
Fercatur abre sus puertas este fin de semana en 
Ciudad Real en medio de una gran expectación

El Presidente de la reputación Provincial de Ciudad Real, Jesús Garrido, 
analiza lo que será la Je la caza, pesca y turismo, que se inaugura el día 7
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SUPLEM ENTO S: Tomelloso se 
volcó en la Romería en honor a 
la Virgen de las Viñas y Pedro 
Muñoz fue centro de interés 
turístico con nuestros bailes 
regionales como protagonistas.

Los 'tres mosqueteros' socialistas 
pidieron explicaciones a Madrid

C T Í Í D Á  T Y F Q

ALBACETE

Juan Garrido habla 
de su gestión al frente 

del Ayuntamiento

Cercano a cumplirse el pri
mer año de mandato al frente del 
consistorio albaceteño, Juan 
Garrido analiza las actuaciones 
más importantes llevadas a cabo 
por su equipo de Gobierno.

(Pag. 10)

CUENCA

100 millones 
para el programa 

“A Plena Luz”-

El programa, que lleva en 
marcha seis años, se encarga 
de acondicionar y rehabilitar di
versos edificios y zonas de la 
ciudad encantada, especialmen
te relevantes en la capital.

(Pag. 16)

TOLEDO

Los molinos de 
Consuegra dentro de 
una campaña turística 

internacional
El fotógrafo inglés, Kenna, 

ha elegido estos monumentos 
para ilustrar la campaña turísti
ca de Turespaña.

(Pag. 15)

Los presidentes de las tres comu
nidades autónomas más importantes 
de España que han quedado fuera del 
pacto autonómico que permitió la 
investidura del presidente del PP, José 
María Aznar como presidente del Go
bierno español, concretamente José 
Bono por Castilla-La Mancha, Manuel 
Chaves por Andalucía y Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra por Extremadura, se

reunieron el pasado 9 de mayo en 
Sevilla donde rechazaron el nuevo 
modelo de financiación autonómica 
pactado por el PP y CiU, principalmen
te porque, según manifestaron, "no 
podemos aceptar un sistema que no 
garantiza la igualdad y en el que no 
hemos participado". Concrétamente 
Bono fue muy claro al expresar que "de 
entrada y de salida" no se iban a acep

tar ningún pacto en el que no hayan 
participado, aunque de momento, al 
igual que los otros dos presidentes, no 
se plantean ningún recurso de 
inconstituciona-lidad. El mismo día por 
la mañana, con el voto en contra del 
PP, las Cortes regionales rechazaron 
el citado pacto gracias a los votos con
juntos de los diputados del PSOE más 
el único de IU, José Molina, que fue el

El sábado 20 de abril el socialista 
Francisco Vicente Sarabia fue elegido 
nuevo alcalde de Hellín en sustitución 
de José María Barcina del PP. El relevo 
fue la consecuencia de una moción c¡o 
censura que contó con el apoyo de los 
ocho concejales del PSOE y los tres de 
IU, que hasta el pasado 9 de abril 
apoyaron a la candidatura "popular". 
Por su parte el concejal de la Agrupa
ción Independiente de Isso (AGIMI) se 
abstuvo. Durante el desarrollo del Pie-

firmante de la moción. Molina dijo a los 
parlamentarios que si el nuevo sistema 
de financiación se hubiera aplicado to
mando como base 1993, Castilla-La 
Mancha hubiera dejado de percibir 
11.000 millones de pesetas, mientras 
que Comunidades autónomas como 
Madrid y Baleares aumentarían sus 
ingresos 19.000 y 9.000 millones de 
pesetas, respectivamente. (Pag. 5)

no extraordinario intervinieron los por
tavoces de cada uno de los grupos 
dejando meridiánamente claras sus 
posiciones ante la moción de censura 
sin que ello evitara un ejemplar com
portamiento democrático que culminó 
con la entrega del "bastón de mando" 
por parte del alcalde saliente, José 
María Barcina, al entrante, Francisco 
Vicente. Un mes después los dos par
tidos coaligados sacaban adelante el 
Presupuesto de 1996. (pag. 26)

ALMANSA

Bono estuvo presente 
en la inauguración 
del nuevo edificio 

que albergará el Ayun
tamiento

(Pag. 28)

LA MANCHA

Un total de cien 
expositores estarán 

presentes en la 
edición de FERCAM, 
que se desarrollará 

en el mes de julio en 
Manzanares

(Pag. 22)

Continúan con buen 
ritmo en las obras del 

Ayuntamiento de 
Socuéllamos

(Pag. 18)

FERIA REGIONAL DE MAQUINARIA Y MUESTRAS
i=m eAÁ « 6 ”

D el 17 a l 2 2  de ju lio  
en M anzanares (C. Real)

100.000 m2. de exposición 
al servicio de la industria en 
I  sus diversos sectores: 

VITIVINÍCOLA 
AGROPECUARIO 
CONSTRUCCIÓN 

OBRAS PÚBLICAS 
' £#& AUTOMOCIÓN

MEDIO AMBIENTE 
Junta da ComunMade* da HOGAR Y ARTESANÍA

Castilla-La Mancha se r vic io s

M

HELLÍN

Un mes después de ganar la moción de 
censura, PSOE e IU aprueban el Presupuesto
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OPINION
Cervantes 
resucita cada 
año en La 
Mancha

F. R.

Las jornadas cervantinas que 
cada año tienen lugar en un buen 
número de pueblos de La Mancha 
hacen que Miguel de Cervantes 
resucite cada trescientos sesenta 
y  cinco días y  llene con su grande
za literaria las plazas y  teatros de la 
llanura.

Especial relevancia tiene la 
Semana Cervantina de Campo de 
Criptana, este año en su XVIII edi
ción y  las Jornadas Cervantinas de 
El Toboso, que se han celebrado 
por quinto año consecutivo.

En Campo de Criptana, este 
año se ha rendido homenaje a la 
singular actriz Amparo Rivelles, que 
ha sido nombrada Molinera de 
Honor, aunque una enfermedad 
ha evitado su presencia en el acto, 
siendo sustituida por la criptanense 
universal Sara Montiel.

En la Semana hemos podido 
escuchar una conferencia de Ma
nuel Terrín Benavides sobre "An
dalucía y  el Quijote", mientras que 
Julián Creis Córdoba, presidente 
de la Asociación Amigos de Juan 
Alcaide de Valdepeñas, nos lleva
ba por "La Mancha en la poesía y  la 
primavera".

Pero no ha sido sólo eso lo que 
nos ha deparado esta Semana 
Cervantina, también hemos podi
do presenciar una exposición de 
pintura de Lola Atienza, un festival 
poético, "Cal y  añil", a cargo de 
varios artistas de la ciudad de los 
molinos y  la presentación de un 
libro de José Aureliano Guía, titula
do "¡Oh Mancha Mancha!.

El acto más popular, como fue 
el homenaje al insigne escritor, se 
celebró en el marco incomparable 
de la remodelada Plaza Mayor y  
ante el monumento a Cervantes, 
en el que intervino José Aurelio de 
la Guía. Y hasta pudimos disfrutar 
con la proyección de la película 
"Don Quijote de La Mancha".

El pasado fin de semana (días 
26, 2 7 y  28 de abril) el pueblo que 
fuera cuna de Doña Dulcinea, El 
Toboso, honró a Cervantes con 
una conferencia sobre "La novela 
picaresca", una "ronda literario- 
musical" en la que estuvieron pre
sentes las tres culturas (musulma
na, judía y  cristiana), que constó de 
un paseo por las calles de interés 
turístico con final en la Casa de 
Dulcinea, que estuvo dirigido por la 
Compañía de Angulo el Malo.

No faltaron los "juegos teatra
les " de participación infantil por las 
calles toboseñas y la representa
ción de la adaptación, también de 
la Compañía de Angulo el Malo, de 
Rinconcete y  Cortadillo.

Han sido dos auténticas fiestas 
de las letras en dos escenarios 
quijotescos universalmente cono
cidos y  vivos junto con Cervantes.

P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

ü m m — 1------ i  I !
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José Bono junto a su homólogo de Castilla-León en una conferencia del 
primero.------------------------------------------------------------ —------------------------------

BONO HACE UN GUIÑO A LA DERECHA Y TOMA 
FUERZA EN SEVILLA CON IBARRA Y CHAVES

El presidente del Gobierno regional dio la de cal felicitando a Isabel 
Tocino y Rafael Arias Salgado por haberles caído la lotería de los Ministerios 
que les han caído; es decir, Medio Ambiente y Fomento. Para una, la autovía 
y para el otro, los travases. Bono está seguro que el diálogo prevalecerá sobre 
el enfrentamiento, y si no está seguro lo disimula, esboza la sonrisa y extiende 
la mano. El discurso de todos los políticos se ha atemperado, se ha moderado, 
porque ahora somos algo así como unos cuarenta millones de centristas tipo 
malvas. Pero los problemas siguen ahí y mañana saldrán. Saldrá el trazado 
de la autovía con las Hoces de fondo. Saldrán los trasvases con la escasez 
de agua en la cabecera del Tajo aunque llueva como ha estado lloviendo.

A reglón seguido, como no hay que dormirse en los laureles ni abandonar
se al destino, pues se ha ido a Sevilla para hacer causa común con Ibarra y 
Chaves, presidentes de las ootras dos autonomías que se dice van a pagar 
el pato del pacto. Allí habrán analizado, ya con más datos, lo que va a 
representar para las tres comunidades la cesión del 30% del IRPF y, sobre 
todo, si las compensaciones van a ser suficientes para corregir los desequilibrios 
que nos vienen de muy atrás. El Gobierno, que se la ve venir, no da datos 
económicos ni en el Parlamento, pero José Manuel Molina está convencido 
que nos beneficiarán.

Sea como fuere, dentro de poco nos daremos cuenta que el problema no 
era Borrell, si acaso significaba una mayor percepción del problema, dada su 
especial predisposición para hacer de novio en la boda y de muerto en el 
entierro, pero no te comas de vista a la Tocino, buena madre y esposa.

Y entre col y  col, José Manuel Molina achaca los dos grandes problemas 
de la región al “enfrentamiento partidista’’ entre Bono y el Gabinete de 
González. A continuación mostró su satisfacción porque dos personas 
vinculadas políticamente a la región, como Isabel Tocino y Rafael Arias 
Salgado ocupen dos Ministerios que tendrán una incidencia directa en la 
Comunidad Autónoma: Medio Ambiente y Fomento. Dios le oiga.

D O N  Q U I J O T E

Isabel Tocino y  Rafael Arias Salgado, ministros de Medio Ambiente y Fomento

MEDIO AMBIENTE Y FOMENTO PARA DOS 
POLÍTICOS LIGADOS A CASTILLA-LA MANCHA

Dos políticos a los que unen a la región diferentes lazos han sido 
designados para otros tantos Ministerios, que también tienen una gran influen
cia en la Comunidad Autónoma. Se trata de Isabel Tocino, en Medio Ambiente, 
y de Rafael Arias Salgado, en el anterior Ministerio de Obras Públicas ahora 
designado como de Fomento. Es más, las dos carteras ministeriales proceden 
del anterior superministerio que durante tanto tiempo ocupó José Borrell bajo 
la denominación de Ministerio de Obras Públicas, Transporte y Medio Ambien
te.

Isabel Tocino nació en Santander en el año 1949, está casada y es madre 
de dos hijos. Doctora en Derecho Nuclear, ha desarrollado su carrera política 
en la filas populares de la mano de Manuel Fraga Iribarne, formando parte de 
la dirección nacional desde 1989. Fue Diputada por Madrid en 1986, por 
Cantabria en 1989 y por Toledo esta y la pasada legislatura. En 1989, Manuel 
Fraga barajó la posibilidad de que la actual Ministra ocupara la presidencia del 
PP, aunque finalmente se decantó por el actual Presidente del Gobierno, José 
María Aznar.

Isabel Tocino llega a este Ministerio desde el que se tendrá que enfrentar 
a dos problemas como son el trazado de la autovía Madrid-Valencia a su paso 
por las Hoces del Cabriel y los continuos enfrentamientos con Murcia como 
consecuencia de los trasvases, sin olvidar la conservación de las zonas 
húmedas manchegas como las Tablas de Daimiel, Lagunas de Villafranca y 
Lagunas de Ruidera.

Por su parte, el flamante Ministro de Fomento, Rafael Arias Salgado, 
aunque nacido en Madrid en 1942 está muy ligado a Toledo, de cuya provincia 
fue Diputado por UCD en las legislaturas de 1977 y 1979. En 1978 fue 
nombrado secretario general de UCD y en 1979 entró a formar parte por 
primera vez del Gobierno de España como Ministro de Relaciones con las 
Cortes, en sustitución de Gabriel Camuñas, cambiando en 1980 a la cartera 
de Presidencia. En 1981, ya con Calvo Sotelo como presidente, fue Ministro de 
Administración Territorial, para después militar en el CDS.

L A  V E R B E N A Luis Perez

DESDE LA SOLANA

El rapto de la zarzuela
Los pasados días he asistido estupefacto a las noticias procedentes de La 

Solana, cuya Semana de la Zarzuela ha saltado a la palestra informativa por 
acontecimientos totalmente ajenos a su contenido cultural para pasar de lleno a la 
refriega política protagonizada por las más altas instancias provinciales del PP en 
confrontación con el Ayuntamiento socialista más sólidamente apoyado de Ciudad 
Real.

Por encima o pasando de los contenciosos que mantengan los organizadores 
del evento con su Ayuntamiento me parece triste que los primeros no encuentren 
en todo el País más personas homenajeables que Norma Duval y Juan María 
Ansón, ambos, con todo su derecho, claros valedores del PP y entusiastas 
partícipes de la más dura confrontación con los socialistas en las pasadas y

anteriores elecciones. Yo soy de los que opino que la cultura en tiempos de libertad 
debe apartarse lo más posible de consignas y banderías políticas o más aun, que 
los organizadores de los actos culturales deben evitar confundir sus fidelidades 
políticas con las manifestaciones culturales, sobre todo si tiene un marcado 
carácter popular como ocurre en este caso. La grandeza de las personas que se 
entregan a servir al pueblo desde tribunas altruistas (cómo ocurre en este caso) 
está reñida con la mezquindad partidista, sobre todo cuando esta se emplea como 
arma arrojadiza o desquite personal.

No se si el alcalde (en este caso socialista) tendrá o no culpa del desencuentro 
que se da entre la directiva de la asociación y el Ayuntamiento (y si lo se no es el 
momento de entrar en esa cuestión), pero estoy convencido que todos los 
ciudadanos de La Solana merecen que no se les traiga y se les lleve en batallas 
que tienen otros terrenos para ser dilucidadas. Los que crean haber hecho un favor 
con tan peculiares decisiones sólo han conseguido halagar sus miserias. Han 
hecho que un pueblo mayoritariamente de izquierdas homenajé a destacados 
voceros de la derecha. IQue exitazo¡
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OPINIÓN

M A Y O R

E D I T O R I A L
Y de Castilla-La Mancha, qué

Estamos seguros de no exagerar si afirmamos que 
existe una honda preocupación entre los ciudadanos de 
la región por lo que pueda acontecer una vez que José 
María Aznar y  Jordi Pujol han firmado el pacto que ha 
llevado al primero a su investidura como presidente del 
Gobierno de España.

Unos más y  otros menos, según sea el grado de 
información y  de concienciación política, pero todos a la 
postre nos sentimos preocupados, sobre todo por el 
término "deuda histórica", que primero salió a la palestra 
en referencia a Andalucía, y  ahora, en las pasadas 
semanas, volvió a los rotativos nacionales y  a las bocas 
de los políticos como cantidad que adeudamos los que 
nos denominamos españoles a esa región, nacionalidad 
o país y  para cuyo pago tendremos que aunar esfuerzos 
o permitir que algunos de los servicios a los que tenemos 
derecho por el sólo hecho de pertenecer al Estado que 
reconoce la Constitución queden para mejores tiempos.

Estamos convencidos que catalanes, vascos o galle
gos (por hacer alusión a los territorios denominados 
históricos) están en su derecho de desear para si lo 
máximo y  lo mejor y  que, por supuesto, sus gobernantes 
cumplen con el madato recibido a i elevar la voz para 
conseguirlo. Pero también nos creemos en el deber de 
exigir a nuestros representantes, sean del partido que 
fueren, que hagan lo propio con los intereses de Castilla- 
La Mancha, tanto con los genuinamente regionales 
como con los que están considerados de carácter gene
ral.

Y ponemos algunos ejemplos. Leasé, que se exija a! 
resto de los españoles la misma solidaridad que se nos 
exige (y en su día se nos impuso) con el agua. Que se 
respete la soberanía de nuestras Cortes Generales para 
legislarlo que crea conveninete sobre materia de medio 
ambiente o del resto de las competencias que en su día 
nos trapasó ef Estado. Que el Gobierno de la Nación 
ponga los medios necesarios para que no quede en el 
olvido el enorme esfuerzo realizado por millares de 
castellano-manchegos que, después de la dolorosa 
emigración, colaboraron en el desarrollo de otras regio
nes de España, etc., para no seguir.

Por último, nos creemos en el deber y  en el derecho 
de exigir a todos nuestros políticos que no permitan 
nunca que el estado ceda un sólo milímetro en su 
capacidad para propiciar la solidaridad interregional; es 
decir, que cada día sean más pequeñas las diferencias 
entre los diferentes t e r " Jrios de España.

A N C H A  E S  C A S T I L L A
El caso Cultural 

Albacete continua 
coleando. Ayer fue una 

nueva carta de Segovia de 
de Moya. En el fondo de 

todo puede estar el fin del 
consorcio tal y como se 

conoce hasta ahora. Algo 
apunta el alcalde de 

Albacete en la entrevista 
que publicamos en este 

número (pag. 10), avalado 
por la salida del Consorcio 
de importantes ciudades 

albaceteñas.
Francisco Segovia, alcalde de Villarrobledo y  Emigdio de Moya, presidente de la Diputación de Albacete

VÁYASE SEÑOR SEGOVIA 0  "NO ME ECHE ASI, DON EMIGDIO"

Permítame personalizar en el título, que 
no lo haré en el excursus: echa al Ayunta
miento de Villarrobledo, al pueblo de 
Villarrobledo. Elimina a los ciudadanos de 
Villarrobledo del Consorcio Cultural Albacete 
y de la programación cultural que, durante 
diez años, ha venido prestándose. Yo quisie
ra defenderme. Yo quiero defenderme. Yo 
quiero defender a mi pueblo de una injusticia 
que, en nombre de una ebria política, se 
incurre y consuma contra personas indefen
sas.

No sé si usted, don Emigdio, es del PP. 
No sé si su partido le obliga a esta decisión 
discriminatoria y excluyente. No sé, don 
Emigdio, si usted conviene a la Diputación 
como autoridad que ajusta su política contra 
ciudadanos e instituciones, sin atender razón 
alguna, sin dirección ni porte, sino pesando 
su propio capricho, que evidencia no sólo la 
pérdida de identidad cultural, sino un fraude 
político á los ciudadanos de Albacete y su 
provincia.

Esta postura suya es tanto más extraña, 
si es consentida por el PP, so pena que sea 
ésta la política de los "populares" para los 
ciudadanos de "aquí".

La carta que ha dirigido a mi Ayuntamien
to el pasado 22 de abril significa el despido de 
Villarrobledo del Consorcio Cultural Albacete, 
y se cumple el pronóstico que con anteriori
dad intuí, desgraciadamente, y expresé.

Siento una profunda tristeza, en primer 
lugar, por el vulgar hachazo que supone su 
actitud y consecuencias para los hombres y 
mujeres de mi pueblo. Hace unos días, en la 
prensa, comentaba usted: “mejor es que 
Villarrobledo... se vaya, su pueblo tendrá me

jor oferta cultural que la que ahora tiene...”.
El mismo día y en el mismo periódico, su 

caduco esteta Aguilar decía todo lo contrario, 
y que viene a ser a la postre, un calco de su 
carta: es un ¡váyase.. Sr. Segovia! porque no 
se podrá, desde ahora, “hacer ningún tipo de 
gastos”. “Ha de atender su Ayuntamiento to
dos los pagos”. “No se atenderá ninguna 
factura...”. Bueno, así estamos desde princi
pios de año.

Y remata el Sr. Emigdio, lumbrera del PP, 
que sólo puedo gastar a través del Consorcio 
y únicamente la aportación estricta que a mi 
Ayuntamiento corresponde, destruyendo la 
virtual compensación del conjunto, que ha 
venido dando frutos de solidaridad, y suficien
tes cuando se ha sabido gestionar (desde 
luego, sin hacer excursiones a los Pirineos o 
aledaños). Faltaría más que pagara para fi
nes ajenos al Cultural y de propaganda de su 
provecta política.

Finalmente, nos propone en su carta el 
máximo dislate -no podía ser de otra manera- 
el Consorcio determinará las actuaciones que 
han de venir a mi pueblo. Es decir, me quiere 
imponer su “in-cu!tura” y además que la pa
gue. Don Emigdio “se ha pasao”.

Querido Emigdio, ser Presidente de la 
Diputación con todos los derechos y el dere
cho que los ciudadanoste otorgan no significa 
perder el norte; significa, por el contrario, que 
la democracia se ratifica y justifica al día 
siguiente, y todos los días posteriores, de 
tomar posesión. Parece que no lo entiendes 
así o no lo entiende el PP, que es peor, si te 
sigue consintiendo los desmanes que estás 
perpetrando. Yo tengo experiencia de esta 
situación. ¡Que mal entendamos los políticos
la política! que no la Política.

PSOE E IU PIDEN LA CONSTITUCIÓN DE UNA COMISIÓN DE 
INVESTIGACIÓN Y EL CESE DE AGUILAR

Y la historia siguió el pasado lunes 6 de 
mayo en un Pleno de la Diputación que se 
extendió a lo largo de 5 horas con la mitad de 
ese tiempo centrados en el caso que nos 
ocupa. Los portavoces del PSOE e IU, 
Evaristo Navarro y Ramón Sotos, respecti
vamente, solicitaron el cese inmediato de 
Juan Pedro de Aguilar y la creación de una

comisión de investigación que aclare las irre
gularidades detectadas por la Junta de Co
munidades en las subvenciones que conce
dió a la empresa teatral de Aguilar, más aún 
cuando en ese mismo Pleno el diputado “po
pular” , Sinforiano Montes justificó el uso de 
medios no muy legales para conseguir el fin 
del bien común. Vamos a tener “caso” para 
rato.

Luis de Grandes

DE GRANDES Y 
LOS GAL

El diputado popular por 
Guadalajara y portavoz del gru
po parlamentario del mismo par
tido en el Congreso de los Dipu
tados, Luis de Grandes en unas 
declaraciones realizadas a Efe 
las pasadas semanas, conside
ró que no es ya “el momento 
adecuado" para reproducir en el 
Parlamento la investigación del 
caso GAL o de otros escánda
los de corrupción, apostando por 
que sea la vía judicial la que 
determine posibles responsabi
lidades penales. Las citadas de
claraciones las realizó de Gran
des ante la insistencia del PNV 
e IU para que continúe la inves
tigación política en el Parlamen
to. De Grandes, que no es ton
to, y que además ha ganado las 
elecciones, sabe que por enci
ma de los intereses o desquites 
de Arzalluz y Anguita está el 
pueblo soberano y que cuando 
este habla, con conocimiento 
de causa como así ha ocurrido 
el pasado marzo, su veredicto 
político es tan claro y legal que 
marca las pautas a seguir por 
sus representantes, finalizan 
etapas e inician nuevas anda
duras. Evidentemente los políti
cos pueden darse por no ente- 

' rados, sólo que como las elec
ciones irremisiblemente también 
llegan, pongamos cada cuatro 
años, pues el cansineo acaba 
por propiciar menos diputados y 
senadores. Algunos cuando lo 
ven difícil se van, otros se que
dan hasta que los echan.

Y hay más, el otro diputado 
por Guadalajara, Fernandez 
Miranda, que es vicepresidente 
1® del Congreso, en declaracio
nes a este periódico que verán 
la luz en nuestro próximo núme
ro, apunta la posibilidad de in
dultos personalizados por parte 
del Gobierno, una vez conoci
das las sentencias judiciales en
torno a los GAL y siempre que 
estas sean condenatorias.

E L  P U N T O El Flautista

El relevo de Hellín
Para qué nos vamos a engañar los unos contra los otros, la 

moción de censura que las pasadas semanas devolvió el Gobierno 
del municipio a los socialistas en Hellín estaba cantada desde el 
mismo génesis del pacto anti-natura al que llegaron, después de las 
elecciones municipales, PP e ÍU, sobre todo después de que la pinza 
de los dos partidos a nivel nacional fuera despreciada por el electo
rado de forma tan clara. Desde ese mismo instante las relaciones 
pre-matrimoniales que los dos partidos mantenían tocaron a su fin y, 
las semanas que han pasado hasta la disolución definitiva han sido 
un auténtico calvario para .el ahora ex-alcalde, Barcina, que suspi
raba por el fin como si de agua de mayo se tratara.

Pero la moción de censura de Hellín no es sólo la vuelta al 
entendimiento de dos partidos condenados por sus bases a caminar

juntos, ha sido también un ejemplo de concordia y  de cívico 
entendimiento político que no muchos se esperaban y  que se ha 
intentado que no se diera de la forma ejemplar que ha ocurrido, 
pues no han faltado quienes se encargaron de transmitir, boca 
a boca, que el acto era poco menos que un golpe municipalista, 
olvidando que en las elecciones municipales no se elije a una 
persona como alcalde sino a un número determinado de conce
jales que luego deciden quién de ellos los preside y obstenta la 
representación de todos los ciudadanos. Por eso en este caso, 
cuando la mayoría de los concejales así lo han considerado 
oportuno, ha cambiado el nombre de lapersona al que le otorgan 
la representación de la ciudad. No ha habido por lo tanto golpe 
ni mucho menos pacto anti-natura. Simplemente una familia 
ideológica ha decidido enterrar el hacha de guerra y  ponerse 
manos a la obra de la gobernabilidady solo los aciertos u errores 
en esa labor serán juzgados mañana por los ciudadanos.
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AGENDA / SERVICIOS
SORTEOS
LOTERIA PRIMITIVA

Jueves Día 30
5 -12  - 25 - 27 - 43 - 46
Comp. 40 Reint. 0

5+C 15 3.968.545
5 - 170.813
4 - 5.000
3 - 765

Sábado Día 1

5+C 9 5.460.620
5 251 391.598
4 15.381 9.053
3 283.744 1.039

BONO LOTO

Lunes Día 27

6 - BOTE 68.754.089
5+C I 17.380.11!
5 34 204.472
4 3.115 3.534
3 58.330 400

Martes Día 28

|  L
r  5+C

63 
4.110

75.010

Z 6—É 5+C
60 114.655

1.938
69.211

Viernes Día 31

6
5  5+C

BOTE 51.898.0 II
22.723.268

135.661

CUPON O.N.C.E.
Día 27 (lunes)

27913
Día 28 (martes)

73321
Día 29 (miércoles)

30541
Día 30 (jueves)

90623

57.543.502

6 - 14 - 18 - 3 0 - 46-48
Comp. 10 Reint. 4

BOTE

SANTORAL
VIERNES 7: San Roberto; Triunfo de S. Pablo; S. Jeremías, mártir; San Abencio, mártir. 
SÁBADO 8: San Guillermo, arzobispo; Ss. Maximino, Victorino y Salustiano, cfs. DO
MINGO 9: Corpus Christi. Día de Murcia y de La Rioja. N.S. de Gracia; San Ricardo, ob.; 
Ss. Efrén, Feliciano y Primo S. Julián. LUNES 10: Ss. Timoteo, Máximo, Mauricio, obs.; 
Zacarías, Primitivo, Restituto, mrs. MARTES 11: San Bernabé, apóstol; San Félix y San 
Fortunato, mrs.; Ntra. Sra. de la Capilla, patrona de Jaén. MIÉRCOLES 12: San León II, 
Papa; Ss. Cirino, Nabor, Nazario, Antonina, Bnsílidcs. JUEVES 13: San Fortunato y 
Luciano, mrs.; San Antonio de Padua, cf.; S. Peregrino, ob.

LA INFLACIÓN Y EL PARO 
EN CASTILLA-LA MANCHA

IPC
P R O V IN C IA S M A R ZO  96 A N U A L IN TE R A N U A L

Albacete 0,4 1,5 3,7
Ciudad Real 0,4 0,8 2,6
Cuenca 0,3 1,6 4,0
G uadalajara 0,0 0,7 3,4
Toledo 0,3 1,0 3,8

11- 20 - 21 - 23 - 30-46
Comp. 28 Reint, 2

91.992.754 
17.875.896 

113.498 
2.755 

400

BOTE
8.599.140

2.766
400

1 - 16 - 3 1 - 3 4 - 39-45
Comp. 17 Reint. 9

4.768
400

1 - 13 - 2 7 - 2 9 - 33-34
Comp. 14 Reint. 0

Miércoies Día 29
2 - 12 - 14 - 2 6 - 31-36
Comp. 13 Reint. 6

Día 31 (viernes) CUPONAZO

14853
Serie 112

M AR. A B R . M AY. JU N . JU L. AG O . S E P. O C T. NO V. D1C. EN E. FEB.

(96)
meses

NIVEL DE AGUA EN LOS 
EMBALSES DE LA REGIÓN

EMBALSES
C. HIDROG. TAJO
Alcorlo
Almoguera
Azutan
Beleña
Bolarque
Buendía
Castrejón
El Castro
Cazalegas
Entrepeñas
Finisterre
Guajaraz
Molino de Chincha 
Navalcán 
Palmaces 
La Portiña 
Rosarito 
La Tejera 
Torcón 
El Vado
C. HIDROG. GUADIANA
Gasset
Peñarroya
El Vicario
Torre de Abraham
P. Vallehermoso
Vega del Jabalón
La Cabezuela
Cíjara
García de Sola 
Orellana 
La Serena 
Zújar
Cancho del Fresno
Ruecas
Sierra Brava
Alange
Los Molinos
Boquerón
Horno Tejero
Canchales
Montijo
Proserpina
Cornalbo
Villar del Rey
Tentudia
C. HIDROG. JUCAR 
La Toba 
Alarcón 
Contreras 
El Molinar 
Almansa
Capacidad en hm3

180
7

113
51
31

1639
41

6
7

835
133

18
6

34
31

5
82
70

7
56

41'44 
47'83 
3176  
58'14 

6'92 
33'54 
42'84 

1505'19 
554'17 
807'91 

323175  
309'02 

15'21 
41'94 

232'40 
85170  

3370  
5'51 

24'42 
14'55 
10'56 

5'04 
10'44 

131'29 
5

9 7
1112
874

4
1’6

<(O_i<
00 « 
5  < 
LU O

44
6

70
38
27

173
37

3
6

157
1
5
5

33
18
3

46
10
7

51

4073  
15'09 
3176  
42'99 

6'39 
17'56 
13'92 

1063'1 
446'22 
716'69 
1593'5 
144'29 

15'27 
41’98 
77'87 

339'63 
26'46 

4'42 
16'44 
14'59 
11'49 
4'02 
3'88 

112'64 
4'96

7'39 
288'81 
151'01 

0'20 
0'86

H

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES: 1: Fam., que a todo pone dificulta
des, femenino. 2: Cerveza inglesa. Anillo de metal. 
Vocal, plural. 3: Dar al zumo de la caña consistencia 
de miel. Título de dignidad en diversos países. 4: 
Asemejaré, compararé. 5: Tributa homenaje de sumi
sión y respeto. Dueñas de una posesión. 6: De esta 
manera. Que acumulan dinero por el placer de po
seerlo y no lo emplean. 7: Poner en las cuentas las 
partidas de data. Ente. 8: Echarás por tierra, derriba
rás. Silicio. 9: Hijo de Jacob. Naturales de Valaquia. 
10: Bordes de las calles destinados al paso de peato
nes. Anverso de una moneda. 11: Insípidas. Telas 
fuertes que sirven para hacer velas.
VERTICALES: 1: Mujer noble o de calidad. Amena
zas, haces ademán de. 2: Que no han recibido lesión, 
femenino. Dios griego del vino. 3: Placeres, satisfac
ciones, gustos grandes. 4: Quiere a una persona. 
Astato. Dios del Sol. 5: Que ejercen la caridad, 
femenino. 6: Cuna de Abraham. Limpiaras una cosa 
con agua. 7: Hembra del lobo. Lago salado de Asia. 
8: Labrar la tierra con el arado. Especie de bolsa 
abierta por arriba. 9: Escucharemos una conversa
ción. Perro. 10: Iglesia catedral. Da consejo o dicta
men. 11: Animales solípedos, más pequeños que el 
caballo y de orejas muy graneles. Sonrisas.

6 7 9 10 11

TELEFONOS DE INTERÉS REGIONAL
Presidencia de la Junta (925) 26 76 00
Consejería de Presidencia (925) 26 76 00
Albacete (967)2128 56
Ciudad Real (926) 2112 92
Cuenca (969)21 35 56
Guadalajara (949) 21 89 70
Oficina Portavoz Gobierno (925) 22 81 19 
Dir. Gral. Relaciones Instituc. (925) 21 17 00 
Consej. Economía v Hacienda (925) 26 65 00 
Albacete ' (967)2144 95
Ciudad Real (926)25 12 00
Cuenca (969) 22 78 11
Guadalajara (949)22 8105
Toledo (925) 26 65 00
Consejería de Agricultura (925) 26 68 00 
Albacete (967)2132 93
Ciudad Real (926)21 37 40
Cuenca (969) 22 80 22
Guadalajara (949) 22 22 00
Toledo (925)2108 00
Consej. Educación y Cultura (925) 22 34 50 
Albacete (967) 2.1 59 58
Ci udad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969)22 26 51
Guadalajara (949) 22 19 54
Toledo (925) 22 33 85
Consej. Política Territorial (925) 26 65 00
Albacete (967)2159 58
Ciudad Real (926) 25 09 00
Cuenca (969) 23 02 24
Guadalajara (949) 22 12 00
Toledo (925) 22 11 00
Consejería de Sanidad (925) 26 72 00

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Industria y Turismo
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925)

Oficinas de Información Turística
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Consej. Admones. Públicas 
Consej. Bienestar Social
Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo
Cortes Castilla-La Mancha 
Delegación del Gobierno
Gobierno Civil Albacete 
Gobierno Civil Ciudad Real 
Gobierno Civil Cuenca 
Gobierno Civil Guadalajara 
Gobierno Civil Toledo 
Comisarías de Policía 
Albacete

21 50 00 Ciudad Real (926) 25 14 00
21 25 00 Cuenca (969) 21 20 15
21 20 00 Guadalajara (949)22 5111
22 44 00 Toledo (925) 21 34 00
26 72 50 Diputaciones Provinciáles 
21 09 00 Albacete (967) 59 53 00
21 56 51 Ciudad Real (926) 25 25 75
2120 04 Cuenca (969)1771 77
22 83 14 Guadalajara (949) 88 75 00
88 78 00 Toledo (925) 22 52 (X)
22 5662 Fed. Municipios y Provincias (925) 21 43 08

Comandancias de la Guardia Civil
21 56 11 Albacete (967) 21 86 61
2110 81 .Ciudad Real (926) 22 11 40
22 22 31 'Cuenca (969) 22 05 00
22 06 98 Guadalajara (949) 22 31 58
22 08 43 Toledo (925) 22 59 00
26 62 (X) Deleg. Economía y Hacienda (925) 22 15 50
26 72 00 Albacete (967)2150 55
2 1 50 00 Ciudad Real (926) 22 33 63
2125 00 Cuenca (969)22 10 00
21 20 00 Guadalajara (949)213047
22 44 00 Toledo (925) 22 04 23
26 72 00 Delegación de Educación y Ciencia
21 17 00 Albacete (967) 59 63 00
22 60 50 Ciudad Real (926) 21 59 16
22 34 00 Cuenca (969) 22 20 55
2132 40 Guadalajara (949)22 28 12
212149 Toledo (925)22 74 50
22 53 11 Delegación de Trabajo y Seguridad Social 
22 60 50 Albacete (967)22 5200

Ciudad Real (926) 2115 39
(967) 22 33 62 Cuenca (969) 22 02 12

(967)
(926)
(969)
(949)
(925)
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925) 
(925)
(925) 
(967)
(926) 
(969) 
(949) 
(925)

TV/RADIO
TV REGIONAL
De lunes a viernes (14 y 20 h.) 
Información territorial.
COPE
Albacete - Radio Popular 
(1224 OM; 95.4 FM)
Ciudad Real - Radio Popular 
(1269 OM; 93.6 FM). 
Puertollano - Radio Popular 
(1224 OM; 97.5 FM).
Talavera de la Reina 
Radio Popular (88.0 FM). 
ONDA CERO RADIO
Albacete (92.7 FM)
Ciudad Real (1485 OM)
Alcázar de San Juan (90.7 FM)
Valdepeñas (99.8 FM)
Cuenca (97.6 FM)
Guadalajara (94.7 FM)
Toledo (1080 OM)
Radio Tajo (100.8 FM)
Talayera (99.5 FM)
RADIO NACIONAL DE ESPAÑA 
Albacete (1152 OM; 91.8 FM)
Ciudad Real (1305 OM; 95.7 FM) 
Cuenca (729 OM)
Guadalajara (102.1 FM)
Toledo (999 OM; 102.0 FM)
Talayera de la Reina (89.4 FM) 
S.E.R.
SER Albacete
(1116 OM; 89.6 FM)
SER Guadalajara (88.6 FM)
Radio 40 Henares -Azuqueca
(99.8 FM)
SER Toledo (92.6 FM)
Radio 90 -Motilla del Palancar
(89.2 FM)
Radio Azul -Las Pedroñeras
(92.2 FM)

SER Socuéllamos (90.5 FM) 
CADENA CENTRO 
Radio Surco Tomelloso
(91.4 FM)
Radio Surco Alcázar de S.J. (94.9
FM)
Radio Surco Manzanares
(99.2 FM)
Radio Surco Villarrobledo
(90.1 FM)
Onda Canfali (106.5 FM)-----------------

QUINIELA (26-5-96)

1 R. SOC1EDAD-ATHLETIC X
2 ALBACETE-RÁCING X
3 TENERIFE-AT. MADRID X
4 SALAM ANCA-SPORTING 1
5 COMPOSTELA-SEV1LLA X
6 VALENCIA-ESPAÑOL 1
7 BARCELONA-CELTA 1
8 BETIS-DEPORTIVO 1
9 OVIEDO-VALLADOLID 2

10 R. M ADRID-M ÉRIDA 1
11 RAYO-ZARAGOZA 1
12 ÉCIJA-BADAJOZ 2
13 MARBELLA-EXTREM ADURA

2
14 SESTAO-ALAVÉS X

PLENO AL QUINCE
Í5 TOLEDO-LOGROÑÉS 2

ESCRUTINIO
Pleno al 15 127 l.564.000
De 14 254 1.176.000
De 13 6.008 31.500
De 12 62.194 3.000
De ll 369.576 510

Guadalajara (949) 22 60 00
Toledo (925)22 3143
Instituto Nacional de la Seguridad Social 
Albacete (967) 23 52 52
C¡ udad Real (926) 21 20 00
Cuenca (969)2123 07
Guadalajara (949) 21 16 80
Toledo (925)22 73 00
Instituto Nacional de Empleo 
Albacete (967)59 9100
Ciudad Real (926)21 49 40
Cuenca (969)17 85 00
Guadalajara , (949)23 3112
Toledo ' (925) 2219 66
Inst. Nal. Servicios Sociales (925) 21 41 00 
Albacete (967)22 35 35
Ciudad Real (926)212444
Cuenca (969) 22 32 5 1
Guadalajara (949) 22 25 00
Toledo  ̂ (925) 22 45 73
Delegación de Industria, Comercio y Turismo 
Albacete (967)22 52 54
Ciudad Real (926) 2123 10
Cuenca (969) 22 33 11
Guadalajara (949) 88 51 20
Toledo (925) 22 16 87
Delegación de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción (dirección territorial) (925) 22 69 58 
Albacete (967) 21 42 95
Ciudad Real (926) 29 80 20
Cuenca (969) 22 53 58
Guadalajara (949) 88 51 80
Toledo (925) 22 69 58
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POLÍTICA
EN LA REUNIÓN CELEBRADA EN SEVILLA POR LOS TRES PRESIDENTES REGIONALES DEL PSOE

Bono pide claridad y negociación 
a Aznar para definir el modelo de financiación

C.M.
Los tres presidentes autonómicos 

socialistas, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, de la comunidad extremeña; 
Manuel Chaves, de la andaluza; y José 
Bono, presidente castellano-manche- 
go, se reunieron recientemente en Se
villa para estudiar el modelo de finan
ciación de cesión del 30 por ciento del 
IRPF a las Comunidades autónomas, 
pactado por el PP con CiU, y que es 
una de las bases del pacto de legislatu
ra firmado por el partido de José María 
Aznar y los nacionalistas catalanes.

Tras una reunión de dos horas de 
duración, los tres presidentes autonó
micos comparecieron en una rueda de 
prensa en la que negaron que existiera 
una intención “torcida” de crear un fren
te “contra nada, ni contra nadie”.

En esa reunión, Bono, Chaves e 
Ibarra pidieron al actual presidente del 
Gobierno claridad y una oferta de ne
gociación para definir el modelo de 
financiación, y que éste sea 
consensuado por todas las comunida
des autónomas.

Según Manuel Chaves, presidente 
andaluz, “se trataba de una reunión de 
trabajo para extraer consecuencias po
sitivas para el conjunto del Estado y en 
la que se han puesto en común los 
puntos de vista de estas comunidades 
autónomas respecto a la financiación 
autonómica”.

Ajuicio de los presidentes, el acuer
do alcanzado entre PP y CiU de finan
ciación autonómica adolece de varias 
carencias como el año de aplicación 
del modelo, o la existencia o no de 
topes, preguntas a las que no dio res
puestas el presidente del Gobierno en 
el debate de investidura.

Tras la reunión, los presidentes

pidieron mayor claridad al Gobierno y 
que éste concretase su oferta de diálo
go. Además, solicitaron la urgente con
vocatoria del Consejo de Política Fiscal 
y Financiera, para abrir un proceso 
negociador que lleve a un sistema so
lidario de financiación en el que partici
pen todas las comunidades autóno
mas.

Asimismo, requirieron que antes 
de que se elaboren los Presupuestos 
del Estado para 1997 selproduzca un 
debate en la Comisión General de Au
tonomías del Senado en el que partici
pe el presidente Aznar y los máximos 
mandatarios autonómicos.

Los reunidos también señalaron 
que querían saber con detalle la políti
ca de transferencia de competencias a 
la que se ha comprometido el actual 
Gobierno con Cataluña, País Vasco y 
Canarias. A la vez, quieren conocer, 
según señaló Chaves, qué fundamen
to tienen las declaraciones de otros 
presidentes autónomos, que aseguran 
haber llegado a acuerdos bilaterales 
para satisfacer las carencias de sus 
respectivas comunidades autónomas.

José Bono señaló que no acepta
rán ningún sistema de financiación para 
Castilla-La Mancha, Extremadura y 
Andalucía en el que no hayan participa
do, ni aceptarán un sistema que no 
garantice la igualdad de oportunidades 
para todos los ciudadanos.

Conferencia en Sevilla sobre 
financiación autonómica, 
autogobierno y centralismo

Con posterioridad a la reunión man
tenida con sus homólogos de Extrema
dura y Andalucía, Bono pronunció una 
conferencia, invitado por el Foro “En-

José Manuel Caballero, nuevo secretario 
general de las Juventudes Socialistas

Los tres presidentes autonómicos del PSOE, durante la reunión que mantuvieron recientemente en Sevilla.

cuentros 2000”. Según el presidente 
autonómico, “en poco más de 15 años 
se ha pasado en España de un Estado 
centralista y unitario a un modelo auto
nómico que tiene un nivel de descen
tralización de los más importantes del 
planeta” , aunque añadió que “el tirón 
final de los últimos días me ha produci
do vértigo”.

Bono se refirió así al pacto de 
gobernabilidad alcanzado entre PP y 
CiU. “Aznar ha ganado las elecciones y

tiene derecho a gobernar y derecho 
legítimo de buscar el acuerdo... pero 
me preocupa si ese deseo hubiese 
producido concesiones que hubiesen 
sido vertiginosas en comparación con 
el proceso de asentamiento del Estado 
autonómico”.

Bono invocó su autoridad moral 
para defender aquello que en materia 
de financiación ha venido defendiendo, 
lo que llevó al Ejecutivo regional a ir en 
contra del criterio del anterior Gobierno

socialista y del Consejo de Política 
Fiscal y Financiera.

Inicialmente, cuando se planteó con 
carácter experimental la cesión del 15 
por ciento del IRPF a las comunidades, 
Castilla-La Mancha se mostró favora
ble a este reto. “El año de las experien
cias -señaló el jefe del Ejecutivo caste- 
llano-manchego- hicimos cuentas y nos 
había supuesto más ingresos que en la 
situación anterior, pero -y ahí está el 
desequilibrio- a otras autonomías les 
había supuesto muchísimo más. por
centajes enmasTa mez veces mar.—

ELCONSEJERO DE AGRICULTURA, 
MARIANO MARAVER explicó a la 
Ministra de Agricultura, Loyola de 
Palacio, la postura de oposición que 
mantiene Castilla-La Mancha ante la 
prórroga del Reglamento Comunitario 
que regula el arranque definitivo del 
viñedo.
Loyola de Palacio se mostró muy 
interesada por conocer con detalle 
todos los pasos y trámites que ha 
realizado el Gobierno casteliano- 
manchego ante la Comisión Europea 
para impedir el arranque de viñedos. 
“Aunque ella no definió su postura al 
respecto, como es lógico en úna primera 
reunión como ésta, Loyola de Palacio 
sabe que la OCM del vino, tal y como 
está planteada, es impresentable y 
tampoco está de acuerdo, pues es 
consciente de que el arranque de viñedo 
no es bueno para esta región”, según 
explicó el consejero de Agricultura. 
Mariano Maraver, quien encontró a la 
ministra muy receptiva ante las 
demandas planteadas para esta región, 
comunicó a Loyola de Palacio la postura 
contraria de Castilla-La mancha a que 
se prorrogue dicho Reglamento, si no 
se permite que se puedan recuperar, 
en diferentes zonas como La Mancha, 
las superficies productivas perdidas con 
la sequía y que se pague por ello.
Este mismo planteamiento es ahora 
también compartido por otras regiones 
de la Europa comunitaria de Francia y 
Alemania.

C.M.
El diputado socialista por Ciu

dad Real, el más joven de la actual 
legislatura, José Manuel Caballe
ro, resultó elegido el pasado do
mingo secretario general de las 
Juventudes Socialistas, durante el 
XIX Congreso que esta organiza
ción celebró el pasado fin de sema
na en Madrid.

La elección de Caballero, que 
sustituye en el cargo a Juan Bouza, 
contó con un 88 por ciento de los 
votos favorables de los delegados 
presentes en el Congreso; mien
tras que se produjeron un 8 por 
ciento de los votos en blanco y el 4 
por ciento restante se contabiliza
ron como votos nulos.

,4 El nuevo secretario general de 
los jóvenes del PSOE señaló que 
esta organización “tratará de evitar 
que el Gobierno de Aznar retroce
da en las políticas sociales, el Es
tado del Bienestar y las políticas de 
juventud” y anunció una tarea de 
oposición al nuevo Ejecutivo del 
PP.En la jornada de clausura estu
vo presente el secretario general

del PSOE, Felipe González, quien lan
zó a los jóvenes socialistas el mensaje 
de la importancia de poder vivir en paz 
y libertad, e insistió en la necesidad de 
profundizar en el diseño del reparto del 
tiempo de trabajo, pidiendo a las orga
nizaciones juveniles que lleguen don
de no llega el Estado en la defensa y 
aplicación de la solidaridad.

El nuevo secretario de las Juventu
des Socialistas pidió a su vez a Gonzá
lez que “abra las puertas del PSOE de 
par en par” y defendió que no se casti
gue la insumisión, para lo cual afirmó 
que si era necesario se debían cambiar 
las leyes existentes.

Caballero admitió que la organiza
ción socialista había estado durante 
años a la sombra y que ésto era algo 
que los jóvenes del PSOE tenían que 
asumir. El diputado ciudarrealeño se
ñaló que “ha sido una etapa oculta 
justificada por las dificultades para ha
cer reivindicaciones con nuestro parti
do en el Gobierno”. A la clausura del 
Congreso asistieron numerosos diri
gentes del PSOE, entre ellos Ramón 
Rubial, Cipriá Ciscar y José María 
Benegas. También estuvieron presen

tes los cantantes Loquillo y Ramoncín, 
o el humorista José Luis Coll.Junto a 
Caballero, conforman la nueva Ejecuti
va, Javier Cardo, encargado de Orga
nización y Administración; Antonio 
Llorens, Consejos de Juventud y Rela
ciones Institucionales; Manuel Granda, 
Medio Ambiente y Paz; Manuel Caba
llero, Política Autonómica y Municipal;

Francisco Luis Benítez, Internacio
nal; Alberto Pérez, Formación; 
Dolores Ranera, Empleoy Vivien
da; Javier Gómez, Cultura, Ocio y 
Política Estudiantil; Félix de la Ossa, 
Cooperación y Solidaridad; 
Inmaculada Álvarez, Enseñanzas 
Medias; Arturo Santos, Comunica
ción; y Begoña Martínez, Igualdad.

Caballero (derecha) durante un mitin electoral del PSOE.
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POLÍTICA
DIRIGIDO A POTENCIAR EL ACCESO A LA VIVIENDA A QUIENES TIENEN LAS 
RENTAS MÁS BAJAS Y, ESPECIALMENTE, A LOS JÓVENES

BONO SE REFIRIÓ A LA POSIBLE MODIFICACIÓN 
DEL SISTEMA DE FINANCIACIÓN AUTONÓMICA

El Consejo de Gobierno aprueba el 
segundo Plan regional de Vivienda 
1996-99

C.M./TOLEDO
Una vez finalizado el primer Plan 

regional de Vivienda, el Consejo de 
Gobierno acordó aprobar su continua
ción, que tendrá vigencia hasta 1999. 
El II Plan de la Vivienda para Castilla- 
La Mancha va dirigido a potenciar el 
acceso a la vivienda a quienes tienen 
las rentas más bajas y, especialmente, 
a los jóvenes.

El decreto, que regula la concesión 
de ayudas a la promoción y adquisición 
de viviendas en Castilla-La Mancha, 
aprobado en la reunión del pasado 
martes a propuesta del consejero de 
Obras Públicas, pretende dar continui
dad a la política llevada a cabo por el 
Gobierno regional en esta materia.

Superados en su totalidad los obje
tivos del Primer Plan Regional de Vi
vienda 1992-95, el Gobierno regional 
ha creído conveniente el establecimien
to de una nueva normativa que defina 
el sistema de ayudas públicas a la 
vivienda en Castilla-La Mancha con 
cargo a recursos propios de la Junta de 
Comunidades.

En su reunión, el Consejo de Go
bierno aprobó también el proyecto de 
Ley de Cámaras Agrarias, que dividida 
en tres capítulos, regula estas entida
des.

El proyecto de Ley fue remitido el 
mismo martes a las Cortes regionales, 
junto al proyecto de Reglamento del 
Consejo Consultivo, aprobado también 
el mismo día.

A propuesta del consejero de Bien
estar Social, el Consejo autorizó la 
firma de convenios de colaboración, 
dentro del Plan Concertado, para la 
prestación de servicios sociales, con 
los ayuntamientos de Albacete, Ciudad 
Real, Guadalajara, Toledo, Alcázar de 
San Juan, Puertollano y Talavera de la 
Reina.

■El objetivo de estos convenios, que 
tienen un presupuesto total cercano a 
los 650 mitones de pesetas, es la rea
lización de programas de intervención 
comunitaria en general, infancia, ju
ventud y servicios sociales, y tercera 
edad, la financiación de gastos de per
sonal y mantenimiento, así como el 
programa de ayuda a domicilio.

Además, se aprobó la firma de un 
convenio entre la Consejería de Bien
estar Social y Cruz Roja, por un importe 
de 58 millones de pesetas para el desa
rrollo de actividades que contribuyan a 
la promoción del bienestar social en la 
región.

En materia educativa, el Consejo 
autorizó la firma de varios convenios 
con la Universidad de Castilla-La Man
cha, que serán coordinados por la Con
sejería de Educación y Cultura.

A propuesta de Agricultura y Medio 
Ambiente, se firmará un convenio con 
la Universidad castellano-manchega en 
materia de investigación agraria, mien
tras que la colaboración de esta institu
ción con la Consejería de Sanidad se 
plasmará en actividades de investiga
ción y docencia en materia de drogode- 
pendencias.

Por otra parte, el consejero de Eco
nomía y Administraciones Públicas, 
Miguel Ángel Montañés, informó al Con
sejo de Gobierno del nombramiento de 
Javier Velasco como responsable de la 
Oficina de Castilla-La Mancha en Bru
selas.

Javier Velasco, nació en Villatoya 
(Albacete) hace 48 años, es licenciado

en Ciencias Económicas por la Univer
sidad Complutense, ha sido entre 1986 
y 1992 consejero del Comité Económi
co y Social de la Unión Europea, del 
que fue vicepresidente de la sección de 
investigación.y Energía, y en la actua
lidad s director de la Oficina de Trans
ferencia de Resultados de Investiga
ción (OTRI) de la universidad regional.

A propuesta del consejero de Obras 
Públicas se autorizó diversas actuacio
nes de inversión en materia de carrete
ras y abastecimiento.

En lo que a carreteras se refiere, el 
Consejo aprobó el acondicionamiento 
de la carretera CM-215, en el tramo 
comprendido entre su intersección con

la CM-220 y la localidad conquense de 
Landete, con un presupuesto de obra 
superior a los 242 millones de pesetas 
en dos años.

Además autorizó la ocupación de 
los terrenos para el arreglo de las ca
rreteras CM-4004 entre las localidades 
toledanas de Alameda de la Sagra y 
Pantoja y la CN-3103 entre Pedro 
Muñoz (Ciudad Real) y el límite con la 
provincia de Toledo. En abastecimien
to de agua, el Consejo dio el visto 
bueno a la firma de un convenio de con 
el ayuntamiento de Albacete para las 
obras de remodelación de redes de los 
sistemas de saneamiento y distribu
ción de agua, con un presupuesto cer
cano a los 70 millones.

García-Page considera que este es un 
buen momento para llegar a un 
acuerdo en el tema de la autovía

TOLEDO/C.M.
El consejero Portavoz de la 

Junta de Comunidades, Emiliano 
García-Page, aseguró que este era 
“un buen momento para dejar de 
hacer declaraciones sobre la auto
vía Madrid-Valencia y sentarnos, 
sin perder un minuto, para estudiar 
con rigor las alternativas u opcio
nes al actual trazado” y añadió que 
“la distancia más larga es la que 
pasa por el pleito”.

García Page respondía así a 
las declaraciones realizadas por el 
presidente de la Generalitat valen
ciana, Eduardo Zaplana, quien tras 
reunirse con el ministro de Fomen
to, Rafael Arias Salgado, señalaba 
que el único proyecto posible para 
finalizar la autovía en el plazo de 
dos años era el que había dejado el 
anterior Gobierno.

El portavoz del Ejecutivo re
gional indicó que existe coinciden
cia entre ambos gobiernos regio
nales en el deseo de que la autovía 
se finalice cuanto antes y con ur
gencia, pero matizó que para lo
grarlo había que buscar soluciones 
de entendimiento y consenso.

García-Page indicó que el pro
pio Zaplana en sus declaraciones 
dejaba a puerta abierta a posibles 
modificaciones que no supusieran 
retrasos en la finalización de esta 
obra y recordó que en el programa 
electoral del PP valenciano se pre
sentaban opciones al actual traza
do de la autovía que se considera
ban mejores desde el punto de 
vista topográfico, medioambiental

y económico.
En opinión del Gobierno caste- 

llano-manchego, si hay voluntad 
política es posible negociar una 
alternativa que sea viable desde el 
punto de vista económico y técni
co, y que además se ajuste a los 
plazos de ejecución de la autovía y 
no suponga retrasos.

En este sentido, García-Page 
reiteró la voluntad de diálogo del 
Ejecutivo de Castilla-La Mancha, 
quien ya ha solicitado entrevistas 
con los responsables del Gobierno 
de España para tratar sobre este 
asunto. En concreto, el presidente 
Bono ha ofrecido a José María 
Aznar la posibilidad de sentarse a 
debatir sobre este asuntos y los 
consejeros de Agricultura y Medio 
Ambiente y de Obras Públicas ya 
se han dirigido a los ministros res
pectivos.

El consejero Portavoz mani
festó su confianza en que haya 
voluntad de acuerdo tanto en la 
Generalitat valenciana como en el 
Gobierno español, ya que “este es 
un buen momento para que se pro
duzcan acercamientos en la nego
ciación, porque el nuevo ministro 
de Fomento no tiene las manos 
atadas para actuar al no estar adju
dicadas las obras, existe un Minis
terio que tiene como principal fun
ción preservar el medio ambiente y 
ambos ejecutivos son del mismo 
signo político, por lo que estarán 
interesados en que se cumpla el 
programa electoral con el que el 
PP valenciano accedió a la 
Generalitat” .______________ '___

“El derecho a la diferencia no 
puede convertirse en el derecho 
a la desigualdad”

C.M.
El presidente regional, José Bono, 

declaró, en relación a una posible mo
dificación del sistema de financiación 
autonómica, que “el derecho a la dife
rencia, que siempre he defendido, no 
puede convertirse en el derecho a la 
desigualdad”.

A su juicio, no se pueden plantear 
estos debates, sólo porque el futuro 
Ejecutivo no haya obtenido mayoría 
absoluta en las pasadas elecciones 
generales.

Bono ha recalcado que Castilla-La 
Mancha tendrá quien la defienda si es 
que la financiación de nuestra región 
se decide durante la negociación de los 
pactos de gobierno y de manera ajena 
a los castellano-manchegos, entre otras 
cosas, porque “la ley obliga a que nues
tra región sea escuchada” a la hora de 
discutir sobre esta cuestión.

El presidente de la Junta de Comu
nidades matizó que no se pronunciará 
hasta que se conozca el fondo de este 
asunto, pero aseguró que la forma del 
modelo de financiación que se está 
debatiendo no le parece adecuada.

El presidente autonómico hizo es
tas declaraciones días antes de cono
cerse el pacto de Gobierno firmado por 
el PPyCiU.

Una vez hecho público el acuerdo 
en su totalidad, Bono manifestaba al 
diario EL PAÍS que si Castilla-La Man
cha pierde con la financiación, “al líder 
del PP no le saldrá gratis”, y anunciaba 
que había encargado un estudio jurídi
co sobre la legalidad del pacto.

Refiriéndose al Partido Popular, 
afirmó que la derecha nunca había 
entendido los nacionalismos y “utilizó 
la bandera de España para vender 
tabaco en los estancos”, ahora preten
den dar un giro copernicano, “pero casi 
nadie cree que lo realice de modo sin
cero y desinteresado”, para continuar

de la si
guiente 
fo rm a :
“ t a n  
malo es 
s e r 
inmaduro 
c o m o  
sufrir un 
proceso 
d e 
madLiaxn 
v e rtig i
noso. Los cambios sobre el concepto 
de España en el PP más parecen una 
refundación del partido por la puerta de 
atrás, para conseguir el apoyo de Pujol, 
que una reflexión patriótica”.

Centrándose en el pacto decía: 
“España no puede ser un perpetuo 
motín de Esquiladle y debe prevalecer 
la cooperación sobre la pura reivindica
ción territorial y la suspicacia entre ve
cinos envidiosos. Pero los impuestos 
sirven para una reedistribución de las 
rentas del país y, con ella, una verda
dera igualdad de oportunidades. En 
este sentido, el sistema impositivo, re
caude quien recaude, tiene que ser 
reedistributivo. Pagan más quienes más 
tienen para que todos tengan igualdad 
de oportunidades y servicios”.

Sobre si perjudica o no a Castilla- 
La Mancha el acuerdo, el máximo diri
gente regional concluía señalando que 
“recibimos más de lo que aportamos 
fiscalmente. Pero la contribución a la 
riqueza se hace de muchas maneras. 
Hay 500.000 castellano-manchegos 
que tuvieron que emigrar a otras regio
nes de la periferia donde aportaron su 
trabajo y esfuerzo”. Finalmente afirma
ba que “de reducirse las aportaciones a 
Castilla-La Mancha para aumentar las 
de los que voten su investidura, inten
taré hacer lo imposible y que a Aznar no 
le salga gratis este despropósito”.

Varios ayuntamientos reciben 
650 millones para completar el 
programa de ayuda a domicilio

TOLEDO/C.M.
El consejero de Bienestar Social 

de la Junta de Comunidades, Julio Fer
nández Mato, dio a conocer los pasa
dos días el Plan Concertado aprobado 
en el pasado Consejo de Gobierno que 
tiene como objetivo colaborar con los 
ayuntamientos en los servicios de ayu
da a domicilio.

Con este plan, la Consejería ayu
dará este año a los ayuntamientos de 
Abacete, Ciudad Real, Alcázar de San 
Juan, Puertollano, Guadalajara, Toledo 
y Talavera de la Reina, con un presu
puesto global próximo a los 650 millo
nes de pesetas.La función que se de
berá desempeñar con esta partida es, 
según el consejero, la de complemen
tar la ayuda a domicilio ya existente.

Así, se pondrán en marcha actua
ciones que se centren en las personas 
discapacitadas para echarles una mano 
a la hora de realizar las gestiones que 
necesiten. Asimismo, se instalará un 
servicio de teleasistencia que tiene 
como fin evitar el aislamiento de los 
más necesitados y socorrerles en caso 
de necesidad.

Uno de los objetivos a tener en

cuenta es, según el consejero de Bien
estar social, procurar que los trabaja
dores sociales se encarguen de la ta
rea más especializada y que los funcio
narios realicen las funciones burocráti
cas.

Porotro lado, Julio Fernández Mato 
hizo hincapié en que este año la apor
tación de la Comunidad Autónoma se 
ha incrementado en un 71,5 por ciento 
por las transferencias realizadas en 
materia de la ayuda a domicilio.

Así, destacó que de esta forma los 
Ayuntamientos recibirán el 50 por cien
to de las ayudas nada más firmar el 
convenio y no como con anterioridad, 
una vez justificados los gastos. “Así - 
afirmó- se aligerarán los problemas de 
tesorería de los ayuntamientos”.

El Consejo de Gobierno también 
aprobó la firma de un convenio de cola
boración con Cruz Roja para el desa
rrollo de estas actividades que 
constribuirán a la promoción del bien
estar. Con la aportación de la Junta de 
Comunidades de un total de 58.551.755 
pesetas se realizarán proyectos de ayu
da a los enfermos mentales, crónicos, 
de movilidad reducida e inmigrantes.
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EN UNA DE LAS ÚLTIMAS REUNIONES DEL PASADO MES DE ABRIL

El Consejo de Gobierno procedió 
a una amplia remodelación de la 
Administración regional

TOLEDO/C.M.
El Consejo de Gobierno, aprobó en 

varias reuniones que tuvieron lugar el 
pasado mes de abril, la renovación de 
la Consejería de Economía y Adminis
traciones Públicas; a la vez que se 
hacía lo propio con el segundo escalón 
de la Administración regional.

Así, hay que destacar, en lo con
cerniente a Economía y Administracio
nes Públicas que Ángel Padrino Murillo 
pasa a ser el nuevo delegado de este 
departamento en la provincia de 
Guadalajara; y se aprobaron los nom
bramientos de Diego íñiguez 
Hernández como Secretario General; 
Juan Tomás Vidal como director gene
ral de Hacienda; Juan Vera González 
como director general de Administra
ción Local; y María Victoria Sánchez 
Sánchez como directora general de 
Función Pública.

Ello provocó el cese de Jesús Pas
tor Martínez, que pasa a ocupar la 
Dirección General de Servicios y Patri
monios; Sebastián Miralles Crespo (Se
cretario general de Economía y Ha
cienda).; Juan Tomás Vidal (Planifica
ción y Tesoro); Juan Vera González 
(Función Pública) y Nicolás Clavero 
(Administración Local).

También hay que destacar que se 
han producido diversos ceses y nom
bramientos en otros départamientos. 
Así, en la Consejería de Sanidad, Juan 
José Palacios es el nuevo delelgado en 
Guadalajara; mientras que Ángel Ga
lán es el nuevo delegado de la 
Consejería de Obras Públicas en 
Albacete.

José Antonio Escribano es el nue
vo delegado de Bienestar Social en la 
provincia albaceteña; y Vicente Hita 
también se encargará de esta delega
ción en Guadalajaraja.

Otros nombramientos destacados 
han sido los que se han producido en la 
Consejería de Industria y Trabajo, ya 
que Francisco Javier García Breva es 
el nuevo secretario general técnico; 
mientras que Ángel Álvaro Pérez será

Ángel Galán (izquierda), nuevo delegado de la Consejería de Obras Públicas 
en Albacete. A la derecha, Nicolás Clavero, cesado como director general de 
Administración Local.

el nuevo delegado de este departa
mento en Cuenca.

Por lo que respecta a Educación y 
Cultura, mencionar que el nuevo se
cretario general técnico es Fidel 
perreras Alonso. Igualmente, Francis
co Javier Martín del Burgo pasa a des
empeñar el cargo de director general 
de Deportes; y Esteban Rodríguez Vera 
ha sido nombrado como director gene
ral de Universidades, Investigación y 
Desarrollo Educativo.

En estos Consejos de Gobierno 
también hay que destacar la aproba
ción del Reglamento que desarrolla la 
Ley contra la venta y publicidad de 
bebidas alcohólicas a menores, y con 
el que se pretende facilitar la aplicación 
de la norma general, acotando con 
claridad las competencias de cada ad
ministración, tipificando las infraccio
nes y estableciendo las sanciones co
rrespondientes. Por lo que se refiere a 
inversiones en materia de carreteras, 
obras hidráulicas y suministros se apro
baron 11.721 millones, destinándose

más de 9.531 para el acondicionamiento 
y mejora de catorce carreteras de la 
región. Más de 1.174 millones de pese
tas se destinan a la construcción de 
dos estaciones depuradoras de aguas 
residuales, una para Manzanares y 
Membrilia, y otra para Daimiel.

Otra nota destacada de estos con
sejos fue la aprobación del decreto de 
creación de la Delegación de la Junta 
en Bruselas, que dependerá orgánica
mente de la Consejería de Economía y 
Administraciones Públicas y funcional
mente de la Secretaría General de Pre
sidencia. Entre otras, las funciones de 
esta delegación, cuyo delegado será el 
albaceteño Javier Velsasco, serán las 
de asesoramiento e información en re
lación con las políticas, normas y pro
gramas que afecten a los intereses 
socioeconómicos de la región; impul
sar ante las instituciones europeas los 
proyectos e iniciativas de la Comuni
dad y asistir logísticamente a coectivos, 
empresas, entidades o instituciones de 
la región ante los organismos de la UE.

Montañés adelanta que si la financiación 
autonómica perjudica a Castilla-La Mancha, 
“la impugnaremos política y jurídicamente”

C.M./TOLEDO
El consejero de Economía y Administraciones Públicas, 

Miguel Ángel Montañés, afirmó los pasados días en Talavera 
de la Reina que si la financiación autonómica, fruto del pacto 
de Gobierno entre el PP y CiU, perjudica a Castilla-La 
Mancha, se impugnará políticamente y, si hay base jurídica, 
se recurrirá ante las instancias oportunas.

Montañés aclaró que el Gobierno regional rechazará 
ante el Consejo de Política Fiscal y Financiera cualquier 
acuerdo que suponga que la comunidad autónoma no reciba 
proporcionalmente la cantidad que percibe en estos momen
tos.

El consejero destacó que se está tratando un tema de 
mucho calado que necesita ser estudiado a fondo porque, 
según lo que hasta ahora sólo ha podido saber por la prensa, 
el pacto puede implicar la modificación de leyes como la Ley 
orgánica de financiación de comunidades autónomas e, 
incluso, la Ley del impuesto sobre la renta.

Montañés, resaltó que los términos de esta futura finan
ciación exigirían, según el Estatuto de Autonomía de Castilla- 
La Mancha, el acuerdo expreso del Consejo de Gobierno de 
nuestra Comunidad y, algunas otras autonomías, la reforma 
estatutaria.

Montañés hizo estas declaraciones .tras la toma de 
posesión, como delegado de la Junta en Talavera, de José

Francisco Rivas, 
acto en el que es
tuvieron presen
tes los conseje
ros Portavoz,
Educación y Cul
tura y Bienestar 
Social, Emiliano 
G a re ía -P a g  e,
Justo Zambrana 
y Julio Fernández 
Mato, respectiva
mente, y el dele
gado de la Junta 
en Toledo, Ángel 
Valero.

El consejero 
de Economía y 
Administraciones 
Públicas resaltó,
en las palabras que dedicó al nuevo delegado, la confianza 
que deposita en él y le animó a ser los oídos y la vista del 
Gobierno regional en Talavera, para que la Delegación sea 
la referencia de la Junta en la comarca.

EMILIANO GARCÍA-PAGE COMENTÓ LOS 
ACUERDOS DE GOBERNABILIDAD ENTRE EL 
PP Y LOS NACIONALISTAS CATALANES, 
CRITICÁNDOLOS POR INSOLIDARIOS

“La Delegación de la Junta 
en Bruselas debe ser la 
empresa más rentable para 
Castilla-La Mancha”

C.M./TOLEDO
El consejero Portavoz, 

Emiliano García-Page, aseguró los 
pasados días en rueda de prensa 
que la Delegación de la Junta en 
Bruselas debe ser la empresa más 
rentable de Castilla-La Mancha, ya 
que su principal encargo será el de 
atraer para nuestra región el mayor 
volumen posible de fondos comu
nitarios.

García-Page considera que 
con la creación de esta Delega
ción, Castilla-La Mancha “pone un 
pie” en la capital comunitaria, con 
el objetivo de crear una ventanilla 
en la que se atiendan todos los 
intereses regionales relacionados 
con lo que allí se decide y financia.

En opinión del consejero, esta 
decisión, de la que se espera los 
mejores frutos, es necesaria dado 
que las decisiones que se adoptan 
en Bruselas afectan cada vez más 
a los ciudadanos de la región.

“Creemos que ha llegado el 
momento de que nuestra presen
cia, además de ser fluida como 
hasta ahora, sea permanente... Se 
trata de crear una oficina que esté, 
no sólo al servicio de la Junta, sino 
que se convierta en un referente 
para los diferentes sectores de la 
sociedad regional”, puntualizó 
García-Page.

Esta Delegación, que abrirá sus 
puertas en próximas semanas, se
guirá un modelo de funcionamien
to austero, pero de gestión directa 
y eficaz.

Para la apertura de la oficina 
ya están presupuestados 25 millo
nes, cantidad mínima inicial para 
su puesta en marcha, aunque una 
vez que se dote de personal y de 
estructura orgánica se ampliará 
esta dotación. La persona que es
tará al frente de la Delegación se 
nombrará en breve y deberá cono
cer a fondo la realidad europea y 
todos sus mecanismos de informa
ción, a fin de que obtenga para 
nuestra región todo aquello que 
resulte de interés para los ciudada
nos de Castilla-La Mancha.

Por otra parte, el consejero 
Portavoz también se refirió a la 
nueva estructura de la Consejería 
de Educación y Cultura. Sobre la 
recién creada Dirección General 
de Deportes, García-Page señaló 
que con ella se ahondará en el 
mundo del deporte y todas las per
sonas, asociaciones, federaciones, 
etc. relacionadas con esta activi
dad tendrán desde ahora un 
interlocutor directo en este área.

Asimismo, destacó la creación 
de la Dirección General de Univer
sidades, Investigación y Desarro
llo Educativo, con la que el Ejecu
tivo regional pretende una buena 
preparación de cara a la recepción 
de las transferencias en materia 
educativa, así como una mejor 
gestión de las ya asumidas de 
Universidad. También se pretende 
impulsar y favorecer la investiga
ción en todos los campos y por ello, 
esta Dirección General coordinará

Emiliano García-Page, consejero 
Portavoz de la Junta.

los diferentes programas de inves
tigación que desarrolla cada 
Consejería.

En lo que se refiere a los ceses 
y nombramientos, García-Page 
considera que los cambios produ
cidos no deben analizarse desde 
una perspectiva política, porque 
esta interpretación suele entrañar 
riesgos. Los nuevos nombramien
tos no obedecen a deméritos de los 
cargos cesados, sino a un intento 
de evitar acomodamientos.

En su opinión, estas modifica
ciones no rompen con la filosofía 
del Gobierno regional de conten
ción en los cargos públicos, sino 
que están encaminados a mejorar 
la gestión. Los acuerdos de 
gobernabilidad entre el PP y los 
nacionalistas catalanes, que inclu
yen la cesión del 30 por ciento del 
IRPF a las comunidades autóno
mas, no están fundados en la soli
daridad entre los territorios del país, 
según manifestó el Portavoz del 
Gobierno de Castilla-La Mancha.

A la vista de la reacción de los 
nacionalistas, que han conseguido 
sus pretensiones, García-Page se
ñaló que esa cesión se ha produci
do a costa de alguien y “lo único 
que cabe deducirse es que ese 
acuerdo perjudica a las comunida
des que más necesitamos la soli
daridad”. García-Page mostró la 
preocupación razonada del Gobier
no regional y señaló que “gobierne 
quien gobierne se defenderán los 
intereses de Castilla-La Mancha, 
una Comunidad Autónoma que du
rante su historia ha estado maltra
tada”. Igualmente, criticó que el 
sistema se haya pactado al mar
gen de comunidades como Castilla- 
La Mancha, Extremadura y Anda
lucía, históricamente olvidadas, y 
necesitadas de Ja solidaridad 
interregional.Para el consejero 
Portavoz, el pacto establece me
canismos insolidarios creando fron
teras fiscales, que no por invisibles 
dejan de ser importantes. “Con nin
guna de estas comunidades histó
ricamente maltratadas se ha con
tado, ya que el pacto se ha hecho 
por intereses políticos y pensando 
en otras comunidades más ricas".
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José Manuel 
Martínez Cenzano 
(PSOE). Presiden
te de las Cortes en 
la legislatura de 
1987 a 1991. Na
cido en Cuenca, 
fue alcalde de esta 
ciudad en 1991.,
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POLITICA

Castilla-La Mancha, un sueño 
convertido en realidad

La Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha se fundamenta en el artículo 2 de la 
Constitución que se dio a sí misma la nación española y  que “reconoce y  garantiza el derecho 
a la autonomía de las nacionalidades y  regiones que la integran y  la solidaridad entre todas 
ellas”.

Nació el 16 de agosto de 1982 con la publicación del Estatuto de Autonomía.en el Boletín 
Oficial del Estado, tras haber sido aprobado por el Congreso y  el Senado de la Nación. Su 
artículo 1° destacaba:

“Las provincias de Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara y  Toledo se constituyen 
en Comunidad Autónoma bajo el nombre de Castilla-La Mancha para acceder a su 
autogobierno, de conformidad con la Constitución Española y  con el presente Estatuto, que 
es su norma institucional básica” .

“La Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha es la institución en la que se organiza 
política y  jurídicamente el autogobierno de la región, dentro de la indisoluble unidad de

El 8 de mayo de 1983 los ciudada
nos elegían por primera vez a sus re
presentantes en las Cortes de Castilla- 
La Mancha. Un total de 44 flamantes 
diputados que se enfrentaban a la difí
cil tarea de legislar y hacer realidad la 
voluntad del pueblo para convertirse 
en Comunidad Autónoma.

El reglamento de las Cortes, la 
designación de Toledo como capital 
regional, la Ley de Función Pública de 
Castilla-La Mancha o la Electoral son 
algunos de los primeros pasos que la 
Cámara dio en favor de su consolida-

El Parlamento, presidido por Fran
cisco Javier de trizar Ortega, se formó 
con 23 diputados pertenecientes al 
PSOE y 21 a la coalición AP-PDP-UL, 
que se corresponde con el actual Par
tido Popular.

La diputada de la coalición popular, 
Consuelo García Balaguer era la única
mujer que ocupaba un escaño regional 
durante estos años.

SEGUNDA LEGISLATURA
La Cámara regional comienza su 

segunda legislatura con dos noveda
des frente a la anterior: tres diputados 
más y la presencia por primera vez de 
un grupo mixto, el CDS.

De cualquier forma, el PSOE man
tiene su mayoría absoluta con 25 esca
ños, frente a los 18 del PP y a los 4 del 
CDS, en un Parlamento presidido por 
José Manuel Martínez Cenzano. Tam
bién se fortalece la presencia femeni
na, esta vez con cuatro diputadas so
cialistas.

TERCERA LEGISLATURA
El 18 de junio de 1991 dio comien

zo la tercera legislatura, la que mayor 
actividad registró, no sólo en lo relacio
nado con la aprobación de leyes.

La creación de un intergrupo par
lamentario de Ayuda al Pueblo 
Saharaui, la existencia por primera vez 
de una Sindicatura de Cuentas y el 
debate para la creación del Consejo 
Económico y Social de la región son 
algunas de las cuestiones más señala
das de estos años.

El CDS sale de las Cortes y entra 
IU con un escaño, pero la novedad 
radica eñ que el diputado José Molina, 
de Izquierda Unida goza de represen
tación parlamentaria en virtud de una 
resolución de la Presidencia de la Cá
mara, ocupada por José María Barreda.

La mayoría absoluta del PSOE se 
supera esta vez con 27 diputados, fren
te a los 19 del PP y el único de IU.

En cuanto a las leyes aprobadas a 
lo largo de este periodo, cabe subrayar 
la de Transparencia y Control de los 
intereses privados de los gestores pú
blicos, la de Publicidad en el Diario 
Oficial de los Bienes, Rentas y Activi
dades de los Gestores Públicos de 
Castilla-La Mancha y las del Consejo 
Económico y Social de la región, junto 
a otras destinadas a mejorar la calidad 
de vida y la atención a los ciudadanos, 
como la de Solidaridad.

CUARTA LEGISLATURA
La asunción de nuevas competen

cias y el desarrollo regional de cara al 
siglo XXI son dos de las cuestiones que 
marcan la actual legislatura. De nuevo 
bajo la presidencia de José María 
Barreda, las Cortes castellano-man- 
chegas se disponen a dejar preparada 
la región para el futuro.

La reforma del reglamento de la 
Cámara y del Estatuto de Autonomía 
son los principales proyectos que se 
tiene previsto acometer.

El Parlamento se compone esta 
vez de 24 escaños socialistas, 22 del 
PP y uno de IU, aunque la situación de 
este último ha variado respecto a la 
pasada legislatura. En esta ocasión, se 
le considera diputado no adscrito, por 
lo que todas las retribuciones y atribu
ciones deberán ser fijadas por la Mesa 
de las Cortes.

La presencia femenina alcanza con 
10 diputadas sus cotas más altas, pues 
en la anterior legislatura sólo fueron 
nueve.

Antonio 
d e z - G a l t a n o  
(UCD). Fue presi
dente del Ente 
P reautonóm ’ico 
desde 1979 a 1981 
y senador por Gua- 
dalajara desde 

>1977 a 1979.

Gonzalo Payo 
Subiza (UCD). Pri
mer presidente de 
Castilla-La Man
cha desde 1981 a 
1982. Toledano 
nacido en Pulgar 
fue diputado nacio
nal (1977-1979).

Jesús Fuentes 
Lázaro (PSOE). 
Estuvo al frente det 
Gobierno regional 
desde 1982 a 
Í983. Nació en 
Toledo y fue dipu
tado nacional des
de 1979 a 1986.

España”.
El 8 de mayo de 1983 se celebraron las primeras elecciones autonómicas, que sirvieron 

para constituir las primeras Cortes de Castilla-La Mancha, elegidas por sufragio universal
Los últimos trece años han marcado de forma notable la historia de las cinco provincias 

que integran Castilla-La Mancha. Desde que el 31 de mayo de 1983 se constituyeron por 
primera vez las Cortes regionales hasta el pasado 21 de junio, la comunidad ha experimentado 
un importante cambio, convirtiéndose en una autonomía real.

El desarrollo y  consolidación de esta nueva realidad política y  social ha necesitado del 
esfuerzo conjunto de todos los ciudadanos y  especialmente de sus representantes, 
volcados en la tarea de construir los pilares en los que se apoya la autonomía.

Tres legislaturas han sido necesarias para alcanzar el autogobierno de Castilla-La 
Mancha con una estructura regional afianzada. Las Cortes, como órgano que representa 
la soberanía de los ciudadanos, han sido el mejor exponente de esta andadura.

María Barreda: 
as Cortes deben 
ortar soluciones a 
i problemas y  
cesidades de los 
idada nos”

PRESIDENTES DE LAS

La Comunidad se 
simboliza en una 
bandera y un es
cudo que se hizo 
público en Decreto 
de 5 de julio de 
1983; y la Bandera 
en Decreto de 25 
de enero de 1980.

Fco.Javierdelrízar 
(PSOE). Primer 
presidente de las 
Cortes regionales 
(1983-1987). Na
ció en Guadalajara 
y fue senador por 
esa provincia en 
1979.

En la fotografía 
superior, una de las 
sesiones de la 
Cámara regional.
A la izquierda, el 
presidente de la 
Comunidad, José 
Bono, durante su 
intervención en la 
sesión de apertura 
de esta cuarta 
legislatura.

Con una autonomía consolidada y 
irece años de experiencia, las Cortes 
de Castilla-La Mancha iniciaron la cuar
ta legislatura con una declaración de 
buena voluntad por parte de los distin
tos grupos políticos para alcanzar el 
consenso y conseguir que los próxi
mos años se conviertan en una etapa 
intensa y fructífera en la que haya opor
tunidad de plantear y debatir los proble
mas que realmente preocupan a los 
ciudadanos.

El 21 de junio de 1995 se celebró el 
acto de constitución de las Cortes, des
tacando el buen clima reinante entre 
los diputados, quienes manifestaron su 
intención de revitalizar el Parlamento 
con el fin de dejar preparada la región 
de cara al siglo XXI.

Olvidar rencillas pasadas ha sido 
definitivo para alcanzar este grado de 
entendimiento, tan subrayado por los 
dirigentes políticos en sus discursos.

El presidente del Parlamento re
gional, el socialista José María Barreda, 
apostó en su discurso de toma de po
sesión, ante el beneplácito de lós re
presentantes del PP e IU, por una nue
va época presidida por el diálogo.

En este sentido, precisó que, aun
que cada grupo tiene una concepción 
distinta del mundo y de la vida, es 
posible tener puntos de encuentro, pues 
“la misión fundamental de estas Cortes 
es la de aportar las soluciones a los 
problemas y a las necesidades de los 
castellano-manchegos” .

La principal obligación de los dipu
tados es conseguir el acuerdo y la 
convergencia en representación de los 
intereses de todos los habitantes de 
esta Comunidad Autónoma, para ello 
el máximo responsable de la Cámara 
recordó a sus señorías que “ni la mayo
ría, ni las minorías deben rehuir el de
bate, ni deben renunciar a sus posicio
nes, pero tampoco deben tener al acuer
do y al consenso. No creo que los 
ciudadanos quieran que nos enfrente
mos siempre y no acordemos nunca. 
Quieren que entre todos acertemos”.
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ALBACETE
CON LOS VOTOS CONTRARIOS DE PSOE E IU

Aprobado el pliego de condiciones 
para la privatización de la gestión del 
circuito de “La Torrecica”

El Ayuntamiento de Albacete apro
bó en un pasado pleno municipal, con 
los votos favorables del Partido Popu
lar, el pliego de condiciones para la 
privatización de la gestión del Circuito 
de Velocidad de “La Torrecica”, la cual 
será privada a partir del presente ejer
cicio.

La empresa beneficiaría se 
responsabilizará de la gestión durante 
tres años, renovables a otros tres, por 
lo que percibirá de entrada 105 millo
nes de pesetas por este año y otros 90 
por cada ejercicio restante, con el in
cremento del IPC anual.

Alejandro Baldueza, concejal “po
pular” defendió la postura de su grupo 
argumentando la situación de deuda 
creciente por la que atraviesa el circui
to, y añadió que al tratarse de una 
instalación rentable para la ciudad en 
cuanto a publicidad y propagación y 
difusión de la imagen de Albacete, se 
debía afrontar de la mejor manera su 
explotación para hacerla lo menos cos
tosa a las arcas públicas.

En el lado opuesto se situaron los 
dos grupos de la oposición, ya que

tanto PSOE como IU se mostraron 
contrarios a la privatización.

Así para el portavoz de la coalición 
izquierdista, José Eduardo Martínez 
Valero, la actitud con que se debían 
afrontar los problemas del circuito no 
pasaban por la privatización de la ges
tión del mismo, sino la opción de que 
alguien se quedase con las instalacio
nes. Martínez Valero afirmó que la ven
ta de unas instalaciones públicas al 
sector privado, en este caso concreto, 
conllevarían una ventaja para el ciuda
dano. Asimismo, criticó la situación que 
mantiene el Consorcio del Circuito y 
afirmó que no se podía seguir soste
niendo “una deuda que ronda los 750 
millones de pesetas acumulados en 
cinco años”. Pedro Gómez Mora, con
cejal socialista se mostró partidario de 
privatizar la gestión en vez de vender el 
Circuito, argumentando que en la si
tuación que se encuentra actualmente 
el mismo, en una teórica venta, habría 
que darlo prácticamente regalado. Con 
anterioridad al punto en el orden del día 
del pleno referente al pliego de condi
ciones para la privatización de la ges-

CON EL OBJETIVO DE ACERCAR MÁS EL SECTOR A LOS COMPRADORES

Celebrada la I Semana Provincial del Comercio
ALBACETE/C.M.

La Federación de Comerciantes 
de Albacete celebró los pasados días 
la I Semana Provincial del Comercio, 
organizada con el propósito de acercar 
más este sector al ciudadano.

Durante esta Semana se ha pre
tendido exhibir los atractivos y avances 
que se han alcanzado en los. últimos 
años en este sector de la provincia, con 
el objeto de sensibilizar a la ciudadanía 
para que muestre su solidaridad y apo
yo a los comerciantes locales, crear 
más lazos de unión entre los profesio
nales y empresarios y “vitalizar la ima
gen del comercio albaceteño”, según 
palabras del propio presidente de la 
Federación, Manuel López.

Entre los actos que se han realiza
do con motivo de esta Semana del 
Comercio hay que destacar la exposi
ción “Exponostalgia”, un recorrido so
bre los últimos cien años del comercio 
en Albacete, en el que se incluían foto
grafías, cuñas radiofónicas y carteles 
del concurso organizado por la asocia
ción Aida.

Otra de las actividades desarrolla
das fue la entrega de más de 5.000 
plantas decorativas, realizada desde

distintos puntos de distribución, bajo el 
lema ‘Te regalo un ser vivo”.

Las amas de casa también han 
tenido especial protagonismo, y así se 
desarrolló una comida entre más de 
200 amas de casa, en lo que ha venido 
a ser una forma de agradecimiento de

VI Edición del Concurso “El tráfico visto 
por nuestros mayores”

KOKA
La Dirección General de Tráfico ha 

convocado, en su sexta edición, el con
curso de realizaciones audiovisuales 
“El tráfico visto por nuestros mayores” 
con el objetivo de mejorar la cobertura 
de la educación y de la formación vial 
en este extenso sector de la sociedad, 
que muchas veces se siente indefenso 
y desprotegido ante el gran número de 
vehículos que circulan por las calles de 
las ciudades.

En esta edición pueden participar

las personas mayores de 60 años, con 
nacionalidad española y con el requisi
to de que sean miembros de residen
cias, hogares o clubes de jubilados.

Dado el carácter no profesional del 
concurso se valorará el contenido 
didáctio argumental de los trabajos pre
sentados.

El plazo de presentación de traba
jos finalizará el próximo día 15 de junio 
y entre los premios figuran un viaje a las 
Islas Canarias para un total de diez 
personas o diversas cámaras de vídeo.

Juan Garrido, alcalde de Albacete.

tión, se procedió al cambio en un artí
culo de los estatutos del Consorcio que 
controla las instalaciones deportivas, 
por medio del cual, la Diputación Pro
vincial se hará cargo del 50 por ciento 
del coste del “agujero” económico exis
tente.

Con estos actos, los comerciantes albaceteñós han pretendido acercarse hasta 
los ciudadanos.

los comerciantes a una de sus principa
les fuentes de ingreso. Uno de los 
actos con mayor atractivo fue el poder 
subir en un globo aerostático, actividad 
desarrollada en el Parque de Abelardo 
Sánchez, realizada con el objetivo de 
atraer el mayor número de visitantes.

Convenio de 
colaboración entre la 
Junta y la Diputación en 
materia de consumo

KOKA
La consejera de Sanidad, Matilde 

Valentín, firmó recientemente un con
venio de colaboración con la Diputa
ción de Albacete, para el mantenimien
to del Consorcio de Consumo que fun
ciona en esa provincia y que da cober
tura a unos 90.000 habitantes de un 
total de 63 municipios.

Por parte de la Diputación 
albaceteña, plasmó su rúbrica el titular 
de dicha corporación, Emigdio de Moya, 
quien se confesó “encantado” con la 
firma de este acuerdo, por el que la 
Consejería de Sanidad aportará 20 mi
llones de pesetas para la realización de 
actividades de información y educa
ción al consumidor, tramitación de re
clamaciones y apoyo al sistema arbitral 
de consumo.

La responsable regional de Sani
dad afirmó que con estas ayudas el 
departamento que preside “pretende 
acercar los servicios de consumo a 
todos los ciudadanos sin excepción y, 
de este modo, mejorar su calidad de 
vida y contribuir a su bienestar” .

Valentín añadió que la política que 
lleva a cabo la Consejería de Consumo 
no es fruto de la imporvisación ni del 
azar y “prueba de ello son las 160 
Oficinas de Información al Consumidor 
(OMIC) que existen en toda la región”, 
de las cuales 29 se encuentran en 
Albacete.

Según los datos ofrecidos por la 
consejera, durante 1995 se atendieron 
en la provincia de Albacete 5.696 de
mandas, de las cuales el 90 por ciento 
corresponden a servicios eléctricos,

Matilde Valentín, consejera de 
Sanidad.

telefónicos, talleres y viviendas, un 6 
por ciento a productos industriales y un 
2 por ciento al sector de la alimenta
ción. Asimismo se realizaron 11.640 
inspecciones, que generararon 141 ex
pedientes sancionadores, mientras que 
a nivel regional el número total de ins
pecciones se elevó a 36.769 y el núme
ro de expedientes incoados a 320.

En cuanto al sistema arbitral de 
consumo, en la provincia de Albacete 
se han adherido 926 empresas, 4 orga
nizaciones de consumidores y una de 
empresarios, mientras que en las cinco 
provincias de la región el número de 
empresas adheridas asciende a 5.500.

Cultural Albacete convoca tres 
becas de investigación

KOKA
El consorcio “Cultural Albacete” ha 

convocado tres becas de un año de 
duración prorrogables, dirigidas a la 
formación de jóvenes investigadores 
en materias científicas de especial re
percusión en la provincia y adscritos al 
Hospital General, donde realizarán su 
labor.

El objetivo final de estas becas, 
según señaló el presidente del consor
cio y a su vez de la Diputación Provin
cial, Emigdio de Moya, durante la firma 
de un convenio con el Hospital General 
para formalizar la convocatoria, es “au
mentar la producción científica como 
forma de expresión cultural” .

Por su parte, el director-gerente 
del Hospital General, Alfonso Rodriguez 
Hevia, mostró su satisfacción por este 
convenio y se refirió a la investigación 
sanitaria como uno de los pilares bási
cos del centro.

Rodríguez Hevia resaltó también 
la importancia de que se forme una 
tradición de becarios y que esta nueva 
actuación sirva como un paso más en

la consecución de la Facultad de Medi
cina.

En similares términos se expresó 
el presidente del Colegio de Médicos 
de la provincia, Andrés de la Calzada, 
quien hizo patente su agradecimiento a 
“Cultural Albacete” por esta iniciativa, 
que en su opinión “redundará en la 
formación continuada de los médicos y 
en mejorar la asistencia sanitaria a los 
albaceteñós”. Los candidatos a las tres 
becas deben tener titulación universi
taria y experiencia investigadora y los 
beneficiarios deberán realizar su labor 
con dedicación exclusiva a partir del 1 
de julio.

El Hospital General de Albacete 
realizará un seguimiento del proceso 
de investigación y para ello ha designa
do a tres investigadores: los doctores 
García Olmo, Puras Talleche y Solera 
Santos. Los temas de investigación 
que “Cultural Albacete” ha selecciona
do para las becas de formación se 
centran en el cáncer de colon experi
mental, la genética de la hipertensión 
arterial y la brucelosis humana.

UN GRUPO DE PROFESIONALES DEL SECTOR DE PANADERÍA ha reivindi
cado la creación de una Escuela de Investigación y  Reciclaje como un elemento 
más para dignificar el gremio y  alcanzar el nivel de profesionalidad que, en su 
opinión, exige el futuro y  los consumidores.
El presidente de la Asociación Panadera Albacetense, Francisco Hidalgo, animó 
a las 1.600 panaderías de Castilla-La Mancha a ofrecerla mejor calidad y  mayor 
competitividad al consumidor, y  se mostró favorable, con la nueva Ley del 
Comercio en la mano, a liberalizar y  vender pan los domingos y  festivos.
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ALBACETE
JUAN GARRIDO, ALCALDE DE ALBACETE

“Si no existe compromiso de continuidad entre todas las 
instituciones que iniciamos Cultural Albacete, quizá 

tuviéramos que plantearnos otro tipo de organización con la 
participación de todos los que lo deseen”

Cercano a cumplirse el primer año de las elec
ciones autonómicas y municipales, que propicia
ron el avance del PP, sobre todo en las capitales 
de provincia de la región, iniciamos una serie de 
entrevistas que nos llevarán, en una primera fase, 
por los principales municipios de Castilla-La M an

cha, con el objetivo de plasmar sobre el papel las 
experiencias y proyectos de los primeros ediles.

Iniciamos esta serie con el alcalde de Albacete, 
Juan Garrido, con el que hemos dado un repaso al 
actual momento de la capital albaceteña, dete
niéndonos en temas como los de "Albacete Cultu-

¿En estos momentos económica v 
socialmente qué es v hacía donde se 
dirige Albacete bajo las directrices po
líticas del Partido Popular?

Albacete es, dentro de Castilla-La 
Mancha, la ciudad con mayor número 
de habitantes (entorno a los 150.000 
habitantes). Es además un punto es
tratégico de comunicaciones que une 
el Levante, el Sur, y da conexión a 
Cataluña y al Centro de España. Esta 
especial situación geográfica es la que 
le ha dado siempre un impulso econó
mico. Hoy Albacete es una ciudad con 
un Polígono Industrial importante que 
cuenta con empresas de alta tecnolo
gía, a pesar de que hemos atravesado 
un par de años de crisis económica que 
supusieron un parón en el crecimiento, 
pero que esperamos remontar en este 
año, ya que las expectativas económi
cas que ya se detectan en otras regio
nes aquí también participaremos de 
ella. Además nuestra ciudad está dota
da de un comercio muy importante, 
tanto pequeño como mediano y gran
des superficies, habiéndose sumado 
en los últimos años a las existentes 
cadenas como El Corte Inglés y, próxi
mamente Eroski. También tiene espe
cial relevancia su agricultura y la trans
formación de sus productos industrial
mente.

¿Y dentro del terreno cultural?
Albacete también es una ciudad 

con una gran tradición cultural, no sola
mente por el mundo del arte sino por
que cuenta con gran cantidad de artis
tas de todo tipo. Albacete, sin tener 
grandes monumentos ni importantes 
edificios dignos de destacar si tiene un 
patrimonio importante como son sus 
gentes que hacen de ella una ciudad 
eminentemente de servicios; aquí la 
hostelería es muy importante, no solo 
en cantidad sino en calidad y esa mis
ma vitalidad también se traslada a todo 
lo que es la vida comercial, industrial y 
social. Los retos que tiene planteados 
Albacete, como toda ciudad en movi
miento, son los derivados de su rápido 
crecimiento: falta de infraestructuras, 
es prioritario un abastecimiento de agua 
a la ciudad alternativo, ya que se nutre 
únicamente de aguas subterráneas a 
través de pozos, por lo que es necesa
rio la construcción del viejo proyecto de 
suministrar agua del Júcar, también 
somos deficitarios de vías de comuni
cación tipo autovía, por lo que conside
ramos que debe ser prioritaria la cons
trucción de la autovía Murcia-Albacete, 
que ya definitivamente dejaría conec
tado el sureste de España con el Le
vante y así todos los productos 
tempranos que vienen de Almería y 
Murcia superarían las dificultades ac
tuales. También las líneas de ferroca
rril de velocidad alta son necesarias 
para nuestra ciudad, representando 
todo ello una serie de reivindicaciones 
al Estado que le darían a Albacete un 
empujón muy importante.

También en el plano municipal te
nemos un reto muy importante, como

es la redacción de un nuevo Plan de 
General de Ordenación Urbana adap
tado a la nueva ley, que va a determinar 
el futu ro u rban ístico y social de Albacete 
y su desarrollo en los próximos diez 
años, siendo esta la Corporación que lo 
apruebe bajo las premisas de ser un 
Plan General ambicioso y generoso, 
que quiere integrar a todas las necesi
dades y anhelos de la población enca
jadas armónicamante. El urbanismo de 
Albacete en los últimos años ha sido, 
sino caótico, si poco ordenado y que ha 
dejado abiertas heridas, alguna de ellas 
de difícil solución, pero Albacete tiene 
posibilidades de desarrollarse 
urbanísticamante con más calidad en 
las edificaciones, dotándose al mismo 
tiempo de biosistemas generales, de 
zonas verdes y de áreas para servicios 
públicos. Todo esto es un proyecto a 
medio plazo, junto a obras de infraes
tructura que se han dejado demasiado 
tiempo sin hacer, como son terminar de 
una forma definitiva la remodelación de 
las redes de agua potable y residuales 
y la construcción de una nueva depura
dora.

¿Cual es su opinión sobre la crisis 
que atraviesa Cultural Albacete?

En este tema existe un problema 
de fondo que no suele salir a la luz pero 
que está en el centro de la polémica 
que ha surgido y que condiciona su 
solución y, sobre todo, la planificación 
cultural que se pueda hacer desde 
Cultural Albacete e incluso cual debe 
ser la estructura de la propia organiza
ción. Me refiero a la politización que 
está haciendo el PSOE, lo que viene a 
demostrar que este partido sólo se 
mantiene en aquellas asociaciones o 
entidades que puede controlar, aban
donándolas cuando pierde el control. Y 
eso, a parte de los problemas cotidia
nos que se puedan haber planteado, es 
lo que está ocurriendo con Cultural 
Albacete.

Yo considero que la continuidad de 
cultural tal y como está definido debe 
darse con todos los miembros que lo 
hicieron posible. Si ello no ocurre pien
so que deberíamos plantearnos una 
nueva organización cultural con los or
ganismos que puedan llegar a un plan
teamiento cultural común, pero lo que 
no puede ocurrir es que la ideología 
esté determinando continuamente el 
funcionamiento cultural de la provincia.

¿En qué punto se encuentran las 
relaciones entre el Gobierno regional y 
el Ayuntamiento?

Las relaciones entre las dos admi
nistraciones se encuentran dentro de 
lo que podríamos calificar como nor
mal. Otra cosa es que nos sintamos 
conformes con el nivel de subvencio
nes o apoyos a proyectos que se dan 
en estos momentos. Comparando con 
legislaturas anteriores el nivel es sensi
blemente más bajo en este ejercicio y 
hasta este momento. Yo prefiero pen
sar que no se debe a que el signo 
político cambiara en este Ayuntamien
to como consecuencia de la decisión

ral", las dos crisis municipales que llevaron a la 
dimisión de dos de los concejales del grupo "popu
lar", las relaciones con el Gobierno regional y el 
grado de implicación regional de la ciudad, entre 
otros temas de interés.

distanciamiento con el objetivo común 
regional?

El hecho regional de Castilla-La 
Mancha es algo en su día asumido y en 
la actualidad perfectamente consolida
do. Otra cosa es que, como parte de 
Castilla-La Mancha, intentemos agilizar 
y profundizar en las relaciones comer
ciales con Murcia y junto a ella con todo 
Levante. Con la Comunidad de Murcia 
estamos intensificando los lazos y, 
como he dicho antes, pedimos conjun
tamente la urgencia de la construcción 
de la autovía, entre otros temas en los 
que estamos obligados a entendernos, 
pero ello no quiere decir que queramos 
volver a la vieja fórmula de unión con 
Murcia. Nosotros nos planteamos esta 
colaboración como parte de Castilla-La 
Mancha, pero obviamente sin olvidar la 
cercanía geográfica y la importancia 
que tiene para nuestro desarrollo y el 
de toda la región el nexo con Levante.

¿Están definitivamente superadas 
las crisis políticas municipales que fi
nalizaron con la dimisión de dos conce
jales?

Las dos crisis políticas sufridas los 
pasados meses han sido diferentes 
entre si. En la primera de ellas el pe
queño error cometido por la concejala 
fue asumido con la presentación de la 
dimisión, pero sin que existiera ningún 
tipo de crispación, ya que continua 
trabajando en el partido con toda 
normalidad.En el segundo caso, en mi

Juan Garrido y vista de la fachada principal del Ayuntamiento de Albacete.

mayoritaria de los ciudadanos en mayo 
del pasado año. Me inclino porque se 
deba a cuestiones localizadas en el 
tiempo y que dentro del ejercicio de 
1996 estas desviaciones sean corregi
das. Por lo tanto esperaré a que finalice 
el año para hacer una valoración con 
suficiente base, ya que de todas for

mas pienso que en el fondo el beneficio 
o el perjuicio será para los ciudadanos 
y no puedo pensar que nadie intente 
tomar represalias con ellos.

Ultimamente se están escuchando 
voces que apuntan a intensificar las 
relaciones con Murcia en particular v 
Levante en general, ¿significa ello un

opinión amplificado por el momento 
electoral que vivíamos, el concejal optó 
por continuar aunque adscrito al grupo, 
mixto al no asumir la decisión del parti
do. Las cosas son exactamente así y 
los problemas de esos momentos se 
consideran totalmente superados.

■Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #358, 7/6/1996.



Página - 11Cuadernos Manchegos - Viernes 7 de Junio de 1996

CIUDAD REAL
SU INCORPORACIÓN AL PARLAMENTO REGIONAL LLEVARÁ CONSIGO DEJAR 
LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL • . - -

Ramón 
en las Cortes

C.M.
El Alcalde de Tomelloso y vicepre

sidente tercero de la Diputación Pro
vincial, Ramón González, conseguirá 
al tercer intento ocupar un cargo por 
encima de la demarcación provincial 
gracias a que la actual diputada regio
nal del PP, Pilar Ayuso, que fue nom
brada directora general de Industrias 
Agrarias, dentro del Ministerio de Agri
cultura a cuyo frente se encuentra 
Loyola del Palacio.

Ramón González perdió las dos 
"batallas" anteriores para salir de la 
órbita política provincial, una regional 
al quedar situado en las candidatura de 
Ciudad Real al Parlamento regional en 
el cuarto lugar y otra nacional al ser 
relegado en la candidatura al Senado 
por la puertollanense Marión 
Valdenebro.

La discriminación más reciente su
frida por González fue la que motivó 
que no apareciera en la candidatura del 
PP de Ciudad Real al Senado en las 
pasadas elecciones generales aunque 
su nombre estaba en la relación que 
propuso lá dirección provincial. Pese a 
las recomendaciones provinciales el 
pulso fue ganado por la dirección de 
Puertollano que presionó en Génova 
hasta el último minuto, consiguiendo al 
final que Valdenebro fuera presentada 
en el mitin de Aznar en Puertollano 
como la candidata, que luego resultó 
no ser elegida al alzarse con la victoria 
en la provincia el PSOE, consiguiendo 
dos de los tres senadores de la provin
cia. Hasta tal punto estaba convencido 
González de que sería incluido en la 
candidatura que hizo falta un fax de 
Génova, a última hora, para confirmar 
la presencia de Valdenebro en detri
mento del tomellosero. La decisión fue 
tan "en caliente" que González no apa
reció por el mitin del presidente nacio
nal.

No obstante el triunfo electoral de 
su partido a nivel nacional va a permitir 
que ahora González sea ascendido a 
ocupar plaza en el Parlamento regio
nal, dejando la vicepresidencia de la 
Diputación y la presidencia del área de 
Cultura para que decida el presidente 
de la Diputación, Jesús Garrido, su 
sustituto entre el Alcalde de Membrilla, 
Pedro Díaz-Pintado y el de Socuélia- 
mos, Sebastián García. El primero de 
ellos claro representante del sector cen
trista ciudarrealeño, que quedó relega
do en el organigrama político de la 
Diputación a la comisión de Prensa y el 
segundo ocupando la parcela de De
portes en la misma comisión de 
González. Por lo que respecta al futuro 
diputado regional, haciendo gala de su 
acelerado ritmo de pulsaciones, anun
ciaba indirectamente su llegada a la

sustituirá a Ayuso 
de Castilla-La Maricha

Ramón González y  Pedro Díaz-Pintado, alcaldes de Tomelloso y Membrilla, 
respectivamente.

política regional en las páginas de un . 
diario nacional, haciendo alusión a los 
sectores que lidera Tomelloso aunque 
sin incluirse él en el ranking. Dentro del 
área de Cultura provincial González ha 
recuperado el Certamen de Teatro, que 
puso en marcha durante su etapa al 
frente de la Institución Provincial' el 
ahora director general de Deportes, 
Francisco Javier Martín del Burgo y 
que se celebrará de forma itinerante 
cada año en uno de los pueblos de la

provincia que lo soliciten, habiendo te
nido este año lugar en Tomelloso por 
ser el único solicitante. La rentabilidad 
de esta recuperación para la ciudad de 
la que es alcalde será más bien nega
tiva, ya que ello ha llevado implícito la 
desaparición del Certamen Nacional 
de Monólogos Teatrales, subvencio
nado por la Diputación, celebrado de 
forma permanente en Tomelloso des
de que sus antecesores en la Diputa
ción y Ayuntamiento,lo pusiera en mar
cha.

El "centro" de conveniencia
El presidente de la Diputación ciudarrealeña, Jesús Garrido, tiene ante si con 

la designación del sustituto de Ramón González una auténtica prueba para que su 
talante y  el de su partido pase de las declaraciones de intenciones a los hechos 
una vez que se han instalado en el poder provincial y nacional. El tarareo de la 
inclinación centrista de los "populares" no ha parado de llegara los oídos de los 
ciudadanos desde hace un par de años; pero de la música a la letra va una "tira" 
de espacio físico, o como se dice por aquí, "del dicho al hecho va mucho trecho". 
Y nos explicamos. De aquella numerosa UCD que se instaló en Ciudad Real 
comandada por los Camacho y Mechero, poco más que los alcaldes de Bolados 
y Membrilla, Almansa y Díaz Pintado, quedaron al frente de municipios para servir 
de coartadas a la derecha de que el fermento centrista también estaba en el partido 
refundado para cuando llegara la ocasión probarlo. Las elecciones autonómicas 
y municipales del año pasado vinieron con la incorporación de Almansa como 
cabecera de la candidatura autonómica, por supuesto no sin esfuerzo; pero Díaz 
Pintado se quedó relegado en la configuración de la nueva Diputación a los 
segundos escalones del poder, dando la imagen de que el centro político es una 
cosa en la oposición y otra en el poder.

El anhelado salto de González a la capital de la región, que prepara el 
candidato con todo tipo de lujos, va a poner a su partido y  ha Garrido, como queda 
dicho más arriba, en la disyuntiva de pasar del dicho al hecho. El candidato 
centrista natural para pasar del dicho al hecho es, sin lugar a dudas, Pedro Díaz- 
Pintado, pero no sabemos si ello es lo que se quiere en el partido de la derecha 
ciudarrealeña y del centro atomizado. Garrido tiene ahora la palabra, veremos si 
hace lo que Loyola del Palacio y  lleva a su Mechero particular a las más altas 
instancias culturales. Y veremos, si llegado el caso, Díaz-Pintado tiene un proyecto 
de centro...Que dijo un ciego.

Gil-Ortega nombrado 
vicepresidente 1s de Industria, 
Energía y Turismo

C. REAL/C.M.
El senador del Partido Popular por 

la provincia de Ciudad Real, Francisco 
Gil-Ortega, ha sido propuesto por él 
pleno del Grupo Popular en el Senado 
como Vicepresidente 19 de la Comisión 
de Industria, Energía y Turismo. Gil- 
Ortega, que es licenciado en Químicas 
y senador desde hace dos Legislatu
ras, pertenece a esta comisión desde 
hace siete años.

Para el senador es un nuevo reto y 
una gran responsabilidad, teniendo en 
cuenta que en esta VI Legislatura está 
al frente del Gobierno Central el PP, 
cumplir los compromisos adquiridos en 
la campaña electoral. Éste afirmó que 
el Partido Popular sabe que las empre
sas y las industrias españolas pueden 
competir eficazmente en los mercados

globales del mundo, pero que se deben 
impulsar un conjunto de reformas es
tructurales y de mercados, invertir en 
infraestructuras, telecomunicaciones, 
educación, formación profesional y 
medio ambiente, garantizando así la 
rapidez y agilidad del sistema judicial y 
contribuyendo a mejorar las condicio
nes en las que se desarrolla la activi
dad industrial.

Del mismo modo, Gil-Ortega sos
tiene que el turismo es la primera indus
tria española, “pero a pesar de su im
portancia, no ha recibido de los gobier
nos socialistas la atención que merece. 
Ha fallado coordinación e imaginación”. 
Añade que el Partido Popular propon
drá crear cauces eficaces para la cola
boración entre los distintos niveles de 
la Administración”.

Los delegados de la Junta 
analizaron los convenios 
suscritos con ios Ayuntamientos

C. REAL/C.M.
El delegado de la Junta de Comu

nidades, Anastasio López, y los dele
gados de las diferentes consejerías de 
la Administración regional, mantuvie
ron una reunión centrada principalmen
te en el análisis del grado de ejecución 
de los convenios suscritos por la Junta 
con los ayuntamientos de la provincia.

Este estudio responde a la necesi
dad de que cada una de las Consejerías 
pueda preparar los acuerdos que se 
firmarán este año y las inversiones que 
deberán ejecutar directamente.

En la reunión de delegados, se 
repasó también el borrador de la Ley de 
Cámaras Agrarias ante el futuro tras
paso de estos organismos a la Comu
nidad Autónoma y se comunicó que la 
Consejería de Educación y Cultura va

a instalar pediluvios en las piscinas de 
varios pueblos de la provincia que así 
lo han solicitado en cumplimiento de la 
normativa sanitaria vigente. Por otro 
lado, el delegado de la Junta y el de 
Bienestar Social, Arsenio Díaz Ropero, 
mostraron su preocupación por el uso 
de datos y fotografías de la niña aban
donada en la residencia de las Siervas 
de María de la capital, ya que constitu
yen una vulneración del derecho a! 
honor, a la intimidad y a la propia ima
gen de la niña.En este sentido, y dado 
que la tutela de la niña corresponde a la 
Consejería de Bienestar Social, desde 
la delegación provincial se han comu
nicado estos hechos al Fiscal Jefe de la 
Audiencia Provincial por si estas actua
ciones pudieran ser constitutivas de 
delito.

Sanidad firma un convenio con la 
Asociación contra las Toxicomanías

C. REAL/C.M.
La Consejería de Sanidad firmó los 

pasados días un convenio de colabora
ción con la Asociación Contra las Toxi
comanías de Ciudad Real, cuya finali
dad es consolidar un sistema de recur
sos desde el punto de vista de personal 
y de infraestructura que permitan aten
der a los ciudadanos tengan proble
mas con las drogas.

La consejera de Sanidad, Matilde 
Valentín, que rubricó otros siete conve
nios más de colaboración con asocia

ciones terapéuticas de atención a dro- 
godependientes de la región, aseguró 
que en los acuerdos se contemplan 
distintas características que requieren 
diversos tratamientos y los que existen 
en las comunidades terapéuticas de la 
región tienen en cuenta la individuali
dad del enfermo y el entorno 
sociofamiliar en el que se está movien
do. El objeto de estos convenios es el 
¡nternamiento de los toxicómanos, cu
yos criterios profesionales se caracte
rizan por el fracaso en tratamientos de 
carácter ambulatorio.

Aprobado el proyecto de estatutos del matadero mancomunado
C.MJC. REAL

Los alcaldes de Ciudad Real, Mi- 
guelturra, Almagro y Torralba de Cala- 
trava, municipios integrados en la Co
misión Gestora encargada de poner en 
marcha el matadero mancomunado; 
así cómo los concejales de los mismos 
aprobaron recientemente, con la abs
tención del grupo socialista de Almagro 
y el voto negativo de Izquierda Unida 
de Ciudad Real, el proyecto de estatu
tos por el que se regirá dicha manco
munidad.

Ello permitió que quedase aproba

do el proyecto de estatutos para la 
construcción de un matadero manco
munado, que tendrá un coste cercano 
a los 120 millones de pesetas, y que 
hará posible cubrir las necesidades de 
estos municipios.

El presupuesto de esta construc
ción será sufragad? por la Junta de 
Comunidades, que aportará un 50 por 
ciento del total del coste; diversas ins
tituciones y los propios ayuntamientos 
de estas localidades.

Pese a la aprobación del proyecto 
de estatutos, en la reunión mantenida

por las corporaciones no se llegó a un 
acuerdo definitivo sobre el lugar idóneo 
de ubicación del matadero, aunque se 
dio un primer paso en este sentido, ya 
que se aceptó que el mismo estuviese 
dentro del término municipal de Ciudad 
Real.

Tras la aprobación, los estatutos 
deberán ser sometidos a información 
pública por un plazo de un mes, trans
currido el cual el proyecto, junto con las 
alegaciones presentadas será someti
do a informe por parte de la Consejería 
de Administraciones Públicas y la Di

putación Provincial, por lo que si am
bas administraciones diesen el visto 
bueno, la presidenta de la Comisión 
Gestora, la concejala de Mercado del 
Ayuntamiento de la capital, Marisol 
González, comunicaría a los ayunta
mientos interesados la emisión de los 
informes, debiendo dichos plenos pro
ceder a la aprobación de los estatutos. 
En el mismo acuerdo y por mayoría 
absoluta, al igual que debe ocurrir con 
la aprobación de los estatutos, los mu
nicipios deberán designar a sus repre
sentantes en la Mancomunidad.

SUPERAVIT MUNICIPAL 
DE 11 MILLONES

El concejal de Hacienda, Luis Ca
sero, afirmó los pasados días que las 
cuentas del consistorio habían mejora
do en tomo a los 400 millones de pese
tas desde el ejercicio de 1994 al de 
1995. Casero añadió que la liquidación 
del ejercicio del pasado año arrojaba 
un superávit de 11 millones, frente al 
déficit de 122 millones del 94. Pese a 
ello, señaló que seguía existiendo “un 
desfase presupuestario” en agua y sa
neamiento de 561 millones y que sería 
corregido, en parte, en los presupues
tos de 1996.
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CIUDAD REAL
JESÚS GARRIDO, PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE CIUDAD REAL

Tengo puestas grandes esperanzas en 
esta edición de FERCATUR”

Este viernes, 7 de junio, en el Pabellón de Ciudad Real 
va a procederse a la inauguración de FERCATUR, 
que pone en marcha por primera vez el Patronato de 
Intereses Provinciales, dependiente de la Diputación 
Provincial, a cuyo frente se encuentra, como presidente, 
Jesús Garrido. FERCATUR viene a sustituir a 
CAZANATUR, que ya fuera organizada por primera 
vez en la anterior. La muestra actual es una oferta de

todo lo relacionado con la caza a la que se le suma 
todo lo relacionado con el turismo en la provincia, 
destacando, como es lógico, el rural. Además, por 
primera vez, la organización corre a cargo de la 
Comisión de Ferias y  Congresos, en cuya composición 
se encuentran los sectores industriales y  comerciales 
de la provincia y  de forma especial la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciudad Real.

Jesús Garrido, como máximo responsable político del 
PIP, ha sido interrogado por nuestro director sobre la 
feria en particular y  la nueva organización diseñada 
para la comercialización de nuestros productos, con 
especial atención a la introducción exterior y  a las 
diversas fórmulas para hacer rentable el flamante 
Pabellón, después de dos años de funcionamiento, 
tanto con muestras públicas como privadas.

CIUDAD REAL/F.R.
¿Que enfoque le ha dado el Partido 

Popular al Patronato de Intereses Pro
vinciales (P.l.P.) desde que llegó al 
poder de la Diputación el pasado año?

- Ha sido este uno de los patrona
tos en el que se ha dado un mayor giro, 
partiendo desde la anterior trayectoria 
a la actual. Yo vengo diciendo desde mi 
llegada a esta presidencia que el patro
nato donde precisaba girar, fundamen
talmente, era en el sentido de dar una 
mayor participación a los intereses afec
tados al objeto de imprimir una mayor 
proyección comercial, que es al final el 
objetivo del Patronato. En este sentido 
hemos dividido la actividad en cuatro 
grandes áreas: una de ferias y congre
sos, otra de misiones comerciales o 
comercio exterior, más la de progra
mas europeos y  la gestión del Pabe
llón. Dentro de las dos primeras áreas 
hemos creado comisiones compues
tas por los sectores afectados, que son 
los que están organizando y  llevando a 
cabo los distintos proyectos. Este año 
es el primero en el que se está hacien
do desde esa óptica y, la verdad, es 
que yo estoy tremendamente satisfe
cho con su desarrollo. Así, el próximo 
viernes se inaugura FERCATUR, que 
es la primera feria organizada por esa 
comisión. La verdades que tengo pues
tas grandes esperanzas en esta edi
ción, que me parece que va a ser un 
rotundo éxito y, sobre todo, lo que más 
me preocupa es la continuidad que se 
le pueda dar, ya que al final ello es la 
solera de las ferias comerciales en las 
que su rentabilidad no se mide en el 
primero o segundo año, sino en un 
período mayor que le de solidez y  ga
rantías de continuidad en el tiempo.

En principio parece ser que se van 
a dar cita unos setenta expositores, 
cifra sensiblemente mayor a la veintena 
que asistió a la edición de 
CAZANATUR, organizada el pasado 
año, aunque no es mi intención compa
rar, pero que sin lugar a dudas si que 
puede dar idea del éxito que puede 
alcanzar esta nueva forma de organi
zar las ferias. De todas formas no me 
gusta hacer alardes de éxito hasta que 
este no se haya producido, por lo que lo 
ideal es eperar a! final de año para 
hacer un balance de los proyectos que 
nos planteamos en su inicio.

¿Qué otras ferias tienen previsto 
organizar a lo largo del año?

- Seguiremos con Expoocio, hacía 
el otoño. Fundamentalmente serán es
tas las dos que organicemos este año. 
De todas formas el objetivo del PIP es 
organizar tres o cuatro grande ferias; 
es decir FERCATUR, EXPOOCIO, 
quizá alguna monográfica, como podía 
serla del automóvil y algo de agricultu
ra, lo que sería cubrir un poco nuestros 
sectores productivos. Naturalmente 
nuestro objetivo es rentabilizarla inver
sión del Pabellón, por lo que además 
de estas ferias se darán otras, pero ya 
organizadas por las empresas priva
das, tal como ocurre con FERIBODA.

¿Cómo participa la Diputación en 
el resto de ferias provinciales, tales 
como FERCAM de Manzanares?

- Nosotros en FERCAM hemos par
ticipado con una subvención de dos 
millones de pesetas para su organiza
ción, aunque no intervenimos para nada 
ya que no se nos ha invitado. Esta es 
una feria que monta directamente el 
Ayuntamiento de Manzanares y  en la 
que participan otras Administraciones, 
y  que como queda dicho nosotros he
mos participado, respondiendo a una 
solicitud, en la cuantía mencionada.

¿Cómo se está dando la proyec
ción internacional hasta el momento?

- Yo tengo una conciencia clara de 
que los mercados, en estos momentos, 
son internacionales. Por lo tanto, el 
empresariado y el sector productivo, al 
nivel que sea, tiene que tener una men
talidad exportadora decidida. No lo 
digo sólo por el nivel competitivo, sino 
por la necesidad de abrir nuevos mer
cados para dar salida a los productos 
propios. En esto hay que hacer un 
esfuerzo muy decidido, porque es ver
dad que hay empresas líderes que 
tienen vocación y hacen una apuesta 
decidida por el mercado exterior, pero 
también es verdad que hay una parte 
del tejido productivo de nuestra provin
cia que todavía no valora lo que en 
estos momentos significa ese merca
do, las posibilidades de negocio que. 
existen fuera de nuestras fronteras. En 
eso nosotros tenemos que ser punta de 
lanza por medio de la comisión de 
comercio exterior que se ha organiza
do dentro del PIP y en la que se ha 
hecho una aportación importante que 
va a suponer este año una planificación 
de unas dieciocho o diecinueve misio
nes comerciales, habiendo ya realiza
do media docena de ellas. En este 
sentido (hay que tener en cuenta que 
estas misiones comerciales ya se esta
ban realizando en la anterior legislatu
ra) lo que pretendo es aunarlos esfuer
zos y hacer copartícipes a todas las 
instituciones, públicas o privadas, en 
estos proyectos. Este año hemos con
seguido hacer una misión comercial en 
un país tan difícil como es Austria, 
dando como resultado un potencial de 
negocio muy importante, sobre todo 
por el poder adquisitivo que tienen, lo 
que les hace a sus consumidores bus
car productos de calidad, que es nues
tro fuerte, sobre todo en vinos quesos, 
aceite y conservas. Yo, personalmen
te, estuve en esa misión comercial y 
puedo asegurar que significó un rotun
do éxito, ya que asistieron casi todos 
los directores de las cadenas de super
mercados de ese país.

¿Que supone el acercamiento que 
proporciona el AVE a la capital de Es
paña para el desarrollo de las ferias?

- Nosotros estamos intentandopro- 
mocionar nuestro Pabellón porque tie
ne inmensas posibilidades, sobre todo 
por la cercanía que proporciona un 
medio como el AVE a Madrid. Es cierto 
que no es fácil porque abrir un Pabe-
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En ambas fotografías, y de arriba abajo, Jesús Garrido, presidente de la Diputación Provincial y  a su vez del Patronato 
de Intereses Provinciales. Sobre estas líneas, Pabellón ferial de Ciudad Real, donde se desarrollará Fercatur.

Ilón, para intentar rentabilizarlo, en es
tos momentos es una tarea complica
da, pero yo creo que es una necesidad 
al tener un Pabellón magnífico con po
sibilidades importantes, a una distan
cia de Madrid relativamente corta, so
bre todo en el tiempo y  con una ciudad

que, como la nuestra, es un encanto, y  
que supone que la estancia de cual
quier persona aquí es más agradable, 
más tranquila que en las grandes ur
bes, pero no hay que olvidar que la 
promoción de nuevos pabellones es 
algo complicado. De todas formas nues

tro objetivo es la rentabilización del 
Pabellón alnievel de IFEMA de Madrid, 
entorno al 85 o 90 por ciento de sus 
posibilidades reales, dejando unos 
meses en blanco para reparaciones y 
reformas. Ese es el objetivo y  conse
guirlo sería muy importante.
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PUERTOLLANO
LA DOCUMENTACIÓN DE LAS EXPROPIACIONES YA HA SIDO ENVIADA 
POR EL MINISTERIO A LAS DELEGACIONES PROVINCIALES

Aprobado el proyecto definitivo del 
oleoducto Cartagena-Puertollano

El Ministerio de Industria y 
Energía, a través de la Dirección 
General de la Energía, ya ha pro
cedido al envío a las Direcciones 
Provinciales, de la documentación 
necesaria para que se inicien los 
trámites de las expropiaciones ne
cesarias para la construcción del 
oleoducto Cartagena-Puertollano, 
que realizará la empresa Repsol.

Pese a que el Consejo de Mi
nistros ya ha aprobado el proyecto 
definitivo del oleoducto que unirá el 
puerto cartagenero con la refinería 
de Puertollano, éste aún no ha sido 
publicado en el Boletín Oficial del 
Estado (BOE), debido a la acumu
lación de publicaciones pendien
tes, aunque el proyecto saldrá re
flejado en el BOE en los próximos 
días. La Dirección General de la 
Energía ya ha enviado a las distin
tas Delegaciones la documenta
ción necesaria para que se inicien 
los trámites de la información públi
ca previa a la realización de expro
piación que tendrán que efectuar
se para poder llevarse a cabo la 
conducción. El oleoducto 
Cartagena-Puertollano tendrá una 
longitud de 351 kilómetros, y la 
inversión prevista para la ejecu-
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ción del mismo superará los 25 millo
nes de pesetas. Se calcula que el mis
mo pueda estar concluido en el plazo 
de un año. La conducción constará de 
una tubería de acero de carbono de 55 
centímetros y mejorará el aprovecha
miento de la refinería de Puertollano, 
donde se podrá llegar a unos niveles de 
destilación de hasta 7,5 millones de 
toneladas de petróleo al año, lo que 
posibilitará a Repsol atender la deman
da de la zona centro, cada vez en 
mayor crecimiento, al tiempo que anu
lará la vía procedente de Málaga, que

nutre en la actualidad la refinería 
de la ciudad minera. El proyecto 
del oleoducto fue presentado en 
Puertollano por el anterior Ministro 
de Industria y Energía, el socialista 
Juan Manuel Eguiagaray, a princi
pios del pasado mes de diciembre 
en Puertollano, en un acto en el 
que estuvo acompañado por el pre
sidente de la Junta de Comunida
des, José Bono; el alcalde de la 
ciudad, Casimiro Sánchez; y el pre
sidente de Repsol, S.A., Óscar 
Fanjul.

150 millones para 
la mejora de la red 
eléctrica

El delegado de zona de la compa
ñía eléctrica Unión Fenosa, Jaime 
Sánchez Escribano, acompañado del 
alcalde de Puertollano, Casimiro 
Sánchez, presentó los pasados días el 
plan de la empresa para mejorar el 
suministro de la ciudad y en el que 
Unión Fenosa invertirá 150 millones de 
pesetas para la modernización y ade
cuación de la red eléctrica 
puertollanense.

Sánchez Escribano explicó al al
calde que, pese a que la situación de la 
red eléctrica en la ciudad es buena, 
ésta no deja de ser “mejorable”; por ello 
la compañía pondrá en marcha el plan 
de adecuación de villas y arquitectura 
de red, cuyo objetivo es armonizar una 
red homogénea y práctica de tal mane
ra que aumente más la fiabilidad del 
suministro.

Según una nota de Unión Fenosa, 
con la puesta en marcha de este plan 
“si una avería se llegara a producir, la 
actuación de los sistemas de emergen
cia posibilitaría que en escasos minu
tos el suministro quedase totalmente 
restablecido mediante una serie de cir
cuitos alternativos contemplados en 
dicho plan”.

El alcalde, Casimiro Sánchez Cal
derón y el concejal de Urbanismo, 
Eduardo Martínez, trasladaron algu
nas de las preocupaciones del consis
torio a los responsables eléctricos, 
como es el suministro eléctrico al Po
blado de Repsol, o el posible cambio de 
ubiación del Centro de Transformación 
de la Iglesia de la Asunción, para lo cual 
el ayuntamiento ha ofrecido un solar 
alternativo.

SEGÚN LA DIRECTORA GENERAL DE JUVENTUD

La Escuela-Taller contará con 
apoyo de la Junta

C.M./PUERTOLLANO
Cristina Sabrido, directora General 

de Juventud de la Junta de Comunida
des, quien recientemente estuvo en 
Puertollano, junto con el delegado pro
vincial de Cultura, Antonio Sánchez 
Cencerrado, para celebrar en la ciudad 
una jornada de trabajo dedicada a co
nocer las instalaciones que desarrolla 
el Ayuntamiento en la finca “Dehesa 
Boyal” por medio de la Escuela-Taller 
de Medio Ambiente y La Yeguada.

Los responsables autonómicos es
tuvieron acompañados por el alcalde 
de la ciudad, Casimiro Sánchez, así 
como por el concejal de Juventud de 
este ayuntamiento, Javier Vicario, quien 
les explicaron el contenido de ios pro
gramas y trabajos que se realizan en la 
Escuela-Taller.

En opinión de Casimiro Sánchez, 
las Escuelas-Taller son “una experien
cia que, pese a sus defectos, hay que 
apoyar” y considera que “no se ha 
inventado nada mejor para los jóvenes. 
Si en vez de 110 jóvenes, pudiéramos 
tener en Puertollano a 1.000 chicos 
formándose en la misma, sería lo mejor 
que podríamos hacer por ellos. Y esa 
idea es la que hemos querido trasladar 
en esta visita”.

Esta labor que viene llevando a 
cabo el Ayuntamiento fue alabada por 
la directora de Juventud y señaló que la 
misma debería ser “imitada por otros 
ayuntamientos de la región”, a la vez 
que prometió apoyo por parte de su 
departamento. Cristina Sabrido reco
noció la importancia de que Puertollano 
cuente con un Centro de Juventud, 
dotado de una gran infraestructura y 
equipamiento “como punto de referen

cia para los jóvenes”.
La directora General de Juventud 

aprovechó la visita a Puertollano para 
anunciar que a partir del próximo mes 
de mayo se van a desarrollar en la 
ciudad unos cursos destinados al 
autoempleo para jóvenes con titulación 
universitaria o que tengan proyectos 
empresariales y que estarán financia
dos por medio del Fondo Social Euro
peo. En los mencionados cursos tam
bién podrán completar su formación 
alumnos salidos de la Escuela-Taller.

Uno de estos cursos, para Jóvenes 
Emprendedores, se iniciará el próximo 
día 29, y el objetivo del mismo es la 
creación dé nuevas empresas, median
te la formación y tutorización individual, 
facilitando la creación de puestos de 
trabajo y el desarrollo empresarial dé 
las regiones y zonas donde se impar
ten cursos.

POSIBILITARÁ LA PRÁCTICA FORMATIVA PARA 
ESTUDIANTES

Convenio entre el Ayuntamiento 
y la Universidad Regional

C.M./PUERTOLLANO
El Ayuntamiento de Puertollano pro

puso los pasados días a la Universidad 
de Castilla-La Mancha la firma de un 
convenio de colaboración entre ambas 
instituciones para la consecución de 
prácticas formativas para los alumnos 
del Centro de Estudios Jurídico-Em- 
presariales (CEJE) y de la Escuela 
Universitaria de Relaciones Laborales 
de Ciudad Real.

En el informe elaborado que ha de 
ser estudiado por la Comisión de Cultu
ra queda especificado que las posibles 
funciones que podrían desarrollar los 
alumnos seleccionados serán desarro
lladas en la OPE, el departamento de 
Contratación y Patrimonio, y en las 
Concejalías de Juventud, Asuntos So
ciales y Seguridad Ciudadana del Ayun
tamiento de Puertollano.

El convenio acuerda que los estu
diantes de cuarto curso de Derecho 
recibirán formación práctica por parte 
de la asesoría jurídica del Ayuntamien
to.

El Centro de Estudios Jurídico-Em- 
presariales tendrá en cuenta a la hora 
de seleccionar a los alumnos que estos 
tengan la residencia fam iliar en 
Puertollano o en pueblos de los alrede
dores; mientras que las prácticas ten
drían lugar durante el primer y segundo 
semestre de cada curso y cada período 
de práctica será de 70 horas lectivas.

Los alumnos seleccionados de 
cuarto de Administración y Dirección 
de Empresas recibirán una formación 
práctica de 40 horas, equivalente a 
cuatro créditos de libre configuración.

Luis Arroyo, rector de la Universidad 
castellano-manchega.

El convenio contempla una validez para 
tres años.

En lo que se refiere al convenio de 
colaboración con la Asociación de 
Diplomados y Estudiantes Laborales 
de Ciudad Real y la Escuela Universi
taria de Relaciones Laborales, el obje
to será la actividad de los alumnos de 
Relaciones Laborales en las distintas 
empresas, públicas y privadas, para 
completar su formación académica, 
aunque será una vinculación sin carác
ter laboral o mercantil, a título gratuito, 
para la consecución de fines didácticos. 
Las prácticas tendrán una duración de 
entre uno y tres meses.

A G E N D A

M useos
MUSEO MUNICIPAL

Sala permanente de la MINERIA. 
(Planta Baja).
Sala permanente de ETNOLOGÍA. 
(Segunda Planta).

.ctos
AUDITORIO MUNICIPAL

PROGRAMA DE LA II MUESTRA 
DE LA CULTURA EN 
PUERTOLLANO

LUNES 27 DE MAYO:
Rondalla y grupo de baile Hogar del 
Pensionista.
Alegría de La Mancha.

MARTES 28 DE MAYO:
Canela Pura.
Tomás Flores (dúo musical). 
Flamencas Taurinas.
Peña Flamenca Fosforito.

MIÉRCOLES 29 DE MAYO:
Fuente Agria 
Andalucía en La Mancha 
Rocieras de La Mancha 
Alberto Cazadas.

JUEVES 30 DE MAYO:
Coral Nuestra Sra. de la Asunción 
Coral Polifónica Puertollano

NOTAS: Las actuaciones tendrán lu
gar a partir de las 21 horas al precio de 
200 ptas. la entrada.

Teatro
CASA DE CULTURA

Vil MUESTRA LOCAL DE TEATRO 
ESCOLAR, 1996 
(Hasta el 22 de junio)
VIERNES 24 DE MAYO: 
Representación de la obra “Fin de se
mana” a cargo del colegio Menénctez 
Pelayo. 19'30 horas.

Teléfonos
PUERTOLLANO
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud 
Est. Autobuses 
RENFE 
Taxis
Casa de Cultura

ALMADÉN
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud 
Est. Autobuses 
Taxis

BRAZATORTAS
Ayuntamiento 
Guardia Civil

PIEDRABUENA
Ayuntamiento 
Policía 
Guardia Civil 
Centro de Salud

RETUERTA DEL BULLAQUE
Ayuntamiento 
Guardia Civil 
Centro de Salud

41 81.00
092

42 1513 
41 20:42 
41 09v57
41 02Q2
42 4519 
41 19-85

71 00152 
71 0052 
71 12:17 
71 074B 
71 21 33 
71 0283

47 10.04 
47 1087

76 0280 
76 02-44 
76 00 35 
76 10 00

42 1621 
42 16 39 
42 17 23
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PUERTOLLANO
CASIMIRO SANCHEZ CALDERÓN, ALCALDE DE PUERTOLLANO

Puertollano ya no es un pueblo de mineros
Puertollano ha vivido recientemente su fiesta 

de mayo en los días iniciales de mayo con la 
tranquilidad que da ver el camino despejado hacía 
el futuro.

Atrás han quedado años de incertidumbre y de 
forcejeos políticos para hacer posible que el 
desmantelamiento de su industria no llegara a 
consumarse. La apuesta ha sido fuerte y en el

camino se ha quedado un poco de la vida de cada 
uno de los ciudadanos, pero al final el triunfo de ver 
a una ciudad consolidada y con sus principales 
problemas solucionados o en vía de que ello 
ocurra debe ser motivo de orgullo aunque no de 
satisfacción paralizante.

En esta ocasión hemos encontrado al alcalde 
más relajado, más centrado én los asuntos muni

cipales. La tirantez política hacedido y los proble
mas cotidianos empiezan a ser los protagonistas. 
AVE, Auditorio, Puertollano Verde, Zona Azul, 
Agua, Elcogas. Este es otro Puertollano, que 
como nos ha dicho Casimiro Sánchez "ya  no es un 
pueblo de m ineas", sino una ciudad de futuro con 
un lugar privilegiado en la España industrial. Habla 
el alcalde.

/C óm o se encuentran los 
indicadores económicos de 
Puertollano?

No hay ningún motivo de incerti
dumbre en la ciudad. Elcogas, que es 
un proyecto importante y que está su
perando los problemas surgidos en su 
montaje, será una realidad dentro de 
poco y por tanto, si no se dan aconteci
mientos anómalos como pueden ser 
los derivados de una crisis del petróleo; 
algo extraño a la dinámica actual, 
Puertollano está muy bien situado den
tro de esa crisis general que la industria 
mundial atraviesa en esta momento y 
ello es así porque hemos sabido adap
tarnos poco a poco a esta situación de 
modernidad. El único problema era el 
del agua y con la construcción del oleo
ducto se garantiza el suministro a nues
tra ciudad. En resumen, en estos mo
mentos no debe haber ninguna incerti- 
dumbre para los próximos años, des
pués Dios dirá lo que pasará.

/.Cual es el nivel de entendimiento 
que mantiene con los grupos de la 
oposición en el Ayuntamiento? / Existe 
una mejor sintonía con IU. o por el 
contrario son mejores las relaciones 
con el PP?

No hay ninguna preferencia en las
relaciones con IU con respecto al PP o 
viceversa. Es decir, nosotros nos en
tendemos en algunos temas muy bien 
con el PP y mal en otros; así como muy 
bien con IU en unos y mal en otros. Por 
ejemplo, los temas de urbanismo los 
pactamos mejor con el PP, mientras

nivel general, lo mismo ocurre con los 
concejales que componen la Corpora
ción.

De la flexibilidad y entendimiento 
de la que te hablo da pruebas el hecho 
de que hayamos sido capaces de 
reducir en 800 millones el presupuesto 
de este año y ello ha sido debido tanto 
a las presiones de la oposición como 
por una clara tendencia de la austeri
dad por parte del grupo socialista. Los

La oposición es menos agresiva y  
paralizante que la que hubo en 

legislaturas anteriores

que en temas sociales vemos más sen
sibilidad en IU. Pero de todas formas, la 
oposición de esta legislatura es menos 
agresiva que la que hubo en legislatu
ras anteriores. Es una oposición me
nos paralizante (aunque algunas co
sas nos han paralizado), pero en una 
valoración general, salvo algunos de
talles como ha podido ser el sector 2 
que, por parte de lu se da una cierta 
oposición al afectar en alguna medida 
la Cañada Real, la verdad es que la 
mayoría de los temas se aprueban por 
unanimidad (hasta ahora) y espero que 
siga siendo así porque ello denota que 
hay una mayor sensibilidad en los pue
blos a la hora de afrontar los problemas 
que en otro nivel de la política. En este 
caso, la cercanía que se da en los 
pueblos del gobierno con los ciudada
nos sirve para que entre nosotros se de 
un mayor grado de entendimiento.

En este sentido tengo que decir 
que yo informo de todo. Tengo una 
reunión todos los martes con los porta
voces de los grupos políticos donde 
cualquier propuesta o información se 
trata con toda libertad. Este diálogo va 
dirigido a tratar de consensuar la mayor 
parte de los temas que podamos. Ten
go que decir que las relaciones que 
mantengo con los portavoces de los 
grupos políticos son muy buenas y, a

elementos negativos que se hayan 
podido dar en el presupuesto por esta 
reducción los iremos corrigiendo con 
modificaciones de créditos como la pre
sentada en el Pleno de la pasada se
mana, que nos permita realizar una 
gestión por lo menos digna y que los 
problemas más perentorios no queden 
por solucionar.

/.Considera que el PSOE puede 
volver a recuperar la eaemonía política 
que ha tenido hasta las últimas eleccio
nes municipales?

Yo creo que sí, aunque hay que 
tener en cuenta que Puertollano es una 
ciudad que se va aburguesando; que 
ha pasado de ser de mineros a trabaja
dores de la industria; una ciudad que 
tiene cada vez más servicios, más ins
titutos, más comercios, más industrias 
y con trabajadores cada vez mejor cua
lificados, con un mayor grado de espe- 
cialización. Por lo tanto son personas 
que tienden hacia un cierto conserva
durismo, sin que ello quiera decir que 
todos tengan que ser votantes en po
tencia del PP, pero sí que existe una 
tendencia de la población al 
aburguesamiento, al conservadurismo, 
propiciado por el alto nivel de algunas 
capas de la sociedad. Por tanto, esa 
tendencia conservadora pienso que se 
va a comprobar los próximos años has

Él Auditorio está respondiendo a las 
expectativas que teníamos; los 

ciudadanos de Puertollano están muy 
contentos de que haya una programación 

cultural de tan alta calidad y  y

ta que punto llega, aunque pienso que 
no tanto como en estos últimos años, 
ya que da pasar de unos doce mil votos 
en las elecciones municipales y auto
nómicas a los catorce mil de las gene
rales supone que se va racionalizando 
la política y que ya el votante de izquier
das de Puertollano se va situando en 
un nivel del que nunca debió salir. Pero 
debemos estar atentos ya que, como te 
he dicho antes, cada vez hay un voto 
más conservador por la elevación del 
nivel de vida, que tampoco debería

olvidarse que ha sido propiciado por el 
PSOE en la última década, tanto a nivel 
nacional como a nivel regional, provin
cial y municipal, con la aportación a la 
estabilidad de todos los gobiernos mu
nicipales socialistas que han defendido 
Puertollano a capa y espada, en cual
quier época de crisis, sobre todo ante 
ios intentos de desmantelamiento de 
nuestras instalaciones industriales para 
llevárselas a Tarragona o a otros sitios. 
Ese esfuerzo es valorado por parte de 
muchos ciudadanos, pero hay otros

que no lo ven tan claro y votan a la 
derecha. Yo creo que en las próximas 
elecciones municipales y autonómicas 
el PP no podrá sacar doce mil votos 
porque la gente va a saber discernir 
claramente lo que fue un momento de 
agresividad política (que ahora todos 
queremos olvidar) de la valoración del 
trabajo, las personas y las ideologías, y 
sobre todo la enorme trayectoria que el 
PSOE ha llevado en esta ciudad. Pero 
vamos, ya no estamos en un pueblo de 
mineros, sino en una ciudad que tiene 
un componente de servicios mayor.

/.Está satisfecho con el funciona
miento del Auditorio Municipal?

Está respondiendo a las expectati
vas que teníamos y me consta porque 
me lo dicen, que la gente, los ciudada
nos de Puertollano está muy contentos 
de que haya una programación cultural 
de tan alta calidad. Se están viendo 
cosas muy interesantes en el Auditorio, 
y sobre todo muy abundantes; esta
mos incluso cansando a los ciudada
nos y agotándolos en sus recursos 
económicos, porque la gente quiere 
estar en todos los actos y muchas 
veces no puede. Yo estoy muy satisfe
cho porque es una programación de 
bastante calidad.

/ En qué se ha diferenciado la pa
sada feria de las anteriores?

Ha sido una Feria más austera si la 
comparamos con la anterior, sobre todo 
porque en 1995 celebramos el cente
nario y hubo un espectáculo de “luz y 
sonido”; pero excepto ese espectáculo 
yo diría que ésta ha tenido un nivel 
similar al de los pasados años. Hemos 
tenido un gran cartel de toros, actuacio
nes musicales sobresalientes como la 
de Sergio Dalma y, sobre todo, hemos 
aumentado las casetas para colecti
vos, que es lo que le da el ambiente a 
la nueva feria, y con respecto al recinto 
ferial ha tenido las mismas actracciones 
de otros años. Además la programa
ción cultural y deportiva ha sido excep
cional como seha podido comprobar.
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TOLEDO
TRAS LA PROPUESTA DE SU PRESIDENTE, MARIO 
MANSILLA

La Comisión del Agua compro
bará “in situ” el estado y necesi
dades de las cuencas 
hidrográficas

KOKA
La Comisión del Agua de las Cor

tes de Castilla-La Mancha tiene inten
ción de conocer el estado y las necesi
dades reales de las cuencas 
hidrográficas que afectan a la región, 
por lo que sus miembros se desplaza
rán por la Comunidad Autónoma para 
conocer de primera mano la situación y 
hablar con las personas afectadas.

Así lo propuso la Mesa de la Comi
sión del Agua, cuyo presidente, el so
cialista Mario Mansilia, señaló en rue
da de prensa que algunas confedera
ciones hidrográficas no han actuado 
con la lealtad que debe existir entre 
distintas administraciones.

Mansilia comentó que caben du
das de las mediciones que hacen algu
nas confederaciones hidrográficas en 
cuanto a los niveles de agua embalsa
da y precisó que, en otros casos, se 
dan informaciones sesgadas para des
virtuar la situación de determinadas 
cuencas.

En este sentido, el diputado socia
lista comentó que, por ejemplo, no se 
pupde justificar un desembalse por 
parte de una confederación diciendo 
que la cuenca del Tajo está al 70 por 
ciento de su capacidad, ya que los 
pantanos de cabecera -de donde sale 
el agua a trasvasar- están al 25 por 
ciento y sólo es a su llegada a 
Extremadura cuando el Tajo aumenta 
de capacidad hasta esas cifras.

Asimismo, el diputado de IU, José 
Molina, indicó que los miembros de la 
Comisión del Agua que visiten las dis
tintas cuencas hidrográficas no sólo 
conocerán su estado, sino también sus 
necesidades, ya que por ejemplo en la 
del Segura nadie ha justificado dónde 
irá destinado el trasvase de 120 hectó- 
metros cúbicos aprobado recientemen
te desde el Tajo. En cuanto a los traba
jos que desarrollará la Comisión del

Mariano Maraver comparecerá ante 
la Comisión del Agua el próximo
martes.____________________ _

Agua, en primer lugar se requerirá a las 
distintas administraciones para que 
remitan los documentos solicitados 
hace meses y que son necesarios para 
el estudio detallado por parte de sus 
integrantes. Igualmente, el día 30 de 
abril estaba llamado a comparecer ante 
la Comisión el consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta de Co
munidades, Mariano Maraver, con el 
objeto de inform ar sobre las 
indemnizaciones concedidas por la 
sequía, sobre el Programa de Recupe
ración de los Sectores Productivos, así 
como sobre los pozos comunales y la 
mejora de regadíos.En los días finales 
del mes de mayo, según informaron los 
miembros de la Mesa de la Comisión, 
se llamó al consejero de Obras Públi
cas de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, Isidro Hernández 
Perlines, y a responsables de las dis
tintas confederaciones hidrográficas.

DURANTE EL PRESENTE AÑO

Los molinos de Consuegra ilustrarán 
la publicidad internacional de España
Han sido la imagen elegida por el británico Michael Kenna para reflejar la 
imagen de nuestro país

TOLEDO/C.M.
La imagen de los molinos de la 

localidad toledana de Consuegra 
han sido uno de los diez motivos 
escogidos por la Secretaría Gene
ral de Turismo del Ministerio de 
Comercio y Turismo -Turespaña- 
para la campaña publicitaria de 
nuestro país en el extranjero du
rante el presente año, que se desa
rrollará bajo el lema “Pasión por la 
vida”.

Para esta campaña de publici
dad, Turespaña ha encargado a 
diez de los mejores fotógrafos del 
mundo que eligieran libremente el 
motivo que apareciera en su traba
jo, de modo que dieran su visión 
personal de España. Los diez pro
fesionales que han participado son: 
Vallhonrat, Sieff, Salgado, Erwitt, 
Unwerth, Bailey, Mondino, Ritts, 
Kenna y Leibovitz.

El británico Michael Kenna, uno 
de los mejores paisajistas dentro 
del ámbito fotográfico, es el autor 
de la imagen de los molinos de 
Consuegra, realizada el pasado 
mes de enero.

En el carte aparece un texto 
del propio fotógrafo sobre el motivo 
elegido, en el que dice: “La imagi
nación salvaje de Don Quijote y su 
singular pasión por la aventura han 
influido en gran medida en mi vi
sión de España. Sus molinos aso
man aún como gigantes 
amenazantes sobre la llanura de 
La Mancha, y el espíritu de este 
noble y valiente español continúa 
vivo”.

Flamenco, caballos andaluces, el 
Guernika, la Plaza Mayor de Madrid, el 
camino de Santiago o los campos de 
lava de Lanzarote han sido otros de los 
motivos que protagonizan la imagen 
turística de España en el extranjero,

para cuya promoción Turespaña 
ha destinado un total de 2.200 mi
llones.

La campaña publicitaria se lle
vará a cabo en 17 países del mun
do.

MONTAÑÉS SE REFIRIÓ A LA SITUACIÓN DE LOS TELEFONISTAS ENCERRADOS

La Junta invierte 50 millones 
para inversiones turísticas en la 
provincia durante este año

En breve estará el convenio para 
incendios en la provincia

KOKA
Más de cincuenta millones de pe

setas destinará este año la Delegación 
provincial de Industria y Trabajo de la 
Junta de Comunidades en Toledo para 
el programa de inversiones turísticas, 
entre las que destacan las aportacio
nes a los municipios de Tembleque, 
Los Yébenes, Maqueda, Urda y 
Pelahustán.

Según afirmó el delegado provin
cial de Industria y Trabajo, Rafael 
Martín, los proyectos ya están presen
tados y se ha previsto que el total de la 
ayuda que se aportará, aunque pue
dan surgir “pequeños imprevistos” du
rante el año.

Con esta cantidad se recuperarán 
los molinos de Los Yébenes, se reali
zará el alumbrado del castillo de 
Maqueda y de la plaza mayor de Tem
bleque y se remodelará el reloj de la 
torre de Pelahustán, en la comarca de 
la Sierra de San Vicente, entre otras 
actuaciones.

Martín destacó que otros proyec
tos no han llegado a tiempo de obtener

ayuda del Ejecutivo autónomo, como la 
pavimentación de varios accesos a 
parajes naturales del municipio de 
Valdeverdeja, en la comarca de la Cam
pana de Oropesa, para lo cual el Ayun
tamiento solicitó una subvención de 
unos 13 millones de pesetas.

Precisamente en esta población 
fue inaugurado los pasados días el 
primer hotel rural de la provincia “Casa 
Bermeja” , con una extensión de 1.000 
metros cuadrados construidos.

“Casa Bermeja”, ubicada en la pla
za del Piloncillo de Valdeverdeja, era 
una casa de labor que hoy cuenta con 
cinco habitaciones y dos “suites” en el 
edificio del hotel, además de una serie 
de apartamentos en otra construcción 
en la parte trasera del terreno.

Ángela González, miembro de la 
sociedad que lo gestiona, señaló a EFE 
que el municipio, cercano al pantano 
de Valdecañas, es “el único que man
tiene las características de un pueblo 
antiguo, con edificios de piedra, calles 
de granito y otras características”.

KOKA
El consejero de Economía y Admi

nistraciones Públicas, Miguel Ángel 
Montañés, y el alcalde dé Toledo, 
Agustín Conde, alcanzaron el acuerdo 
de iniciar en breve los trámites para 
elaborar el convenio en materia de ex
tinción de incendios en la provincia 
para 1996.

Montañés y Conde, que mantuvie
ron una reunión para tratar este asunto, 
indicaron que el convenio establecerá 
una subvención por parte de la Junta 
para la prevención y extinción de incen
dios en la provincia de Toledo, aunque 
será el Ayuntamiento quien debe de
terminar unas propuestas de destino, 
entre las que puede estar la contrata
ción de los cinco telefonistas del par
que de bomberos.

Estos cinco discapacitados se en
cuentran desde hace algo más de una 
semana encerrados en el parque de 
bomberos de Toledo como medida de 
protesta por no haber sido renovados 
sus contratos de trabajo.

El consejero precisó que el citado 
convenio, para el que aún no se ha 
fijado la cuantía y que podría hacerse 
efectivo en mayo, no será únicamente

para sufragar los gastos de personal, 
sino que el Ayuntamiento deberá fijar el 
destino de la partida presupuestaria en 
materia de incendios, aunque “no ha
brá ninguna dificultad en que, entre 
otras cosas, se emplee para realizar 
las contrataciones”, dijo.

“La contratación del personal tele
fonista en el parque de bomberos de 
Toledo es un cometido que correspon
de al Ayuntamiento”, indicó Montañés, 
quien puntualizó que “aunque no habrá 
dificultad en que la subvención de la 
Junta se emplee para pagar a los tele
fonistas, no queremos que conste así 
en el convenio”.

Por su parte, el alcalde de Toledo, 
señaló que la contratación de los tele
fonistas no se podrá realizar mientras 
no se haya fijado la partida presupues
taria en el convenio, que lo más proba
ble es que está ultimado en el mes de 
mayo y cuya duración será hasta 1997, 
fecha en que se prevé que se pueda 
poner en marcha el Plan Básico de 
Protección Civil para Castilla-La Man
cha.

Este plan, dijo Montañés, estará 
diseñado de forma conjunta por la Di
rección General de Protección Civil y la

la extinción de

Miguel Ángel Montañés.

Junta, implicará a otras instituciones 
con competencias en la materia, como 
ayuntamientos y diputaciones, y mar
cará las direcciones básicas de actua
ción en caso de catástrofes, incendios 
o inundaciones.
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TRAS UNA REUNIÓN CON MIEMBROS DE LA JUNTA 
RECTORA DE LAS HOCES DEL CABRIEL

IU propone celebrar unas 
Jornadas técnicas en el paraje
de las Hoces

KOKA
El diputado regional de IU, José 

Molina, ha propuesto al presidente de 
la Junta Rectora de la Reserva Natural 
de las “Hoces del Cabriel” , José Ma
nuel Martínez Cenzano, la organiza
ción de unas jornadas técnicas de 
ámbito universitario sobre este paraje, 
para dar a conocer la conveniencia de 
protegerlo.

Según declaró Molina, tras la re
unión que mantuvo junto a una delega
ción de IU de Castilla-La Mancha con 
Cenzano y otros miembros de dicha 
Junta Rectora en Cuenca, la organiza
ción de estas jornadas sería importan
te, “para que la gente sepa que la obra 
que pretende el MOPTMA tendría un 
impacto medioambiental claramente 
negativo”.

El diputado explicó también que IU 
ha propuesto que en la organización de 
las jornadas técnicas participen la Uni
versidad de Castilla-La Mancha y la 
Universidad Internacional Menéndez 
Pelayo (UIMP), con el fin de trasladar a 
la opinión pública que “es imprescindi
ble que se lleve a cabo la protección 
que ha decretado el Gobierno regio
nal”.

Asimismo, IU ha trasladado a la 
Junta Rectora la necesidad de que este 
órgano de gestión inicie una campaña 
de información en centros educativos y 
sociales “para evitar la demagogia de 
algunos alcaldes, grupos de presión y 
organizaciones agrarias, que están 
engañando a la gente diciendo que la 
protección de las Hoces del Cabriel les 
va a llevar a la ruina”, afirmó Molina.

Esta campaña debería llevarse a 
cabo con la colaboración del Ministerio 
de Educación y Ciencia (MEC) y con la 
Consejería de Educación y Cultura y 
consistiría en la edición de una guía 
didáctica o un vídeo, que según el 
diputado de IU “pudiera aclarar las cam
pañas demagógicas que se pretenden 
hacer en defensa de unos intereses

José Molina, diputado regional de IU.

que podrán ser legítimos, pero que son 
privados y deberían estar sometidos al 
interés general”.

Por otra parte, Molina se refirió a 
las recientes declaraciones efectua
das a una emisora de radio por el 
presidente de la Generalidad Valencia
na, Eduardo Zaplana, en las que afirmó 
que está dispuesto a negociar otro tra
zado para la autovía de Valencia si ello 
no conlleva un retraso. En este sentido, 
el diputado de IU declaró que “mientras 
el señor Zaplana sí habla, hecho de 
menos que hable el futuro ministro el 
señor. José Manuel Molina también 
hubiera dicho algo” cuando hace esca
sas fechas el Pleno de las Cortes de 
Castilla-La Mancha abordó el asunto 
de las Hoces del Cabriel.

Además, añadió que es optimista 
en relación con el futuro de la reserva 
natural porque es evidente que por la 
vía del diálogo la autovía se hace rápi
damente.

El director General de Medio 
Ambiente se reunió con los al
caldes afectados por el Pian de 
Humedales de Cuenca

KOKA
El director general de Medio Am

biente, Alberto Sáiz, se reunió con los 
alcaldes de los municipios donde se 
encuentran los siete humedales de la 
provincia que tendrán planes específi
cos de ordenación de sus recursos 
naturales, a quienes informó de esta 
iniciativa.

Según informó la Oficina del Porta
voz del Gobierno regional, en la re
unión, Sáiz explicó a los alcaldes el 
proceso para ordenar los recursos de 
estos humedales, que comenzará con 
una orden que publicará próximamen
te la Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente y finalizará con un régimen 
de protección acomodado a las cir
cunstancias de cada paraje.

En esta orden, la Consejería va a 
iniciar próximamente los estudios ne
cesarios para llevar a cabo planes de 
ordenación de los recursos naturales 
de los siete humedales de la provincia 
de Cuenca, de un total de 26 que serán 
objeto de estudio en toda la región.

Por lo que se refiere a la provincia 
de Cuenca, los humedales que se han 
incluido en el plan son la Laguna de 
Manjavacas -en el término municipal 
de Mota del Cuervo-, la Laguna de El 
Hito -situada entre El Hito y Montalvo- 
, el complejo lagunar de Fuentes, las 
lagunas de Cañada del Hoyo, la Lagu
na de El Tobar y la Laguna del 
Marquesado. Posteriormente, el direc
tor general de Medio Ambiente se re
unió con representantes del Ayunta
miento de Cuenca, de una finca parti- 
culary de la Mancomunidad de Bellvalle 
-que agrupa a los municipios de 
Masegosa, Beteta, Lagunaseca y San
ta María del Val- para informarles sobre 
el inicio de la redacción del Plan de 
Ordenación de los Recursos Naturales 
del Alto Tajo. Esta reunión se celebró 
debido a que todos estos ayuntamien
tos se van a ver afectados por la elabo
ración de dicho plan, que afectará a j 
una de las zonas sobre las que en el 
futuro se asentará la red de espacios 
protegidos de Castilla-La Mancha.

El programa “A plena luz” para la 
provincia contará con 100 millones

C.M.
Cerca de 100 millones de pesetas 

será el presupuesto con que cuente el 
programa “A plena luz” para la provin
cia conquense, dedicado a la rehabili
tación de zonas características de la 
provincia, y que este año contará con la 
novedad de la ampliación de las actua
ciones a la localidad de Cañete, y el 
que los proyectos del casco antiguo de 
la capital recogan una solución para el 
cableado de las fachadas, según anun
ció el delegado provincial de la 
Consejería de Educación y Cultura de 
la Junta de Comunidades, Ángel Va
liente.

Por lo que se refiere a las actuacio
nes en Cuenca capital, reseñar que las 
principales prioridades se centrarán en 
el barrio de San Martín, la zona de la 
Puerta de Valencia, y la continuidad a 
las actuaciones que durante los pasa
dos programas se llevaron a cabo den
tro de la calle Alfonso VIII.

En la zona de la Puerta de Valencia 
es donde se van a producir las más 
importantes actuaciones, destinando 
para ello alrededor de 20 millones de 
pesetas. Se reparará la cúpula y parte 
de la cubierta de la Iglesia de las 
Concepcionistas Franciscanas, y la 
fachada de la Iglesia del Cristo del 
Amparo.

Por lo que se refiere a las actuacio
nes que se van a realizar en Cañete, 
una de las más importantes novedades 
producida en el programa de este año, 
reseñar que su inclusión en el mismo 
se ha debido, en gran parte, a la decla
ración realizada por el Consejo de 
Gobierno regional como “Conjunto his
tórico”. La principal prioridad que se

establecerá en esta localidad será la 
rehabilitación de las fachadas y cubier
ta de la Plaza Mayor, de carácter 
porticado con pilares de piedra y made
ra, donde se encuentra situado el Ayun
tamiento y la Iglesia de San Julián. El 
delegado de Cultura señaló que no se 
ha contemplado la posibilidad de em
prender actuaciones en la muralla que 
rodea la localidad, porque eran “pala
bras mayores” a las que no se podía 
dar cabida dentro del programa.

La localidad de Belmonte, que en 
los últimos años se ha visto favorecida 
por este programa, estará contempla

da dentro del mismo por último año, 
toda vez que finalizará la restauración 
de la Colegiata, así como en edificios 
particulares, donde se ha sustituido el 
ladrillo visto por el típico revoque de las 
fachadas de las poblaciones manche- 
gas. Así, a partir del próximo año, el 
hueco que dejará Belmonte en este 
programa “A plena luz” será cubierto 
por alguna otra población de la provin
cia.

Las localidades de Huete, 
Villaescusa de Haro, San Clemente y 
Priego, por medio de sus Ayuntamien
tos, ya han mostrado su interés en ser 
incluidos en el mismo.

APROBADOS POR LA CONFEDERACIÓN DEL JÚCAR Y SIN CONSULTAR CON LA 
COMUNIDAD AUTÓNOMA

Oposición y disconformidad por los últimos 
desembalses de Alarcón y Contreras

TOLEDO/C.M.
El director general del Agua de la 

Junta de Comunidades, Alejandro Gil, 
en la reunión de la Comisión Perma
nente de la Sequía y de la Junta de 
Gobierno de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar (CHJ), mostró 
su oposición y disconformidad con los 
últimos desembalses de Alarcón y 
Contreras aprobados por la Confede
ración, sin'consultar con la Comunidad 
Autónoma.

Gil rechazó el régimen de desem
balses aprobado por considerarlo 
desproporcionado e inaceptable para 
el mantenimiento de las adecuadas 
condiciones ambientales de los ríos 
Júcar y Cabriel.

Además, el director general del 
Agua considera que esos desembalses 
pueden suponer dejar las reservas 
hídricas de Alarcón y Contreras bajo 
mínimos.

Así, tanto los 40 metros cúbicos 
por segundo para el primero como los 
25 para el segundo, provocará, según 
Gil, severas oscilaciones en los niveles 
de los ríos Júcar y Cabriel. El director 
general señaló además que de esta 
manera no se reservan los volúmenes 
de agua para períodos de mayor se
quía.

Desde la Administración de Casti
lla-La Mancha se está vigilando atenta
mente la evolución de los desembalses 
citados, y no se dudará en actuar con 
todos los mecanismos legales al alcan
ce, de observarse algún perjuicio.

El consejero de Agricultura y Me
dio Ambiente, Mariano Maraver, tam
bién mostraba su disconformidad con 
este asunto ai presidente de la Confe
deración Hidrográfica del Júcar, días 
atrás, ya que esos desembalses pue
den suponer dejar las reservas hídricas 
de Alarcón y Contreras bajo mínimos.

Por otra parte, y en relación con el 
recientemente aprobado, por el Con
sejo de Ministros, abastecimiento de 
emergencia a Benidorm y Marina Baja, 
el director general del Agua pidió expli
caciones acerca de dónde vendrá el 
agua para el mismo, ya que una vez 
terminada la obra se sospecha que 
podría derivarse o de la cabecera del 
Tajo o desde el embalse de Alarcón.

Según Gil, la Confederación del

Júcar no especificó la procedencia de 
los caudales, por lo que añade una 
incertidumbre, que se debería haber 
despejado previamente a |a aproba
ción de estas obras. Para el Gobierno 
regional un uso para el abastecimiento 
es prioritario, aunque considera nece
sario la trasparencia en los procedi
mientos y el consenso en las solucio
nes, a la hora de plantear actuaciones 
que puedan conllevar perjuicios a otros 
usos y territorios.A juicio del director 
general, la aprobación de esta obra no 
es un modo prudente de actuar, tenien
do en cuenta que la posibilidad de 
derivar de otras cuencas requeriría la 
modificación de la normativa vigente lo 
cual debería plantearse en un marco 
de planificación hidrológica global.
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CON UN PRESUPUESTO DE 130 MILLONES DE PESETAS

La Consejería de Obras Públicas 
realizará este verano 30 actuaciones 
de abastecimiento hidráulico

C.M./GUADALAJARA
La delegación provincial de la 

Consejería de Obras Públicas de 
la Junta de Comunidades realizará 
este verano en la provincia guada- 
lajareña alrededor de 30 actuacio
nes hidráulicas en diversos pue
blos de la provincia con el fin de 
evitar los problemas de abasteci
mientos que estas poblaciones 
padecen los meses veraniegos. El 
coste de estos trabajos ascenderá 
a unos 130 millones de pesetas, 
según afirmó Carlos de Juan, dele
gado de Obras Públicas.

Las actuaciones en esta mate
ria consistirán en la reparación de 
depósitos, prospecciones y son
deos, prolongación de colectores y 
captaciones de agua, entre otras 
pequeñas obras de infraestructu
ra, según confirmó el delegado pro
vincial. Carlos de Juan afirmó que 
estas actuaciones se realizarían 

• en función de las peticiones que 
habían sido formuladas a la Dele

gación por parte de los alcaldes de las 
diferentes poblaciones.

Asimismo, De Juan afirmó que du
rante 1995, la inversión de la Delega
ción en este tipo de obras ascendió a 
200 millones de pesetas, y que la reba
ja que en estas actuaciones se ha 
previsto para este año se debe, funda
mentalmente, a la mayor cantidad de 
agua embalsada durante este pasado 
invierno.

De la misma forma, el delegado 
provincial confirmó que las obras de 
supresión del paso a nivel de Cabanillas 
del Campo comenzarán en breves fe
chas, después de que el Consejo de 
Gobierno aprobara un gasto de 985 
millones de pesetas para el mismo.

Este paso ferroviario está situado 
en la vía del ferrocarril Madrid-Barcelo- 
na, en la carretera CM-9001.

Con esta medida, a la que se trata
rá de dar el máximo de celeridad, se 
pretende suprimir uno de los puntos 
conflictivos en laciudád de Guadalajara 
y evitar así ios riesgos que conlleva la

Isidro Hernández Perlines, 
consejero de Obras Públicas de 
la Junta de Comunidades.

cercaníádel ferrocarril a un núcleo 
urbano.

PROMOVIDO POR LA CONSEJERÍA DE INDUSTRIA Y TRABAJO, Y CON EL 
OBJETIVO DE IMPULSAR EL DESARROLLO INDUSTRIAL

-tí)

Corredor del Henares de Guadalajara
C.M.

Recientemente se presentó en 
Guadalajara el Plan Estratégico del 
Corredor del Henares de Guadalajara, 
proyecto puesto en marcha por la Con
sejería de Industria y Trabajo de la 
Junta de Comunidades que tiene como 
principal objetivo el de impulsar el de
sarrollo del tramo de este foco indus
trial que pertenece a la provincia 
alcarreña.

Este plan se realizará en sus fases 
de planeamiento a lo largo de este año 
y principios de 1997, comenzando su 
ejecución a finales del próximo año. 
Así, y en la fase de planeamiento, se 
encargará, mediante adjudicación pú
blica, a una empresa consultora que 
realice un estudio para que diagnosti
que la situación, fije los objetivos con
cretos y proponga las actuaciones que 
se deban llevar a cabo. Este trabajo 
tiene un presupuesto de 15 millones de 
pesetas, aportados por la Consejería 
de Industria y Trabajo, contando con un 
periodo de desarrollo de entre seis y 
ocho meses.

Posteriormente, las partes 
involucradas en este plan, entre las 
que están la Diputación Provincial, di
versos ayuntamientos de la provincia, 
la Confederación Provincial de Empre
sarios, la Cámara de Comercio e In
dustria o las centrales sindicales, estu
diarán las propuestas de la empresa 
consultora, que desembocará en un 
informe final que deberá ser aprobado 
y firmado por todas las partes.

Por último, en una tercera fase, 
que durará varios años, se llevarán a 
cabo la ejecución de las propuestas 
concretas, que consistirán en obras de 
equipamiento e infraestructura, en apro
bación de leyes y ordenanzas, crea
ción de líneas de descuento, o créditos

e incentivos fiscales a la implantación 
de empresas.

Este Plan se presentó oficialmente 
durante una jornada de trabajo que 
tuvo lugar en la capital alcarreña, y en 
la que participaron representantes de 
las distintas administraciones, de las 
empresas y de las entidades financie
ras.

Alejandro Alonso, consejero de In
dustria y Trabajo de la Junta de Comu
nidades, fue el encargado de inaugurar 
la jornada, y durante la que quedaron 
constituidos los diferentes órganos en
cargados de velar por la eficacia del 
Plan.

Así, quedó constituido el Consejo 
Promotor, que será el que trate las 
acciones que deben acometerse des

de la administración, como las subven
ciones y otros incentivos a la 
implantación de empresas, la inversión 
en infraestructuras y equipamiento, 
modificaciones en el planeamiento ur
banístico o armonización de poíticas 
fiscales. En él están representados la 
Consejería de Industria y Turismo, la 
Diputación Provincial y los Ayuntamien
tos de las poblaciones incluidos en el 
Corredor del Henares y que son los de 
Cabanillas del Campo, Alovera, 
Marchámalo, Azuqueca de Henares y 
Guadalajara.También se constituyó el 
Consejo Rector, órgano responsable 
del Plan y que tomará las decisiones 
sobre el informe final. En este consejo 
quedan representados los distintos 
agentes.

SEGÓBRIGA, en las inmediaciones de la localidad de Saelices, volvió a ser el 
centro cultural de la época greco-romana, al haberse celebrado durante los 
primeros días de mayo la XIII edición del Festival Greco Latino, al que han acudido 
alrededor de 26.000 estudiantes para presenciar las distintas representaciones.

Azuqueca de Henares

CON LA LLEGADA DEL PRIMER TREN DE 
MERCANCÍAS PROCEDENTE DE BARCELONA

El Puerto Seco de Azuqueca ya 
está en marcha

C.M.
El Puerto Seco de Azuqueca de 

Henares, centro de operaciones 
logísticas y de comunicaciones conec
tado con el puerto marítimo de Barce
lona ya ha entrado en funcionamiento, 
toda vez que llegó hasta las instalacio
nes de la población alcarreña el primer 
tren de mercancías procedente del 
puerto barcelonés.

Este centro de operaciones, pro
movido en terrenos de propiedad muni
cipal, ha costado alrededor de 640 mi
llones de pesetas y ya ha comenzado a 
tener sus primeras repercusiones de 
cara al asentamiento de empresas en 
el Polígono de “Miralcampo” para apro
vechar la ventaja de poseer comunica
ción por ferrocarril con Barcelona.

La llegada del primer comboy con 
mercancías desde Barcelona ha inau
gurado la comunicación entre la locali
dad alcarreña y la Ciudad Condal .pues
to que ahora circula un tren diario en 
cada dirección. Los ferrocarriles apro
vechan el horario nocturno -en el que 
hay menos .ráfico de trenes- para así 
poderse llevar a cabo las operaciones 
de carga y descarga de las mercancías 
durante el día, por lo que la empresa 
que haya contratado los servicios del

“Puerto seco" tiene su mercancía pre
parada en las naves de 
almacenamiento de Azuqueca a pri
meras horas de la mañana.

Pese a la entrada en funciona
miento del “Puerto seco”, las obras de 
la primera fase del mismo no finaliza
rán hasta el próximo mes de junio, 
puesto que actualmente al no estar 
completadas las obras de señalización 
y electrificación de las vías, las circula
ciones no pueden acceder directamen
te hasta la gran plataforma del centro, 
sino que la llegada de los trenes de 
mercancía procedentes de Barcelona 
se produce en la estación de ferrocarril 
de la población.

En el futuro, los trenes proceden
tes de la ciudad Condal entrarán direc
tamente a la plataforma de “Puerto 
Seco”.

Para concluir totalmente la obra 
resta un mes, el tiempo necesario para 
acometer las calles aún sin rematar, 
entubar la zona de la acequia y cons
truir el edificio donde se ubicará la 
oficina de control de trenes y mercan
cías. Del mismo modo, resta por llegar 
el gigantesco puente-grua que se ins
talará en esta zona de actividades.

1241 millones, presupuestos del 
consistorio azudense

C.M.
Los presupuestos, que serán apro

bados en los próximos días por la Cor
poración Municipal, preveen alrededor 
de 320 millones de pesetas para inver
siones de un total de 1.241 millones de 
pesetas. El alcalde azudense, 
Florentino García Bonilla, de Izquierda 
Unida, se ha referido a los mismos 
como “realistas” e “inversores”, algo a 
lo que ha contribuido el hecho de que el 
ejercicio de 1995 se cierre con 300 
millones de pesetas de superávit al no 
habersen ejecutado algunas inversio
nes previstas, como puede ser el Foro 
Cívico, para lo que se habían destinado 
125 millones de pesetas.

Entre las inversiones previstas se 
hallan la ampliación de las redes de

abastecimiento de agua, una obra para 
la que se destinarán 46 millones de 
pesetas; la construcción de un nuevo 
colector (40 millones) o los 30 millones 
que se tiene previsto dedicar para la 
construcción de zonas verdes en la 
población. Asimismo, el Ayuntamiento 
destinará 27 millones de pesetas para 
■a adquisición de distintos terrenos a 
ios que se darán usos diversos. Igual
mente, se destinarán diversas cantida
des de menor cuantían para la renova
ción del alumbrado público; la amplia
ción de las fosas del cementerio muni
cipal; compra de maquinaria para lim
pieza viaria; aquisición de equipos 
informáticos para el Ayuntamiento y 
eliminación de barreras arquitectóni
cas en la Casa de Cultura, entre otras 
actuaciones.

Cela celebró su ochenta cumpleaños 
en su finca de Guadalajara

C.M.
La finca “El Espinar”, situada a tres 

kilómetros de la capital guadalajareña, 
fue el lugar elegido por el Premio Nobel 
y reciente Premio Cervantes, Camilo 
José Cela para la celebración de su 80 
cumpleaños, a la que asistieron nume
rosas personas de la vida política y 
social del país.

A la cena privada ofrecida por el 
literato asistieron, entre otros invita
dos, el Príncipe de Asturias, Felipe de 
Borbón; la Infanta Cristina; el presiden
te del Gobierno, José María Aznar, 
junto con su esposa, o el vice-presi- 
dente, Francisco Áivarez Cascos.

Por parte de la provincia alcarreña 
asistieron al evento el presidente de la 
Diputación Provincial, Francisco 
Tomey; junto con varios miembros de 
su equipo de gobierno; el alcalde de la 
capital, José María Bris; o los escrito-

Camilo José Cela.

res alcarreños García Marquina y Ma
ría Antonia Iglesias, entre otros.
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COMARCAS

LA MANCHA - Tomelloso (CR)

EL DIRECTOR GENERAL DE CONSUMO HIZO ENTREGA DE 36 DISTINTIVOS DE AHESIÓN AL SISTEMA 
ARBITRAL Y EL "SUPER" CONSEJERO MIGUEL ANGEL MONTAÑÉS CLAUSURÓ EL CURSO DE POLICIAS 
LOCALES

El Gobierno regional protagonizó el último fin 
de semana del mes de abril

ü

i »

oncejala "popular" María del Carmen Casero desveló que desde el año 1992 se habáin adherido 102 empresas 
empresas de Tomelloso al sistema arbitral, representando esta ciudad el 10 por ciento regional de las adhesiones.

El Gobierno regional protagonizó los días finales de abril en Tomelloso con la presencia del director 
general de Consumo, Carlos Macía (jueves); el consejero de Administraciones Públicas, Economía y 
Hacienda, Miguel Angel Montañés (viernes) y el director Regional de Drogas, José Luis López (sabado). 
El primero hizo entrega de 36 distintivos a las empresas que se han adherido este año alñ sistema arbitral 
de Consumo; el segundo clausuró los cursos de selección para policías locales y el tercero inauguró el 
segundo encuentro comarcal de coordinadores y monitores del proyecto Comunidad Escuela de Salud. En 
todos estos actos la representación oficial del Ayuntamiento estuvo en el concejal de Hacienda, que 
sustituyó al Alcalde, Ramón González en viaje oficial en México.

C.MJTOMELLOSO
Carlos Macía, que fue presen

tado por la concejala "popular" Ma
ría del Carmen Casero desveló que 
desde el año 1992 se habáin adhe
rido 102 empresas empresas de 
Tomelloso al sistema arbitral, re
presentando esta ciudad el 10 por 
ciento regional de las adhesiones.

Por lo que respecta a la reg.ón 
el servicio se consideró consolida
do ya en 1995, poniéndose a la 
cabeza de todas las regiones es
pañolas en cuanto a número de 
adhesiones y continuando así du
rante este año en el que están 
inscritas más de 5.500 empresas, 
lo que viene a suponer más del 22 
por ciento de todo el territorio na
cional.

Por lo que respecta al número de 
expedientes, son las provincias de Ciu
dad Real y Albacete las que más han 
tramitado descargando de esta forma a 
la Administración de Justicia, ya que 
los fallos dados por medio de este 
sistema tienen validez judicial.

Los propietarios de las 36 empre
sas adheridas recibieron el documento 
acreditativo una vez finalizadas las in
tervenciones en la sala Francisco Ca
rretero del Ayuntamiento.

Un día después (viernes) el conse
jero de Administraciones Públicas, Eco
nomía y Hacienda, Miguel Angel Mon
tañés, que ocupa el cargo desde la 
última remodelación efectuada por José 
Bono en su Gobierno, clausuraba do.s 
cursos de selección para policías loca
les (Vil Cürsode Formación Básicay VI

Curso de Técnicas de Mando para 
Cabos), que habían venido desarro
llándose en el Centro de Capacitación 
y Experimentación Vitivinícola y al que 
han asistido un total de 56 alumnos al 
primero y 7 al segundo.

El acto de clausura tuvo lugar en el 
Auditorio del Museo López Torrres y 
junto a Montañés estuvieron presentes 
el delegado del Gobierno en la región y 
gobernador civil de Toledo, Daniel Ro
mero; el director general de Adminis
tración Local, Nicolás Clavero;el go
bernador civil de Ciudad Real, Fidel 
Martínez; el delegado dé la Junta en 
Ciudad Real, Anastasio López; el 
diputadoprovincial socialista y alcalde 
de La Solana, Nemesio de Lara y el jefe 
regional de Policía Local.

Los policías, que estuvieron acom

pañados por familiares, profesora
do y mandos de gran parte de la 
región, juraron su cargo en el mis
mo auditorio, después de una in
tervención del director del CCEV 
en la que expuso el contenido y 
objetivos de la enseñanza.

Daniel Romero manifestó que 
en Castilla-La Mancha se estaban 
viviendo momentos de consolida
ción, lo que se demuestra una vez 
más en este acto en el que se 
asiste a la incoprporación de nue
vos policías locales con una forma
ción suficiente para el desempeño 
de sus cargos.

Miguel Angel Montañés tomó 
como base la Constitución para 
recordar a los nuevos policías que 
su función promordial está en ella 
consagrada para "proteger el libre 
ejercicio de ios derechos y liberta
des y garantizar la seguridad de los 
ciudadanos".

Por último el director general 
de Drogas, José Luis López proce
dió el sabado por la mañana a la 
inauguración del segundo encuen
tro comarcal de coordinadores y 
monitores del proyecto Comuni
dad Escuela de Salud, que se ha 
desarrollado en la Casa de Todos 
del barrio José María del Moral.

El proyecto Comunidad Escue
la de Salud está centrado en la 
prevención de las drogodependen- 
cias a través de hábitos de activi
dades saludables entre jóvnes con 
edades comprendidas entre los 10 
y 14 años al objeto de que ocupen 
su tiempo libre en alternativas po
sitivas que les alejen del consumo 
de drogas. En Castilla-La Mancha 
se encuentran un total de 155 mu
nicipios implicados en este proyec
to, el cual llega a más de 30.000 
jovenes de la región.

López manifestó que este año 
se van a poner en marcha dos 
nuevas experiencias de preven
ción que lleguen hasta los jóvenes 
de 18 años en zonas como las del 
río Algodor y Villarrobledo.

LA MANCHA - Socuéllamos (CR)

Creada la Asociación Española contra el 
Cáncer

SOCUELLAMOS/C.M.
El pasado jueves día 16 de mayo, 

en los Salones de la AISS se presentó 
oficialmente en Socuéllamos, la Aso
ciación Española contra el Cáncer; 
aunque la Junta Local ya se encuentra 
constitu ida y trabajando desde el pasa
do mes de marzo.

Precisamente, y durante estos dos 
meses, han conseguido recaudar casi 
medio millón de pesetas, destinadas a 
los fines que caracteriza a esta asocia
ción a nivel nacional, a través de la 
cuestación local que la Junta Local 
socuellamina realizó el pasado día 31 
de marzo, así como de los donativos de 
los socios-colaboradores y de los pro
pios socios;

La Asociación Española contra el 
Cáncer de Socuéllamos qúenta ya con 
82 socios, aunque sigue el trabajo de

captación para conseguir un número 
superior. La Junta Local también se ha 
propuesto realizar al menos un acto 
cada mes, como así lo anunció su 
delegada, Cecilia Sánchez.

Otros miembros de la Junta son 
Sofía Molina, vice-delegada; Paqui Es
cribano, secretaria; Julia Laguna, teso
rera; y los vocales Alfonso Alarcón, 
Pilar Sánchez, Susana Sánchez, Feli
cidad Camacho, Pilar Plaza, Victoria 
Almendros, Juan Pedro Antequera y 
Mari Carmen Navarro.

La recién creada Asociación Espa
ñola contra el Cáncer de Socuéllamos 
pone a disposición de Tas personas 
interesadas un número de teléfono: 53 
19 55, o la dirección en la calle 
Generalísimo 97; e informa que la cuo
ta mínima de socio es de 1.000 pesetas 
al año; a partir de esta cifra, la cantidad 
es voluntaria.

LA MANCHA - Pedro Muñoz (CR)

El FRAM subvenciona las obras de las 
dependencias policiales

La fábrica de muebles Julián Sáez, S.A vuelve a 
abrir sus puertas

PEDRO MUÑOZ/C.M.
El Fondo Regional de Ayuda a Mu

nicipios (FRAM) subvenciona la totali
dad del importe de las obras que se 
están llevando a cabo en las depen
dencias municipales que asciende a 
dos millones de pesetas y que tienen 
como objeto modernizar las instalacio
nes donde se aloja la Policía Municipal.

Otro tanto ocurre con las obras, 
también iniciadas, que dotarán de 
camerinos al Teatro Municipal y cuyo 
importe total también es de dos millo
nes de pesetas. En este caso la 
Consejería de Obras Públicas y la de 
Industria costean cada una de ellas el 
cincuenta por ciento.

Las obras, que ya se encuentran 
en un estado muy avanzado, suponen 
para Pedro Muñoz un paso más en la 
modernización de los servicios munici
pales (caso de las de las dependencias 
policiales) y una nueva fase en la mo
dernización del Cine Municipal, que fue 
adquirido por el Ayuntamiento la pasa
da legislatura, así como la adecuación 
para la representación de obras de 
teatro, que culminará en una última 
fase con la ampliación del escenario tal 
y como ya informamos en su día.

Por otro lado, la fábrica de muebles 
“Julián Sáez, S.A.” ha abierto sus puer
tas readmitiendo a 13 trabajadores en 
una primera fase.

Socuéllamos

Iniciada la segunda 
fase de la reforma 
del Ayuntamiento

SOCUÉLLAMOS/Ciyi,
El Ayuntamiento de Socuéllamos 

inició la segunda fase de la obra de 
reforma de la Casa Consistorial.

A falta de algunos retoques para 
concluir la primera fase, dedicáda a la 
fachada, comenzaron los trabajos de la 
siguiente, adjudicados a una empresa 
local, con un presupuesto de 35 millo
nes de pesetas y que consisten en las 
instalaciones de aire frío y calor, insta
laciones eléctricas, escalera, ascen
sor, salón de plenos y varios despa
chos.

A continuación, se pasaría a la 
tercera fase, para la que se espera una 
subvención de la Diputación Provincial 
de 18 millones de pesetas, destinada a 
la remodelación de la sala de comisio
nes y oficinas de la zona institucional.

La última fase se desarrollará en 
1997. En este caso, la subvención pro
cederá de la Consejería de Administra
ciones Públicas, y en la misma se 
remodelará el edificio anexo, en el que 
irán ubicadas todas las oficinas.

Pista polideportiva 
para el Colegio 
“Gerardo Martínez”

SOCUÉLLAMOS/C.M.
La Consejería de Cultura de la Jun

ta de Comunidades ha informado al 
Ayuntamiento de Socuéllamos de la 
concesión de una subvención que irá 
destinada a cubrir una pista polídepor- 
tiva del Colegio Público Gerardo 
Martínez, así como de la destinada a la 
impermeabilización y acondicionamien
to de los defectos que existen en el 
Pabellón Cubierto “Roberto Parra”, aún 
sin recepcionar.

LA MANCHA - P. Muñoz

III Congreso Local 
de Nuevas 
Generaciones

P. MUÑOZ/C.M.
En los días finales del pasado mes 

de abril, tuvo lugar en Pedro Muñoz el 
III Congreso Local de Nuevas Genera
ciones del Partido Popular, al que asis
tieron más de 75 personas, y en el que 
fue elegido por unanimidad Jesús Cano 
Sanz como presidente Local.

En su intervención ante los allí pre
sentes, Jesús Cano dijo que “este nue
vo Comité Ejecutivo se marca cuatro 
objetivos básicos: implantación de 
NN.GG. entre los más jóvenes, aportar 
soluciones a los problemas de la juven
tud local, hacer partícipes a los jóvenes 
en la política municipal y animar a la 
juventud a colaborar en el proyecto 
político del Partido Popular”. Además, 
planteó el objetivo primordial de ayudar 
desde Nuevas Generaciones a la Jun
ta Local del Partiod Popular, para con
seguir que sea esta formación política 
la que gane las próximas elecciones 
municipales.

También asistieron Ángel Exojo, 
concejal y presidente local del PP, ade
más de presidente saliente de Nuevas 
Generaciones; Diego Martín Pozuelo, 
presidente provincial; Sebastián García, 
alcalde de Socuéllamos y diputado pro
vincial; y José Manuel Rodríguez Ca
rretero, presidente regional de NN.GG. 
y diputado regional, acompañado^ por 
miembros de otras localidades.
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COMARCAS
LA MANCHA - Tomelloso (CR)

LA SITUACIÓN SE HA AGRAVADO CON LA DIMISIÓN IRREVOCABLE DEL 
SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN, MIGUEL MUÑOZ

Los socialistas de Tomelloso buscan un 
candidato de consenso que sustituya a Ramírez

Miguel
Muñoz,
Luis Miguel
López,
Antonia
Vaiverde,
Tomás
Morales y
Antonio
Ropero

TOMELLOSO/F.R.
El todavía secretario general de la 

agrupación local del PSOE, Valentín 
Ramírez, manifestó en la última asam
blea general su intención de dejar este 
cargo al objeto de dedicar más tiempo 
a las labores de oposición, tanto en el 
Ayuntamiento de Tomelloso como de 
la Diputación Provincial.

Se puede decir que su despedida 
de este órgano político tuvo lugar en 
esa asamblea y en su transcurso dio a 
conocer un informe crítico con la actual 
gestión del PP en el Ayuntamiento, 
sobre todo en lo que se refiere a la 
disminución de los servicios sociales, 
abandono en el cuidado de los espa
cios públicos y, sobre todo, lo que cali
ficó como falta de proyecto del PP, que 
está desperdiciando el momento histó
rico que le ha tocado vivir.

Volviendo a la dinámica interna de 
los socialistas, hay que dejar constan
cia de que a raíz de las elecciones 
municipales ya se empezó á rumorear 
el relevo del actual secretario general, 
sobre todo después de un duro enfren
tamiento con el presidente, José Anto
nio Izquierdo, que se saldó con la en
trada en la Ejecutiva de nuevas caras 
entre las que se encontraba la de Luis 
Miguel López. Precisamente López, 
anterior presidente del Consejo Local 
de la Juventud, es uno de los que 
suenan para sustituir a Ramírez, 
avalado por el presidente y no mal visto 
por el resto de los sectores, aunque los 
últimos días parece ser que está sien
do condicionada su candidatura por 
parte de algunos destacados militantes 
socialistas, alguno de ellos miembros 
de ejecutivas anteriores. Los rumores 
también apuntan a una posible candi

datura de Antonio Ropero, que fuera 
derrotado por Valentín Ramírez en la 
operación que llevó a este último a 
encabezar la candidatura socialista en 
las pasadas elecciones locales. Las 
fuentes consultadas por este periódi
co, cercanas a Ropero, no se han ex
trañado de que a última hora el ex
concejal pudiera hacer efectiva una 
candidatura, dado que no es de las 
personas que olvidan las derrotas, pero 
por ello mismo se han mostrado con
vencidos de que si ello llega a suceder, 
en esta ocasión contaría con apoyos 
suficientes como para no correr la mis
ma suerte del pasado.

La ex-concejala de Binestar Social 
y actual diputada regional, Antonia 
Vaiverde también se encuentra en las 
quinielas sucesorias, aunque en mi opi
nión, al igual que Ropero, sólo apare
cería, como candidata si mediara la 
seguridad de su elección. De todas 
formas, y dado el peso político regional 
que ha alcanzado, de llegar a saltar a la 
luz su candidatúra vendría con un serio 
apoyo del partido a nivel regional, cosa 
impensable en estos momentos dado 
que queda mucho tiempo para que 
movimientos de este tipo pudieran ser 
políticamente productivos y que, ade
más, rompería el actual equilibrio que 
controla perfectamente la Ejecutiva 
provincial. Por ello todo hace pensar 
que, pese a los últimos movimientos en 
contra, la candidatura de Luis Miguel 
López tenga muchas probavilidades 
de triunfar.

Otro de los nombres que suenan 
con mucha insistencia, y que podría 
contar con cuantiosos apoyos, es el de 
Tomás Morales, que lejos de ser uno 
más de los candidatos podría conver

tirse en el más serio al cargo. Morales 
tiene a su favor su larga trayectoria 
socialista y una insobornable posición 
en el sector más a la izquierda de la 
Agrupación. En su contra sólo existe la 
convicción generalizada de que la 
apuesta por él no podría ser temporal y 
que las riendas del partido estarían 
fuertemente sujetas.En mi opinión, dado 
que está muy lejos la hora de toma de 
posiciones políticas, los dos nombres 
con más posibilidades para sustituir a 
Ramírez son, por este orden, Luis Mi
guel López y Tomás Morales. El prime
ro, con un perfil joven y, en principio, 
con la inexperiencia suficiente para 
poderdirigirsu labor. Y el segundo, si al 
final se quiere optar por una Ejecutiva 
con fuerte personalidad que ayude y 
presione al grupo municipal en las ta
reas de oposición, que en este primer 
año no está siendo del agrado de una 
buena parte de los militantes.En las 
últimas semanas la situación se ha 
deteriorado aun más, ya que el secre
tario de Organización, Miguel Muñoz, 
ha presentado su dimisión "con carác
ter irrevocable" a Ramírez y aunque 
éste no está dispuesto a aceptársela 
todo parece indicar que ya será impo
sible caminar por más tiempo como un 
grupo compacto por lo que la elección 
de una nueva Ejecutiva es cada vez 
más apremiante. Sin embargo, la dimi
sión de Muñoz de su cargo en el partido 
no lleva consigo la de su puesto en el 
grupo municipal socialista ni la ruptura 
de la sintonía con el secretario general 
en la línea política llevada a cabo en 
estos últimos meses. Más bien parece 
que Muñoz se inclina por no hacer más 
larga la "agonía" del actual equipo diri
gente y acelerar así los trámites para el 
relevo.

LA MANCHA - Villarta de San Juan (CR1

El alcalde solicita ayuda a la Junta para renovar las redes de agua

C. REAL/C.M.
El alcalde de Villarta de San Juan, 

Angel Antonio Ruiz Palomares, solicitó 
al delegado de la Junta, Anastasio 
López, una subvención para acometer 
las obras de renovación de las redes de 
distribución de agua en la localidad, ya 
que las ayudas concedidas desde la

Diputación sólo cubren la cuarta parte 
de la cuantié del proyecto.

Además de esta cuestión, durante 
la entrevista, Anastasio López comuni
có al alcalde de Villarta que la Conse
jería de Industria y Trabajo ha concedi
do una subvención de cuatro millones 
de pesetas para la mejora del alumbra

do público de la localidad a través del 
Plan de Desarrollo Rural.

Ruiz Palomares, en su calidad de 
presidente de Comsermancha, infor
mó al delegado del proyecto de planta 
de tratamiento de residuos sólidos ur
banos que la mancomunidad quiere 
instalar en Alcázar de San Juan.

Tomelloso

El FRAM invertirá
180 millones de pesetas a lo
largo de la legislatura

TOMELLOSO/C.M.
El Fondo Regional de Ayuda a 

Municipios (FRAM) destinará a To
melloso unos 180 millones de pe
setas a lo largo déla legislatura con 
lo que se financiarán obras de in
fraestructuras y planes de empleo, 
según puso de manifiesto en con
cejal del PP, Luis Moreno en el 
Pleno Extraordinario celebrado la 
última semana del mes de abril.

Dado que, por primera vez, la 
Junta de Comunidades ha 
priorizado las obras que se quiere 
llevar a cabo (con anterioridad los 
ayuntamientos podían destinar los 
fondos a las obras que considera
ran oportuno), Moreno informó al 
Pleno que en el año 1996 se gasta
rán unos 45 millones de pesetas en 
materiales de formación y empleo, 
para la construcción del Centro 
Cívico de la Estación de RENFE y 
ajardinamiento de la calle de la 
Estación.

En los tres próximos años los 
fondos se destinarán a fases suce
sivas del Centro Cívico, 
ajardinamientos de los polígonos 
18 y 15, así como para el mismo 
destino en las calles Socuéllamos,
Campo y Príncipe Alfonso. Las in
versiones se completarán con la 
adecuación de un centro municipal 
de formación y diversos planes de 
inserción.

LA MANCHA - Pedro Muñoz

Bienestar Social aportará seis 
millones de pesetas para el 
mantenimiento de la Guardería

En el mismo Pleno se aprobó 
el traslado del Instituto Nacional de 
la Seguridad Social (INSS) al cole
gio de la calle Lepanto, que previa
mente fue desafectado, mientras 
que el Centro de Enseñanza del 
Profesorado (CEP) pasará a las 
actuales instalaciones del Patro
nato Municipal de Deportes y este 
al antiguo colegio de Doña Crisanta.

En otro punto el alcalde infor
mó de la llegada de un comunicado 
del director provincial del INSALUD, 
Ramón Peces, por medio del cual 
se daba cuenta de la habilitación 
de un crédito de más de 36 millo
nes de pesetas para llevar a cabo 
obras de reforma en el actual Cen
tro de Salud.

Con los votos en contra de los 
concejales del PSOE e IU se apro
bó la cesión de los terrenos del 
actual aparcamiento de la Posada 
de los Portales a la consejería de 
Agricultura para la construcción de 
la Casa del Agricultor.

La oposición basó su negativa 
en que con la construcción de este 
nuevo servicio se congestionará 
aun más la Plaza de España y se 
cerrará la posibilidad de una futura 
ampliación del Hogar del Jubilado, 
que ya ha quedado pequeño para 
la demanda de la ciudad, al mismo 
tiempo que se privará a los ciuda
danos del actual aparcamiento.

PEDRO MUNOZ/C.M.
El Ayuntamiento de Pedro Muñoz 

ha solicitado de la Junta de Comunida
des, a través de la Consejería de Bien
estar Social lafirma de un convenio con 
destino a m antenim iento de la 
Guardería Infantil y por un importe de 
seis millones d e pesetas anuales.

El convenio, que entra dentro de 
las ayudas que concede la citada Con
sejería a las guarderías infantiles, se 
renueva automáticamente cada año y 
forma parte de la política social del 
Gobierno regional.

Según ha manifestado el alcalde, 
José Ortiz a este periódico, las gestio
nes están muy avanzadas y se espera 
que en las próximas semanas se pue
de firmar el convenio en Toledo.

Ortiz considera que con esta apor
tación de la Junta de Comunidades la 
Guardería Infantil se consolidará defi
nitivamente y podrá cumplir con mayor 
facilidad la labor social que hasta ahora

realiza y que tan buena acogida ha 
tenido en Pedro Muñoz desde su inau
guración.

El alcalde, con respecto a las irre
gularidades detectadas en el cobro de 
la nómina por los empleados municipa
les y a requerimiento de CUADERNOS 
MANCHEGOS, ha manifestado que la 
regularidad en los cobros está garanti
zada para los próximos meses con una 
entidad financiera local y que, entre 
tanto, se están realizando los trámites 
pertinentes para que el Banco de Cré
dito Local se haga cargo cada mes del 
importe total de la nómina, evitando así 
que el cobro de los correspondientes 
salarios por parte de los trabajadores 
del municipio dependa del estado de la 
tesorería municipal cada mes. La fór
mula, que ya emplean la mayoría de los 
ayuntamientos, es la idónea para los 
municipios que, como Pedro Muñoz, 
han experimentado un importante in
cremento en los servicios municipales.

Avda. D. Antonio Huertas, 102 - Telf.: (926) 51 43 23 
TOMELLOSO (Ciudad Real)

BRANDY

CAS AJUANA
GRAN RESERVA 

100 AÑOS

V IN O S 

DE C A LID A D

Otra. Alcázar, km. 1 - Apdo. 233 - Telf.: (926) 50 56 53 y 50'56 54 TOMELLOSO

'j A ngel P erez I
CARPINTERÍA 

METÁLICA DE HIERRO 
Y ALUMINIO

PRIM, 3 - TELF.: 51 53 04
TOMELLOSO
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan (CR)

Los “encuentros en la izquierda” 
finalizan pidiendo la unidad PSOE - IU 
frente a la derecha

C.M.
Emilio Castro, presidente de la Fun

dación “Largo Caballero” y Luis Alonso 
Novo, miembro de IU y promotor de 
Nueva Izquierda, participaron la sema
na pasada en una nueva jornada de los 
“Encuentros en la izquierda”, en el que 
ambos políticos analizaron los “princi
pios y valores de la izquierda en Espa
ña”. Este cuarto encuentro convocó a 
numerosas personas afines tanto al 
PSOE como a IU.

Luis Alonso Novo, en los primeros 
años de la transición, las ansias-de los 
líderes y máximos dirigentes políticos 
por el poder han provocado una pérdi
da de valores y de los principios pro
pios de la izquierda. Alonso Novo tam
bién se refirió al Gobierno de José 
María Aznar, señalando que, a su modo 
de ver, podía seguir gobernando con 
holgura durante más de una legislatura 
mientras “no se opere en las izquierdas 
un fenómeno de comprensión y no se 
pongan de acuerdo”. Novo afirmó que 
los valores de honradez, honestidad y 
decencia eran innatos de la izquierda, 
mientras que a la derecha le era propio 
“el hacer las trampas de un sistema de 
acumulación de capital”.

El presidente de la Fundación “Lar
go Cabalero”, ex-secretario de Política 
Institucional del sindicato UGT y mili
tante socialista, Emilio Castro, afirmó 
que tenía esperanzas en que el debate 
que se viene desarrollando en Alcázar

se trasladase a nivel nacional a los 
partidos políticos de izquierdas, aun
que a su vez señaló que tal cosa la veía 
muy difícil. Igualmente, Cabellera apun
tó a los dirigentes como la mayor difi
cultad para un acercamiento de las 
izquierdas, ya que a su juicio respon
den más a personalismos y cotas de 
poder que las bases, por eso cree que 
“hay que dejar los planteamientos de 
los líderes y recuperar la izquierda des
de la base, desde la calle”.

Para Castro, se debería producir 
un debate interno en ios partidos de 
izquierdas, a la vez que una fuente de 
diálogo entre las agrupaciones más 
representativas, pese a que aflorarían 
las típicas discrepancias. Castro coin
cidió con Alonso Novo en que era más 
que posible que Aznar estuviese al 
frente del Gobierno más de una legisla
tura.

Con anterioridad, se produjeron 
otros tres debates enmarcados dentro 
de estos “encuentros en la izquierda”. 
En el primero de ellos, José María 
Barreda, secretario general de los so
cialistas ciudarrealeños, y Pedro Pablo 
Novillo, coordinador de IU en esta pro
vincia, debatieron sobre las relaciones 
entre estos dos partidos. Para Barreda, 
el hecho de que la mayoría de los 
miembros de IU de Castilla-La Mancha 
estuviesen englobados en la corriente 
de Nueva Izquierda facilitaba las cosas 
para un mayor entendimiento, añadien

do sentirse ideológicamente más cerca 
de esta corriente que de la Izquierda 
Unida representada por Julio Anguita. 
Por-su parte, Pedro Pablo Novillo, era 
necesario que el PSOE recuperase su 
identidad de izquierdas y abandonase 
cualquier intento de absorción de IU; 
abogando por una nueva relación entre 
estas dos fuerzas pero sin que queda
sen ocultas las diferencias que sepa
ran a ambas formaciones.

En el segundo de los debates tuvo 
como protagonistas al ex-presidente 
de la Diputación provincial y miembro 
del PSOE, Francisco Ureña, y al alcal
de de IU de Argamasilla de Alba, quiene 
disertaron sobre “El municipalismo y la 
izquierda” , ambos ponentes 
conincidieron en su visión del munici
pio como un ente de servicios y proxi
midad con el ciudadano que necesita 
para su desarrollo una mayor autono
mía, tanto política como financiera.

Pedro García Chavero, secretario 
de Acción Institucional de la Confede
ración UGT, y José María Fidalgo, de 
CC.OO., participaron en el penúltimo 
debate desarrollado hasta la fecha bajo 
el título de “El sindicalismo y la izquier- ' 
da”. El empleo y el mantenimiento del 
sistema de protección social fueron 
marcados como los objetivos de las 
dos principales centrales sindicales de 
cara a la negociación del pacto social i 
con el nuevo Gobierno del Partido Po
pular, defendiéndose posturas de 
racionalidad y de seriedad.

LA MANCHA - Campo de Criptana (CR)

TRAS UNA SENTENCIA DE LA CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL GUADIANA

Oposición entre los grupos 
municipales a que las aguas 
residuales se depuren en Alcázar

C.M.
Recientemente la portavoz del Gru

po Municipal de Campo de Criptana, 
Mercedes Vela, mantuvo una reunión 
con representantes de Asaja y la Co
munidad de Regantes para tratar uno 
de los temas que en la actualidad aque
jan a la localidad. Según publicó el 
Boletín Oficial de la Provincia, la Con
federación Hidrográfica del Guadiana 
ha dictado que las aguas residuales de 
Campo de Criptana sean depuradas 
en Alcázar de San Juan, hecho que ha 
indignado al Grupo Popular, ya que 
“todos los pueblos deben tener propia 
depuradora”.

Antes de que la orden se publicara, 
el Partido Popular de Campo de Cripta
na presentó una moción pidiendo la 
administración de las aguas residuales 
del municipio, propuesta que fue re
chazada por los Grupos Municipales 
de PSOE e IU. En la actualidad todos 
los grupos de la Corporación se opo
nen a que las aguas residuales sean 
depuradas en Alcázar y se suman a la 
iniciativa de los populares. Asimismo, 
intentan, entre todos, dar una solución 
rápida al problema, ya que el plazo de 
alegaciones cumplió el pasado 17 de 
abril.

En la actualidad Campo de Criptana

depura sus propias aguas residuales 
en su propia depuradora y se aprove
cha de las aguas que vierte para el 
riego agrícola, que aunque no está 
legalmente permitido la CHG ha levan
tado la mano en los pasados años de 
sequía y se espera que en los próximos 
meses sea objeto de algún tipo de 
regulación, ya que la reivindicación se 
está dando en otros municipios de la 
región y ya ha obtenido la comprensión 
del Gobierno regional con el apoyo del 
director general del Agua, Alejandro Gil 
como se pudo ver las pasadas sema
nas en la reunión que mantuvo con 
representantes de la comunidad de los 
Auriles de Tomelloso. En este sentido 
Jesús Fuentes ha manifestado a este 
periódico su radical oposición a la cons
trucción de la canalización que se pre
tende construir desde Campo de 
Criptana a Alcázar de San Juan para la 
depuración de las aguas residuales, 
“sin que ello - ha dicho - signifique que 
nos oponemos a la construcción de la 
depuradora en Alcázar, sino a la depu
ración en ella de nuestras aguas”. El 
tema está adquiriendo especial 
protagonismo en Alcázar donde el gru
po municipal def PP también se opone, 
aunque por motivos diferentes a los de 
Criptana y de forma; quizás, menos

comprensible para los ciudadanos 
alcazareños. Concretamente, Jesús j 
Teodoro Octavio, portavoz municipal 
del PP ha justificado la oposición de su 
partido por “el mal funcionamiento de la 
actual depuradora, que se vería agra
vado por la traída de aguas de Campo ¡ 
de Criptana”. También argumenta falta 
de información sobre el proyecto al que 
ha tenido acceso a través del Boletín 
Oficial de la provincia en el que se han 
publicado las bases para la construc
ción de esta depuradora de tratamiento 
terciario.El alcalde socialista, José i 
Eugenio Castellanos ha declarado al 
respecto de las declaraciones de 
Teodoro que “es asombroso que un 
partido político pueda decir no a un 
proyecto de futuro y positivo para Alca- i 
zar de San Juan” . Castellanos acusa j 
de demagogos a los que argumentan 
que “nos vamos a cargar con la porque
ría de otra localidad” cómo único argu
mento. Para el alcalde la tercera fase ; 
de la depuradora es un proyecto I 
importantísimo para Alcázar “tanto por 
su carácter medioambiental como por 
lo que supone de adecuación a la ñor- i 
mativa europea". Castellanos ha seña- | 
lado que sería “una vergüenza que 
pueda llegar al MOPTMA alguna ale
gación desde Alcázar” .

LA MANCHA - Herencia (CR)

El PSOE acusa al grupo de 
Gobierno de interrumpir los 
proyectos de desarrollo local

Los socialistas han acusado al PP. en el gobierno municipal, de 
paralizar el desarrollo de la población.

C.M.
La agrupación local del PSOE 

de Herencia, a través de un mani
fiesto que ha hecho público los 
pasados días, ha denunciado al 
actual grupo de gobierno munici
pal, que mantiene el Partido Popu
lar con el apoyo de un concejal de 
IU, de interrumpir "los proyectos de 
desarrollo local, fábrica de bicicle
tas y mercado de mayoristas de 
pescados", así como obras "tan 
necesarias como el nuevo matade
ro, potabilizadora y centro de la 
tercera edad" a lo que unen la "pér
dida de subvenciones importantes 
para nuestro pueblo que ya esta
ban concedidas".

Con respecto al comportamien
to político del grupo de gobierno le 
acusan de comportarse como la 
"posición de la oposición" y de pro
piciar un "clima de crispación y de 
odio, de modo singular hacía el 
anterior alcalde socialista, José 
Roselló, propio de tiempos ya su
perados por el conjunto de la socie
dad española".

El manifiesto al que hacemos 
referencia, después de denunciar 
la negativa de información al grupo 
socialista, manifiesta que la dimi
sión del concejal del mismo partido 
José Angel Romero, quetuvoiugar 
el pasado mes, se debió a "la into
lerancia del grupo de gobierno en 
el día de la celebración de los ple
nos". impidiendo su presencia en el 
trabajo fuera de la localidad los 
días de su celebración.

Más adelante afirma que "con
vocan a militantes propios (a los 
plenos) ocasionando que las se
siones, lejos de ser un foro de de
bate y cratividad política, se con
viertan en una olla de presión pro
gramada, donde por parte de un 
grupo de sistentes son frecuentes 
los insultos y las amenazas hacía 
el anterior alcalde o hacía los so
cialistas en general".

El comunicado se interroga si 
reálmente la alcaldesa sigue ins
trucciones de personas "que van a 
lo suyo, que no quieren más rique
za ni más puestos de trabajo para 
su pueblo para así seguir manipu
lándolo todo".Después de calificar 
de "insaciables intereses egoístas" 
los que han propiciado la querella 
criminal contra el anterior alcalde 
"por trabajar para traer a Herencia 
industria y riqueza, por haberse 
esforzado sin descanso para que 
este pueblo sea, a decir de los

visitantes, modélico en cuanto a 
servicios y posibilidades", piden ai 
grupo de gobierno que "represente 
dignamente a los electores que los 
eligieron democráticamente, obran
do con justicia e independencia, 
sin dejar que las presiones a que 
sin duda se están viendo someti
dos hagan de este pueblo un lugar 
inhabitable".

En este sentido, reseñar que el 
Grupo Popular de Herencia ha se
ñalado en un comunicado que sien
te “un profundo dolor al comprobar 
que la Agrupación Socialista de la 
localidad está manejada por un su
jeto paranoico”, en referencia al 
antiguo alcalde, José Roselló, “que 
con su actitud irracional está crean
do la confusión, crispación y la 
división de todo un pueblo”.

Los “populares” critican la “po
lítica panfletaria y de descalifica
ción permanente” que a su juicio 
viene desarrollando el portavoz so
cialista en el Ayuntamiento, des
mintiendo todas la críticas vertidas 
contra la gestión del Partido Popu
lar.

El Grupo Popular manifiesta, 
en referencia a las críticas del PSOE 
sobre los “proyectos de desarro
llo” , que de haberlos llevado a cabo, 
hubiese supuesto la bancarrota 
para las arcas municipales. Para el 
Grupo Popular, y en lo tocante a 
Indubike, éste fue “un proyecto 
sembrado de presuntos delitos”. 
Igualmente, los “populares” afirman 
que el matadero tuvo que finalizar
se en junio de 1995, algo que co
rrespondía al PSOE, entonces en 
el Gobierno Municipal; y refiriéndo
se a la potabilizadora, achacan su 
no instalación a “una mala gestión 
del ex-alcalde socialista, José 
Roselló, por su falta de idoneidad, 
según diversos técnicos consulta
dos”. Según el PP, su irrupción al 
frente del consistorio ha permitido 
haber sacado a la luz “una realidad 
, hasta entonces opaca, silenciada 
y lesiva para los intereses de 
Herencia” .Por otro lado, la querella 
por “presuntos delitos de injurias”, 
interpuesta por la alcaldesa, Mer
cedes González, contra el ex-al- 
calde, José Roselló, ha sido sobre
seída. El juez ha desestimado el 
resurso de forma interpuesto por la 
querellante. Con fecha 1 de marzo, 
el Juzgado de Instrucción ns 2 de 
Alcázar de San Juan, dictó auto 
mediante el cual acordaba el 
sobreseimiento de la mencionada 
querella.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #358, 7/6/1996.



Cuadernos Manchegos - Viernes 7 de Junio de 1996 Página - 21

LA MANCHA - Valdepeñas fCR)

LA DURACIÓN DE LAS MISMAS SERÁ DE VEINTE MESES

900 millones para las obras de 
ampliación del Hospital

C.M./C. REAL
Las obras de ampliación del Hospi 

tal “Gutiérrez Ortega” de Valdepeñas 
que comenzaron en los pasados días 
y adjudicadas a la empresa OOP, S.A. 
tendrá un coste aproximado de 900 
millones de pesetas, toda vez que se 
han visto rebajadas en algo más de 100 
millones de pesetas; y que van a permi
tir que la superficie total del menciona
do Centro Hospitalario pase de los
11.000 metros cuadrados actuales a 
los 20.000, cuando hayan concluido 
las mismas.

La Comisión de Dirección, forma
da por el Director Gerente del Hospital, 
Jesús Fernández; la directora de En
fermería, Isabel Paños; y la directora 
de Gestión y Servicios Sociales, 
Josefina Garrández, anunció los pasa
dos días el inicio de las mismas, así 
como el período de duración, que será 
de unos 20 meses.

El propio Director Gerente ha pedi
do a los usuarios del Centro, alrededor 
de 90.000 afiliados a la Seguridad So
cial, “colaboración” durante este perio
do en el que durarán las obras; transmi
tiendo tranquilidad a los ciudadanos y 
anunciando que el servicio de urgen
cias va a funcionar durante este tiempo 
a todo rendimiento. Igualmente, añadió 
que los meses durante los que se lleva
rán a cabo la ampliación influirán poco 
en el funcionamiento del Centro.

Tras haberse procedido a cortar 
algunos accesos al Hospital y a la se
ñalización dei vallado que va a llevar el 
recinto, se iniciaron las obras en su

primera fase de ampliación.
Así, Jesús Fernández explicó que 

la primera parte de la obra consistirá en 
“diseñar y realizar todos los aparca
mientos del nuevo Hospital, con objeto 
de poder disponer de un número sufi
ciente de aparcamientos para 
desatascar la zona colindante” , prohi
biéndose el aparcamiento en todo el 
recinto del Hospital y alrededores.

Se verá afectado el acceso de 
Radiología, al igual que el de Atención 
a proveedores.

El director Gerente afirmó que se
ría difícil preveer con antelación qué 
zona del Hospital se vería afectada 
conforme avanzasen las obras, ya que 
manifestó que podrían ir surgiendo al
teraciones no programadas en princi

LA MANCHA - Sta. Cruz

La población 
contará con un 
Recinto Ferial a 
partir de agosto

C.M./C. REAL
El Pleno Municipal con carácter 

extraordinario celebrado en el Ayunta
miento de Santa Cruz de Múdela apro
bó las pasadas semanas la construc
ción de un Recinto Ferial en la locali
dad, cuya ubicación se llevará a cabo 
frente al Pabellón Polideportivo cubier
to y junto a las instalaciones del nuevo 
Instituto de Enseñanza Secundaria.

El proyecto, realizado por técnicos 
municipales, contempla la ubicación 
del recinto en una parcela de casi dos 
hectáreas, y tendrá un costo cercano a 
los 19 millones de pesetas.

La financiación se va a realizar 
mediante la solicitud a la Diputación 
Provincia de una subvención de casi 3 
millones de pesetas (2.900.000), con 
cargo al Plan de Empleo de 1996; ocho 
millones con cargo al FRAM específi
co, para ir completándose el resto en 
posteriores ejercicios.

Las obras de construcción del re
cinto contemplan su urbanización, el 
saneamiento y la iluminación, así como 
determinados servicios de menor enti
dad.

El Ayuntamiento de la localidad 
espera que para la celebración de las 
Ferias y Fiestas dei mes de agosto el 
recinto pueda ser utilizado, aunque se 
desconoce si el mismo llegará a estar 
finalizado en su totalidad para esas 
fechas.

LA MANCHA - Moral de Calatrava (CR)

150 parados tendrán trabajo gracias al 
Plan de Empleo

C.MJC. REAL
El Pleno del Ayuntamiento de Mo

ral de Calatrava ratificó el Plan de 
Empleo de la Junta de Comunidades 
por medio del cual, 150 desempleados 
de la población tendrán una ocupación 
temporal por un período de tres meses, 
a razón de 50 personas por mes.

El proyecto de empleo contempla 
el arreglo de las calles Dulcinea, Cam

po Santo y un tramo de la calle Merce
des, ascendiendo el costo total dé es
tas obras a 25 millones de pesétas.

Del mismo modo, el Pleno aprobó 
la propuesta de la Alcaidía para llevar a 
cabo la construcción de una nave que 
sirva para almacén y cochera de todo el 
parque de vehículos municipales. El 
costo aproximado de esta obra será de 
3 millones de pesetas.

pió en lo que se refiere al desarrollo de 
las obras. En este sentido señaló que 
pese a todo se había creado una “comi
sión de seguimiento” en la que estaba 
integrada la Dirección del Hospital, la 
Dirección de Obra y Empresa 
adjudicataria, para plantear las situa
ciones que pudiesen entorpecer el nor
mal funcionamiento dei Centro.

La obra del Hospital “Gutiérrez 
Ortega” afectará al 80 por ciento de 
algunas de las plantas hospitalarias. 
Así, los servicios de Tocoginecología, 
Traumatología u Oftalmología, dispon
drán de nuevos espacios y equipa
miento, Las obras permitirán nuevos 
espacios para áreas administrativas y 
de almacén. Estas obras permitirán la 
creación de un servicio tan demandado 
como es el de Rehabilitación.

EL A YUNTAMIENTO DE SANTA CRUZ, junto con la Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (Manserja) ha puesto en marcha diversos cursos de talleres de 
manualidades. La Mancomunidad aporta el 75 por ciento del total del presupuesto 
de estos cursos, mientras que el 25 por ciento restante es aportado por el 
consistorio. Un total de 24 alumnos asisten a los mismos, cuya periodicidad es de 
un día a la semana.

LA MANCHA - Daimiel (CR)

El Patronato Rector de las 
Tablas pedirá una 
“comisión de expertos”

DAIMIEL/C.M.
El Patronato Rector del Par

que Nacional de las Tablas de 
Daimiel pedirá a la Administración 
la creación de una “comisión de 
expertos” para que elabore un es
tudio por medio del que se puedan 
realizar programas de recupera
ción del Parque.

El pleno del Patronato del Par
que, celebrado recientemente bajo 
la presidente de Alejandro Gil, apro
bó un documento por el que se 
solicita la creación de esta comi
sión, además de recogersen otras 
propuestas, como el rechazo de 
solicitud de un nuevo trasvase pro
cedente del Bullaque, o el que debe 
mantenerse el actual sostenimien
to de las extracciones del acuífero 
23. Este documento será enviado 
tanto a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana como al 
Ministerio de Medio Ambiente para 
que se pronuncien sobre el mismo.

Según Alejandro Gil, quien a 
su vez es director general del Agua

de la Junta de Comunidades, el 
rechazo a un trasvase del Bullaque 
se debe a que el río, pese a haber 
crecido con las últimas lluvias, ca
rece de recursos medios para sos
tener un trasvase, aunque mencio
nó que no se habían descartado 
más aportaciones externas en caso 
de que el acuífero siga en los ac
tuales niveles. Gil afirmó que para 
este tipo de actuaciones es por lo 
que se había solicitado da creación 
de una “comisión de expertos"", ya 
que la misma es la que deberá 
informar sobre programas concre
tos de actuación, los cuales no se 
podrían llevar a cabo sin contar con 
el respaldo financieron de la Admi
nistración central.

Actualmente, y tras los últimos 
trasvases procedentes del río Tajo, 
más de dos tercios del Parque Na
cional se encuentran encharcados, 
lo que unido a las lluvias caídas en 
fechas pasadas han incidido posi
tivamente en el nivel de 
encharcamiento de las Tablas

Daimiel

Nuevas Generaciones crea una 
Junta Gestora

C.M./C. REAL
Recientemente tuvo lugar en la 

sede local de Daimiel la reunión del 
Comité Ejecutivo provincial de Nuevas 
Generaciones (NN.GG.), donde se in
formó que la organización juvenil del 
Partido Popular sobrepasa los 1.600 
afiliados en la provincia y se valoraron 
ios resultados electorales por parte de 
los jóvenes miembros populares.

Diego Martín de Pozuelo, presi
dente provincial, puntualizó que se 
habían conseguido tres importantes 
objetivos: “llevar a José María Aznar a 
la presidencia del gobierno; afianzar al 
Partido Popular en la región; e igualar a 
los socialistas en Ciudad Real, donde 
600 votos nos separaron del tercer 
acta de diputado para una mujer”. Asi
mismo, destacó el papel importante 
que los jóvenes del PP tuvieron en esta 
campaña por todo el territorio provin
cial. Seguidamente se constituyó la 
nueva Junta Gestora en Daimiel. Para 
salir del letargo que sufría la organiza
ción y revitalizarla nombraron a Jesús 
M§ Pozuelo, un estudiante de 20 años, 
presidente; a Rubén Córdoba, secreta
rio; se crearon además dos vicepresi
dencias a cargo de Beatriz López y 
Ramón Espinosa y como tesorero se 
nombró a Antonio Terriza, así como a

varios vocales, ninguno mayor de vein
ticinco años.

A continuación, tomó la palabra el 
presidente electo, quien agradeció la 
confianza depositada en él y la organi
zación para celebrar la reunión del Co
mité Ejecutivo Provincial. Pozuelo mos
tró su interés en llevar ideas y mostrar 
Nuevas Generaciones a los 
daimieleños, “me gustaría que la nue
va gestora sirviera de cauce entre los 
jóvenes y el Partido Popular, y poder 
realizar actividades para todos los jó
venes del pueblo”.

En todo momento estuvieron acom
pañados por Ma Teresa Gómez Valien
te, presidenta local del Partido Popular, 
mostrándose ésta satisfecha por la nue
va andadura de la joven organización 
que “dará un impulso importante a la 
juventud de Daimiel”, afirmó.

Clausuró el acto Martín de Pozuelo 
que ánimo a los jóvenes a trabajar y 
apoyar en todo momento el proyecto 
que representa el PP en Daimiel y a su 
también joven presidenta. También 
agradeció a Jesús M§ Pozuelo y a su 
nuevo equipo que retomarán con ilu
sión a las Nuevas Generaciones 
daimieleñas. A la reunión asistieron 
una treintena de jóvenes además de 
los miembros del Ejecutivo Provincial.

COMARCAS
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COMARGAS
LA MANCHA - La Solana fCR)

EL ALCALDE NO ASISTIÓ A LA INAUGURACIÓN OFICIAL

De Lara advierte a Cervigón que de 
no cambiar su aptitud, la Semana de 
la Zarzuela va por mal camino

LA SOLANA/C.M.
El alcalde de La Solana y portavoz 

del grupo socialista de la Diputación, 
Nemesio de Lara, ha advertido al presi
dente de la Asociación Cultural Federi
co Romero, organizadora de la XIII 
Semana de la Zarzuela, que "si no 
cambia de aptitud y sigue ignorando al 
Ayuntamiento" la organización de la 
Semana de la Zarzuela "va por mal 
camino".

De Lara, que no asistió a la inaugu
ración del evento cultural, se queja de 
continuas humillaciones del menciona
do presidente hacía el Ayuntamiento 
democrático y hacía su persona, y todo 
ello a pesar de que la asociación ha 
sido subvencionada con un millón de 
pesetas, además de que este año hay 
que sumar el importe de un monumen
to en homenaje al maestro Jacinto 
Guerrero.

El ambiente entre la asociación y el 
Ayuntamiento, muy enrarecido desde 
hace varios años, ha alcanzado más 
altos grados en esta ocasión, al mediar 
la intervención del diputado y alcalde 
de Membrilla, Pedro Díaz-Pintado en la 
concesión por parte de la Diputación 
Provincial de una subvención para la 
celebración de esta edición, cosa que 
ocurrió a requerimiento de los organi
zadores y pasando por alto a la primera 
autoridad local.

A todo lo mencionado hay que su
mar la elección de parte de los galardo
nados, cercanos al Partido Popular y 
muy beligerantes con el PSOE en los 
últimos tiempos, sobre todo la actriz 
Norma Duval y el director del diario 
ABC, Luis María Ansón. La primera ha 
sido distinguida con el título de "Ana 
Mayor" y el segundo como "Juan Pedro 
Mayor". La ceremonia inaugural se con
virtió en una auténtica fiesta del PP en 
la que estuvieron presentes el presi
dente y vicepresidente de la Diputa
ción, Jesús Garrido y Ramón Gonzá
lez, además de buena parte de los 
diputados provinciales y concejales del 
PP. Entre el público se pudo ver a 
Pedro Barato y Gregorio Martín Zarco, 
líderes de las agrupaciones agrarias 
ASAJA y UCAMAN, entre otros.

El dramaturgo Juan José Alonso 
fue el encargado de abrir esta XIII Se-

Monumento en 
homenaje al 

maestro Jacinto 
Guerrero

mana de la Zarzuela con un discurso 
en el que desgranó anécdotas relacio
nadas con los protagonistas del género 
chico español, sobre todo de los des
aparecidos de los que afirmó que "se 
fueron de este mundo para ño tener 
qüe escuchar la música que se hace 
ahora". El dramaturgo finalizó su diser
tación quejándose de la falta de apoyo 
institucional que recibe la zarzuela y 
gritando un sonoro "viva La Solana", 
que fue muy aplaudido.Por lo que se 
refiere a los galardonados, Luis María 
Ansón, que no asistió a recoger su 
galardón, estuvo representado por 
Santiago Castelo, mientras que Norma 
Duval batió el récord de aplausos. Las 
sopranos Milagros Martín y Guadalupe 
Sánchez fueron distinguidas con la 
"Rosa del azafrán de oro"; Luis Cobos 
y Pedro Lavirgen, nombrados Presi
dentes de Honor del colectivo "Federi
co Romero", y el matrimonio García 
Roldán "Sembradores del Año".

El domingo 21 de abril tuvo lugar el
acto de clausura con la celebración de 
una gala lírica y la entrega de los galar
dones correspondientes a los Símbo
los de la Rosa del Azafrán, que han 
sido instituidos este año por primera 
vez y que han sido otorgados al director 
del diario "Lanza", Luis Navarrete; el 
director de "Crónicas de la Mancha", 
Ignacio Moneo; la poetisa tomellosera, 
Natividad Cepeda; la secretaria de la 
Asociación Cultural "Los Académicos 
de la Argamasilla", Pilar Serrano 
Menchén y los directores de Caja Ma
drid y Caja Castilla-La Mancha en La 
Solana. El presidente de la Asociación 
organizadora, Antonio García Cervigón 
manifestó que "ios objetivos no sólo se 
han cumplido, sino que se han rebosa
do", ya que los datos apuntan a que han 
sido 7.000 personas las que han pasa
do por el total de las once sesiones, 
desarrolladas en diez jornadas, lo que 
significa un notable éxito.

LA MANCHA - Manzanares (CR)

CUANDO FALTAN DOS MESES PARA SU CELEBRACIÓN

Ocupado todo el recinto de FERCAM por un total 
de 100 expositores

MANZANARES/C.M.
La XXXVI edición de la Feria Re

gional del Campo y de Muestras de 
Manzanares (FERCAM), que se cele
brará en esta población ciudarrealeña 
entre los días 17 y 22 del próximo mes 
de julio ya ha comenzado a iniciar los 
preparativos de cara a este año, y uno 
de los primeros pasos ha sido el cierre 
del periodo de solicitudes, abierto a 
principios de 1996, toda vez que un 
total de 100 expositores han cubierto 
las instalaciones destinadas a albergar 
una de las Ferias más importantes de

la Comunidad. Igualmente, se ha ini- 
’ciado la campaña publicitaria de la ac
tual edición, con el fin de captar el 
mayor número posible de visitantes y 
profesionales del sector.

El presupuesto con que FERCAM 
contará este año rondará los 25 millo
nes de pesetas, que irán destinados a 
los gastos que origine la organización 
de la Feria; mientras que las aportacio
nes procederán de diversos organis
mos e instituciones como la Consejería 
de Industria y Trabajo de la Junta de 
Comunidades, la Diputación Provincial

de Ciudad Real, el Ayuntamientos de 
Manzanares, así como diversas enti
dades financieras.

FERCAM ha ido sufriendo una gra
dual transformación con el paso de sus 
ediciones, y en los últimos años se ha 
ido adaptando a los diversos avances 
surgidos tanto en el sector agrícola 
como en diversos campos. Así, para 
este año, un sector que tuvo cabida por 
primera vez en la feria el año anterior 
como es el turístico, aumentará en cuan
to a número de expositores, alcanzan
do una cifra de cuarenta, diez más que 
en 1995.

LA MANCHA - Villarrobledo (AB)

DE CARA AL CONGRESO PROVINCIAL DEL PSOE

El alcalde hace un 
llamamiento a la unidad de 
la izquierda en la región

VILLARROBLEDO/C.M.
Francisco Segovia, alcalde socia

lista de Villarrobledo, afirmó reciente
mente que era necesaria la unidad de 
acción de la izquierda en Castilla-La 
Mancha para que el PSOE volviese a 
vencer en las próximas elecciones mu
nicipales y autonómicas.

Segovia, realizó estas manifesta
ciones de cara a la celebración del 
Congreso Provincial del PSOE, que 
tendrá lugar el día 9 de junio en Albacete.

A juicio del alcalde róblense, el 
PSOE tiene que buscar una nueva 
estrategia que intente ver la manera de 
concebir las nuevas ideas que hay den
tro de la sociedad, renovando la orga
nización del partido (siempre que ésto 
sea posible) y buscar con el resto de la 
izquierda una unidad de acción. Estos 
puntos son, según el máximo dirigente 
municipal de esta localidad, uno de los 
debates que tendrán lugar en el Con
greso de los socialistas albaceteños.

Otro de los puntos de este Congre
so se centrará en la renovación de la 
juntadirectivadel PSOE provincial, cuyo 
presidente es Siró Torres, actual dele

gado de la Junta de Comunidades en 
Albacete, siendo el secretario provin
cial Ángel Galán, recientemente nom
brado delegado provincial de la 
Consejería de Obras Públicas.

Segovia reconoce la labor realiza
da por los dirigentes provinciales, se
ñalando que han intentado propugnar 
un acercamiento entre las fuerzas de 
izquierda, añadiendo que la nueva eje
cutiva provincial que resulte elegida en 
el Congreso deberá sentar las bases 
para poder llegar a un pacto en el que 
puedan convivir las fuerzas de izquier
da.

Francisco Segovia afirmó que era 
muy importante que “la gente de iz
quierdas que comparte un mismo pen
samiento debe trabajar unida para ofre
cerle a la sociedad soluciones mucho 
más justas de lo que la derecha ha 
venido ofreciendo en aquellos lugares 
donde ha gobernado durante años”.

El alcalde señaló que el paso de los 
socialistas por el Gobierno ha permiti
do que “la sociedad y el estado del 
bienestar” hayan sido la única forma 
real de conseguir una mayor igualdad y 
una mayor justicia.

LA MANCHA - La Roda (AB)

POR MEDIO DE LAS OBRAS DE LA VARIANTE DE LA 
CARRETERA MUNERA-MAHORA

En breve quedará suprimido 
el paso a nivel de la localidad

En un plazo de breves meses, el paso a nivel de La Roda, pasará a la historia, 
tras la construcción de un puente sobre la vía del ferrocarril.

C.M.
Las obras de la variante de las 

carreteras Munera-Mahora a su paso 
por la población rodense siguen su 
buen ritmo, y con las mismas se preten
den, principalmente, dos objetivos: eli
minar el paso a nivel del ferrocarril 
Madrid-Alicante a su paso por La Roda 
y suprimir la actual travesía dentro del 
caso urbano. Los trabajos de trazado 
de esta variante tienen un presupuesto 
de 300 millones de pesetas, incluida la 
ejecución de un puente sobre el ferro
carril, construido con vigas de hormi
gón pretensado para no interferir el 
tráfico ferroviario.

La calzada de esta variante tendrá

siete metros de anchura, con dos arce
nes de un metro a cada lado. El radio 
mínimo en curvas será de 520 metros 
y la pendiente máxima del 3,16 por 
ciento, lo que permitirá circular a una 
velocidad específica de cien kilóme
tros a la hora.

Completará la obra una glorieta, 
que irá ubicada en el polígono indusr 
trial y la modificación del tendido de 
telégrafos para enlazar con la autovía 
de Levante.

El plazo de ejecución de las obras 
es de ocho meses, aunque hay que 
reseñar que ya se ha cumplido un pe
riodo de tres meses desde que se ini
ciaron las mismas.
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COMARCAS
LOS MONTES

LOS MANIFESTANTES SE MOSTRARON CONTRARIOS AL PROYECTO DE 
LA CONFEDERACIÓN DEL GUADIANA

800 personas marcharon a favor 
de la protección del río Bullaque

C.M.
Alrededor de 800 personas par

ticiparon el pasado sábado en la 
marcha que partió desde Pueblo 
Nuevo del Bullaque hasta las in
mediaciones de la presa de la To
rre de Abraham, convocados por la 
Plataforma Intermunicipal, en laque 
están integradas las distintas aso
ciaciones de los municipios de la 
ribera del río Bullaque como 
Piedrabuena, Porzuna, Retuerta 
del Bullaque, Pueblo Nuevo del 
Bullaque, El Robledo, Luciana o El 
Torno y en la que se pidió la protec
ción del río y la retirada del proyec
to sobre el aprovechamiento inte
gral plantado por la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana (CHG), 
que prevé el trasvase de agua del 
pananto de la Torre de Abraham a 
las Tablas de Daimiel.

Tras la conclusión de la mar
cha, miembros de la plataforma, 
entre los que estaban su portavoz, 
Ventura Velasco o Carlos Carrasco, 
leyeron un manifiesto por el que 
solicitaban el máximo esfuerzo por 
salvar el último río vivo de la provin
cia de Ciudad Real e hicieron un 
llamamiento a la Delegación Pro
vincial de Agricultura para que se 
reconociesen “los altos valores 
ecológicos, faunísticos y culturales 
que confluyen en este entorno", 
para que se pudiese catalogar como 
“espacio natural protegido”. En el 
manifiesto también se aludió al 
Ministerio de Agricultura, para que 
desde este organismo se llevase a 
cabo una política agraria sosteni- 
ble que permitiese la durabilidad

de los recursos; así como a la propia 
Confederación, a quien se le pidió que 
retirase el macro-proyecto de “aprove
chamiento integral del río Bullaque” . 
Igualmente se pidió a los agricultores 
de las zonas de Daimiel, Levante y 
Murcia una reconversión de sus culti
vos y técnicas de riego a sistemas que 
permitan un mayor ahorro de agua. En 
la concentración estuvieron presentes 
los alcaldes de los municipios afecta
dos. Así, José Luis Cabezas, presiden
te de la Mancomunidad Valle del 
Bullaque y alcalde de Piedrabuena, 
afirmó que la manifestación había sido 
“una clara muestra de apoyo de toda la 
población a un problema que sigue 
preocupando, mientras que la Confe
deración no se pronuncia al respecto". 
Destacó el apoyo obtenido desde las 
Consejerías de Obras Públicas y de

Agricultura y Medio Ambiente, pro
nunciándose en contra del proyec
to de la Confederación. Otro de los 
ediles presentes en la manifesta
ción, Candelario Rojas, alcalde de 
Porzuna destacó el pronunciamien
to del Patronato del Parque de las 
Tablas de no desear recibir agua 
del Bullaque.También destacarla 
presencia de otros alcaldes como 
Benito Garrido, alcalde de El Ro
bledo; Josefa Zamora, alcaldesa 
de Luciana; o Eulogio García, edil 
de Retuerta del Bullaque. El alcal
de de El Robledo manifestó que 
existía una gran “sensibilización” 
entre las poblaciones afectadas; y 
añadió el no encontrar sentido a un 
proyecto que pretende “cargarse 
uno de los pocos ríos vivos de 
nuestra provincia”.

COMPUESTA POR LOS MUNICIPIOS DE PUEBLO NUEVO DEL BULLAQUE, 
EL TORNO, EL ROBLEDO, PORZUNA, PIEDRABUENA Y LUCIANA

LOS MONTES

Anastasio López visitó 
Guadalmez y Almadenejos

C. REAL/C.M.
La alcaldesa de Guadalmez, Cris

tina Quintana, solicitó los pasados días 
a Anastasio López la colaboración de 
la Junta de Comunidades para la cons
trucción de una planta potabilizadora y 
de una depuradora de aguas residuales, 
infraestructuras de las que carece la 
población.

Asimismo, Quintana planteó al de
legado la necesidad de una pista poli- 
deportiva cubierta que pudiera utilizar
se como salón de bailes o actos socia
les del pueblo, además de para la prác
tica deportiva. Durante su visita, López 
visitó las obras de la Casa de Cultura, 
que están ya muy avanzadas, y los 
terrenos en los que la Consejería de 
Bienestar Social construirá en breve

una vivienda tutelada.
Posteriormente, el delegado de la 

Junta se trasladó a Almadenejos, don
de el alcalde, Luis Fernández 
Montenegro, le pidió la colaboración de 
la Junta para conseguir la cesión del 
antiguo cuartel de la Guardia Civil al 
municipio.

El edificio está situado justo en el 
centro de la localidad y está práctica
mente en ruinas. El Ayuntamiento que
rría utilizar los terrenos para ampliar el 
salón cultural de la población, que está 
justo al lado, o para otros usos munici
pales.

Anastasio López y Luis Fernández 
hablaron también de las futuras inver
siones de Bienestar Social y Educa
ción y Cultura, para una vivienda 
tutelada y una pista polideportiva.

LOS MONTES - Piedrabuena (CFO

Nueva adjudicación de las obras de la 
depuradora

La Diputación Provincial decidió, las pasadas fechas, adjudicar las obras que 
restan por llevarse a cabo para concluir la depuradora de aguas residuales de 
Piedrabuena a la empresa ‘Tritio, S.A.”, toda vez que la anterior adjudicataria, 
encargada de llevar a buen fin el proyecto, “Huarte, S.A.”, presentara suspensión 
de pagos a nivel nacional, dejando pendiente, entre otras obras, la de la mencio
nada depuradora. Ante la incertidumbre producida por la situación de Huarte, la 
Comisión de Gobierno de Diputación decidió adjudicar, en una segunda conce
sión, las obras a la empresa Tritio, que había concurrido con una oferta de 
51.072.686 pesetas
LOS MONTES - Agudo ÍCR)

La localidad contará con un paseo 
ajardinado en la calle de Carretas

La localidad de Agudo contará con un paseo ajardinado en la calle de Carretas, 
también conocida como carretera Agudo-Almadén, cuyas obras ya se están 
llevando a cabo y poseen un presupuesto de 15 millones de pesetas. El paseo será 
ajardinado que tendrá unas aceras de seis metros de anchura, y en las que serán 
instaladas tanto farolas como bancos. Al lado de la carretera será acondicionada 
una zona para aparcamiento de vehículos.

Por otro lado, Agudo contará próximamente con una Universidad Popular, que 
estará ubicada en el viejo Ayuntamiento, en la Plaza de la Constitución. El primer 
piso se destinará para aulas, mientras que el segundo será para Salón de Actos 
y otras dependencias.

Constituida la Mancomunidad 
“Valle del Bullaque”

LOS MONTES - Ballesteros de Calatrava (CR)

La Junta destina más de 8 millones para 
inversiones deportivas

C. REAL/C.M.
Los seis municipios de la ribera del 

Bullaque: Pueblo Nuevo del Bullaque, 
El Torno, El Robledo, Porzuna, 
Piedrabuna y Luciana, junto con sus 
entidades menores aprobaron recien
temente los estatutos de constitución 
de la Mancomunidad “Valle del 
Bullaque”, que se encargará de gestio
nar los recursos hídricos del río 
Bullaque.

Los fines principales por los que se 
ha llevado a cabo la constitución de la 
Mancomunidad son el de la realización 
de obras y prestación de servicios co
munes relacionados con la gestión del 
agua, y las actuaciones de la misma 
irán dirigidas ala defensa, protección y 
mejora del río.

El organigrama de la nueva Man
comunidad estará encabezado por el 
Pleno, presidido por el alcalde de 
Piedrabuena, José Luis Cabezas, jun
to con un vocal de cada municipio. El 
mandato presidencial coincidirá con el 
de las respectivas corporaciones y ten
drá como sede el Ayuntamiento de esta

Anastasio López, 
delegado de la Junta 

en Ciudad Real.

El Ayuntamiento de Piedrabuena (en la fotografía) será la sede de la recién 
creada Mancomunidad.

localidad.
Así, se asegura el uso mancomu

nado del agua, para el suministro y 
riego de los distintos municipios, toda

vez que la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana (CHG) ha puesto en mar
cha los canales de distribución que 
suministrarán agua procedente del pan
tano de la Torre de Abraham.

C. REAL/C.M.
El delegado de la Junta de Comu

nidades en Ciudad Real, Anastasio 
López, se reunió los pasados días con 
el alcalde de Ballesteros de Calatrava, 
Ángel Fernández Muñoz, para estudiar 
la situación de las obras en Instalacio
nes deportivas que la Administración 
autonómica va a realizar en el munici
pio. >

La inversión prevista es de
8.375.000 pesetas, cantidad que se 
desglosa en cuatro millones para la 
construcción de un campo de fútbol y

una pista polideportiva y en 4.375.000 
pesetas para la reparación de la pisci
na municipal, que podría ser utilizada 
ya este próximo verano.

El delegado de la Junta se corripro- 
metió con el alcalde a agilizar al máxi
mo estas inversiones y, al mismo tiem
po, le informó de que, en breves fe
chas, se conocerá las obras incluidas 
en los Fondos dé Acción Especial de 
Presidencia de la Junta y le comunicó 
que es muy posible que entre las ayu
das aprobadas esté una de un millón y 
medio de pesetas para la remodelación 
de la plaza de San Fernando.
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CAMPO DE CALATRAVA

Anastasio López visitó Valenzuela, Granátula, Aldea del Rey y Calzada de Calatrava
C. REAL/C.M.

El delegado de la Junta de Comu
nidades, Anastasio López, visitó re
cientemente cuatro localidades del 
Campo de Calatrava, Valenzuela, 
Granátula, Aldea del Rey y Calzada de 
Calatrava.

En Valenzuela de Calatrava, el de
legado se interesó por las obras que 
está realizando el Ayuntamiento para 
urbanizar la ronda de circunvalación de 
la población, obras que estás recibien
do subvenciones de la Administración 
regional. La primera fase, la unión de 
las carreteras de Granátula y Almagro, 
está ya finalizada, y ahora falta conec
tar la carretera de Almagro con la de 
Pozuelo de Calatrava.

Acompañado de Antonio Mora, al
calde de la localidad, Anastasio López 
estuvo en los terrenos que el consisto
rio ha cedido a Obras Públicas para la 
construcción de catorce viviendas de 
promoción pública y recorrió también 
las instalaciones deportivas del munici
pio, que cuenta con piscina, campo de 
fútbol y dos pistas polideportivas.

Posteriormente, el delegado de la 
Junta se trasladó a Granátula de Cala
trava, donde visitó en primer lugar la 
Casa Consistorial y la biblioteca del 
pueblo, instalaciones en las que se han 
efectuado importantes reformas, sobre 
todo en el Ayuntamiento, con fondos de

la Comunidad Autónoma.
El alcalde de Granátula, Antonio 

Sanroma, mostró al delegado una pla
za remodelada con una subvención del 
Fondo de Acción Especial, la promo
ción de quince viviendas que ha cons
truido la Consejería de Obras Públicas, 
y que serán entregadas en breve, y las 
obras de construcción de una vivienda 
tutelada con capacidad para diez per
sonas.

Anastasio López se comprometió 
con el alcalde a gestionar en la Conse
jería de Bienestar Social una subven
ción para completar el presupuesto de 
la obra, que asciende a veintidós millo
nes de pesetas. La Obra Social de la 
Caja de Madrid ya ha concedido al 
Ayuntamiento una ayuda de quince 
millones de pesetas para esta vivien
da. El delegado de la Junta prosiguió 
viaje hasta Aldea del Rey, donde visitó 
en primer lugar el palacio de Clavería, 
edificio renacentista en el que vivía el 
Clavero de la Orden de Calatrava, el 
tercer cargo más importante de la Or
den por detrás del Maestre y del Co
mendador. El palacio, que fue declara
do Bien de Interés Cultural por la Junta 
de Comunidades, pertenece a varios 
particulares desde que saliera a la ven
ta durante el periodo desamortizador 
del pasado siglo y está en un estado 
ruinoso. Anastasio López comunicó al

En la fotografía de la izquierda, Francisco Espinosa, alcalde de la localidad de Calzada de Calatrava. A la derecha, 
fachada del Centro social de Calzada de Calatrava, uno de los lugares visitado por el delegado.

alcalde, Ramón Zamora, que el Ejecu
tivo regional estaría dispuesto a em
prender la restauración del palacio, pero 
que primero el Ayuntamiento debe lle
gar a un acuerdo con los propietarios 
para adquirir el edificio. Asimismo, el 
alcalde de Aldea planteó al delegado la 
necesidad de abrir en el pueblo una 
vivienda tutelada y acometer la 
remodelación de la casa de cultura. 
Igualmente, Anastasio López señaló

que Aldea debe contar con un nuevo 
consultorio médico y reiteró que Edu
cación y Cultura iniciará el año próximo 
las obras de construcción del pabellón 
polideportivo.Por último, Anastasio 
López se desplazó a Calzada de 
Calatrava, donde visitó el centro social 
y el centro cultural, instalación que fue 
inaugurada en diciembre de 1994 y que 
supuso una inversión de 119 millones 
de pesetas. Además de biblioteca, la

boratorio fotográfico y salas de usos 
múltiples, el centro cultural cuenta con 
un auditorio con capacidad para más 
de 300 personas, aforo que le ha permi
tido integrarse en la Red de Teatros de 
Castilla-La Mancha. El delegado de la 
Junta finalizó su estancia en Calzada 
con una visita al mercado municipal de 
abastos y a las dieciocho viviendas que 
Obras Públicas está construyendo a la 
entrada de la localidad.

CAMPO DE CALATRAVA - Almagro (CR)

COMENZÓ LA PRIMERA CAMPAÑA DE COMERCIALIZACIÓN DE LA 
DENOMINACIÓN ESPECÍFICA “BERENJENA DE ALMAGRO”

Un millón de kilos se acogen 
a la D.E. “Berenjena de Almagro

CAMPO DE CALATRAVA (CR)

EN MIGUELTURRA, CARRIÓN, POZUELO Y GRANÁTULA

Agricultura invierte más 
de 130 millones en el arreglo de 
caminos rurales

Se arreglarán un 
total de 38 

kilómetros de 
caminos rurales

C.M./C. REAL
La Consejería de Agricultura y Me

dio Ambiente está invirtiendo más de 
130 millones de pesetas en el arreglo 
de ocho caminos rurales de Carrión de 
Calatrava, Miguelturra, Pozuelo de Ca
latrava y Granátula de Calatrava.

El delegado de Agricultura, Este
ban Esquinas, visitó recientemente las 
obras que se realizan en estas vías y 
que una vez finalizadas permitirán que 
los caminos tengan una anchura de 
cinco metros, contando con cunetas de 
un metro de ancho y cincuenta centí
metros de profundidad. La capa de 
rodadura, de zahorra compactada, ten
drá entre quince y veinte centímetros 
de espesor, dependiendo de las carac
terísticas del camino.En Carrión de 
Calatrava se invertirán cerca de 30 
miflónes de pesetas en los caminos de 
“El Turrillo” y de “El Río”, que suman 
entre los dos 14 kilómetros. El arreglo 
del camino de “El Turrillo” responde a la 
necesidad de mejorar los accesos a 
esta finca municipal de 1.213 hectá
reas, en su mayor parte de cultivo, que 
suponen el diez por ciento del término 
municipal.

La finca fue adquirida por el Conce
jo de Carrión en el año 1.516 y, desde 
entonces, los habitantes de la pobla
ción la han venido disfrutando en 
entreguerías por diferentes períodos 
de tiempo. Precisamente, el pasado 24 
de febrero, el Ayuntamiento de la loca
lidad sorteó entre los cabezas de fami
lia de Carrión las parcelas de la finca 
para su usufructo durante los próximos 
50 años. En Granátula de Calatrava se 
están reparando otros dos caminos, el 
de “Rochas” y el de “Baños”, que su
man entre los dos 7,626 kilómetros, 
con una inversión de más de 35 millo
nes de pesetas, mientras que se han 
destinado 39 millones para los cami-' 
nos de “La Torre”, “Alarcos” y “Almagro” 
en Miguelturra, de 8,4 kilómetros de 
longitud. Asimismo, la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades invierte otros 
26 millones en el arreglo del camino de 
“La Virgen”, en Pozuelo de Calatrava. 
Este camino, de 8 kilómetros de longi
tud, lleva directamente desde el pueblo 
hasta el carreterían que conduce al 
Santuario de la Virgen de los Santos, 
patrona de la localidad.

C. REAL/C.M.
Con la celebración de una 

Asamblea de agricultores que van 
a acoger sus productos bajo la 
Denominación Específica “Beren
jena de Almagro” en la localidad de 
Aldea del Rey, dio comienzo la 
primera campaña de 
comercialización de este producto.

La Asamblea, a la que asistie
ron más de treinta productores de 
berenjenas, contó con la presencia 
de técnicos-vendedores, que se
rán los encargados de realizar el 
seguimiento de las plantaciones y 
de ios distintos procesos de trans
formación que se llevarán a cabo 
en las industrias; y en la misma se 
dieron a conocer los requisitos que 
debían adoptar los productores 
para poder acogerse a la Denomi
nación, así como los controles que 
los técnicos van a llevar a cabo 
durante el periodo de crecimiento y 
recolección del producto.

Así, el servicio de Control y 
Vigilancia inició sus trabajos con la 
apertura del registro de plantacio
nes, en el que ya han solicitado su 
inscripción la casi totalidad de 40 
cultivadores (rondando la previsión 
marcada por el Consejo), por lo 
que alrededor de 55 hectáreas de
dicadas a este cultivo estarán bajo 
la Denominación Específica.

Según estimaciones del Con
sejo Regulador, tras una reunión 
celebrada con anterioridad a la que 
tuvo lugar en Aldea del Rey, bajo la 
presidencia de Luis López Condés, 
alrededor de un millón de kilos de

El Campo de Calatrava concentra la producción de berenjena en la región.

berenjenas se comercializarán este año 
bajo la Denominación Específica “Be
renjena de Almagro”.

Precisamente el presidente del 
Consejo fue el primero en intervenir en 
la reunión, que por primera vez sirvió 
de foro abierto para que fabricantes y 
agricultores debatieran los precios de 
la próxima campaña, poniendo de ma
nifiesto lo importante que era para el 
sector que el Consejo Regulador fun
cionase como un apoyo constante a la 
calidad y que se cumpliesen estricta
mente todos los controles para que el 
producto tuviese la total garantía de 
calidad una vez que llegase al consu
midor. Representantes de fabricantes 
y agricultores se mostraron favorables 
a que todos los contratos de esta cam
paña fuesen homologados por el Mi
nisterio de Agricultura, algo que bene

ficiaría tanto a fabricantes como 
agricultores. En la reunión también 
se discutió el precio de la berenje
na para la próxima campaña, que
dando el tipo mínimo del precio del 
kilo fijado en 60 pesetas, entre dos 
y cuatro pesetas más que la pasa
da campaña, y con un calibre me
dio de 40 centímetros. Tras reali
zarse cálculos sobre los kilos que 
se cosecharán y elaborarán en las 
distintas fábricas, las previsiones 
estimaron que éstos alcanzarían el 
millón; poniéndose de manifiesto 
la voluntad tanto de agricultores 
como de fabricantes de que este 
año el mercado comience a recibir 
las berenjenas amparadas por las 
etiquetas de la denominación es
pecífica, algo que será símbolo de 
calidad y garantía.
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pAMPO DE MONT1EL - Albaladeio (CR) ESTADOS DEL DUQUE

Gil-Ortega se reunió con los 
concejales de la comarca de Infantes
El presidente provincial del PP también se desplazó a Villanueva de la Fuente 
para asistir a la renovación de la Junta Local

C. REAL/C.M.
El presidente provincial del partido 

Popular, Francisco Gil-Ortega, se des
plazó recientemente a Albaladejo acom
pañado por el secretario provincial y 
presidente de la Diputación, Luis Jesús 
Garrido, y el gerente provincial , José 
Miguel Imedio, para mantener una re
unión con los alcaldes y concejales del 
Partido Popular de la comarca de In
fantes, a la que también asistió Fran
cisco Alfaro, diputado provincial de di
cha comarca.

Alfaro se refirió al Fondo Regional 
de Ayuda a los Municipios (FRAM) e 
informó a los concejales de la oposi
ción sobre la reunión que mantuvieron 
los alcaldes de la provincia en 
Valdepeñas en la que se explicó la 
distribución de dicho fondo que contará 
principalmente con dos tipos de repar
to a los municipios, superior e inferior a
2.000 habitantes.

El diputado provincial también hizo 
alusión a los Planes de Empleo de la 
Diputación y afirmó que “para la distri
bución, que ha sido equitativa, se ha 
tenido en cuenta el número de habitan
tes y parados de cada población”.

También en este sentido, Luis Je
sús Garrido, secretario provincial, in
formó que el Partido Popular, desde la 
Diputación, ha hecho un estudio de 
cuáles han sido las inversiones en ios 
distintos pueblos de la provincia por el 
número de habitantes durante la ante
rior etapa de Gobierno. “Del estudio se 
desprenden ciertas diferencias -afir
mó-, muchos de los ayuntamientos go
bernados por el PSOE han estado muy 
por encima de otros gobernados por el 
Partido Popular; eso tiene que acabar, 
estamos en la obligación de que todos 
los ayuntamientos tengan mismos ser

En la fotografía de la izquierda, Francisco Gil-Ortega, presidente provincial del 
Partido Popular. A la derecha, Jesús Garrido, secretario provincial

vicios”.
Con anterioridad, Francisco Gil- 

Ortega, se desplazó a Villanueva de la 
Fuente para asistir a la renovación de 
la Junta Gestora Local que se formó en 
mayo del pasado año. Con el voto 
unánime de medio centenar de afilia
dos, fue reelegido Luis Peláez que en
cabeza la lista formada por el secreta
rio, Antonio Ramos; vicesecretaria, M§ 
Dolores Requena;, tesorero, Enrique 
García; ocho vocales, y los cuatro con
cejales natos; y que integrarán la nue
va Junta Local del PP en esta pobla
ción.

Gil-Ortega estuvo acompañado por 
Luis Casero, presidente de la Comisión 
regional de Sanidad; Francisco Alfaro, 
diputado provincial; y el gerente provin
cial, José Miguel Imedio. Por su parte,

Casero habló sobre las iniciativas que 
se desarrollan de las reuniones que 
mantiene la comisión que preside y 
destacó que “el Partido Popular quiere 
una asistencia sanitaria universal y gra
tuita para todos los castellano-man- 
chegos. Pretendemos -añadió- una 
Sanidad humanizada y de calidad, ac
cesible y coordinada, que de una res
puesta rápida a nuestras necesidades, 
una Sanidad que, actuando de manera 
continuada y permanente, elimine las 
listas de espera”.

Francisco Alfaro informó de los Pla
nes Provinciales de la Diputación Pro
vincial y dijo que el Partido Popular 
quiere que Ciudad Real invierta en la 
promoción económica de la provincia, 
así como de la industria agroalimenta- 
ria y la investigación agropecuaria, entre 
otros sectores.

DENTRO DEL PROGRAMA EUROPEO LEADER II

Celebrado un Curso de 
Autoempleo Cooperativo

Casa de Cultura de Maiagón.

C. REAL/C.M.
Recientemente se celebró en los 

diversos municipios pertenecientes a 
la Comarca de los Estados del Duque . 
(Maiagón, Porzuna, Los Cortijos, Fuen
te el Fresno y El Torno) un curso de 
Autoempleo Cooperativo, cuyo objeti
vo era el de dar ideas generales sobre 
los tipos de cooperativas, los pasos a 
seguir para la constitución de una coo
perativa, dónde acudir para solicitar 
financiación, o las funciones de cada 
socio, entre otros puntos.

El curso se ha venido desarrollan- 
do durante tres jornadas. En la primera 
de ellas se explicaban las fórmulas de 
autoempleo: individual o colectiva. La 
segunda jornada versaba sobre la fi
nanciación y la gestión; y la tercera de 
las jornadas estaba destinada a los 
recursos humanos.

Porzuna fue el primer municipio en 
acoger el curso, y en la Casa de Cultura

de la localidad intervino el profesor de 
finanzas de la Facultad de Económicas 
de la Universidad Complutense de Ma
drid, Gustavo Lejarriaga, quien habló 
sobre la financiación y gestión de coo
perativas y sociedades anónimas labo
rales.

María Teresa García Balea, soció- 
loga y coordinadora del Programa de 
Empleo de Cáritas Diocesana, fue la 
encargada de disertar sobre los recur
sos humanos; mientras que José Anto
nio Prieto Juárez, profesor de Derecho 
de Sociedades Cooperativas de la Es
cuela de Relaciones Laborales de Ciu
dad Real fue el encargado de explicar 
las fórmulas de autoempleo.

Tras el municipio de Porzuna, el 
curso se impartió en las restantes loca
lidades, Los Cortijos, Maiagón y Fuen
te el Fresno, para finalizar los pasados 
días 22,23 y 24 de abril en la población 
de El Torno.

CAMPO DE MONTIEL - Muñera (AB) ESTADOS DEL DUQUE - Los Cortijos (CR)

APORTADOS POR LA JUNTA DE COMUNIDADES

Cuatro millones para la mejora 
de la red eléctrica
Valenzuela de Calatrava recibirá tres millones para 
adecuar su red

Celebrada la
MUNERA/M.C.J.

Desde los pasados días 23 y hasta 
el 26 de abril, el Ayuntamiento de 
Muñera, junto con la Biblioteca Pública 
“Cervantes” y la Universidad Popular 
organizó diversos actos enmarcados 
dentro de la celebración de la Semana 
del Libro, que también contó con la 
participación de la Junta de Comunida
des, la Diputación Provincial y el Cole
gio Público “Cervantes” de esta pobla
ción.

Entre los actos que se desarrolla
ron hay que destacar la proyección de 
las películas de carácter infantil “La 
bella durmiente” y "El guardián de las 
palabras”, en la que aparecen mezcla
dos personajes reales y dibujos anima
dos, y que está basada precisamente 
en la lectura, la representación de la 
obra de teatro a cargo de alumnos de 8S 
de EGB, "Entremeses", de Alejandro 
Casona; o diversas actividades como 
juegos de animación a la lectura, con
curso de cuentos y dibujos.

Los actos finalizaron con un con
cierto a cargo de la Orquesta de flautas 
de Madrid.

Del mismo modo, se ha venido 
desarrollanod un ciclo de cine y litera
tura desde el 19 de abril y hasta el 
pasado 17 de mayo, por medio del cual 
durante todos los viernes a partir de las

Semana del
diez de la noche se proyectan diversas 
películas que tiene que ver con relatos 
literarios. De esta forma, “El libro de la 
Selva” se proyectó el día 19 de abril, 
película a la que siguió “Historias del 
Kronen”, basada en una novela de José 
Ángel Mañas y que fue finalista del

Libro
premio Nadal. El día 3 de mayo se 
proyectó “De amor y de sombra”, film 
basado en el relato de Isabel Allende 
para, siete días más tarde, proyectarse 
“Morirás en Chafarinas”. El ciclo finali
zó con la visita del escritor Juan Farias, 
ganador del Premio Nacional de Litera
tura Juvenil.

C. REAL/C.M.
El delegado de la Junta de Comu

nidades en la provincia ciudarrealeña, 
Anastasio López, se reunió con los 
alcaldes de Los Cortijos, Francisco 
Carrasco, y de Valenzuela de Calatra
va, Antonio Mora, para comunicarles 
las subvenciones que recibirán estos 
municipios con cargo al Plan de Desa
rrollo Local de la Consejería de Indus
tria y Trabajo.

El Ayuntamiento de Los Cortijos 
recibirá cuatro millones de pesetas para 
la adecuación de la red de baja tensión 
del pueblo m ientras que el de 
Valenzuela tendrá una subvención del 
tres millones para la mejora del alum
brado público. El alcalde de Los Corti
jos solicitó que se agilice con toda la 
urgencia posible el expediente para la 
construcción de viviendas previstas por 
la Consejería de Obras Públicas. 
Anastasio López informó al alcalde de 
que la Junta tiene la voluntad de iniciar 
cuanto antes la construcción de quince

viviendas de promoción pública én la 
población.

Por otro lado, Francisco Carrasco, 
planteó al delegado la necesidad de 
percibir una ayuda para adaptar la pis
cina municipal a la Orden del 30 de 
mayo de 1.988 que regula las condicio
nes higiénico-sanitarias de las piscinas 
públicas, petición que el delegado de la 
Junta trasladará a la Consejería de 
Educación.y Cultura. Por su parte, el 
alcalde de Valenzuela de Calatrava, 
Antonio Mora, obtuvo de Anastasio 
López el compromiso de una subven
ción con cargo al Fondo de Acción 
Especial de Presidencia de la Junta 
para acometer la primera fase de las 
obras de mejora de las rondas del 
pueblo.Asimismo, el alcalde de esta 
localidad informó al delegado de la 
terminación de las obras realizadas en 
el campo de fútbol y en la pista polide- 
portiva de municipio, mejoras que fue
ron subvencionadas por la Consejería 
de Educación y Cultura.

EN VILLANUEVA DE LOS INFANTES (C. Real) han tenido lugar unas Jornadas 
de Animación a la. lectura, organizarías por la delegación de Cultura del 
Ayuntamiento, en colaboración con la Biblioteca Municipal, con el objetivo de 
acercar la biblioteca a los más jóvenes para conocerla mejor.
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EL SOCIALISTA, FRANCISCO VICENTE CON EL APOYO DE 
IU/ICLM, SUTITUYÓ AL "POPULAR", JOSÉ MARÍA BARCINA POR 
MEDIO DE UNA MOCIÓN DE CENSURA

Ejemplar relevo 
democrático en Hellín

El sábado 20 de abril el socialista Francisco V icente Sarabia fue elegido nuevo 
alcalde de Hellín en sustitución de José María Barcina del PP. El relevo fue la 
consecuencia de una moción de censura que contó con el apoyo de los coho 
concejales del PSOE y los tres de IU/ICLM, que hasta el pasado 9 de abril, fecha 
en la que fue presentada la moción de censura, apoyaron a los "populares". Por lo 
que respecta al único concejal independiente de la Corporación, Fernando Ferrando 
de AGIMI, optó por la abstención.

Durante el desarrollo del Pleno ex
traordinario, que sólo contemplaba la 
moción de censura como único punto 
en el orden del día, intervinieron los 
portavoces de cada uno de los grupos, 
además del Alcalde saliente, José María 
Barcina y, después, el nuevo Alcalde, 
Francisco Vicente.

Los portavoces de cada uno de los 
cuatro grupos políticos, Diego García 
(PSOE), Emiliano Sánchez (PP), Pe
dro Bolívar (IU/ICLM) y Fernando 
Ferrando (AGIMI), dejaron en sus in
tervenciones meridianamente claras 
sus posiciones ante la moción de cen
sura, sin que ello evitara un ejemplar 
comportamiento democrático, que cul
minó con la entrega del "bastón de 
mando" de Barcina a Vicente, incluido 
un efusivo apretón de manos.

Por parte socialista estuvieron pre
sentes el presidente de la Ejecutiva 
provincial, Juan de Dios Izquierdo; el 
hasta ese momento secretário provin
cial, Angel Galán; el portavoz socialista 
en la Diputación, Evaristo Navarro y los 
alcaldes de Fuente Alamo, Tobarra, 
Alcaraz y Pozohondo, entre otros. Tam
bién presenció el Pleno el diputado 
regional de IU/ICLM, José Molina.

El nuevo alcalde se comprometió a 
llevar a cabo los siguientes proyectos 
políticos:

* Elecciones democráticas de los 
alcaldes pedáneos.

* Adquisición de terrenos en el Po
lígono Industrial para ofertar a las em
presas sin que medien grandes des
embolsos.

* Gestionar la 3a fase del túnel ns9 
para abastecimiento de agua potable y 
de riego.

* Puesta en marcha de la zona 
regable de "cantarín".

* Promover la recuperación, reno
vación y rehabilitación de viviendas en 
el caso antiguo.

* Recuperación de la Comisión de 
Compras.

* Apoyo al pequeño comercio como 
instrumento generador de empleo.

* Modificación selectiva del I.A.E.
* Adaptación del PGOU a las nece

sidades de la ciudad.
* Promover el acceso a la vivienda 

de familias de renta baja.
* Control de las aguas residuales y 

recuperación para el riego.
* Apoyo a la modernización del 

riego en toda la huerta y pedanías.
* Puesta en riego de las tierras de 

la Fuente de Hellín.
* Potenciación de la recogida se

lectiva para la reunificación, recupera
ción y reciclaje de materias primas.

‘ Aumentar el número de 
escombreras municipales, limpiando y 
sellando los vertederos incontrolados.

* Impulsar las aulas de la naturale
za enmarcadas en la Fuente de Hellín

y la Laguna de los Patos.
* Creación de la Oficina de Turis

mo.
* Impulsar la Oficina de Promoción 

Empresarial, tanto industrial como 
agroálimentaria.

* Potenciación de los programas 
de atención domiciliaria.

* Rehabilitación de las viviendas 
sociales deterioradas.

* Potenciación del Centro Asesor 
de la Mujer, promoviendo la igualdad 
de oportunidades.

* Apoyo a la Banda de Cornetas y 
Tambores y a la Asociación Musical 
Santa Cecilia.

* Finalizar la Ciudad Deportiva y 
construcción de zonas polideportivas 
en los barrios de El Calvario y La Esta
ción.

* Consulta popular para dar fechas 
a las fiestas de Hellín, sin que coincida 
con las fiestas patronales de Isso.

* Sacar a concurso las parcelas del 
polígono ganadero de El Jardín del 
Moro.

En las fotografías superiores, momento de la entrega del "bastón de mando" al 
nuevo Alcalde, Francisco Vicente por parte del saliente, José María Barcina. 
Más abajo, grupo socialista y "popular". Sobre estas líneas los concejales de 
IU/ICLM

* Lucha contra la delincuencia y 
tráfico de drogas.

DIEGO GARCÍA (PSOE)
El portavoz del PSOE acusó a 

los populares de haber llegado a un 
progresivo deterioro de su pobre 
gestión, escasa voluntad negocia
dora, ruptura de relaciones con el 
resto de las administraciones, ac
tuaciones discriminadoras con de
terminadas asociaciones, descalifi
caciones hacía colectivos que man
tenían posiciones divergentes con 
el equipo de gobierno, obstruccio
nismo a la oposición para la presen
tación de alternativas y total desinte
rés por los problemas que acucian a 
los colectivos más desfavorecidos. 
Ante ello anunció una opción de 
progreso.

EMILIANO MARTINEZ (PP)
El portavoz del PP acusó a los 

firmantes de la moción de censura 
de estar realizando una farsa, así 
como de realizar una crítica furibun
da a Barcina desde el primer día. 
Martínez citó unas declaraciones de 
Felipe González a "El Miradero" en 
las que hacía referencia a la oposi
ción de los socialistas en Hellín y 
otras de Bono. Su largo, duro y do
cumentado discurso tuvo para to
dos, acusando a los tres concejales 
de IU de "vergonzante bajada de 
pantalones" y a Vicente de "Francis
co I el usurpador". De Barcina dijo 
que se iba "con las manos limpias y 
los bolsillos vacíos".

JOSÉ MARÍA BARCINA (PP)
El Alcalde censurado empezó 

diciendo que él y su grupo sehabían 
olvidado del tiempo para poner en 
marcha una institución democrática 
desde 1995. Dirijiéndosé a los con
cejales de la oposición afirmó que 
nunca se habían celebrado tantas 
sesiones ni entrevistas,negándose 
a acuerdos que luego eran Cambia
dos en los;plenos. Igualmente acusó 
a la oposición en su conjúntóde falta 
de acuerdo, siendo para él esta la 
principal causa de la situación. Des
pués de dar un repaso a las actua
ciones del Ayuntamiento en este 
período, manifestó su disposición a 
la transmisión de poderes.

FRANCISCO SARABIA (PSOE)
Después de ser proclamado 

Alcalde, Sarabia tomó la palabra para 
decir que comienza una nueva épo
ca para Hellin, comprometiéndose a 
sentar un precedente histórico en 
beneficio de ta ciudad y del bienes
tar social del ciudadano. Se definió 
como un hombre comprometido por 
el progreso y el bienestar, afirmando 
que las puertas de la alcaldía esta
rán abiertas ál ciudadano para ser
virles, en Ib que pueda, "con humil
dad, sin prepotencia, que no tolera
ré". Por último esbozó una serie de 
puntos de su programa que quedan 
reseñados en la crónica. Su discur
so fue muy aplaudido.

PEDRO BOLIVAR (IU/ICLM)
Bolívar justificó su apoyo a la 

moción de censura por la falta de 
funcionamiento del Ayuntamiento a 
pesar de que su grupo había apro
bado el 88,8 por ciento de las pro
puestas del equipo de gobierno y de 
la alcaldía. El portavoz de IU/ICLM 
manifestó que incluso las modifica
ciones al presupuesto preséntadas 
poria alcaldía después de que fuera 
rechazado el Presupuesto Munici
pal fueron aprobadas en su totalidad 
para que el Ayuntamiento siguiera 
funcionando. Bol ívar dijo textualmen
te: "Con el PP ha habido posibilidad 
de diálogo, lo que no ha habido es 
capacidad de negociación".

FERNANDO FERRANDO (AGIMI)
El concejal independiente de 

Isso justificó su participación en el 
gobierno tripartito para hacer posi
ble la gobernabilidad de Hellín y 
realizó un repaso a las propuestas 
que había presentado, señalando 
las aprobadas y las rechazadas. Con 
respecto a la moción de censura dijo 
que la veía positiva ya que ello haría 
posible que se conformara una ma- 
yoríaque fuera capaz de gobernar el 
Ayuntamiento. No obstante elogió el 
esfuerzo y ganas de trabajar del 
equipo de gobierno censurado, acu
sando al Gobierno regional de no 
haberlo apoyado. Finalmente anun
ció su abstención.

/
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EUSEBIO PÉREZ-PASTOR, COORDINADOR 
DE LOS SERVICIOS CULTURALES 
Y DE LA CASA DE CULTURA

“Me estoy quedando abrumado 
por la cantidad de proyectos 
que se quieren realizar”

Eusebio Pérez-Pastores el coordinador de los servicios culturales en 
la ciudad de Hellín, y  de él dependen la Biblioteca Municipal, la Universidad 
Popular, la Radio Municipal, el Área de Medios Audiovisuales, el Boletín 
Informativo y  el Servicio de Administración. Pérez-Pastortrata de coordinar 
los trabajos en equipo con motivación para conseguir el proyecto que 
llevan entre manos los diferentes encargados.

HELü NIAB)

La UNED comienza a funcionar en 
Hellín

A,L.A./HELLÍN
Una de las cosas que ha con

seguido el alcalde de Hellín, el “po
pular” José María Barcina Magro, 
antes de la puesta de la moción de 
censura que le desbancó del sillón 
municipal, fue la firma de un conve
nio entre la Universidad Nacional 
de Educación a Distancia (UNED) 
y el Ayuntamiento de Hellín. El mis
mo se firmó en las dependencias 
de la Diputación provincial, en pre
sencia del presidente de la misma, 
y a su vez del Patronato, Emigdio 
de Moya; el entonces alcalde de 
Hellín, José María Barcina; el di
rector del centro asociado de la 
UNED en Albacete, Andrés López 
Mora; y el vicerrector de centros 
asociados de la UNED, Luis Tejero 
Escribano.

La consecución de la UNED en 
Hellín fue una aspiración de casi 
todos los partidos políticos que se 
presentaron a las elecciones muni
cipales en mayo del 95.

El hasta ahora alcalde hellinero 
señaló que era de la opinión de 
“haber logrado en un tiempo ré
cord, que Helín tenga estudios su
periores. Desde el pasado mes de 
septiembre que fue cuando se apro
bó solicitar a la Diputación la firma 
del convenio entre el Patronato del 
Centro Asociado de la UNED, en el 
Ayuntamiento se tuvo conocimien
to de su aprobación el 20 de marzo, 
por lo que se tomó el acuerdo en 
Pleno el pasado 12 de abril al dar a

< 'é•••'

La Casa de Cultura (en la fotografía) acogerá en un primer momento la 
ubicación de la Universidad Nacional de Educación a Distancia.

conocer a los concejales el convenio a 
firmar para este mismo año”. Del mis
mo modo, Barcina afirmaba que “los 
estudios que se van a poder iniciar, si 
bien no serán los que van a continuar 
en años sucesivos, sí significan el ini
cio de una actividades que van encami
nadas en esta primera fase a estudian
tes mayores de 25 años, por lo que será 
una especie de prueba para ver cómo 
responden los estudiantes que han 
abandonado una carrera y ven en este 
sistema el método para volver a 
reformarla”.

Se puede considerar que la puesta 
en funcionamiento de la UNED en Hellín 
resulta altamente positiva porque por

vez primera en la historia de la 
ciudad, los estudios superiores se 
van a poder desarrollar en el propio 
municipio sin tener que desplazar
se a otras ciudades, al menos en 
algunas carreras.

Esta medida no sólo afectará a 
Hellín, sino a toda la comarca. En 
un primer momento, parece que 
este curso encontrará ubicación en 
las dependencias de la Casa de 
Cultura, aunque también existe la 
posibilidad de acondicionar la anti
gua Casa de Socorro o utilizar par
te de los locales de los Francisca
nos para acoger las aulas destina
das a impartir las clases.

La Asociación Amigos de Hellín edita una 
publicación anual con el fin de difundir la historia 
de la comarca

A.L.A7HELLÍN
La Asociación “Amigos de Hellín” 

viene desarrollando desde hace algu
nos años una labor cultural dentro del 
municipio de Hellín con el fin de dar a 
conocer y difundir la cultura y la forma 
de vida de los hellineros y proporcionar 
a los propios ciudadanos y a los estu
diantes herramientas para estudiar su 
propio entorno dentro del marco edu
cativo de la LOGSE.

Por eso la Asociación Amigos de 
Hellín se ha planteado difundir la cultu
ra y algunos episodios históricos del 
municipio y la comarca que llevará por 
nombre “Cuadernos de la Historia de 
Hellin” . La publicación tendrá una 
perioricidad anula donde se podrán re
coger algunos avances en torno a la 
investigación histórica de nuestra co
marca con un precio módico que ayu
dará financiar este y otros eventos cul

turales que la Asociación Cultural Ami
gos de Hellín promueva.

Este año se iniciará la presenta
ción con tres cuadernillos que relatan 
de forma coloquial, destinada al públi
co en general y a los estudiantes de 
nuestra Comarca. Las peripecias y 
andanzas de nuestros episodios histó
ricos y de nuestros personajes ilustres 
para contribuir a conocimiento de nues
tras raíces. El conocimiento de nuestra 
historia puede ser una vía para afian
zarnos en el presente y seguir con 
confianza labrando el futuro. Ya se 
encuentran a la venta con precios mó
dicos los siguientes títulos:

1. El Tolmo de Minateda. Una ciu
dad antigua y medieval.

2. El Castillo y las murallas medie
vales de Hellín.

3. Las Minas de azufre en la Histo
ria de Hellín.

EL TOLMO DE MINATEDA
Una ciudad antigua y medieval

Alfredo Amonio Losada A?orín

Muestra de la portada de una de las 
publicaciones.

-. /Cómo se encuentra el ambiente 
cultural en Hellín?

"Podríamos señalar que se ha per
dido en solidaridad y  se ha ganado en 
calidad; ya que se tenía el afán de 
sacar las cosas por amor al arte. Hay 
una idea de captación de voluntariado 
para elaborar una guía de recursos 
humanos. La misma se hará bajo el 
lema 'Todos somos necesarios' y  en 
ella el maestro de ebanistería quiere 
poner en práctica sus conocimientos. 
Se hará en conjunto con las ONG's, 
Cruz Roja, Cáritas, etc., para así po
nerse en entrega de proyectos solida
rios”.

-. ;.Qué opinión te merece las acti
vidades de las Asociaciones Cultura
les?

“Se han mantenido contactos con 
los diferentes grupos y asociaciones y 
me estoy llevando una gran sorpresa 
por el hecho de ver que la gente tiene 
ganas de hacer tal cantidad de cosas 
que me ha sorprendido. Me estoy que
dando abrumado por la cantidad de 
proyectos que se quieren realizar. Me 
sorprende el tema de la Asociación de 
Amigos de la Televisión ocal, que em
pezó siendo una mera reunión de gen
te que se preocupaba por la emisión de 
programas y  que ahora sus fines son 
más amplios".

-. /Se tiene previsto subvencionar 
este tipo de asociaciones?

“Bueno, ésta es una decisión más 
a nivel político, más bien de gestión. 
Por los contactos que mantengo con la 
Concejalía sí que parecer ser que de
terminadas cosas que no pudieran asu
mir las asociaciones por su complica
ción en el montaje de sus actividades, 
como puede ser villar, vídeo u ordena
dores, aunque es cierto que pueden 
absorver otras menos complicadas. 
También hay que señalar que la 
concejalía de Sanidad y  Medio Am
biente a través del programa 'Comuni
dad Escuela de Salud' está subvencio
nando proyectos de estas Asociacio- 

‘nes”.
-. / Cuáles son las actividades que 

se tienen previsto desarrollar?
‘Tenemos en mente empezar a 

publicar un Boletín Informativo de tipo 
divulgativo para conocer la programa
ción cultural que se va a ir desarrollan
do en la ciudad, así como las activida
des deportivas, convocatorias de con
cursos, certámenes, publicaciones de 
la biblioteca, etc. Es un boletín que va

Eusebio Pérez-Pastor.

a dar información amplia y  detallada de 
actividades.

Además también hay que señalar 
que nuestra idea es seguir mantenien
do el certamen de Premios Literarios. 
Éste contaría con las modalidades de 
novela corta, de teatro corto, poesía y 
periodismo. La misma línea seguirá el 
certamen de Teatro Joven, que es una 
idea que se viene trabajando en unión 
con el Instituto Melchor de Macanaz.

Un hecho destacado dentro de la 
programación cultural de este año será 
el Concurso Internacional de Música. 
Se celebró a mediado de 1993con gran 
éxito y  se va a volver a reeditar a 
mediados de julio con los mejores pro
fesores de nuestro país de la Orquesta 
Nacional. Se van a impartir cursos de 
viento, de cuerda, etc. ”.

-. /.Cómo se van a coordinar las 
actividades que realiza la Federación 
de Asociaciones de Vecinos fFAVEl 
con las realizadas por la Casa de Cul
tura?

“Yo estoy por la coordinación. Ésta 
es una asignatura pendiente de mu
chas instituciones y organismos. Y es
toy dispuesto a no hacer actuaciones 
para-lelas, sino que es imprescindible 
la coordinación, no sólo con la FAVE, 
sino con el resto de asociaciones.

Esta coordinación consistirá en 
mantener cauces fluidos entre los dis
tintos organismos para intercambiarse 
las ofertas y  que pidan y demanden del 
Ayuntamiento, puesto que esto es un 
servicio para los ciudadanos.

Organizadas unas Aulas de Medio Ambiente por la Asociación dei 
barrio de “Santa Bárbara”

Fuenteáiamo

Varios vecinos aseguran haber visto imágenes 
paranormalesA.L.A./HELLÍN

Con el fin de seguir contribuyendo 
al bienestar de ios vecinos del Barrio de 
Santa Bárbara se han organizado unas 
Aulas de Medio Ambiente para chava
les de 10 a 14 años en colaboración 
con la Asociación de Vecinos de Hellín 
(FAVE) dentro del programa “ En tu 
barrio” que a su vez depende de pro
grama “Comunidad Escuela de Salud”

del Ayuntamiento de Hellín.
La Asociación de Vecinos de San

ta Bárbara quiere seguir colaborando 
con los más jóvenes para integrarlos 
dentro de la sociedad mostrando cami
nos de participación y divertimento di
ferentes a los de la droga o del alcoho
lismo. De esta manera el joven apren
derá a respetar a si mismo y al 
medioambiente.

Durante los cuatro sábados, co
rrespondientes a los días 23 y 30 de 
marzo como 13 y 20 de abril, se realiza
ron estas actividades con un horario de 
10 h. a 14 h. Podemos decir que el 
pasado sábado 23 de marzo dio co
mienzo con una masiva participación 
de jóvenes en los locales provisionales 
de la Asociación. Dos monitores se han 
encargado de llevar a cabo los trabajos 
con los chavales.

C.M.
Varios vecinos de la localidad han 

asegurado haber presenciado imáge
nes paranormales que se correspon
den con figuras sagradas como la de 
Jesucristo o la Virgen María en un 
establecimiento de la población, hecho

que ha levantado la curiosidad de ios 
habitantes de esta población 
albaceteña.

Por su parte, los dueños de! esta
blecimiento únicamente se han decidi
do a comentar que esas afirmaciones 
no proceden de ellos y desvinculándose 
de las mismas.
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COMARCAS

ALMANSA (AB)

EN UN ACTO PRESIDIDO POR EL PRESIDENTE REGIONAL

Inaugurada la Casa Grande, 
reconstruida para ser nuevo Ayuntamiento

Fachada de la “Casa Grande”, inaugurada los pasados días por el 
presidente regional, José Bono, sede del Ayuntamiento almanseño.

ALMANSA/P.M.
Situada en la Plaza de Santa 

María, y con el Castillo al fondo, se 
ha llevado a cabo la reconstrucción 
del Palacio de los Condes de Cirat 
(la Casa Grande, como popular
mente se conoce).

El pasado sábado día 11, se 
inauguró para ser la futura sede de 
la corporación Municipal.

Asistieron al evento gran diver
sidad de invitados, y el acto estuvo 
presidido por José Bono, presiden
te de la Junta de Comunidades, 
quien estuvo acompañado por el 
alcalde dala localidad, el socialista 
Antonio Callado.

Durante el acto de inaugura
ción se procedió a la apertura de la 
puerta principal, con una llave di
señada para la ocasión, siendo el 
encargado de llevar a cabo este 
rito el presidente regional, y las 
distintas autoridades recorrieron 
sus modernas y funcionales insta
laciones y despachos. Igualmente, 
uno de los actos que se celebraron 
con motivo de la inauguración fue 
la celebración de un pequeño con
cierto en el jardín existente en el 
edificio, a cargo del laureado Fer
nando Bonete. Finalmente, se que
mó un gran castillq de fuegos arti
ficiales y se sirvió un aperitivo en la 
Plaza de Santa María para todos 
los asistentes.

En torno a este acto, el porta
voz del PP almanseño, Fermín

Cerdán, ofrecióen días posteriores una 
rueda de prensa en la que señaló que 
la inauguración del nuevo edificio del 
Ayuntamiento estuvo empañada por la 
falta de organización. Cerdán señaló 
que se produjeron diversos hechos re
levantes como el hecho de no permitir
se el acceso a la Casa Grande a todas 
las autoridades, e igualmente no se 
invitó a la misma a todos los concejales 
de anteriores corporaciones. Otro de 
los hechos que criticó el portavoz de los 
“populares” fue el que en el libro de 
honor únicamente firmase el presiden
te regional, algo que a su juicio también 
debería haber hecho el presidente de 
la Diputación provincial, Emigdio de

Moya.
El portavoz del principal grupo 

de oposición consideró innecesa
ria la ostentación que se había he
cho del acto y se demostró 
disconforme con los 5 millones que 
se habían destinado al acto, afir
mando que la mayor parte de esa 
cantidad se había invertido en el 
castillq de fuegos artificiales y en la 
elaboración de una revista en color 
que se había editado en Albacete y 
no en Almansa. Fermín Cerdán 
concluyó s afirmando que. el alcal
de lo único que pretendía era salir 
en la foto con José Bono, teniéndo
le sin cuidado otros detalles.

ALMANSA

EL ALCALDE JUSTIFICÓ SU NO ASISTENCIA A LA JUNTA GENERAL DEL 
CONSORCIO “CULTURAL ALBACETE”

El alcalde acusa al presidente de la Diputación de 
ser responsable del fracaso de Cultural Albacete

C.M.
El Consorcio “Cultural Albacete”, 

dependiente de la Diputación Provin
cial, y que engloba a diversos munici
pios de la provincia, celebró las pasa
das fechas una Junta General en la que 
destacó la no presencia del primer edil 
almanseño, el socialista Antonio Calla
do, así como de Francisco Segovia, 
alcalde de Villarrobledo.

El presidente del Consorcio, que a 
su vez lo es de la Diputación Provincial, 
Emigdio de Moya, criticó la actitud de 
los dos dirigentes municipales, y se 
refirió a la situación de estos dos ayun
tamientos dentro del Consorcio seña
lando que le agradaría que ambos con
sistorios abandonasen el Consorcio 
“Cultusal Albacete”.

Antonio Callado, se manifestó con 
posterioridad a las manifestaciones de 
De Moya, al que calificó “culpable y 
máximo responsable” de la práctica 
desaparición de “Cultural Albacete” y 
añadió que el Consorcio únicamente 
se debía limitar a trabajar, votar y plani
ficar lo previsto y no estar atentos a las 
actuaciones de los alcaldes de estas 
dos localidades. Del mismo modo, Ca
llado señalaba que si no había asistido 
a la Junta General fue por un viaje que 
tenía previsto para la fecha en la que se

celebró la misma, y que pese a la no 
asistencia a la reunión, el Consorcio 
contaba con total libertad para decidir.

Igualmente, el alcalde socialista se 
refirió a Emigdio de Moya instándole a 
que asumiese “su responsabilidad e 
incapacidad” de su gestión al frente de 
“Cultural Albacete”, la cual calificó de 
fracaso, y comparó la situación actual 
del Consorcio con la mantenida por el 
mismo durante los 13 años anteriores 
de vigencia, afirmando que había sido 
una “seña de identidad de la provincia”. 
Callado también se refirió al director de 
“Cultural”, Juan Pedro de Aguilar, po
niendo en duda la legalidad de sus 
actuaciones, en las que presuntamen
te se benefició de un cargo público.

Asimismo aseveró que el Ayunta
miento de Almansa no tenía pensado 
abandonar el Consorcio, pero que de 
continuar por esta línea “no quedará 
más remedio”, ya que la actividad cul
tural ofertada por el Consorcio se en
cuentra “prácticamente paralizada”, po
niendo como ejemplo las actividades 
culturales que se iban a realizar en un 
período próximo en' Almansa y que 
estaban ofertadas por la Junta de Co
munidades. El alcalde también se refi
rió a un estudio realizado en el que 
puso de manifiesto que la actividad

Antonio Callado, se mostró crítico 
con la gestión de Emigdio de Moya al 
frente de “Cultural Albacete”.

cultural del Consorciohabía disminuido 
desde el periodo en que De Moya ocu
pa la presidencia del Consorcio y la 
Diputación, con respecto a los trece 
años anteriores, por lo que en la actua
lidad se suplía el vacío de actividades 
procedente de Cultural con programa
ción de la Consejería de Cultura.

ALMANSA - Caudete (AB)

LA UBICACIÓN SE TRASLADÓ DE LA CALLE 
JOSÉ RUIZ A LA AVENIDA DE VILLENA

El Ayuntamiento dispuesto a 
consensuar el lugar de parada 
de los autobuses

C.M.
El Ayuntamiento de Caudete se ha 

mostrado dispuesto a buscar una solu
ción de consenso a la actual ubicación 
de la parada de autobuses en la pobla
ción, tras las reacciones contrarias del 
Grupo municipal socialista, en la oposi
ción, por el cambio aprobado por la 
Comisión de Gobierno para el lugar de 
paradas, señalando que el mismo se 
había realizado sin el dictamen favora
ble de la Comisión de Urbanismo y sin 
tener en cuenta a “vecinos y usuarios”, 
que se ha trasladado de la calle José 
Ruiz a la avenida de Villena.

El motivo del cambio de lugar se ha 
debido a que en las oficinas municipa
les se recibió un escrito firmado por 
alrededor de 400 firmas en el que veci
nos que ocupan viviendas circundan
tes a esta calle mostraban su malestar 
por las molestias y ruidos que causa
ban estos vehículos, sobre todo a tem
pranas horas del día, que no hacían 
posible el descanso de los mismos.

Responsables municipales del PP 
señalaron que ante esta situación de 
queja “la Comisión de Gobierno optó 
por cambiar la parada a un lugar en el 
que los autobuses provocasen la me
nor molestia posible a los vecinos” a la 
vez que éstos tuvieran que hacer “el 
menor recorrido posible dentro del cas- 
co 'urbano”; de ahí que se décidiese 
que el lugar más idóneo era la avenida 
de Villena, frente al Cuarteíde la Guar
dia Civil “donde los autobuses no tiene 
que entrar dentro de la población y a la 
vez existe una zona ancha en la cual se 
puede estacionar” .

Elisa María Pagán, alcaldesa de 
Caudete.

Pese a la decisión de la Comisión 
de Gobierno de Variar el lugar de para
das de los autobuses de línea, el equi
po de Gobierno ha señalado que se 
está “abierto a cualquier sugerencia” y 
que se analizarían las mismas por par
te de otros grupos municipales para 
consensuar otro lugar de parada “si la 
alternativa propuesta resulta que es 
mejor que la ubicación actual”, neí • ¡at 

En este sentido, y relacionado con 
la parada de los autobuses en la pobla
ción hay que añadir que el Ayuntamien
to áprobó recientemente la instalación 
de una marquesina en el lugar de esta
cionamiento de los mismos.

LA MANCHUELA - Casas Ibáñez (AB1

Adjudicada la gestión del Centro 
de Empleo para la Mujer

C.M.
Servicoem, C.B., empresa forma

da por una licenciada en Económicas 
de Mahora y un administrativo de Ca
sas Ibáñez, fue la que consiguió ganar 
el concurso-oposición para gestionar y 
coordinar el Centro de Orientación de 
Empleo para la Mujer (COEM), cuyas 
instalaciones fueron inauguradas re
cientemente.

Un total de seis grupos empresa
riales (formados por licenciado y admi
nistrativo) fueron los que se presenta
ron a las pruebas, consistiendo éstas 
en la presentación de un proyecto de 
funcionamiento del COEM, una entre
vista personal y de grupos, además de 
pruebas de contabilidad, informática y 
mecanografía.

El Centro de Orientación de Em
pleo para la Mujer, fue inaugurado a

mediados del mes de febrero por el 
entonces consejero de Bienestar So
cial, Francisco Belmonte, y la directora 
General de la Mujer de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La Mancha.

Éste se encuentra ubicado en la 
Plaza de la Constitución y tiene carác
ter comarcal.

El Centro de Empleo para la Mujer 
estará integrado en el Centro Asesor 
de la Mujer y entre otras funciones se 
encargará de orientar, informar y coor
dinar recursos a nivel de empleo, rea
lizar cursos de formación, asesorar a la 
mujer, o buscar salidas laborales para 
este colectivo.

En el interior del recinto se han 
ubicado un total de cuatro despachos 
para que los profesionales encargados 
de su gestión puedan atender los ca
sos presentados.

CASAS DE JUAN NÚÑEZ celebró sus fiestas patronales en honor a San Isidro 
Labrador, que se prolongaron desde el pasado martes al domingo día 19. La 
inauguración de las fiestas se llevó a cabo con la lectura del pregón desde el bacón 
del Ayuntamiento y la presentación de las Majas '96. Esta población de La 
Mane huela celebr&el miércoles 15, día de la festividad de San Isidro, los actos 
centrales de sus fiestas, con una misa y posterior procesión en honor del Santo, 
a cuya finalización se procedió a una gran caramelada por parte de las Majas 
desde el balcón del Ayuntamiento. Durante los días de duración de las fiestas 
también se han llevado a cabo diversos concursos, actividades culturales o de 
ocio, así como la celebración de verbenas populares.

\
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COMARCAS
SIERRA DEL SEGURA - Riópar (AB) SIERRA DEL SEGURA - Elche de la Sierra

Más de catorce mil personas 
visitaron Riopar la pasada Semana 
Santa

C.M.
Según ha manifestado el alcalde 

de Riopar a Cuadernos Manchegos la 
asistencia de turistas a la zona durante 
la pasada Semana Santa ha superado 
todas las previsiones, calculándose que 
han sido más de 14.000 los visitantes 
que han pasado por Riopar y sus alre
dedores, pernoctando la mayoría de 
ellos en las tres zonas de acampada, 
así como en las instalaciones hostele
ras y casas particulares que ya vienen 
años adpatándose para estas fechas.

lo ha calificado de "lleno total", ha
biéndose habilitado, además del "Rio 
Mundo", el camping de "La Veguilla", 
propiedad de la Junta de Comunidades

y que está a punto de ser traspasado al 
Ayuntamiento.

Además los sevicios municipales 
ha creado zonas de acampada contro
ladas, como el "Puerto del Arenal", 
"Fuente Grande", "Campamento de San 
Juan" y "Llano de Mesones". Todos 
estos lugares han estado debidamente 
controlados por vigilantes y servicio de 
limpieza municipales al objeto de 
perservar el medio ambiente. Igual
mente ha existido una perfecta coordi
nación con la Guadia Civil y Guadias 
Forestales de la zona.

En la actualidad Riopar cuenta con 
trescientas plazas hosteleras, existien
do diversos proyectos para la construc

ción de cabañas de madera, que se 
unirán a las más de veinte que existen 
en estos momentos.

Los visitantes han podido disfrutar 
del denominado "itinerario de la natura
leza", en cuyo espacio natural se en
cuentran ciervos, moflones, lobos y 
otros tipos de animales autóctonos.

Interrogado sobre la edad de la 
mayoría de los visitantes, nos ha mani
festado que la gran mayoría de ellos 
han estado comprendidos entre los 16 
y los 40 años, siendo los mayores de 
esta última edad asiduos visitantes en 
fechas en las que no se dan las gran
des concentraciones de los puentes o 
temporadas altas.

SIERRA DEL SEGURA - Elche de la Sierra (AB)

EN EL VL ANIVERSARIO DE SU FUNDACIÓN

La Peña de Albacete en Madrid 
distingue a la Asociación de Amigos 
de las Alfombras del Corpus

JAIME FAJARDO/ 
ELCHE DE LA SIERRA

La Peña de Albacete en Madrid 
celebró el domingo, día 28 de abril, el 
VL Aniversario de su fundación con 
diferentes actos, entre ellos la clausura 
del XVII ciclo de Tertulia Literaria Eduar
do Alonso. Posteriormente se celebra
rá la coida anual dél socio y se entrega
rán los títulos ajos albacetenses distim 
guióos de 1995.

El trabajo y promoción turística de 
la celebración de las Alfombras de 
Serrín de Elche de la Sierra, que ha 
llevado a cabo la Asociación de Amigos 
de las Alfombras del Corpus de la cita
da localidad, se ha visto recompensa
do con la entrega del título de 
Albacetenses distinguidos 1995.

Otras distinciones han recaído en 
la Banda de Música de Pozohondo;

Queserías Cerrón, de Fuenteálamo; 
Miguel Ángel Montañés, consejero de 
Economía y Administraciones Públi
cas de la Junta de Comunidades; el 
equipo juvenil del Albacete Balompié, 
que el pasado año se proclamó cam
peón de la Copa del Rey; el pintor 
Ángel González de la Aleja; Mesón El 
Pincelín, de Almansa y la intérprete de 
canción española, Dolores Abril.

Un año más, la localidad de Elche 
de la Sierra vestirá sus calles de gala 
con sus Alfombras de serrín para cele
brar en el día del Corpus la procesión 
del Santísimo. La festividad del Corpus 
y sus alfombras en esta localidad se
rrana de la provincia están declaradas 
de Interés Turístico Regional, y como 
cada año, serán visitadas masivamen
te desde cualquier punto de la región y 
otras regiones limítrofes.

Las alfombras se realizan durante 
la madrugada del sábado, día 8 de 
junio, en un recorrido tradicional de las 
calles de la población por donde trans
currirá la procesión del Santísimo en la 
mañana del domingo día 9. En la elabo
ración de las mismas destacan las 
representacio-nes de figuras religio
sas, geométricas y florales, realizadas 
por vecinos de la localidad, especial
mente jóvenes.

Con este galardón se premia una 
tradición de especial relevancia en 
Elche de la Sierra como así lo han 
reconocido diversos organismos, enti
dades y asociaciones.

La Peña de Albacete en Madrid ha 
organizado, para esos días, una excur
sión para contemplar las famosas al
fombras de Elche de la Sierra, así como 
el nacimiento del río Mundo en Riópar.

Vicorto prepara sus fiestas 
patronales

J.F./ELCHE DE LA SIERRA
A tan sólo tres kilómetros de Elche 

de la Sierra y en dirección a Férez, 
Socovos y el límite de provincia de 
Murcia, se encuentra la pedanía de 
Vicorto. En ella, y durante el fin de 
semana del 3 al 5 de mayo tuvieron 
lugar las Fiestas Patronales en honor a 
la Santa Cruz.

En estas fiestas sobresalieron los 
acontecimientos religiosos, taurinos, así 
como diferentes actos deportivos y 
musicales. Así se celebrarpn campeo
natos de futbolín para los más peque
ños; campeonato de bolea; suelta de 
vaquillas por las calles de la localidad o 
actuaciones musicales en una Verbe
na Popular que tuvieron lugar las no

ches del viernes y sábado.
El domingo día 5 tuvo lugar una 

misa y posterior procesión en honor a 
la Santa Cruz. A continuación se cele
brará un campeonato de petanca y un 
torneo comarcal de fútbol-sala.

Para finalizar los actos festivos, se 
desarrollaré una actuación de danza, a 
cargo del grupo de Danza Clásica y 
Española del Barrio de San Pablo, de 
Albacete.

Todos los actosJiamsidODrganiza- 
dos por las Escuelas Deportivas Muni
cipales, Universidad Popular y Ayunta
miento de Elche de la Sierra, y cuentan 
con la colaboración de la Diputación 
Provincial y la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha.

SIERRA DEL SEGURA - Yeste (AB)

El Ayuntamiento convoca 
el Vil concurso-cartel “Fiestas y 
Romería San Bartolomé 96”

J.F./ELCHE DE LA SIERRA
La Comisión de Fiestas de la loca

lidad serrana de Yeste y con motivo de 
la celebración de la Romería y Fiestas 
de San Bartolomé 1996, ha convocado 
el Vil Concurso del cartel anunciador 
de las Fiestas.

Los trabajos que se presenten al 
mismo deberán ser originales e inédi
tos, quedando a la iniciativa del concur
sante el tema del mismo, que será 
adecuado a las Fiestas que motivan el 
concurso, no siendo admitidos traba
jos que hayan sido presentados en 
otros concursos.

Además deberá la inscripción de 
las fiestas: ROMERÍA Y FIESTAS DE 
SAN BARTOLOMÉ 1996. YESTE DEL 
22 AL 26 DE AGOSTO; finalizando el 
plazo de presentación de trabajo el día 
28 de junio; debiendo ser entregados o 
enviados al Ayuntamiento de Yeste,

Plaza del Ayuntamiento, 1 - 02480 
YESTE (Albacete). Se establece un 
premio único de 30.000 pesetas, y el 
fallo del concurso se hará público el día 
5 de julio, en el Ayuntamiento de Yeste.

En otro orden de cosas, señalar 
que el pasado día 23, y con motivo de 
la celebración del Día del Libro, tuvo 
lugar en el Instituto Beñche de esta 
localidad, un recital de poesía organi
zado y coordinado por María José de 
Llanos Sánchez, profesora de Lengua 
y Literatura de este centro. En el mismo 
se recitaron poemas de Pablo Neruda, 
Antonio Machado, Juan Ramón Jimé
nez, García Lorca y Miguel Hernández.

El recital contó con la presencia de 
numerosos alumnos, profesores, pa
dres de alumnos y vecinos de la locali
dad, que acogieron con un interés muy 
especial la celebración de este Día del 
Libro.

SIERRA DEL SEGURA - Socovos fABl

Fiestas en honor a San Felipe y 
Santiago

_______ JAIME FAJARDO
/ELCHE DE LA SIERRA

La población de Socovos celebró 
los pasados días sus fiestas patronales 
en honora los Santos Felipe y Santiago 
y la Santa Cruz, desde el pasado día 28 
de abril y hasta el 3 de mayo.

De entre los actos a celebrar des
tacan ios religiosos, con una procesión

— een-les Santos Patronos el día 30 de 
abril o la procesión para eí bañe de la 
Santa Cruz y la bendición de las aguas.

Los actos lúdicos más destacados 
de estas fiestas fueron una suelta de 
reses bravas, una comida de fraterni
dad en la Ermita o diversas verbenas, 
así como una representación de una 
obra teatral.
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ECONOMÍA
“El futuro de la 
industria regional 
pasa por la 
exportación”

C M .I
TOLEDO

Consejero 
de Industria 
y Trabajo, 
A l e j and ro  
A l o n s o ,  
mostró su
c o n v e n c i 
m iento de 
que el futu
ro de la in
dustria cas- 
tellano-manchega pasa en gran parte por 
la exportación, motivo por el que su depar
tamento hará todo el esfuerzo “posible e 
imposible” para que las empresas de Cas
tilla-La Mancha puedan vender a países 
que en estos momentos presentan posibi
lidades para nuestros productos.

Durante el encuentro mantenido en 
Toledo entre una delegación comercial 
sudafricana, encabezada por su embaja
dor en España, Arvie J. Marais y empresa
rios de la región, Alejandro Alonso, señaló 
que el fomento de la exportación es el gran 
reto que tiene que asumir en estos mo
mentos la industria de Castilla-La Mancha 
con el impulso y el apoyo de la administra-

El II Pacto Industrial es “el mejor documento 
sobre política industrial que se ha hecho en la
región”

TOLEDO/C.M.
El presidente regional, José Bono, 

aseguró que la firma del Pacto Indus
trial para Castilla-La Mancha (1996- 
1999) por la Administración regional y 
los agentes sociales demuestra que 
“aquí, la cultura del pacto no es un 
cuento que adorna nuestros discursos, 
sino que somos capaces de ponernos 
de acuerdo en la defensa de los intere
ses de la región”.

Bono, que firmó el Pacto junto con 
los representantes de los sindicatos 
UGT y CCOO, la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha

(CECAM), de la Universidad regional, 
de las Cámaras de Comercio e Indus
tria y de la Federación regional de 
Municipios y Provincias, aseguró que 
“es el mejor docuemnto que sobre po
lítica industrial se ha hecho en la 
región”.En opinión del responsable del 
Ejecutivo castellano-manchego, se trata 
de un docuemnto ambicioso y compro
metido, en el que no se marcan sólo 
filosofías económicas o líneas políti
cas, sino actuaciones concretas ue 
afectan y comprometen a todos los 
firmantes.

Asimismo, Bono hizo hincapié en

el consenso logrado por todos los fir
mantes para llevar adelante este Pacto 
Industrial, que apuesta por la competi- 
tividad, por el crecimiento de la empre
sa, por la internacionalización y por la 
formación de los recursos humanos.

Durante su discurso, Bono recordó 
que el primer Pacto Industrial había 
sido positivo para la comunidad autó
noma y había dado buenos frutos. Así, 
señaló que se ha conseguido que en 
1994, por primera vez, la población 
ocupada en la industria en la región 
supere la media nacional o que el índi
ce de especialización haya ganado 20

puntos.
El acuerdo firmado tiene que con

tinuar en el camino iniciado e incidir en 
un crecimiento sostenido de la indus
tria y la economía de la región y, ajuicio 
de Bono, para lograrlo hay que conse
guir que “la eficacia se apodere de todo 
el sistema productivo”.José Bono re
cordó que el Gobierno regional aporta
rá durante estos-cuatro años 50.000 
millones de pesetas para subvencio
nes y ayudas a la producción industrial ¡ 
y solicitó a los empresarios que invier
tan “porque Castilla-La Mancha es un 
buen lugar para arriesgar el capital e I 
instalar industrias”.

cion.
. Para Alejandro Alonso, “se trata de 

abrir puertas a todos aquellos que quieran 
establecer contactos con la consejería co
mercial de la embajada sudafricana para 
que posteriormente pueden formalizar los 
contratos, si es posible” .

El consejero reiteró la disposición de 
su departamento a financiar la visita de 
una delegación de empresarios castella- 
no-manchegos a Sudafrica, si así se lo 
solicitan, y recordó la existencia de un 
crédito presupuestario abierto para esta 
finalidad que “hasta el momento es sufi
ciente". No obstante, Alonso expresó su 
deseo de que el crédito se quede corto con 
el fin de que sea necesario invertir más en 
esta materia.En cuanto a los posibles in
tercambios comerciales entre Sudafrica y 
Castilla-La Mancha, la delegación extran
jera muestro un gran interés por sectores 
relacionados con la tecnología, estructura 
energética, telecomunicaciones o infor
mática, además de sectores relacionados 
con la construcción y empresas del textil, 
el calzado y el mueble, mientras que 
Castilla-La Mancha podría importar de 
Sudafrica todos aquellos productos rela
cionados con la minería.

Situar a la región ai nivel nacional en cuanto a tecnología, 
objetivo del II Pacto Industrial

C.M./TOLEDO
Los pasados días se procedió a la 

firma del II Pacto Industrial de Castilla- 
La Mancha, tras las reuniones mante
nidas por las cinco comisiones secto
riales creadas -Fomento de la Compe- 
titividad Empresarial; Entorno Econó
mico para el Desarrollo; Fomento de la 
Cohesión Social; Actividad Económi
ca; y Entorno Irfstitucional y Normativo- 
para elaborar el documento definitivo 
del II Pacto Industrial, que se firmó a 
finales de mayo.

El director general de Desarrollo 
Industrial, José Fernando Sánchez 
Bódalo, señaló que todas las partes 
reunidas para configurar el Pacto se 
han mostrado de acuerdo en que uno 
de los principales impedimentos con 
los que se encuentran las empresas 
son la burocracia, los diversos plazos y 
las diferentes administraciones con las 
que la misma deber relacionarse. De 
este modo, la Comisión de Entorno

Institucional y Normativo, última de las 
cinco comisiones reunida, diseñó un 
programa concreto para elaborar una 
normativa que regule la llamada “ven
tanilla única” y con ella se agilicen los 
trámites para las distintas empresas; 
aunque el propio director general de 
Desarrollo Industrial matizó que el ob
jetivo del mismo no es crear nuevos 
mecanismos de trámites, sino estudiar 
los existentes y ver cuáles se pueden 
modificar o suprimir con el objetivo de 
agilizar los mismos.

El programa incidirá especialmen
te en los trámites para la creación de 
nuevas empresas y en la conexión de 
las diferentes administraciones entre 
sí.

En cuanto a las conclusiones sur
gidas da las reuniones de las otras 
comisiones, señalar que la de Fomento 
de la Competitividad Empresarial, pri
mero de los cinco grupos de trabajo 
que se reunió, acordó que “la innova

ción, calidad, diseño y comercio exte
rior son los objetivos generales que 
deben inspirar la política industrial de la 
región”. Las propuestas de esta Comi
sión se han centrado en cinco progra
mas: innovación y desarrollo tecnológi
co, calidad industrial, diseño industrial, 
medio ambiente industrial, y comercio 
exterior e internacionalización de las 
empresas.

La necesidad de que tanto la Admi
nistración comunitaria como el Gobier
no central mantegan un gran esfuerzo 
inversor en infraestructuras en la re
gión, fue la conclusión más destacada 
de la Comisión de Entorno Económico 
para el Desarrollo. La misma incluye 
programas en materia de comunicacio
nes, telecomunicaciones, transportes, 
energía, suelo y agua.

La comisión de Fomento de la Co
hesión Social propuso la creación de 
una agencia pública de colocación y de 
intermediación en el mercado laboral,

entre cuyos objetivos destacan con
vertirse en un observatorio permanen
te del mercado laboral y orientar sobre 
las políticas de formación más adecua
das. Entre las propuestas que en mate
ria de relaciones laborales ha 
consensuado la comisión se encuentra 
la necesidad de impulsar fórmulas para 
la solución extrajudicial de los conflic
tos laborales, mediante el impulso del 
diálogo social entre sindicatos y em
presarios.

Asimismo, se acordó proponer la 
creación de una Comisión Regional de 
Salud Laboral, que podría comenzar 
sus trabajos en el mes de mayo y que 
sería un punto de encuentro entre los 
agentes económicos y sociales y la 
Administración laboral.

El director general de Trabajo, 
Venancio Rubio, indicó que la creación 
de esta Comisióñ Regional de Salud 
Laboral era especialmente oportuna 
tras la reciente entrada en vigor de la

nueva Ley sobre Prevención de Ries
gos Laborales, ya que se centraría en 
la evaluación de riesgos y en la preven
ción.

Sobre fomento de empleo, la Co
misión acordó potenciar las fórmulas 
de autoempleo, economía social y de 
desarrollo de los planes de empleo 
concertados con entidades públicas y 
privadas, así como actuaciones espe
cíficas para la inclusión laboral de de
term inados colectivos como los 
minusválidos.

La Comisión de Fomento de la Ac
tividad Económica propuso que el Pac
to Industrial recoja la creación de fon
dos de inversión mixtos, con aportacio
nes de entidades financieras, empre
sas privadas y otros, para su gestión 
mediante la fórmula de garantía recí
proca, capital riesgo o préstamos 
particípateos, lo que permitirá apoyar 
proyectos empresariales en la región.
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CON LA PRESENCIA DEL CONSEJERO DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE DE LA JUNTA DE COMUNIDADES, MARIANO MARAVER

Gregorio Martín-Zarco reelegido presidente 
de UCAMAN

C.M.
La Asamblea General de la Unión 

de Cooperativas Agrarias de Castilla- 
La Mancha (UCAMAN), celebrada re
cientemente en Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real) con la asistencia de un 
total de 100 Cooperativas y Socieda
des Agrarias de Transformación (SAT), 
reeligió como presidente de esta orga
nización a Gregorio Martín Zarco, que 
también lo es de la cooperativa “Santa 
Catalina" de la localidad ciudarrealeña 
de La Solana, por unanimidad.

Asimismo, el nuevo Consejo Rec
tor de UCAMAN quedó integrado por 
Félix Ruiz, presidente de la cooperati
va “San Juan” de El Provencio (Cuen
ca), como vicepresidente; y Francisco 
R. Carrión, presidente de la cooperati
va “Nuestra Señora de la Asunción” de 
Villatobas (Toledo), como secretario.

Los vocales del Consejo Rector 
son José Fenollar, de Socuéllamos 
(Ciudad Real); José Santiago Rodrigo, 
de Las Pedroñeras (Cuenca); Alejan
dro Cañas, deTomelloso (Ciudad Real); 
Fernando Sánchez, de Guadalajara; 
Miguel Torres, de Alcalá del Júcar (Al
bacete); Ofelio López, de Miguelturra 
(Ciudad Real); Juan Manuel Garcés, 
de La Alberca de Záncara (Cuenca); 
Andrés Gómez Mora, de Mora de 
Toledo; Carmelo Muñoz, de La Nava 
de Ricomaiillo (Toledo); Consuelo 
Sardón, de Camarena (Toledo); 
Valentín García, de Carrascosa del 
Campo (Cuenca); y Blas Ortuño, de 
Fuenteálamo (Albacete).

La Asamblea, que fue clausurada 
por el consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente de Castilla-La Mancha, 
Mariano Maraver, también eligió como 
interventores de cuentas a Luis López, 
de Alcázar de San Juan (Ciudad Real) 
y a Javier Cantos, de Miguel Esteban 
(Toledo).

En su discurso ante los cooperati
vistas castellano-manchegos, Mariano 
Maraver felicitó a UCAMAN por la uni
dad alcanzada, resaltó el papel de las 
cooperativas en el ámbito socio-eco
nómico regional y ofreció todo el res

paldo del Gobier
no regional a la 
consolidación y 
desarrollo del mo
vimiento coope
rativo de Castilla- 
La Mancha.

Por su parte, 
el presidente de 
UCAMAN agra
deció la confian
za en él deposita
da por ios 
asambleístas, y 
prometió redoblar 
los esfuerzos de 
la organización al 
servicio del movi
miento coopera
tivo regional.

Del Informe 
de Gestión pre
sentado por el 
Consejo Rectora 
la Asamblea, 
aprobado por 
unanimidad, y
que resume la ac- ______________
tividad sectorial
llevada a cabo por la organización a lo 
largo de 1995, destacan ios siguientes 
datos:

El número de Cooperativas y So
ciedades Agrarias de Transformación 
(SAT) asociadas en estos momentos a 
UCAMAN es de 342, que en conjunto
agrupan a 104.913 socios agricultores 
y ganaderos.

Por provincias, Albacete cuenta con 
35 Cooperativas y SAT asociadas, Ciu
dad Real con 62, Cuenca con 79, 
Guadalajra con 3 y Toledo con 163.

Por sectores, Vino aporta 199 Coo
perativas y SAT asociadas (con 76.031 
socios), Cultivos Herbáceos 62 (15.019 
socios), Aceite de Oliva 78 (32.822 
socios), Hortofrutícola 34 (7.303 so
cios) , Lácteos 25 (3.004 socios), Ovino- 
Caprino 5 (665 socios), Frutos secos 5 
(3.309 socios) y Otros (106 (31.708 
socios). Hay que señalar que hay enti
dades y socios que tiene actividad en

Sobre estas líneas, y en la fotografía de la derecha, cooperativa de Santa María de los Llanos (Cuenca) 
Cooperativas de Castilla-La Mancha. A la izquierda, Mariano Maraver, consejero de Agricultura y  Medio 
Asamblea de UCAMAN celebrada en Alcázar de San Juan.

, una de las integradas en la Union de 
Ambiente, quien clausuró la

sectores distintos.
En cuanto a las actividades de for

mación, en 1995 se incrementó consi
derablemente su número, respondien
do en la mayoría de los casos a las 
peticiones de las propias cooperativas. 
Es de resaltar que el 80 por ciento de 
los cursos se desarrollóla domicilio” , 
en el seno mismo de las cooperativas. 
Además de aportar conocimientos y 
habilidades a las personas que partici
pan en estas actividades de formación, 
se ha intentado que conozcan expe
riencias empresariales desarrolladas 
en otras zonas, así como actualizar su 
información sobre nuevas tecnologías, 
mercados, etc., organizando activida
des complementarias a las propiamen
te formativas, consistentes, principal
mente, en viajes técnicos.

Para ilustrar el esfuerzo realizado 
durante el 95 en materia, mencionar 
que UCAMAN invirtió un total de 942

horas en las 91 actividades formativas 
desarrolladas, én íás qué participaron 
2.207 personas, dirigentes (recortes y 
técnicos) y socios de empresas coope
rativas de distintos puntos de Castilla- 
La Mancha, a las que sé destinaron 42 
millones de pesetas. Los programas 
fbrmativos desarrollados han sido cua
tro: capacitación cooperativa y empre
sarial, jornadas divulgativas y técnicas, 
cursos monográficos e integración coo
perativa.

Por lo que respecta a las activida
des sectoriales, el Informe de Gestión 
recogió las siguientes:

En el Sector Hortofrutícola, el pa
sado año estuvo marcado por la discu
sión del Proyecto de Reforma de la 
OCM de Frutas y Hortalizas vigente 
desde 1972. Los productos de gran 
importancia regional y local, como el 
ajo, melón, champiñón, espárrago, al- 
baricoque, cebolla, azafrán, etc.,

emblemáticos y representativos de las 
producciones regionales no quedaron 
recogidos en el dictamen definitivo. 
Según el Informe de UCAMAN, de 
mantenerse esta situación, las produc
ciones podrían atravesar serias dificul
tades debido a la fuerte competencia 
internacional.

El sector ganadero se caracterizó 
en 1995 porJas reglamentaciones, ac
tividades y servicios atendidos.

En el Sector de Frutos Secos, 1995 
destaca por la formalización de una 
representación sectorial de la almen
dra en el seno de UCAMAN, que ha 
servido como vehículo de interlocución 
y tratamiento de la problemática con
creta.

La sequía fue el hecho por el que 
se vio marcado el sector Vitivinícola el 
pasado año. Esta adversidad propició 
que se alcanzase la producción más 
baja de los últimos 25 años, algo que se

GREGORIO MARTIN-ZARCO, PRESIDENTE DE UCAMAN

“Tenemos que vertebrarnos comercialmente para estar presentes en mercados
en los que ahora no estamos situados”

Gregorio Martín-Zarco. resultó reelegi
do presidente de UCAMAN durante el trans
curso de la Asamblea que la Unión de Coo
perativistas celebró en Alcázar de San Juan 
a finales del pasado mes de abril.

Martín-Zarco, quien hizo balance de 
1995, señaló que había sido “un año difícil 
para el cooperativismo agrario castellano- 
manchego". El presiente de UCAMAN reali
zó estas manifestaciones durante la presen
tación a la Asamblea General del Informe de 
la gestión realizada a lo largo del pasado año 
por su Consejo Rector.

En este discurso, Martín-Zarco afirmó 
que “para el cooperativismo agrario de Cas
tilla-La Mancha, el pasado año 95 puede 
considerarse como uno de los más duros de 
los últimos años, caracterizado por ser el 
tercero de una prolongada y pertinaz sequía, 
de las que cíclicamente asolan nuestros cam
pos”. Según el reelegido presidente, “éste 
fenómeno ha supuesto un duro revés para la 
economía regional al descender, según da
tos del informe Hispalink, el PIB agrícola en 
un 7,8 por ciento” .

En su discurso ante la Asamblea, Martín- 
Zarco pasó a detallar las pérdidas directas 
ocasionadas por la sequía desde el punto de 
vista económico, cifradas en más de 100.000 
millones de pesetas, “una tercera parte de la 
Producción Final Agraria de nuestra región". 
Asimismo, señaló que las pérdidas indirec
tas como la pérdida del potencial de jornales 
por falta de producción y la falta de materia

prima para abastecer el sector agroindustrlal, 
difíciles de cuantificar, habían “incrementa
do el desequilibrio en las cuentas finales” del 
pasado ejercicio.

Por lo que respecta a los sectores, el 
presidente de la Unión de Cooperativas cas- 
tellano-manchegas señaló que los más cas
tigados habían sido “el viñedo, el olivar y los 
cultivos herbáceos, precisamente aquellos 
que en nuestra región ocupan puestos de 
cabeza por extensión superficial y por núme
ro de explotaciones" y cifró las pérdidas de 
cosecha en estos sectores del 60,75 y 65 por 
ciento, respectivamente, “en comparación 
conun año normal”.

Otros sectores como el hortícola y el 
ganadero, calificados por el propio presiden
te como de gran importancia regional por la 
mano de obra que ocupan y con una fuerte 
implantación en comarcas concretas, “la 
sequía ocasionó un incremento de los costes 
del cultivo en el sector hortícola y el encare
cimiento de las materias primas que forman 
parte de la ración alimenticia, en él ganade
ro”.

Todo ello ha repercutido negativamente 
en las cooperativas agrarias, ya que éstas 
han sufrido las consecuencias “de una re
ducción brutal de las producciones -afirmó

Martín-Zarco-, puesto que la disminución del 
volumen total de facturación ha supuesto un 
incremento importante de sus costes de es
tructura por kilo procesado”. Según estima
ciones del Consejo Rector en el Informe 
presentado a la Asamblea, respecto a un 
ejercicio normal se ha estimado que las bo
degas cooperativas han dsiminuído su factu
ración en un 60 por ciento, las almazaras en 
un 45 por ciento y las cerealistas un 40 por 
ciento.

Martín-Zarco afirmó que “las medidas 
de apoyo puestas en marcha por las admi
nistraciones han sido insuficientes”, aunque 
a su vez señaló que se había logrado que se 
incluyesen a las organizaciones cooperati
vas, por primera vez, entre los beneficiarios 
de las ayudas.

Martín-Zarco también se refirió a las 
importaciones de vinos que se vienen reali
zando desde terceros países (especialmen
te desde Argentina) y acusó a la Administra
ción de ineficaz a la hora de realizar ios 
controles de calidad. “Se da la circunstancia 
de que -señaló el presidente-, habiéndose 
producido las dos cosechas de vinos más 
cortas de los últimos años, nos encontramos 
con una parte importante de la cosecha de 
este año sin vender, debido a la ineficacia de

la Administración para realizar los controles 
de calidad necesarios y a la irresponsabili
dad de una parte del comercio vitivinícola, 
que es capaz de poner bajo grave riesgo el 
consumo de vino en España, con sus nefas
tas actuaciones”.

Finalmente, Gregorio Martín-Zarco abo
gó porque el sector cooperativo estuviera 
presente en mercados en los que actualmen
te no se encuentra introducido, “tenemos 
que vertebrarnos comercialmente -afirmó 
Martín-Zarco-, de forma que el sector coope
rativo se haga presente en mercados en los 
que ahora no está situado y podamos tener 
contacto directo con el consumidor final con 
unos productos de calidad, bien presentados 
y bien promocionados”.

El presidente acabó su intervención afir
mando que existía “materia prima y, en algu
nos productos, de calidad contrastada. Te
nemos entidades financieras que son fruto 
del movimiento cooperativo, y contamos en 
los Consejos Reguladores”. Sentenció que 
trabajando en unión, con seriedad y entu
siasmo, aprendiendo del pasado, pero sin 
que éste supusiera una rémora para ganar el 
futuro, se podía conseguir que el sector co
operativo avanzase y se expansionara en 
lugares hasta hace poco Impensables.
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ha sido aprovechado, según UCAMAN, 
para que gran parte del Comercio haya 
importado masivamente vino con el 
objeto de bajar las cotizaciones del 
vino nacional. Desde UCAMAN, y pese 
a que se encuentra aparcada la actual 
propuesta de reforma de la OCM del 
Vino, se afirma que la postura del sec
tor vitivinícola español sigue siendo 
unánime en torno a la Mesa por la Viña 
y el Vino. En el Sector de Cultivos 
Herbáceos, es decir, cereales y 
oleaginosas, 1995 ha estado marcado 
por la persistencia de la sequía, la 
reducción drástica de las cosechas de 
cereales y oleaginosas y una importan
te subida de precio en cereales. En el 
sector de cereales, y como ha ocurrido 
desde que se puso en marcha la refor
ma de la PAC, en 1995 UCAMAN firmó 
con la Consejería de Agricultura y Me
dio Ambiente de la Junta de Comunida
des el Convenio de Colaboración para 
la tramitación de expedientes de la 
PAC de la campaña 95/96. Fruto de 
este convenio, durante el pasado año, 
29 cooperativas han facilitado la trami
tación y seguimiento de los expedien
tes de la PAC a sus socios. En conjun
to, se tramitaron 3.088 expedientes 
que engloban una superficie total de 
110.000 hectáreas. Como consecuen
cia de la experiencia adquirida en ante
riores años, el número de reclamacio
nes que se han tenido que realizar a la 
Consejería de Agricultura ha sido míni
mo, pasando de 250 en 1994 a sólo 11 
del pasado año.

Respecto al aceite de oliva, en el 
último^rimestre del año UCAMAN si
guió con atención las propuestas de 
reforma de la OCM del aceite de oliva 
hechas por la Comisión Europea, par
ticipando en varias reuniones sectoria
les en las que se elaboraron las pro
puestas que el sector cooperativo con
sidera que se deben incluir en dicha 
reforma. También mantuvieron contac
tos con el SENPA, en relación al pro
blema que tienen algunas cooperati
vas envasadoras de aceite de oliva por 
el incumplimiento de los compromisos 
de aceite envasado.

El balance de las cuentas anuales
de 1995 resultó aprobado por unanimi- 115.557.339 pesetas, mientras que los que arroja un superávit de 3.295.617 ingresos y gastos se sitúa en
dad. El capítulo de ingresos fue de gastos ascendieron a 112.261.722, lo pesetas. Para 1996, el presupuesto de 113.674.205 pesetas.

Excma. D iputación Provincial de Cuenca
Patronato de Promoción Económica y Ttirismo

Rerio de lo Natural Medio Ambiente

Participa

HORARIO AL PÚBLICO:

Día 13: de 17 a 21 h.
Días 14,15 y 16 de 11 a 14 h. y de 17 a 21 h.

Colabora:

Ju ta  4a C m aaM u 4a

Castilla-La Mancha

INFORMACION:

(969) 23 4 0 00 CCM Caja 
Castilla 

La Mancha

Reivindicaciones de UCAMAN
Sector Vitivinícola

1 .r Exigir de la Administración central y autonómica un control exhaustivo de las importaciones de vinos y mostos de países terceros.
2. - Solicitar la puesta en marcha del plan de regularización del viñedo en Castilla-La Mancha, así como el programa de recuperación de la capacidad productiva.
3. - Fomentar la creación de estructuras empresariales de tamaño suficiente para abordar la comercialización de vinos envasados y graneles en los mercados exteriores.
4. - Una vez que el sector cooperativo tenga una cuota de mercado significativa en vinos envasados, poner en marcha un plan de promoción de vino cooperativo.
5. - Intensificar los contactos con los representantes del sector en otros países de la UE, para acercar posturas ante la reforma de la OCM de vinos.

Sector de Cultivos Herbáceos
1. - Denuncia del nuevo sistema fiscal, en cuanto favorece el fraude y constituye una competencia desleal para las cooperativas.
2. - Mejora por parte de las administraciones públicas de instrumentos financieros, como son.los préstamos de campaña.
3. - Fomento de la profesionalización de los agricultores, mediante la vinculación de los pagos compensatorios a la mejora de la producción de las explotaciones, evitando las 

siembras especulativas.
4. - Fomento por la Administración regional de cultivos no alimentarios en las tierras retiradas de la producción, para evitar la desertificación y para mejorar la renta de los agricultores.

Sector de Aceite de Oliva
1. - Es necesario que se establezca un período de intervención del aceite de oliva abierto durante todo el año y cuyo precio sea similar al actual.
2. - La ayuda a la producción de aceite de oliva debe fijarse por producción real y el nivel de la misma deberá ser similar al actual.
3. - El precio de intervención no debe disminuirse sise supera la Cantidad Máxima Garantizada (CMG). En este caso, sólo deberá disminuir la ayuda a la producción en un porcentaje 

equivalente al de superación de la CMG.
4. - La Comisión de la UE deberá considerar un aumento de la CMG, dada la nueva situación de demanda de aceite de oliva y de la nueva situación del olivar en la UE.
5. - Deberá mantenerse la ayuda al consumo a un nivel superior al coste de envasado.
6. - Se pondrá una ayuda en marcha para el olivar marginal de sierra, por las ventajas de mantenimiento del medio ambiente que representa.

Sector Hortofrutícola
1. - El establecimiento de programas específicos, financiados plenamente por el FEOGA-Garantía, que permitan mantener y modernizar la producción, garanticen la competitividad 

y las rentas de los agricultores y ayudas permanentes a la transformación.
2. - La OCM de frutas y hortalizas debe mantener la preferencia comunitaria, con exigencia de certificados a todos los productos que carezcan de precio de entrada y la aplicación 

de períodos inhábiles de importación para aquellos muy sensibles, como se viene aplicando con éxito para el ajo.
3. - La inclusión del albaricoque, ajo y espárrago en la lista de productos con derecho a una ayuda a la transformación, así como el establecimiento de una línea financiera específica 

que incentive la creación y desarrollo de las Organizaciones de Productores (OPs) y su orientación al mercado, que en nuestra región carecen de suficiente implantación y número.
4. - Hacer un llamamiento a la Comisión Europea, y a los responsables regionales y nacionales, para que tengan en cuenta las propuestas específicas formuladas en relación a 

nuestros productos, y las incluyan en el próximo ordenamiento hortofrutícola.

Sector Apícola
1. - La propuesta de que la distribución de esas'ayudas por Estados miembros se haga en función del número de comenas y sean compatibles con los programas nacionales de 

lucha contra la varroa, de fomento de la trashumancia, etc.
2. - Que se incorpore una nueva línea de apoyo a programas de mejora de la calidad y la comercialización, articulados a través de Organizacions de Productores.

Sector Lácteo de Vacuno
1.- Proponer a la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente el establecimiento de una línea de ayudas que contribuya a la adquisición de cantidades de referencia láctea, que 

posibilite las transferencias de derechos a nuestros ganaderos productores, con el objetivo de alcanzar unos niveles de rentabilidad y competitividad adecuados.

Sector Lácteo Ovino/Caprino
1. - Proponer que se solicite la prórroga de los plazos.
2. - Que se ponga en funcionamiento un programa, cofinanciado por el FEOGA-Garantía, que permita la mejora de la calidad bacteriológica de la lecha de ovino/caprino, con acciones 

especificas en la mejora de las instalaciones de las explotaciones y de asesoramiento a los ganaderos.

Sector de Frutos Secos
1. - Proponer que la pérdida de renta que ocasionan estas importaciones sea compensada con una ayuda directa variable, en función de los precios del mercado, percibida por los 

productores y que sea un complemento de las medidas actualmente existentes de carácter estructural.
2. - La continuidad del régimen de medidas sectoriales vigentes en la actualidad, cuya dotación presupuestaría la Comisión Europea ha insinuado recortar, lo que constituiría un 

grave error, ya que una parte importante de las plantaciones desaparecerían, con los consiguientes perjuicios económicos y medioambientales (presencia de una cubierta vegetal con 
una repercusión menor de los incendios y, por tanto, de mantenimiento de masa arbórea).
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La Cooperativa “Santiago Apóstol” de Tomelloso
prepara la campaña del melón

Durante estas semanas se está llevando a cabo en Castilla-La Mancha la 
siembra o trasplante de productos hotofrutícolas como el melón y los 
pimientos, que conforman una importante parcela de nuestra economía 
productiva agrícola y que en los pasados años de sequía han sido como un 
salvavidas económico que ha hecho posible que salgan adelante un buén 
número de familias agrícolas, dada la crisis que han atravesado los cultivos 
de la vid y de cereales.

La Cooperativa Santiago Aposto!, de Tomelloso es, sin lugar a dudas la 
más importante de Castilla-La Mancha, tanto por su nivel organizativo como 
comercial y que en los últimos años, con un grupo rector a cuya cabeza se 
encuentra el presidente Alejandro Cañas, ha llevado a cabo una serie de 
reformas tendentes a la modernización de las instalaciones y, sobre todo, a 
la introducción comercial de sus productos, tanto a nivel nacional como de

la Unión Europea (UE).
Ademas, la Cooperativa Santiago Aposto! cumple un importante objetivo 

de formación organizando, cada cuatro años, unas Jornadas tendentes a la 
puesta al día de los agricultores, así como al contacto con la Administración 
regional, Jornadas que a partir de este momento pasarán a  celebrarse cada  
dos años y que este año han vivido su IV edicción, asistiendo a la clausura 
el consejero de Agricultura, Mariano M araver y el anterior titular de ese 
departamento y ahora presidente y portavoz del Grupo Parlamentario del 
PSOE en las Cortes de Castilla-La Mancha, Fernando López Carrasco, 
información que recogíamos en nuestro anterior número.

Sobre el momento actual de estos cultivos, problemática y futuro hemos 
hablado con Alejandro Cañas en las amplias y modélicas instalaciones de la 
cooperativa, tal y como reflejamos a continuación.

dilatado de los pagos, sino porque lle
garon a plantear condiciones leonidas. 
En la actualidad, además del porcenta
je que exportamos, vendemos a 
almacenistas y mayoristas.

¿Cual es el ciclo de producción 
actual?

- Concretamente en el melón he
mos llevado al agricultor a la idea de 
que diversifique la época de recolec
ción lo más posible. Antes, en 
Tomelloso, los melones empezaban a 
cogerse a mediados de agosto y duran
te el mes de septiembre y ahora, gra
cias a los invernaderos y a la plantación 
bajo plásticos, hemos adelantado el 
inicio de la recolección al 18 o 20 de 
julio, lo que nos ha llevado a un ciclo de 
producción de más de tres meses.

¿Cómo se presenta la próxima 
campaña?

- En la próxima campaña del me
lón, aunque es pronto para dar datos 
exactos, creo que nos iremos a una 
superficie de siembra similar a la cam
paña anterior en la que nos movimos 
entre las 9.000 y 10.000 hectáreas 
sembradas en Castilla-La Mancha o 
entorno a un 10 por ciento más. Con 
respecto a Tomelloso, lo que si está 
ocurriendo, sobre todo por los proble
mas de escasez de agua que hemos 
tenido los pasados años, es que algu
nos agricultores han buscado tierras 
para la siembra a distancias de 80 y 
100 kilómetros de la ciudad.

¿Se sigue dando el furtivísimo en la 
comercialización?

- Si, se sigue dando. De hecho el 
gran enemigo de esta cooperativa ha 
sido el poco nivel de organización de la 
zona. La semilla del cooperativismo no 
ha prendido en este producto de la 
misma forma que en el vino o el aceite.

puede solucionar con el control de la 
oferta, que sólo se podría regular con 
una cooperativa en cada uno de los 
pueblos productores. El mercado del 
melón sólo tiene un problema de orga
nización y en cuya perfección hay que 
avanzar más, ya que en los últimos 
años, debido a la sequía, es un cultivo 
que está salvando la economía de mu
chos agricultores.

¿Estas contento con los resulta
dos de las Jornadas del Melón, cele
bradas el pasado mes?

- Las Jornadas del Melón las he
mos venido organizando cada cuatro 
años. Ello es mucho tiempo y nos he
mos planteado realizarlas de forma 
bianual. Para mi las Jornadas son muy 
importantes. Este año se han hecho 
muy profesionales, céhtrándonos en la 
agricultura del futuro, en la agricultura 
punta; girando entorno a campos de 
experimentación y todo lo relativo a 
invernaderos. Ello no ha evitado que 
haya habido una gran participación y, 
sobre todo, ha tenido un importante 
rendimiento a nivel de imagen y políti
co, habiéndonos permitido conocer al 
nuevo equipo de la Consejería de Agri
cultura, que tuvo lugar como conse
cuencia del relevo de López Carrasco 
por Maraver.

¿Es suficiente el nivel de ayudas 
oficiales actuales?

- Hombre, siempre hay que ir a 
más, pero hay que reconocer que des
de la época de López Carrasco se ha 
prestado una gran atención al coopera
tivismo, con un nivel de subvenciones 
importante. Ahora, Maraver intenta re
estructurar las ayudas priorizando y 
dando más importancia a la 
comercialización que a las propias ins
talaciones, que ya están muy avanza
das. Es obvio que esa es la línea a 
seguir si queremos avanzar en la venta 
de nuestros productos, que es lo que 
realmente interesa en estos momen
tos.

¿A que nivel de organización co
operativo está Castilla-La Mancha?

- Castilla-La Mancha produce el 30 
por ciento del melón nacional y sin 
embargo el nivel de organización en 
cooperativas es muy pequeño. Ahora 
se están aprovechando cooperativas 
de otros productos, particularmente de 
vino, para organizar secciones de pro
ductos como el melón o los pimientos, 
pero el nivel cooperativo con respecto 
a la producción regional sigue siendo 
muy pequeño.

¿Que poblaciones entran en com
petencia en el melón, tanto en Castilla- 
La Mancha como en el resto del territo
rio nacional?

- En el entorno regional están 
Membrilla, Manzanares, Daimiel, Cin
co Casas, Llanos, Argamasilla, Alca- 
zar de San Juan... Fuera de nuestra 
zona castellano-manchega está .An
dalucía, Murcia y Cartagena, pero la 
salida del producto está muy escalona
do y no existe apenas competencia 
entre Castilla-La Mancha y otras zonas 
nacionales.

¿Cuales son los productos que se 
momercializan a través de la S.A.T. 
Santiago Apóstol?

- El principal producto que comer
cializa la S.A.T. Santiago Aposto! es el 
melón, lo que pasa es que desde hace 
cuatro años, sobre todo desde que 
entramos el equipo de gobierno actual, 
fue diversificar productos para que de 
alguna forma el agricultor no sólo se 
jugara la "carta" del melón; así, las 
instalaciones las hemos enfocado ha
cía el planteamiento de que el agricul
tor se acostumbre a sembrar otros pro
ductos agrícolas, y de hecho el pimien
to es uno de los productos que ya 
llevamos tres años comercializándo. 
En la última campaña hemos comer
cializado dos millones de kilos de este 
producto, mientras que de melones 
hemos recibido casi diez millones. Aho
ra estamos experimentando 
otros productos, como pueden ser las 
lechugas y las cebollas, entre otros. 
Para eso nos planteamos hace un par 
de años la construcción de invernade
ros, lo que ha supuesto una innova
ción, porque tradicionalmente empleá
bamos el sistema de "siembra directa". 
En estos invernaderos, a partir de las 
semillas del propio agricultor, segui
mos un cuidado proceso hasta que el 
agricultor realiza el trasplante. Con ello 
reducimos costes y hacemos que el 
valor añadido se quede aquí. Nuestro 
organigrama comercial está compues
to por un Gerente, que en la actualidad 
soy yo, y dos personas colaborando 
con él. Hay que dejar claro que la 
campaña comercial no da comienzo 
cuando se empieza a recoger el pro
ducto, sino tres o cuatro meses antes y 
otro tanto después.

¿Cómo y quién comercializa los 
productos?

- Llevamos unos años en los que la 
comercialización la hemos fomentado 
en gran medida, partiendo como sabes 
de la base de presumir de tener buenos 
y cuantiosos productos, pero a la hora 
de venderlos nos confiábamos en otras 
manos. En la actualidad tenemos nues
tros propios comerciales, que son coo
perativistas que forman parte de la 
Junta de Gobierno y que salen, ade
más de a la geografía nacional, a paí
ses de nuestro entorno europeo como 
Francia, Italia, Alemania y Portugal. 
Ello ha hecho posible que de los casi 
diez millones de kilos producidos el 
pasado año, hayamos exportado a la 
UE un millón y medio, cosa que ha 
ocurrido por primera vez.

¿ Hacía donde van dirigidas las ven
tas?

- Nuestras ventas están muy 
diversificadas. Concretamente hasta el 
pasado año vendíamos entorno al 30 
por ciento de la producción a grandes 
superficies, lo que pasa es que las 
grandes superficies llega un momento 
que te "exprimen" de tal forma que hay 
que dejarlas de lado, no sólo por lo

La instalación de modernos invernaderos permite la diversificación y planificación de los 
cultivos. Sobre estas líneas, mesa presidencial en la clausura de las IV Jornadas Técnicas 
del Melón y una instantánea de los participantes, con las dos azafatas en primer plano.

Así, nuestro gran problema ha sido que 
en otras zonas como Membrilla o Man
zanares cada agricultor campaba por 
sus respetos.

Siempre se ha dicho que ello ocu

rría porque el melón es un producto 
excedentario y ello no es cierto, lo que 
pasa es que en momentos puntuales 
se produce exceso de oferta y esto que 
hace que el precio baje. Ello sólo se
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La Cultura
JOSÉ LÓPEZ MARTINEZ

CON LA CELEBRACIÓN DE UNA SEMANA CINEMATOGRÁFICA, LA PUBLICACIÓN
de un  l ib r o  y  la  r e a l iz a c ió n  de  un  c u r s o

Castilla-La Mancha se suma 
a los actos conmemorativos del 
centenario del cine

El consejero de Cultura, Justo Zambrana, y el presidente de la Federación regional de cine-clubes, durante el acto de 
firma del convenio.

C.M./TOLEDO
Con motivo de la celebración del 

centenario del cine, la Consejería de 
Educación y Cultura y la Federación 
regional de cine-clubes han firmado un 
convenio de colaboración, que permiti
rá la realización de diversas activida
des.

En la firma del convenio, en Toledo, 
el consejero de Educación y Cultura, 
Justo Zambrana, manifestó la inten
ción del Gobierno regional de apoyar la 
actividad y la cultura cinematográfica 
en Castilla-La Mancha.

A través de esta colaboración, se 
ha previsto la realización de una sema
na de cine español en cada una de las 
capitales, que contarán con la proyec
ción de películas rodadas en la región, 
y la presencia de directores y actores 
castellano-manchegos de renombre.

Así, se proyectará en Albacete la

película “Así en el cielo como en Ja 
Tierra”; en Ciudad Real la película “La 
Caza”; “La tía Tula”, en Guadalajara; 
en Toledo “Monte Bajo”; y en Cuenca 
“Calle Mayor” . Las semanas cinemato
gráficas se celebrarán en septiembre, 
y se iniciarán con la proyección de la 
primera película exhibida en nuestro 
país en mayo de 1896. Excepcional
mente, Cuenca acogerá esta primera 
semana del cine español en este mes 
de mayo. Además, se ha previsto la 
publicación de un libro sobre los cien 
años de cine en Castilla-La Mancha y la 
realización de cursos abiertos para afi
cionados al cine (entre 20 y 50 perso
nas por curso) sobre la historia del 
séptimo arte, teoría cinematográfica y 
clases prácticas de guión, realización y 
proyección. Con el convenio firmado, 
la Consejería pretende cooperar en la 
recuperación de la cultura cinemato

gráfica de la.región, así como potenciar 
la actividad de los cine-clubes, princi
palmente de aquellos que no están en 
las capitales de provincia. En la actua
lidad, forman parte de la Federación 
regional de cine-clubes un total de nue
ve entidades, algunas de ellas pione
ras en nuestro país: tres en Cuenca 
(capital, Tarancón y Las Pedroñeras), 
dos en Guadalajara (capital y 
Azuqueca), otras tantas en Albacete 
(capital y Hellín) y una en Toledo y 
Ciudad Real. El presidente en funcio
nes de la Federación, constituida el 
pasado mes de diciembre, destacó el 
papel de los cine-clubes, gracias a los 
cuales se está cubriendo espacios im
portantes sobre el cine no comercial. 
Para Gonzalo Pelayo, los cine-clubes 
son entidades vigentes, con una activi
dad compatible con las salas comer
ciales.

La programación de teatro en 
Castilla-La Mancha para esta 
primavera incluye 183 funciones

C.M./TOLEDO
La programación de teatro en la 

región para esta primavera incluye 183 
representaciones, 102 de ellas con com
pañías de la Comunidad Autónoma.

A la hora de elaborar este calenda
rio, con un presupuesto de 53 millones 
de pesetas, la Consejería de Educa
ción y Cultura ha tenido en cuenta 
principalmente a los grupos de la re
gión. “Es intención de la Consejería 
promover el teatro en la región, así 
como potenciar a las compañías de la 
Comunidad Autónoma”, según señaló 
la directora general de Cultura, Ms An
geles Díaz Vieco.

Además de la programación de 
teatro, Cultura cuenta con otros pro
yectos importantes para esta tempora
da, como es la celebración del 250 
aniversario de Goya, en colaboración 
con la Comunidad aragonesa.

También, desde el departamento 
de Cultura se está en contacto con las 
distintas comunidades autónomas para 
la realización de una feria del teatro que 
se celebraría en Castilla-La Mancha 
con la asistencia de compañías de dis
tintas regiones. En el caso de esta 
región, la Muestra Regional de Teatro 
servirá para seleccionar a los grupos 
castellano-manchegos que asistirán a 
la feria nacional. Por último, Díaz Vieco,

María Ángeles Díaz Vieco, directora 
general de Cultura.

anunció que en breve saldrán publica
das las ayudas a “gira” y “producción”, 
con las que se prevé ofrecer a los 
ayuntamientos de la región 600 funcio
nes. A través de esta convocatoria se 
facilitará trabajo a 28 compañías de 
profesionales y 30 de aficionados, de 
tal forma que 400 personas podrán 
estar trabajando durante todo el año.

Diez grupos de la región, propuestos 
para participar en Madrid en unas 
Jornadas Intermusicales

C.M7TOLEDO
Un jurado regional, presidido por la di

rectora general de Juventud, Cristina Sabrido, 
y compuesto por tres especialistas en músi
ca de Castilla-La Mancha, ha seleccionado 
un total de 10 grupos de la región para que 
puedan partic ipar en las Jornadas 
Intermusicales que se celebrarán con carác
ter nacional en Madrid.

Los grupos seleccionados son tres de 
música de cámara, Quinteto de Viento Ibert, 
Quinteto de Metales Lituus y Dúo Madrigal; 
de música clásica, el Dúo Vivace y el Cuar
teto de Pulso y Púa; de guitarras, Marco 
Smaili y Pedro Jesús Gómez Lorente; así 
como el Cuarteto Scherzo Sax de jazz clási
co; lá cantautora Rosa Ma Muñoz Morales; y

Equinoccio de nuw age.
Estas Jornadas Intermusicales han sido 

organizadas por el Instituto de la Juventud, 
en colaboración con las direcciones genera
les de Juventud de las distintas comunida
des autónomas.

Con dicha actividad se pretende promo- 
cionar a los jóvenes músicos de España, a la 
vez que facilitarles un espacio donde puedan 
dar a conocer el trabajo musical que se 
realiza en las diferentes autonomías.

Después de haber sido designados los 
grupos, el Instituto de la Juventud nombrará 
un jurado que decidirá quienes serán los 
participantes definitivos en las Jornadas, que 
se desarrollarán en el Centro Cultural de la 
Villa y en diferentes clubes madrileños.
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CULTURA
LA XIX EDICIÓN SE CELEBRARÁ DEL 4 AL 26 DE JULIO EN ELLOS SE RECONOCE A LOS PERIODISTAS QUE 

DIFUNDEN EL TURISMO REGIONAL

Ocho estrenos y teatro para jovenes, 
principales novedades del Festival
de Teatro de

C.M./TOLEDO
Ocho estrenos y teatro para jóve

nes son las principales novedades que 
se han incorporado en el XIX Festival 
de Teatro de Almagro, que podrá 
disfrutarse en la localidad ciudarrealeña 
del 4 al 26 de julio.

El consejero de Educación y Cultu
ra, Justo Zambrana, y la directora del 
Festival, Amaya de Miguel, presenta
ron en Toledo la programación de 
Almagro que incluye un total de 15 
espectáculos y 77 representaciones.

“La vida es sueño” de Calderón de 
la Barca, “El Misántropo” de Moliere, 
“Entremeses” de Miguel de Cervantes, 
“El sí de las niñas” de Fernández de 
Moratín, “La Celestina” de Fernando 
de Rojas y “Noche de reyes” de 
Shakespeare, son algunas de las obras 
que pretenden que esta edición tenga, 
cuanto menos, la misma calidad que el 
año pasado.

Amaya de Miguel destacó como 
principal atractivo y garantía de éxito 
del Festival la asistencia al mismo de 
Adolfo Marsillach que, además de diri
gir “Una noche con los clásicos”, se 
subirá al escenario del Corral de Co
medias para interpretar, algo que mu
chos no recuerdan haber visto en oca
siones anteriores.

Junto al Corral, el Hospital de San 
Juan, el Claustro de los Dominicos y el 
Teatro Municipal serán las tablas sobre 
las que se realicen las representacio
nes.

Tras los buenos resultados obteni
dos en el XVIII edición de Almagro con 
la incorporación del teatro de calle al 
Festival, este año también se podrán 
disfrutar en las calles las representa
ciones los “Cantos y Cuentos de Don 
Quijote”, relatados por Ana Castella
nos, y los clásicos de Shakespeare 
“Romeo y Julieta” y “ Ricardo III” 
escenificados en el idioma en que fue
ron escritos: inglés.

Se pondrán a la venta un total de
33.000 entradas que, a partir del pasa
do 2 de mayo ya pueden ser adquiridas 
en cualquier punto de España a través 
del sistema informático que se utilizará 
para facilitar su compra. El precio de 
las mismas oscilará entre las 2.200 y 
las 1.600 pesetas y los martes estarán 
dedicados al espectador con descuen- , 
tos de un 50 por ciento.

Almagro

El presupuesto de este año es de 
41 millones de pesetas que serán apor
tados por las instituciones que compo
nen el Patronato del Festival, es decir, 
el Ministerio de Cultura, la Junta de 
Comunidades, la Diputación Provincial 
de Ciudad Real y el Ayuntamiento de 
Almagro, y también participará econó
micamente la Caja Castilla-La Man
cha.

La directora del Festival, Amaya de 
Miguel, cree que, prácticamente, está 
garantizado el éxito de público de esta 
edición, ya que la calidad de la progra
mación es casi mejor que la del año 
pasado, cuando el aforo medio alcanzó 
el 88 por ciento en todas las represen-

En la fotografía de arriba, aspecto del 
“Corral de Comedias” de Almagro, 
uno de los espacios escénicos que
albergará el Festival.
Sobre estas líneas, Amaya de 
Miguel, directora del Festival de 
Teatro Clásico.

taciones.
.“Asistir a la puesta en escena de 

una obra en un teatro como el Corral de 
Comedias, único en Europa, es una 
experiencia difícilmente repetible y se 
convierte en cita obligada de todos los 
aficionados al teatro”, destacó Amaya 
de Miguel.

Almagro convoca en sus teatros a 
un número importante de personas que, 
el año pasado, procedía en un 60 por 
ciento de Castilla-La Mancha, mientras 
que el 40 por ciento restante fue público 
nacional e internacional. Unos aficio
nados jóvenes, entre 18 y 40 años, que 
saben muy bien lo que quieren y que no 
se conforman con un sólo espectáculo, 
sino que disfrutan de dos o tres.

Para Justo Zambrana la Consejería de Educación es la 
que más va a influir en el desarrollo de la región

C.M./TOLEDO
La Consejería de Educación y Cul

tura será la que más influya a medio 
plazo en el desarrollo de Castilla-La 
Mancha, según palabras pronuncia
das los pasados días por su máximo 
responsable, Justo Zambrana, en la 
toma de posesión del director general 
de Deportes y del secretario general 
técnico.

Zambrana, ante el numeroso gru
po de personas que asistieron ai acto, 
entre los que se encontraban los con
sejeros de Economía y Administracio
nes Públicas, de Sanidad y Portavoz, 
así como el delegado del Gobierno y el 
secretario de Estado para el Deporte, 
destacó el papel de esta Consejería, 
que recientemente asumió las compe
tencias universitarias y a finales de año

comenzará a negociar las de enseñan
za primaria y secundaria.

El consejero, destacó la obligación 
de los responsables políticos de hacer 
que lo público se legitime por su efi
ciencia y su eficacia, resaltó el valor de 
la educación, considerada no como un 
gasto social sino como una inversión 
de futuro.

En cuanto a la dirección general de 
Deportes, de reciente creación, Justo 
Zambrana destacó que Castilla-La Man
cha es la región de Europa con mejor 
infraestructura deportiva.

Por su parte, el director general de 
Deportes, Francisco Javier Martín del 
Burgo, señaló como uno de sus prime
ros retos a abordar el desarrollo de la 
Ley del Deporte en Castilla-La Man
cha, además de la planificación de in

versiones deportivas, la coordinación 
con la Universidad, la regulación de las 
titulaciones deportivas y el manteni
miento de estrechas relaciones con las 
corporaciones locales para fomentar 
las fases locales y provinciales del de
porte escolar.

Martín del Burgo anunció la publi
cación de cuatro decretos sobre el fun
cionamiento de las federaciones terri
toriales, el registro de entidades depor
tivas, el funcionamiento del consejo 
regional de deportes y la regulación de 
clubes elementales y clubes básicos.

Además, tiene previsto llevar a cabo 
una política de puertas abiertas con los 
clubes y federaciones de la región, así 
como la convocatoria de un orden de 
ayudas en favor de los deportistas de 
alto rendimiento.

Entregados los premios 
periodísticos “Don Quijote”

C.M./TOLEDO
El periodista y escritor conquense 

Antonio Lázaro Cebrián, ha sido el ga
nador de la III edición de los premios 
periodísticos “Don Quijote”, convoca
dos por la Junta de Comunidades, a 
través de la Consejería de Industria y 
Trabajo, con el objetivo de reconocer y 
rendir homenaje a aquellos profesiona
les de la información que hayan contri
buido con su trabájo a promover a 
difusión de los valores y atractivos tu
rísticos de Castilla-La Mancha. Lázaro 
Cebrián recibió un diploma y la canti
dad de un millón de pesetas.

El segundo premio, que ascendió a 
500.000 pesetas, ha sido otorgado a 
Antonio Picazo Díaz, natural de Alba
cete. Por acuerdo unánime del jurado, 
se han concedido dos terceros premios 
a Joaquín Muñoz Coronel, nacido en 
Puertollano, y a Jesús Cobo Ávila en 
Toledo, teniendo una cuantía cada uno 
de ellos de 250.000 pesetas.

El consejero de Industria y Traba
jo, Alejandro Alonso, presidió en la 
Mezquita de las Tornerías de Toledo la 
entrega de los premios y agradeció a 
los participantes en esta edición y se
ñaló, respecto al premio, que “no se 
trata de una actividad ritual, sino algo

absolutamente fundamental para que 
los profesionales de la información ha
blen y escriban bien de esta región, 
colaborando de forma desinteresada a 
la promoción de Castilla-La Mancha”.

El acto contó con la participación, 
entre otros, de los periodistas Raúl 
Torres y Tico Medina, que formaron 
parte del jurado calificador. Este último 
resaltó la gran calidad de todos los 
trabajos presentados y la dificultad que 
supuso, por tanto, su elección.

Antonio Lázaro, que recibió el máxi
mo galardón, expresó su deseo de que 
estos premios tengan su continuidad y 
sirvan de banderín de enganche para 
que otros periodistas se adentren en el 
conocimiento y divulgación de esta tie
rra.

Este conquense, afincado en Tole
do, recibió tal distinción por una serie 
de 10 artículos publicados en Diario 16, 
sobre rutas literarias y culturales por la 
región, además de por un reportaje en 
la revista Castill-La Mancha, sobre esta 
Comunidad Autónoma en la literatura.

Finalmente, la actriz y escritora to
ledana Valle Hidalgo, fue la encargada 
de leer un mensaje de felicitación para 
los galardonados remitido por el direc
tor de cine, Luis García Berlanga.

“Castilla-La Mancha” será el 
nombre de una cima virgen del 
Hí malaya

C.M./TOLEDO
Los miembros de la expedición To- 

ledo-Himalaya 96 se han marcado el 
objetivo de ascender al pico 6.393 de la 
cordillera del Himalaya, situado en la 
cadena de los Chaturangi y en el terri
torio correspondiente a la India. La 
cumbre elegida, de más de 6.000 me
tros de altitud, permanece totalmente 
virgen ya que jamás ha sido ascendida 
por el hombre, así como toda la zona 
donde está situada que permanece 
inexplorada.

La Consejería de Educación y Cul
tura subvenciona la actividad, aportan
do un total de 7 millones de pesetas. 
“Esta dotación es la columna vertebral 
de nue.stro proyecto, pues es la mayor 
aportación económica que recibimos 
de entre el resto de colaboradores” , 
según señaló Luis Corbacho, respon
sable de transmisiones y material del 
grupo de escaladores, compuesto por 
nueve miembros, cuatro de ellos caste- 
llano-manchegos.

La expedición, que tiene una dura
ción de 30 días, partió del aeropuerto 
de Barajas el pasado día 1 de mayo, e 
intentará colocar la bandera regional 
sobre esta cima virgen y darle el nom
bre de “Castilla-La Mancha”, pues en la 
actualidad simplemente es conocida 
como pico 6.393, medida de su altitud.

Con un presupuesto total que se 
sitúa entre los 10 y 14 millones de 
pesetas, los nueve miembros de 
Toledo-Himalaya 96 realizarán, ade
más de la ascensión marcada, estu
dios topográficos de la zona, al igual 
que de las costumbres de los habitan
tes y otros trabajos de investigación, 
como el de la incidencia que tendrá 
sobre el metabolismo de los participan
tes, el esfuerzo y la alimentación, un 
trabajo que cuenta con la colaboración 
de la Universidad Complutense de 
Madrid. Al recorrer una zona inexplorada 
hasta ahora, los nueve expediciona

Francisco Javier Martín del Burgo.

rios deberán estudiar sobre el terreno 
desde donde establecer el campamen
to base, hasta cómo marcar la ruta más 
adecuada, cruzando glaciares y otros 
elementos naturales desconocidos, 
“para así llegar a hacer la cumbre si el 
tiempo y los dioses del Himalaya nos 
acompañan” , como señalaba el jefe de 
la expedición, José María Jayme.

Uno de los objetivos de esta activi
dad es también fomentar entre los jóve
nes el acercamiento a la naturaleza a 
través de los deportes de aire libre, pór 
este motivo y según explicó el director 
general de Deportes, Francisco Javier 
Martín del Burgo, se organizará una 
exposición de fotografías a la venta de 
la expedición, así como proyecciones 
de la película tomada y otros actos de 
divulgación en los cinco campus uni
versitarios de Castilla-La Mancha.

Aunque la Consejería de Educa
ción y Cultura ha apoyado otras activi
dades de montaña, ésta es la primera 
contribución del Gobierno regional a 
una expedición de tanta duración, difi
cultad o importancia.
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Semana del 18 al 24 de mayo

Radio SURCO
CASTILLA - LA  M ANCHA

N9 S.A. S.L. INTÉRPRETE TÍTULO
1 8 6 WHITNEY HOUSTON COUNT ON ME
2 6 7 QUEEN YOU DON'T FOOL ME
3 5 8 TINA TURNER WHATEVER YOU WANT
4 . 9 7 DAVID BOWIE HELLO SPACEBOY
5 11 5 MARIAH CAREY OPEN ARMS
6 12 4 FOOLS GARDEN LEMON TREE
7 10 4 EROS RAMAZZOTTI LA COSA MÁS BELLA
8 13 5 ROXETTE JUNE AFTERNOON
9 20 4 SIMPLY RED NEVER NEVER LOVE

10 1 6 LUZ PLANTADO EN MI CABEZA
11 24 3 ANTONIO FLORES ABRIL
12 17 6 TERRORVISION PERSEVERANCE
13 14 2 CELTAS CORTOS NO NOS PODRÁN PARAR
14 16 7 AMBRA EL ASCENSOR
15 18 5 BARRIO BOYZZ UNA VEZ MÁS
16 22 3 SINITTA SHAME SHAME SHAME
17 19 3 OASIS DON'T LOOK IN ANGEL
18 21 4 DUNE CAN'T STOP RAVIN
19 — 1 ROSARIO PUEDE SER
20 23 2 GEORGE MICHAEL FAST LOVE
21 30 2 MICHAEL JACKSON THE Y I DON'T CARE ABOUT US
22 — 1 DUKE MIKE BELIEVELAND
23 33 2 BON JOVI THESE DAYS
24 25 5 VARGAS BLUES BAND THINKING OF YOU
25 — 1 PRESUNTOS IMPLICADOS LA NOCHE
26 32 4 BELMONTE CACHETE, PECHITO Y OMBLIGO
27 26 4 K.U. MINERVA NO SEAS MALO
28 31 3 3 T ANYTHING
29 — 1 KIKO VENENO RESPETO
30 29 3 DISTRITO 14 DULCE AMOR PROHIBIDO
31 27 6 STATUS QUO FUN FUN FUN
32 34 3 MO DO SEX BUMP TWIST
33 — 1 MIKELERENTXUN EL CIELO ES DEL COLOR DE...
34 35 2 ST. ETIENNP SHE'S ON THE PHONE
35 -- 1 ALEJANDRO SANZ CANCIÓN SIN EMOCIÓN

S.A. (Semana anterior) - S.L. (Semanas en lista)

MUSICA
Limitados

Limitados es un grupo del panora
ma musical de Tomelloso que se ha 
formado recientemente, hace apenas 
cuatro meses. Esta nueva formación 
es el resultado de la disolución de otro 
grupo, TOP-LESS, el cual empezaba a 
ser conocido por los ambientes de 
música locales.

Este nuevo grupo está formado por 
tres componentes: Antonio Grande 
Martín “Leñon”", de 18 años, y que 
cursa estudios musicales de guitarra. 
Es guitarra solista y coros. Emilio Ja
vier Benito Merlo “Jaro”, también de la 
misma edad. Es el bajista y voz princi
pal del grupo. Ha cursado estudios 
elementales de solfeo y guitarra. Estos 
dos componentes pertenecían a Top- 
Less, mientras que Antonio David 
García Andújar “Toñino” es la nueva 
incorporación y es el batería del grupo.

Su música se basa en el hard rock 
o rock duro y además de las propias 
canciones versionean las composicio
nes de otros grupos. Su máxima ambi-

De izquierda a derecha: "Leñon”, “Toñino”y “Jaro”, componentes de Limitados.

ción es llegar a escribir una página en 
la historia de la música, aunque sea 
dentro de Tomelloso, algo que consi

deran que se puede conseguir con 
trabajo, suerte y la admisión del público 
hacia sus temas.

JUEGOS - CD ROM
FIFA SOCCER 96

Si eres un enamorado y jugador de 
fútbol, aquí tienes el mejor programa 
creado hasta hoy.

FIFA SOCCER 96 refleja el interés 
internacional por la Asociación de Fút
bol y contiene alineaciones y caracte
rísticas de 59 equipos internacionales 
de FIFA.

El juego muestra el auge de los 
equipos africanos, considerándolos 
países de nivel internacional. La simu
lación de los partidos de fútbol se ase
meja sorprendentemente a los partidos 
de la vida real, como un gran juego, 
como sólo puede hacer EAT SPORTS. 
Puedes jugar partidos amistosos de 
exhibición que enfrentan a cualquier 
equipo del mundo, incluso se pueden 
disputar partidos personalizados.

Posee 13 ligas de fútbol y se pue
den crear distintos equipos en los par
tidos amistosos. El juego contiene re
petición instantánea, vista de cámaras, 
cobertura, estrategia, formaciones, cla
sificación de habilidad de* equipos y 
jugadores, etc.

Si al instalar FIFA SOCCER 96 
encontrases algún problema, no dejes 
de leer el excelente manual que acom
paña al juego y crea un disco de arran
que, tal y como lo relata el manual.

FATAL RACING
Si te gustan las carreras de co

ches, prepárate ya que aquí tienes las 
gran carrera FATAL RACING, en la 
que se dan cita los ocho fabricantes de 
coches del mundo y celebran un cam
peonato para saber qué coche es el 
más rápido, más resistente y más fiable 
para la prensa mundial y sobre todo, de 
cara al público.

El ganador obtendrá grandes ven
tas el año siguiente.

Cada uno de los ocho fabricantes 
ha construido dos circuitos cerca de su 
fábrica principal y cada uno de los 
circuitos se construye con las condicio
nes más difíciles para la conducción, 
lleva peraltes, rizos, trazadas 
serpenteantes y curvas cerradas con 
características standart. Todos estos 
circuitos están construidos para llevar 
los coches al máximo de su capacidad, 
y también los pilotos, llevándoles al 
límite de su máxima posibilidad física y 
mental.

Esta carrera es libre y algunos pilo
tos pueden aprovechar cualquier cir
cunstancia con tal de salir ganando, ya 
que vale todo a pesar de que el resulta
do puede ser fatal.

Puedes editar tus repeticiones y 
suprimir lo que no quieras ver, así como 
crear cortes de cámaras y realizar

derrapes.
Lleva una opción de 16 jugadores 

simultáneos en RED, 16 circuitos, a 
cada cual más peligroso y desafiante, y 
8 prototipos de super bólidos.

Juego real en tres dimensiones; 
pantalla dividida en dos en el modo de 
dos jugadores simultáneos; cámaras 
virtuales con ángulos imposibles y ex
celente banda sonora. ¡De lo bueno lo 
mejor!.

OTROS JUEGOS EXISTENTES:
ACTUA SOCCER. Auténtica acción en 3D. Uno de ios juegos de máximo 
acercamiento a la realidad. Un total de 44 equipos internacionales en un juego de 
fútbol con visiones de TV. Este entorno permite infinitos ángulos de visión y la 
repetición de las jugadas que se deseen. Cada equipo posee 22 jugadores con 8 
factores individuales con capacidad para que puedan adaptarse al campeonato. 
Pueden jugar hasta 4 jugadores en el PC, y además con una opción de RED que 
permite jugar hasta 20 personas.

NBA - J AM. Aquí llega el más moderno sistema de la NBA-J AM-TE, con jugadores 
hechos a la misma escala que en las máquinas recreativas. En la modalidad 
torneo, cuando está activada, dejan de funcionar los reforzadores de energía, las 
trampas y ayudas del ordenador. Puedes aumentar la habilidad de tu jugador para 
meter canastas triples, mates desde cualquier zona de la cancha, durante cierto 
tiempo “llevar fuego en la sangre”. Posee lista de jugadores de la NBA actualizado, 
con las imágenes de jugadores de baloncesto reales.
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OCIO

CONCIERTOS
Orquesta Nacional de España

VIDEO
“Guantanamera”

La idea de creación de una orques
ta de carácter nacional, ampliamente 
reclamada por los músicos españoles, 
empezó a tomar forma en 1938, cuan
do el Gobierno de la Segunda Repúbli
ca constituyó un primer grupo sinfónico 
que se presentó en Barcelona. Durante 
la Guerra Civil y entre 1940 y 1942 
coexistieron dos orquestas, cuya uni
dad definitiva, respaldada por una con
sideración de carácter oficial, tuvo lu
gar en 1942.

Era por entonces comisario de 
música, el más alto cargo oficial en ese 
terreno, el compositor Joaquín Turina, 
quien impulsó la definitiva consolida
ción de la agrupación sinfónica nacio
nal como Orquesta Nacional de Espa
ña. Dio su primer concierto en el teatro 
María Guerrero, de Madrid, el 31 de 
marzo de 1942, bajo la dirección del 
portugués Pedro de Freitas Branco, 
quien junto con Ernesto Halffter, José 
María Franco, Enrique Jordá, Eduardo 
Toldrá y Jesús Arámbarri se constitu
yeron en directores asiduos.

Pero ninguno de ellos habría de ser 
el director titular, cargo que correspon
dió a quien lo había sido en las prime
ras formaciones de la Orquesta, ante
riores a 1942. Se trataba de Bartolomé 
Pérez Casas, director titular entre 1942 
y 1947 año que le sucedió un alumno 
suyo y de Cari Schuricht, un joven que 
había mostrado grandes cualidades 
como director y antes corno pianista: 
Ataúlfo Argenta.

Entre 1947 y 1958, año del falleci
miento de Argenta, la Orquesta Nacio
nal de España vivió uno de los períodos 
más brillantes de su historia, tanto por 
la calidad alcanzada como por los di
rectores invitados que la visitaron y el 
repertorio que cultivó. Tras la muerte

de Argenta, la sucesión en la titularidad 
fue complicada, hasta que en 1962 se 
produjo el nombramiento del director 
que más años habría de permanecer a 
su frente: Rafael Frühbeck de Burgos.

Frühbeck la dirigió en más de sete
cientos conciertos en los 16 años en los 
que fue titular, conciertos que pasaron 
de los antiguos escenarios provisiona
les en teatros de Madrid al Teatro Real, 
tras su inauguración, en 1966, como 
sala de conciertos. La siguiente sede 
oficial sería el Auditorio Nacional de 
Música, donde se trasladó en 1988. 
Entre 1978 y 1981 fue titular Antoni Ros 
Marbá, y entre 1984 y 1989, Jesús 
López Cobos. En 1991 accede a la 
titularidad el primer maestro no espa
ñol en la historia de la formación, el 
milanés Aldo Ceccato, quien finalizó su 
vinculación con la orqueta en septiem
bre de 1994. Durante la temporada 
1994-1995 la ONE no tendrá director 
titular y sí dos principales invitados: 
Walter Weller y Theo Alcántara.

En sus más de cincuenta años de 
historia, la Orquesta Nacional de Espa

ña se ha presentado en Alemania, Bél
gica, Finlandia, Francia, Grecia, Italia, 
Portugal, Reino Unido, Suiza, Argenti
na, México, Uruguay, Venezuela, Re
pública Dominicana, Hong Kong, Ma
rruecos y Brasil. Por el podio directorial 
de la ONE han pasado, como invitados, 
nombres míticos de la dirección de este 
siglo, como Markevitch, Celibidache, 
Mehta, Abbado, Giulini, Weller, Jochum, 
y ha abierto sus puertas a jóvenes 
directores españoles que con el tiempo 
llegarían a ser grandes maestros, como 
Odón Alonso, García Navarro, Colomer, 
Víctor Pablo Pérez, Encinar, Collado, 
etc. En ocasiones han sido importantes 
compositores los que han dirigido sus 
obras, como Emeto y Cristóbal Halffter, 
Conrado del Campo, Alfredo Casella, 
Paul Hindemith, IgorStravinski y Frank 
Martin.

Su amplísimo repertorio incluye, 
junto a la interpretación de las grandes 
obras orquestales de los siglos XVIII al 
XX, una importante labor de difusión de 
la música española de nuestro tiempo 
y en favor de la creación musical.

Esta película, la última del recien
temente fallecido director cubano, To
más Gutiérrez Alea, fue seleccionada 
para competir en la Sección Oficial de 
la Mostra Internacional de cine de 
Venecia, y narra en clave de humor la 
sucesión de aventuras que rozan el 
amor, pasan de puntillas delante de la 
muerte y sortean las numerosas penu
rias económicas por las que atraviesa 
Cuba.

Un atípico cortejo fúnebre y un 
camión de mercancía cubren el mismo 
recorrido. El cortejo, compuesto por un, 
funcionario, su esposa gina y el ancia
no enamorado de la difunta, debe cum
plir un nuevo ahorrativo plan estatal de 
traslado de difuntos. Mariano, seductor 
empedernido, conduce el camión junto 
a su compañero Ramón, cubriendo su 
ruta habitual.

Los tropiezos entre la caravana 
fúnebre y el camión son numerosos. 
Ello, junto a las divertidas peripecias,

va acercando poco a poco a Gina y a 
Mariano, antigua profesora y su ena
morado alumno, hasta que ambos to
man una decisión final.

Nacida de una idea mucho anterior 
a la exitosa “Fresa y Chocolate” del 
mismo autor, “Guantanamera” surge 
del absurdo cotidiano en que está em
barcada la isla de Cuba. Como el mis
mo Gutiérrez Alea señaló en más de 
una ocasión, “si Kafka fuera cubano, 
sería un escritor costumbrista”.

El guión de esta película, aunque 
fuerte, contaba con unos personajes 
pocó definidos, muy débiles. Tras su 
penúltima película que también prota
gonizaron Jorge Perugorría y Mirtha 
Ibarra, lo retoma junto a J. Carlos 
Tobías, desarrollándolo con la profun
didad y consistencia con que se nos 
presenta. Surge así una comedia fres
ca y divertida aunque con el inevitable 
punto de amargura que representa a 
cotidianeidad que vive el país caribeño.

CONCIERTOS

10,11 y 12 DE MAYO
Director: Enrique García Asensio.
Ó. Esplá: Don Quijote velando las armas.
M. Castillo: Concierto para dos pianos y orquesta.
M. de Falla: El sombrero de tres picos.

24, 25 y 26 DE MAYO
Director: Manuel Galduf.
J. Brahms: Doble concierto para violín, violonchelo y orquesta en la menor, 
opus 102.
L. van Beethoven: Sinfonía núm. 3 en mi bemol mayor, opus 55 “Heroica”.

VIDEO-JUEGOS
Light Crusader Pebble beach golf 

linksSEGA ‘‘MEGA DRIVE”

-  1 JUGADOR
- 16 MEGAS
- LOS MEJORES INGREDIENTES DE LOS JUEGOS 

DE ROL Y DE AVENTURA GRÁFICA
- TEXTOS EN CASTELLANO
- 15 FASES
- POSIBILIDAD DE GRABAR PARTIDA
- MÁS DE 100 HORAS DE JUEGO

El ambiente, la 
fuerza gráfica y los 
textos traducidos al 
castellano son los 
principales valores 
de LIGHT
CRUSADER, la últi
ma novedad para 
MegaDrive. Un jue
go mezcla de rol y 
aventura, y de ac
ción incansable que 
pondrá a prueba no 
sólo tu habilidad o 
dotes de investiga
ción, sino también 
tu inteligencia. Los 
ejercicios de lógica, 
de atención y de 
memoria se combinan con la aparición de impresionantes 
monstruos y laberintos. La perspectiva isométrica aporta la 
tridimensionalidad a los escenarios, que son variados y 
coloristas, trasladándote a la época medieval en todo su 
esplendor.

SEGA “SATURN”

-  PERIFÉRICOS: BACK-UP MEMORY CARTDGE
(MEMORIA BACK-UP)

- ADAPTADOR PARA SEIS JUGADORES
- SIMULADOR DEPORTIVO DE GOLF
- 1 A 4 JUGADORES

Pebble Beach 
Golf es otro de los 
alucinantes juegos 
de simulación de
portiva para Sega 
Saturn. Destaca so
bre los demás jue
gos de golf y ha sido 
muy bien recibido 
por la prensa espe- 
cializa-da.

Basado en el 
famoso campo de 
golf de Pebble 
Beach en los Esta
dos Unidos. Los 18 
hoyos han sido 
auténticamente re
producidos hasta el 
último detalle con los edificios de los alrededores y la hierba 
desarrojladá con mapeado de texturas.

La característica del Caddy Cam te ofrece una vista 
sobre todo el campo durante los tiros. Su gran variedad de 
torneos otorga una gran duración a este impresionante 
juego.

“Alerta máxima 2”

Un majestuoso tren de pasajeros 
atraviesa la salvaje naturaleza de Co
lorado. A millas de distancia de la tierra, 
gira en órbita un satélite de destrucción 
en masa. Un loco decide ponerlos en 
contacto...

Y sólo un héroe puede detenerle.
Steven Seagal vuelve a interpretar 

el papel de Casey Ryback, el afable 
cocinero e ingenioso ex-marino de la 
Armada Norteamericana, que creó en 
la película de enorme éxito “Alerta 
máxima”. Esta vez, el peligro viaja so
bre raíles y no por el mar, pero el reto es 
aún mayor.

Travis Dañe, un experto en tecno
logía brillante y maniaco, ha secuestra
do el Gran Continental, el tren más 
elegante de Norteamérica, que viaja 
hacia las majestuosas Montañas Ro
cosas. Con la ayuda de un puñado de 
mercenarios experimentados, convier

te uno de los vagones del tren en un 
centro de mandos informatizado, móvil 
e imposible de detectar.

En su vertiginoso viaje hacia las 
Rocosas, Dañe utiliza un impresionan
te despliegue de tecnología ultra mo
derna para tomar el control del mortal 
satélite que creó el mismo antes de que 
el proyecto le fuera arrebatado por el 
Gobierno y se viera de patitas en la 
calle. Dañe está decidido a poner en 
marcha su temible invento, a menos 
que se acepten sus condiciones: El 
Pentágono y su reactor nuclear subte
rráneo, o destruirá totalmente Was
hington, D.C. Su precio: mil millones de 
dólares.

Su problema: uno de los viajeros 
del tren resulta ser un ex-cocinero de 
voz suave... y de talento letal, el ex
marinero, Casey Ryback. El destino de 
tres millones de personas está en sus 
manos.
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UNIVERSIDAD
LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA PONDRÁ A DISPOSICIÓN DE LA 
UNIVERSIDAD SUS LABORATORIOS Y CENTROS DE INVESTIGACIÓN

Convenio de colaboración en materia

Convenio para la formación 
de alumnos entre Iberdrola y la 
Universidad regional

de investigación agraria

Centro de capacitación y experimentación agraria de Tomelloso.

C.M./TOLEDO
El viceconsejero de Agricultura, 

Antonio Salinas, y el vicerrector de 
Investigación de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Miguel Olmeda, 
mantuvieron una reunión para estudiar 
la ampliación del convenio de colabo
ración existente entre ambas institucio
nes con el fin de poner a disposición de 
los estudiantes los centros de investi
gación y servicios de la Consejería.

Se pretende que los alumnos de 
las distintas disciplinas universitarias 
puedan desarrollar proyectos de inves
tigación o simplemente adquirir conoci
mientos prácticos sobre la realidad 
agraria de la región, tanto en los aspec
tos productivos de la agricultura y ga
nadería como en la fase de 
comercialización.

Esta renovación de convenio será 
el resultado de una larga colaboración 
entre ambas instituciones, que se ha 
ido ampliando progresivamente, y que 
ya se ha concretado en la investigación 
del sector vitivinícola, el hortofrutícola 
o la ganadería con la cesión de un 
rebaño experimental al servicio de la 
Universidad.

Según el viceconsejero de Agricul
tura, Antonio Salinas, los proyectos de 
investigación, que se planifican a cinco 
años, han entrado en una fase, de 
obtención de resultados como la carac
terización del “ajo morado” de Las 
Pedroñeras (Cuenca) o los efectos de 
determ inados cultivos, como el

vitivinícola, demostrándose que las vi
ñas son el cultivo que mejor se adapta 
a nuestran condiciones climáticas.

Asimismo, se están llevando a cabo 
proyectos de cultivos alternativos como 
el del “pistacho” que lleva siete años 
desarrollándose y que ha revelado que 
este cultivo es uno de los que mejor se 
pueden adaptar a nuestro suelo y cli
ma.

También se desarrollan proyectos 
relacionados con especies arbustivas 
que puedan servir de alimentación para 
el ganado y de mejora de pastizales.

El convenio en estudio deberá re

coger-las aportaciones económicas de 
la Consejería de Agricultura y la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, ade
más de los técnicos que pondrán am
bas partes.

De igual forma, cada una deberá 
poner a disposición de la otra los resul
tados de sus propias investigaciones 
para ser trasladados a los agricultores 
y ganaderos mediante la celebración 
de jornadas técnicas que se podrán 
llevar a cabo en la universidad o en los 
centros de capacitación agraria de la 
Consejería de Agricultura y Medio 
Ambiente.

Casi 500 alumnos mayores de 25 años realizaron las pruebas de 
acceso a la Universidad

KOKA
El pasado miércoles día 16, un 

total de 476 personas se sometieron a 
las pruebas de acceso a la Universidad 
para mayores de 25 años en las Escue
las Universitarias del Profesorado de 
EGB en los campus de Albacete, Ciu
dad Real, Cuenca y Toledo.

Según informaron fuentes de la 
Universidad castellano-manchega, los

exámenes comenzaron a las 9,30 ho
ras con la prueba común, a la que 
siguió, a las 12 horas, la prueba corres
pondiente al idioma, en la que no se 
permitió la utilización de diccionario; y 
a las 16,30 horas tuvo lugar la prueba 
específica.

Las personas que se presentaron 
para cursar estudios de Bellas Artes 
realizarán como prueba específica el

examen de aptitud para el acceso a la 
Facultad de Bellas Artes, cuya convo
catoria se realizará en su momento.

De los 476 alumnos totales que 
formalizaron sus matrículas para pre
sentarse a dichas pruebas de acceso a 
la Universidad regional, 131 pertene
cían al campus de Albacete, 124 al de 
Ciudad Real, 156 a Toledo, y 65 perte
necían al campus de Cuenca.

KQKA/ALBACETE
El vicerrector del campus de Alba

cete, Federico Rodríguez Morata, y el 
responsable de relaciones de la com
pañía Iberdrola en Castilla-La Mancha, 
Miguel Ángel de Benita, firmaron los 
pasados días un convenio de colabora
ción destinado a la formación de alum
nos de la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM).

Este convenio, según explicó De 
Benita, “está orientado a la colabora
ción de Iberdrola con la Universidad 
con acciones para potenciar la forma
ción científica y técnica y el desarrollo 
de la cultura en nuestra región, de ahí 
el interés por estrechar relaciones con 
la institución académica”.

Por su parte, Rodríguez Morata 
calificó la iniciativa de la compañía eléc
trica de “importante para la consecu
ción de uno de los principales objetivos 
de la Universidad como es el ofrecer a 
los alumnos una formación práctica 
que complete la teórica”.

El convenio, por el que Iberdrola 
aporta ocho millones de pesetas para 
varias actividades, contempla el desa
rrollo de prácticas de formación para 
los alumnos de la Universidad de 
Castilla-La Mancha en las instalacio
nes de la compañía, dirigido concreta
mente a universitarios de Albacete y 
Toledo.

Asimismo incluye ayudas para la 
realización de dos trabajos científicos y 
de investigación relacionados con el 
Desarrollo Regional o con el sector 
eléctrico, la organización de dos jorna
das técnicas en ambos campus, cur
sos de verano y el certamen artístico 
“Iberdrola-Universidad de Castilla-La 
Mancha” , orientado a creaciones artís-. 
ticas en pintura, escultura y fotografía.

De Benita insistió, como portavoz 
de Iberdrola, en estrechar relaciones 
con la Universidad regional cuyo co
metido educativo, en su opinión, y vo
cación de influencia cultural son los 
mejores vínculos para alcanzar todos 
estos objetivos.

La Reina recibió en audiencia al 
rector de la Universidad

KOKA
La Reina Doña Sofía recibió los 

pasados días en audiencia a represen
tantes del equipo que ha trabajado en 
la investigación orientada a rehabilitar 
el casco antiguo de Toledo, formada 
por los rectores de las Universidades 
Complutense de Madrid, Rafael Puyol, 
y de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo.

Durante el encuentro, la Reina puso 
especial interés por el problema que 
supone la despoblación de este centro 
histórico, según señaló a EFE el 
vicerrector de Relaciones Internacio
nales de la Complutense, Carlos 
Seoane, quien participó en el encuen
tro, al que tarñbién asistieron el alcalde 
de Toledo, Agustín Conde, y el presi
dente de la Diputación Provincial tole
dana, Miguel Ángel Ruiz Ayúcar.

Seoane aseguró que “la Reina es 
una persona enamorada de Toledo”, 
ciudad que según el responsable 
complutense “conoce bien”, lo que puso 
de manifiesto durante la reunión por las

preguntas que planteó y por el interés 
que mostró por las diversas cuestiones 
que atañen a la investigación.

La propia investigación destaca la 
despoblación paulatina que se produ
ce en esta zona, con un progresivo 
desmantelamiento de servicios públi
cos, según explicó Seoane, quien alertó 
sobre el hecho de que una ciudad hade 
mantenerse viva, ya que su concep
ción “como museo es insostenible y 
acaba haciendo que muera” .

Esta disminución demográfica, que 
ha hecho que la población actual se 
haya reducido a la mitad en casi 20 
años, “conecta”, según Seoane, con el 
proyecto de la alcaldía de Toledo y con 
la Universidad de Castilla-La Mancha 
orientado a promover viviendas para 
estudiantes, lo que llevaría a dar una 
población juvenil que reactivaría la ciu
dad. El estudio está recogido en una 
publicación, y le fue entregado a la 
Reina un ejemplar del mismo.

TELÉFONOS DE INTERES UNIVERSITARIO

U N IV E R SID A D  D E  C A ST IL L A -L A  
M A NC H A
Rectorado (servicio alumnos) (926) 25 1900 

(serv. administrad) (926) 25 17 50 
Vicerrectorado de ordenación 
académica y profesorado (926) 25 22 38 
Vicerrectorado de alumnos (926) 25 17 12 
Vicerrectorado de Centros 
y Planificación Económica (926) 22 62 04 
Secretaría General (926) 25 17 49
Gerencia (926) 25 17 48
Vicerrectorado del "Campus" de Albacete y

de Investigación y Doctorado (967) 21 76 77 
Vicerrectorado del "Campus" de Cuenca 
y de Extensión Universitaria (969) 22 82 01 
Vicerrectorado del "Campus" de Toledo 
y de Relaciones Institucionales(925) 22 76 07 
Consejo Social (967) 22 86 50
FA C U LTA D ES
Bellas Artes (969)2117 52
Ciencias Económicas y Empresariales

(967) 22 85 69
Ciencias Jurídicas y Sociales (925) 22 63 50 
Ciencias Químicas (926) 22 11 94

Derecho (967) 22 86 50 I.T.A. Ciudad Real (926) 22 13 17 e Historia (969)22 31 51
Letras (926)22 11 94 Informática de Ciudad Real (926) 25 46 10 Centro Jurídico-Empresarial (926)25 56 16
Escuelas Universitarias de I.T. Industrial Toledo (925) 22 34 00 Laboratorio de
Profesorado de E.G.B. Escuelas Universitarias de Edafología y Mineralogía (926) 25 20 89
Albacete (967) 22 39 50 Diplomados en Enfermería U N IV E R SID A D  D E E D U C A C IO N
Ciudad Real (926) 22 10 47 Albacete (967) 21 79 30 A D ISTA N C IA
Cuenca (969) 22 24 56 Ciudad Real (926)25 35 62 (C entros asociados de U N ED )
Toledo (925) 22 23 39 Cuenca (969) 22 73 52 Albacete (967)21 76 12
Escuelas Universitarias de Toledo Valdepeñas (926) 32 16 14
Ingeniería Técnica (Enfermería y Fisioterapia) (925) 22 78 00 Alcázar de San Juan (926) 54 57 50
Politécnica de Albacete (967) 22 06 62 Colegio Universitario de Cuenca (969) 22 70 06
Politécnica de Almadén (926)71 05 77 Derecho y Geografía Talavera de la Reina (925) 90 91 00

t^am pedro*
O T R O  S E R V IC IO  M A S

Si tienes contratada una POLIZA de las llamadas "DE MUERTOS", "por el mismo precio SAMPEDRO te 
ofrece la oportunidad de cambiarla por un moderno seguro de esta modalidad, MULTIRR1ESGO DE 

DECESOS, ACCIDENTE Y ASISTENCIA CON TRASLADO NACIONAL E INTERNACIONAL a cualquier 
hora del día o de la noche, inclusive desplazamiento de acompañante o repratiación sanitaria en AVION, 

HELICÓPTERO O AMBULANCIA U.V.I., y cuantos trámites fueren necesarios en caso de fallecimiento. Y si 
no tienes contratado este SEGURO, NECESARIO EN CUALQUIER HOGAR, ahora es el momento de

contratarlo por su bajo costo.
¡No te pierdas esta ocasión!, ¡Visítanos!

i

SAMPEDRO, ¡RESPUESTA SEGURA!

GABINETE TÉCNICO
Don Victor, 81 

Te!.: (926) 51 02 73 
Fax: (926) 51 12 43 

137GOTOMELLOSO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #358, 7/6/1996.



■•v Página - 40 Cuadernos Manchegos - Viernes 7 de Junio de 1996

L A

V,
K 
" \

s s
V K,

V s
s V.

s <
A V
N ¡V

\  s.

\  \
S s

v \  
V V

s < s.
V ¡v i,
 ̂ s \  :

n v :

\ -

N k

V v i
i* V >

1 '  Á
s V V
> < s
'  N SV N V
V V V
* *• V
' V s
'  '  \
V Á V
* w- V
 ̂ < V

v v s
'  " \
i»
V

< V

V \
V •,
V v
V t
> \
'  %
 ̂ <

w K
A C
S <

Á W

\  V

del 7 al 9 de junio 
Pabellón ferial de Ciudad Real
Caza y Pesca
- Armerías
- Prensa de ca za
- Ópticas
- C otos de ca za
- Criaderos de perdices  

y con ejos
- Taxidermias
- Guarnicionerías
- Cuchillerías
- V ehículos 4x4
- B icicletas d e m ontaña
- F ed eracion es y 

organ ism os oficiales

Turismo
- A gen cias d e viajes
- C a sa s  rurales
- C iudades turísticas 

M ayoristas d e viajes
- O rganism os oficiales

.w vv. •

CIUDAD REAL
v-v¡- i l ís iS íí*

TRANSPORTE OFICIAL

FUNDACIÓN EMPRESARIAL DE CIUDAD REAL
4 i

- . í
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D IS C O  B A R

R E D A C C IÓ N  C ENTR A L: C/ Francisco García Pavón, 39 
13700 T O M E L L O SO  (Ciudad Real)Apartado de Correos n° 91 

Telf. y Fax: (926) 51 43 20 - M A DRID: C/ Pico del Saltadero, 3-2°C 
28038M ADRIDApartado de Correos n° 645 - Telf: (91) 552 90 52

Deportivo Te lo montes como te lo montes
Avda. Don Antonio Huertas, 3 - TOMELLOSO

_____________________________________  (CIUDAD REAL)

Martín del Burgo, 
en su primera 
decisión como director 
general de Deportes

Constituyó  

una Junta 

Gestora

Federación 

Regional de 
Ciclismo

El director general de 
Deportes, Francisco Javier 
Martín del Burgo, en lo que 
ha sido su primera decisión 
en el cargo que tomó pose
sión los pasados días ha 
decidido resolver la anóma
la situación de la Federa
ción Regional de Ciclismo 
con la constitución de una 
Junta Gestora formada por 
representantes de todas las

provincias de Castilla-La 
Mancha y presidida por Ale
jandro Aguirre. Esta Junta 
Gestora asumirá las funcio
nes de dirección de la Fede
ración hasta que, una vez 
aprobado el decreto que 
desarrolla la Ley del Depor
te, se regule la constitución, 
estructura y fines de las fe
deraciones regionales, se 
confeccionen y aprueben

PLAC A A L M E R ITO  C IC LISTA D E  LA  
F E D E R A C IÓ N  ESP A Ñ O LA

La Jun ta  D irectiva  de la Federac ión  de C ic lism o  
aco rdó  con ced e r a l d ire c to r ge n e ra l de  D eportes esta  
condecorac ión  p o r  "el esfuerzo, la com prens ión  y  la 

vo lun tad  ev idenc iada  p o r  d e fend e r e l deporte  
de l c ic lism o desde  la m ás a lta  tribuna de E sp a ñ a ”. 

M artín  de l B urgo  fue e l p rin c ip a l ba luarte  de la a p rob a 
c ión de la L e y  de “S eg uridad  V ia l”  p o r  pa rte  de l 

C ongreso  de los D iputados.

sus estatutos y se proceda a 
la convocatoria de eleccio
nes, probable-mente en oto
ño.

Según Martín del Burgo, 
"el óptimo resultado de este 
acuerdo redunda en benefi
cio del ciclismo, y da satis
facción a la demanda social 
y popular que venía recla
mando una solución definiti
va al conflicto.

m m

El Albacete 
perdió la 
categoría
El único representante 
castellano-manchego en 
Primera División no pudo 
superar al Extremadura 
de Almendralejo en la pro
moción por mantener la 
categoría y los 
albaceteños militarán la 
próxima temporada en 
Segunda División tras cin
co años consecutivos en
tre la élite del fútbol na
cional.

I a DIVISION 
AUTONÓMICA 
- Grupos I y II-

Mora y 
Bolañego se 
juegan el 
ascenso
El C.D. Bolañego, en el 
grupo I, y el Mora C.F., en 
el segundo grupo, se ju
garán la plaza de ascen
so que resta para poder 
militar la próxima tempo
rada en Tercera División 
tras el empate a un gol 
con que finalizó el partido 
de ida disputado en la 
localidad toledana de 
Mora.
Este domingo en Bolaños 
de Calatrava, se decidirá 
que equipo acompañará 
a Socuéllamos y Torpe
do 66 la próxima tempo
rada en T ercera División, 
toda vez que estos dos 
conjuntos finalizaron la 
temporada proclamándo
se campeones de sus res
pectivos grupos. Los 
bolañegos, parten como 
favoritos.

Bono, que recibió al Tomelloso C.F., califica de “hazaña” la 
imbatibilidad del equipo blanco

Tras la disputa de la segunda jornada del play-off de ascenso a 
Segunda División B, Manchego y Tomelloso son,los conjuntos de la 
región mejor clasificados en sus respectivos grupos. Los de Ciudad 
Real, tras su victoria ante el Moralo extremeño se han encaramado 
a la primera posición de su grupo, con cuatro puntos en su casillero, 
los mismos puntos que tiene' el San Fernando de Cádiz. Este 
sábado, los de Moraleda viajarán hasta Navalmoral de la Mata para 
devolver la visita a los hombres entrenados por Joaquín Caparros, 
un viejo conocido del fútbol castellano-manchego.

Por su parte, el Tomelloso logró un valioso empate en Jerez de 
los Caballeros, y este domingo disputará su partido correspondiente 
a la tercera jornada en el municipal tomellosero ante el mismo 
equipo extremeño. Una victoria de los hombres dirigidos por Manolo 
Chico puede aclarar las posiciones en este grupo cuatro, aunque el 
Guadix es ahora el actual líder, con cuatro puntos en su casillero, 
dos más que el conjunto blanco.

Referente al equipo tomellosero, señalar que el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono recibió el pasado día 4 a la plantilla 
y en su presencia calificó de “hazaña singular y llamativa” el haber 
logrado permanecer imbatidos a lo largo de la temporada. Bono, tras 
felicitar a los miembros del equipo, aseguró que valoraba el esfuerzo 
realizado por el conjunto esta temporada “ya que no es común 
conseguir la imbatibilidad y lograr que nadie haya podido con 
vosotros” y señaló que “habéis dado una muestrd de la raza de 
Tomelloso”. Los otros dos representantes castellano-manchegos, 
Puertollano y Manzanares C.F., no están teniendo la misma suerte 
que los dos equipos antes mencionados y han perdido sus dos 
compromisos. Los manzanareños cayeron derrotados en Maracena 
por 2-0; mientras que el Puertollano sufrió una amplia goleada en 
Mérida de manos del filial emeritense, endosándole un 4-0 a los 
hombres de Josele Villacreces. vPese a que ambos equipos mate
máticamente no han perdido sus opciones de ascender de catego

ría, cuando restan cuatro encuentros para la finalización de la iiguilia 
tienen escasas posibilidades de militar la próxima temporada en 
Segunda División B. También hay que destacar, además de los 
resultados de los equipos castellano-manchegos que luchan por el 
ascenso, la gran carrera realizada por el atleta de Socuéllamos, 
Roberto Parra, el pasado domingo en el estadio de la Comunidad 
Autónoma de Madrid. Parra, que participó en la carrera de 800 
metros como representante nacional en la Superliga Europea, se 
proclamó vencedor de la misma, por delante de mediofondistas de 
contrastada calidad como el italiano D'Urso o el alemán Motchebon. 
La gran carrera del atleta manchego le valió para cruzar la línea de 
meta por debajo del minuto y cuarenta y cinco segundos y quedarse 
únicamente a trece centésimas del récord nacional de la distancia. 
La participación en los campeonatos de España al aire libre será la 
próxima cita del corredor socuellamino, que de seguir con esta 
progresión estará presente en los Juegos Olímpicos de Atlanta.
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DEPORTES

CLASIFICACIONES_______
- Fase de Ascenso a Segunda División “B”

Grupo D-1 Grupo D-2 Grupo D-3
1. MOTRIL (49. Grupo IX) 1. EJIDO (19 Grupo IX) 1. MARACENA (29. Grupo IX)

2. SAN FERNANDO (19. Grupo X) 2. AT. SANLUQUEÑO (29. Grupo X) 2. ISLA CRISTINA (39. Grupo X)

3. MORALO (39. Grupo XIV) 3. MÉRIDA PROM. (49. Grupo XIV) 3. CACEREÑO (19. Grupo XIV)

4. C.D. MANCHEGO (49. Grupo XVII) 4. PUERTOLLANO (39. Grupo XVII) 4. MANZANARES (4e. Grupo XVII)

1a. JORNADA (26 - Mavo) 1a. JORNADA (26 -  Mavo) 1a. JORNADA (26 - Mavo)

MOTRIL 0 - 0 MANCHEGO PUERTOLLANO 1 - 2 SANLUQUEÑO CACEREÑO 5 - 1 MARACENA
MORALO 0 - 0 SAN FERNANDO EJIDO 3 - 0 MÉRIDA PROM. MANZANARES 1 - 6 ISLA CRISTINA

2a. JORNADA (2 - Junio) 2a. JORNADA (2 -  Junio) 2-. JORNADA (2 - Junio)

MANCHEGO 1 - 0 MORALO SANLUQUEÑO 1 - 0 EJIDO MARACENA 2 - 0 MANZANARES
SAN FERNANDO 1 - 0 MOTRIL MÉRIDA PROM. 4 - 0 PUERTOLLANO ISLA CRISTINA 0 - 5 CACEREÑO

3a. JORNADA (9  -  Junio) 3-, JORNADA (9 -  Junio) 3a. JORNADA (9 - Junio)

MOTRIL - SAN FERNANDO PUERTOLLANO - MÉRIDA PROM. CACEREÑO ISLA CRISTINA
MORALO MANCHEGO EJIDO - SANLUQUEÑO MANZANARES MARACENA

4 a. JORNADA (16 - Junio) 4-. JORNADA (16 - Junio) 4 a. JORNADA (16 - Junio)

MANCHEGO MOTRIL SANLUQUEÑO - PUERTOLLANO MARACENA CACEREÑO
SAN FERNANDO MORALO MÉRIDA PROM. - EJIDO ISLA CRISTINA MANZANARES

5a. JORNADA (23 - Junio) 5 a. JORNADA (23 - Junio) 5a. JORNADA (23 - Junio)

MOTRIL MORALO PUERTOLLANO EJIDO CACEREÑO MANZANARES
MANCHEGO - SAN FERNANDO SANLUQUEÑO - MÉRIDA PROM. MARACENA ISLA CRISTINA

6-. JORNADA (29 - Junio) 6a. JORNADA (29 -  Junio) 6a. JORNADA (29 - Junio)

MORALO MOTRIL EJIDO - PUERTOLLANO MANZANARES CACEREÑO
SAN FERNANDO MANCHEGO MÉRIDA PROM. - SANLUQUEÑO ISLA CRISTINA MARACENA

SM2MM. ■ ■ I  t i l w S S fM S S fS S S t J l c l l

EQUIPOS J G E P GF GC Pt. EQUIPOS J G E P GF GC Pt. EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

MANCHEGO 2 1 1 0 1 0 4 SANLUQUEÑO 2 2 0 0  3 1 6 CACEREÑO 2 2 0 0 10 1 6
San Fernando 2 1 1 0 1 0 4 Ejido 2 1 0  1 3 1 3 isla Cristina 2 1 0 1 6 6 3
Motril 2 0 1 1 0 1 1 Mérida Prom. 2 1 0  1 4 3 3 Maracena 2 1 0 1 3 5 3
Moralo 2 0 1 1 0 1 1 Puertollano 2 0 0 2 1 6 0 Manzanares 2 0 0 2 1 8  0

Grupo D-4
1. GUADIX (39. Grupo IX)

2. CHICLANA (4Q. Grupo X)

3. JEREZ (29. Grupo XIV)

4. TOMELLOSO C.F. (19. Grupo XVII) 

1S. JORNADA (26 -  Mayo)

CHICLANA 2 - 2
TOMELLOSO 1 - 1

2a. JORNADA (2 -  Junio)

JEREZ
GUADIX

JEREZ
GUADIX

0 - 0 
3 - 1

TOMELLOSO
CHICLANA

33. JORNADA (9 -  Junio)

CHICLANA
TOMELLOSO

GUADIX
JEREZ

4S. JORNADA (16 -  Junio)

\ JEREZ 
GUADIX

CHICLANA
TOMELLOSO

Ss. JORNADA (23 -  Junio)

CHICLANA
JEREZ

TOMELLOSO
GUADIX

6S. JORNADA (29 -  Junio)

TOMELLOSO
GUADIX

CHICLANA
JEREZ

EQUIPOS

GUADIX 2 1 1 0 4 2 4
Jerez 2 0 2 0 2 2 2
Tomelloso 2 0 2 0 1 1 2
Chiclana 2 0 1 1 3 5 1

- Otros resultados y clasificaciones -
i

rnm9 M ú

EQUIPOS J G E P GF GC Pt.

PUERTOLLANO 30 17 7 6 145 119 58
Cheeps Getafe 30 17 2 11 156 117 53
Coslada 30 16 5 9 160 128 53
Bravo Parla 30 16 3 11 157 139 51
Interviú B 30 16 2 12 158 130 50
P. Polifibra 30 14 8 8 145 131 50
Frutas Gil 30 15 4 11 155 140 49
Paracuelios 30 15 4 11 167 153 49
Talavera 30 14 4 12 143 136 46
Mejorada 30 13 4 13 170 175 43
Fuenla-Hiperf. 30 14 1 15 144 169 43
Bargas 30 11 3 16 114 122 36
Ferret. Madrid 30 11 3 16 100 112 36
Molina F.S. 30 9 3 18 103 150 30
H. Alaska 30 6 4 20 119 175 22
Olimpiada 30 5 5 20 124 164 20

RESULTADOS

Coslada 8 Molina 0
Bargas 6 Frutas Gil 5
Fuenla-H. 2 Cheeps G. 11
Olimpiada 13 H. Alaska 2
F. Madrid 1 Polifibra 3
Interviú 5 Bravo Parla 8
Mejorada 8 Talavera 3
Paracuell. 4 Puertollano 10

CAMPEÓN: Puertollano. 
(Asciende a División de Plata). 
DESCIENDE: Dep. Olimpiada 
de Brihuega; Humanes Alaska 
y Molina F.S.

Promoción a Tercera División (ida)
Mora C.F. 1 - 1 Bolañego

Carpió 3 - 1 Belmonte

Primera Autonómica - Grupo I -

C. Almansa 4 - 2 Valdepeñas
(Partido aplazado correspondiente 

a la 31a. jornada)

Promoción a 1a. Autonómica (ida)

Velada 4 - 3 Tarazona
Albacete 1 - 2 Titán

Quintanar 3 - 0 Almadén
Santa Cruz 1 - 1 Escalona

Promoción a la Liga Nacional Juv.

Manantiales 2 - 0 Yuncos
Almansa 1 - 0 Manchego
Motillana 2 - 0 Los Yébenes

Toledo Imp - Tomelloso

I CONCURSO 
REGIONAL DE 
FOTOGRAFÍA 

PARA JÓVENES DE 
CASTILLA-LA 

MANCHA

Plazo de entrega de 
trabajos hasta el día 
7 de junio a las 14 
horas en las 
Delegaciones 
Provinciales de la 
Consejería de 
Educación y Cultura

Forjas y  

Estructuras

DISCO - BAR

L A  K O M B A
r a p id e z  d e  ivietaiicas
EJECUCIÓN Ctra. Argamasilla Km. 1.300 - Telfs.: 51 41 62 -

f ' C o p a s

66 - Fax: (926) 51 41 62 - TOMELLOSO Pe Mártires, 7 - Telf.: 53 27 80 - SOCUÉLLAMOS (C. Real)

CAFETERIA

Pza. España, 17 - Telf.: 51 41 23 
TOMELLOSO (C. Real)
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DEPORTES
FÚTBOL - 1a. División

¡¡ A SEGUNDA !!
Los de Iñaki Sáez perdieron la categoría al no poder remontar el resultado que el Extremadura se había 
traído del partido de ida, y  volvieron a perder por 0-1.

C.M.
El Albacete jugó con fuego y se 

quemó. El conjunto manchego no pudo 
superar a su rival en el enfrentamiento 
de promoción y el conjunto de Segunda 
División mandó al cuadro albaceteño a 
la categoría de plata del fútbol español 
tras cinco temporadas consecutivas 
entre la élite futbolística nacional.

El equipo albaceteño, que en los 
últimos partidos de liga se mostró más 
como un equipo de Segunda que de 
Primera no realizó una buena promo
ción ante un Extremadura que, curio
samente, demostró más oficio que los 
manchegos, algo que en teoría debería 
haber sido al revés.

Los de Yosu Ortuondo, vencieron 
en el primer partido, disputado en el 
“Francisco de la Hera” de Almendralejo 
con un gol de Manuel en una de las 
pocas ocasiones de gol de que dispuso 
el equipo azulgrana. En este partido, 
los albaceteños dispusieron de las más 
claras oportunidades de gol, sobre todo 
en un disparo de Zalazar desde el 
borde del área que Amador desvió a 
córner o en una jugada de Bjelica que 
tras realizar la pared con Luna se que
dó en inmejorable posición para ade
lantar a los suyos en el marcador pero 
que fue incapaz de culminar y de nuevo 
Lozano abortó el intento albaceteño de 
adelantarse en el marcador.

A los pocos minutos de la segunda 
parte, Manuel adelantó a su equipo y a 
partir de ahí pese a que los manchegos 
intentaron nivelar el marcador el parti
do de ida finalizó con el 1 -0 favorable a 
los extremeños.

En el segundo partido, disputado 
en Albacete, a los locales no les queda
ba más remedio que anotar dos goles 
para mantenerse en Primera y desde el 
inicio del partido los de Sáez se volca
ron en el área visitante, poniendo cerco 
a la meta de Amador. Buena prueba de 
ello fueron los 19 saques de esquina 
que llegó a botar el conjunto local, 
aunque fueron irrelevantes de cara al 
marcador.

Con un Extremadura que renunció 
desde el primer momento al ataque y 
un Albacete que no estuvo con el punto 
de mira afinado a la hora de definir las 
oportunidades de gol, se llegó al des
canso de un partido que merecía ir 
ganando el Alba. En la reanudación, de 
nuevo los locales se volcaron en busca 
del gol que les permitiese, cuando me
nos, igualar la eliminatoria, y a pesar de 
que los consiguieron por medio de Luna 
el colegiado estimó que el delantero 
local había cometido falta sobre el por
tero visitante, por lo que anuló el tanto. 
Esta jugada, junto con un posible panalti 
sobre Bjelica fueron las más polémicas 
del partido, aunque el árbitro en ningún

*Si¡ilÍI*¡»Pli¡ÍiÍI

El estadio albaceteño no albergará la próxima temporada fútbol de Primera 
División.

momento se quiso complicar la exis
tencia.

Con el paso de los minutos, algo 
que favorecía a los visitantes, los de 
Sáez se mostraban más nerviosos e 
imprecisos y la tragedia rondaba el 
“Carlos Belmonte”. Ya en el tiempo de 
descuento, en uno de los escasos con
tragolpes visitantes, una falta a pocos 
metros de la frontal del área fue sacada

por Tirado para anotarse el primer gol 
del partido, a favor de los de Extrema
dura. Daba todo igual, incluso con el 
empate a cero el Albacete habría des
cendido por lo que la desilusión se 
apoderó del estadio albaceteño.

Únicamente queda esperar que la 
temporáda próxima los albaceteños 
realicen una más que meritoria campa
ña y vuelvan a recuperar la categoría 
ahora perdida.

ATLETÍSMO - Superliga Europea

EL ATLETA DE SOCUÉLLAMOS SE IMPUSO EN LOS 800 METROS Y SE QUEDÓ 
A TRECE CENTÉSIMAS DEL RÉCORD NACIONAL

Otra lección magristral de Roberto 
Parra

i m W$£ ¡8»

C.M.
En la primera prueba impor

tante que el atleta manchego parti
cipaba tras la obtención en el pasa
do mes de marzo del Campeonato 
de Europa de 800 metros en pista 
cubierta, de nuevo Roberto Parra 
ha asombrado a todo el mundo al 
vencer en la prueba de esta distan
cia correspondiente a la Superliga 
Europea, que se disputó el pasado 
fin de semana en el estadio de la 
Comunidad Autónoma de Madrid,

conocido popularmente como “La Pei
neta”.

Ante rivales de la categoría de 
D'Urso, italiano, o el alemán Motchebon, 
Parra demostró un oficio impropio de 
un chaval de su edad y tras estudiar a 
sus rivales durante la primera parte de 
la prueba, vio la ocasión de alzarse con 
el triunfo en los últimos 200 metros de 
la carrera y no la desaprovechó. El 
socuellamino afrontó la recta de meta 
en tercera posición y con su potente 
sprint adelantó tanto al italiano como al

alemán y cruzó la línea de meta en un 
tiempo de 1:44.97, nuevo récord en la 
Superliga Europea y a escasas trece 
centésimas del récord nacional, en po
sesión de Luis Javier González.

Su participación en las Olimpiadas 
de Atlanta se puede decir que es un 
hecho y pese a que él mismo ha seña
lado en más de una ocasión que en la 
cita americana acudirá a adquirir expe
riencia, nadie duda de sus cualidades 
para llegar mucho más lejos aún en una 
competición de tal nivel.

Balones Fuera
ALEMOY

Se veía venir
El descenso a Segunda División del 
Albacete es algo que el que más y el 
que menos veía venir. El equipo 
albaceteño que se conformó para 
afrontar la temporada recién 
finalizada era un equipo preparado 
para competir en Segunda tras haber 
perdido la promoción con el 
Salamanca. El famoso affaire de los 
avales situó al cuadro manchego de 
nuevo en Primera, pero con escaso 
margen de tiempo para realizar los 
fichajes que requiere una categoría 
como la Primera División.
El Albacete ha permanecido durante 
la mayor parte de la Liga en las 
posiciones finales de la tabla y 
aunque hubo algún momento que 
pareció que el cuadro manchego 
podría eludir la promoción, el fútbol 
desarrollado por los albaceteños no 
era de los llamados de “Primera 
división". Pese a todo, y cuando la 
competición abordaba sus jornadas 
finales, el Albacete seguía 
manteniendo sus opciones de eludir 
esa “ruleta rusa” a doble partido. A 
partir de la escandalosa goleada 
recibida en San Sebastián, cuando 
los blancos perdieron por 8-1, el 
equipo comenzó a tomarse muy en 
serio la promoción. En el penúltimo 
partido de Liga, disputado en el 
Carlos Belmonte, el empate ante el 
Rácing sentenció a los albaceteños a 
promocionar, puesto que la visita al 
líder, en la última jornada no habría 
hecho variar la situación aunque los 
blancos hubieran logrado los tres 
puntos.
En la promoción, el Albacete no ha 
demostrado el oficio que se le 
presupone a un equipo de Primera y 
máxime ante un rival como el 
Extremadura que pese a haber 
realizado una excelente temporada, 
técnicamente es inferior a los 
hombres de Iñaki Sáez.
Finalmente, y como ocurre en 
muchas situaciones, después de todo 
cada uno está en el sitio que se 
merece y el Albacete, por lo hecho 
durante la temporada ha demostrado 
que la Primera División se le ha 
quedado demasiado grande.
Como de nada sirve lamentarse, 
todos los estamentos del equipo 
blanco (directiva, técnicos, jugadores 
y afición) deben ser una piña y 
ponerse a trabajar para que el año 
que viene el conjunto más 
representativo del fútbol regional 
ocupe la categoría ahora perdida y si 
puede ser de forma directa y de la 
mano del Toledo mucho mejor. Hasta 
entonces, y como no hay mal que por 
bien no venga nos conformaremos 
con un duelo regional en Segunda.

CARPINTERIA

S A  L A Z A  R
C.B.

C/ Ángel Pereira, 32 - Telf.: (926) 52 18 76 
ARGAMASILLA DE ALBA (Ciudad Real)

M É W ltl lalLW iJfig
MAQUINAS DE COSER TOMELLOSO, S.A. 

MAQUINAS DE COSER EQUIPOS DE PLANCHA 
(REPUESTOS Y A CCESORIOS) MUEBLES DE OFICINA

C/ SOCUÉLLAMOS, 87 - TELF: (926) 51 44 84 - TOMELLOSO (CIUDAD REAL)

CAFE

2000
C/ Juan de Zúñiga, 16 
Telf.: (926) 52 33 33 

ARGAMASILLA DE ALBA
(Ciudad Real)

SU EMPRESA AMIGA
C/ FCO. GARCÍA PAVÓN, 7 

TELF: (926) 51 01 04 Y 51 24 37 
TOMELLOSO (CIUDAD REAL)

DISCO - BAR

AMAJI
C/ La Solana, 27 

ARGAMASILLA DE ALBA
(Ciudad Real)

. ar tesanía
lú d e la  

m adera

C/ Socuéllamos, 136 
Telf: (926) 51 22 31

TOMELLOSO
(Ciudad Real)

CAFE - BAR

Cervantes
Ps Cervantes, 15 - Telf.: 53 01 40 
SOCUÉLLAMOS (Ciudad Real)

Zona Reservada

j .  r a m ir e z  Calima
B A R A N D A S  D E  M A D E R A  Y  C A R P IN T E R IA

C/ Lepanto, 3 - Telf.: (926) 58 68 50 
PEDRO MUÑOZ (Ciudad Real)
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REPORTAJE
Cuadernos Manchegos - Viernes 7 de Junio de 1996

HELLÍN - TOBARRA - ALBATANA - ONTUR - FUENTEÁLAMO

COMARCA DE HELLIN
Hellín es un alto en el camino hacía el Levante. Atrás queda la planicie manchega con 
el gran asentam iento de Albacete. Junto a Hellín, Tobarra haciéndole competencia en 
redobles de tam bor, en celebraciones de Semana Santa. Pero también se puede llegar 
en suave desliz por la Sierra del Segura, desde Elche de la Sierra o por caminos más 
sinuosos desde Lietor. Después, siguiendo a distancia el Mediterráneo, dirección a 
Almansa, se atraviesan pueblos como Albatana, Ontur o Fuenteálamo, este último a

caballo entre las dos comarcas, que bien se inclina hacía Hellín, que bien lo hace hacía 
Almansa.
Exceptuando Albatana y nueve meses de Hellín, todos están gobernados por socia
listas, bien con mayorías absolutas, caso de Tobarra, Ontur y Fuenteálamo o con el 
apoyo de Izquierda Unida, como ahora ocurre en Hellín. De una u otra form a, son 
pueblos de Castilla-La Macha con claros lazos en el Levante.

Es el camino de Murcia, la gran 
alameda que conduce al mar después 
de una larga travesía por la tierra seca 
o en un agradable deslizamiento por la 
Sierra del Segura, bien desde la altura 
de Elche de la Sierra o por el más 
sinuoso camino de Lietor. Los tres prin
cipales componentes, Hellín, Tobarray 
Albatana forman un triángulo de cerca
nías y afinidades. Hellín ha crecido con 
más fuerza convirtiéndose en la mayor 
ciudad albaceteña con casi 25.000 ha
bitantes. Es centro comercial de toda la 
zona y lucha por adaptarse a las nue
vas realidades industriales jugando con 
su situación a medio camino entre 
Murcia y la capital. Por su parte, 
Albatana ha cedido a la cercanía de la 
cabecera de la comarca y al fuerte tirón 
de las ciudades levantinas y se ha 
quedado reducido a poco más de 900 
habitantes. Tobarra ha aguantado la 
fuerte atracción, creando una actividad 
propia, tanto en lo cultural como en lo 
social y económico. De otro lado, tanto 
Ontur como Fuenteálamo han conse
guido también conservar su propio es
tilo de vida y su pervivencia económica.

Albatana está gobernada por pri
mera vez por un equipo del PP, sin 
duda por la fuerza que dio a la candida
tura la actual alcaldesa, Antonia Garri
do, una joven ama de casa que es

dueña de un pequeño comercio de la 
población.

La principal actividad económica 
es la agricultura y ahora el nuevo equi
po de gobierno pretende dar algún tipo

de salida turística con la intención de 
"atar" a parte de la juventud al pueblo, 
aunque Garrido reconoce la dificultad 
que ello conlleva.

Joaquín Ortí Martínez es ya un

veterano alcalde socialista, ya que está 
al frente del municipio desde el año 
1979.

Su economía está basada en la 
agricultura, que viene modernizándo

se en los últimos años con la amplia
ción de los regadíos. En estos momen
tos se está construyendo la Presa de la 
Rambla de Ortigosa, que en buena 
lógica deberá aportar más riqueza a la 
agricultura. Otra importante gestión de 
la primera autoridad fue la consecución 
del Centro de Salud de toda la zona.

Camino de Almansa se llega a 
Fuenteálamo, también gobernado por 
un alcalde socialista, concretamente 
Antonio Juan Cantos Cuesta, que per
manece en ese puesto desde-1990. 
Fuenteálamo, además de su economía 
agrícola, tiene un importante basamento 
en la construcción, que ha florecido en 
los últimos años como consecuencia 
de la iniciativa de un buen número de 
ciudadanos que han optado, por salir 
fuera de la población en busca de obras.

Ontur, FuenteálamoyAlbatanaes- 
tán mancomunados, tanto en la presta
ción de servicios sociales como en la 
recogida de residuos sólidos y forman 
parte de la zona de salud que tiene su 
centro, como,ya queda dicho en Ontur.

La vid y los frutales son el principal 
componente económico de Tobarra, 
popularmente conocida como la ciu
dad del tambor. Desde los primeros 
años de la democracia ha estado go
bernada por el PSOE, siendo su alcal
de en la actualidad José Eduardo

FRANCISCO VICENTE, 
ALCALDE DE HELLÍN

"VENIMOS A 
TRABAJAR 

POR HELLÍN"
Desde el pasado 20 de abril 

Hellín vuelve a tener al frente de su 
Ayuntamiento a un socialista, con
cretamente Francisco Vicente 
Sarabia, cuyo grupo está compues
to por ocho concejales, frente a 
nueve del PP, tres de IU y un inde
pendiente de AGIMI, que repre
senta a la pedanía de Isso.

El éxito de la moción de censu
ra vino como consecuencia del apo
yo de los tres concejales de IU, lo 
que le permite a la coalición iz
quierdista sumar once concejales, 
lo que viene a significar la mayoría 
absoluta aunque en alguna vota

ción Fernando Ferrando se sumara a 
los nueve concejales del PSOE, cosa 
que no ocurrió el 20 de abril al optar por 
la abstención.

Durante ios once meses anteriores 
el Ayuntamiento ha estado gobernado 
por José María Barcina, del PP, gracias 
al apoyo puntual de IU, aunque en los 
últimos meses los acuerdos fueron es
casos hasta el punto de que no se 
consiguió aprobar el Presupuesto de 
1996, que ahora es el principal desafío 
con el que se enfrenta Vicente y que 
dará la medida de la solidez del acuer
do PSOE-IU.

El nuevo alcalde en el discurso de 
su toma de posesión se comprometió a 
llevar a cabo una amplio programa de 
26 puntos en el que se recogen la 
inmensa mayoría de los problemas de 
la ciudad, quedando también claro que 
Vicente cuenta con un gran apoyo po
pular en la población.

Después del prolongado aplauso 
que siguió a su juramento afirmó que 
desde las pasadas elecciones el PSOE 
e IU habían estado en un proceso de 
negociación continuo, "acercando pro
gramas, limando asperezas y madu
rando ideas para trabajar conjuntamen
te por el bienestar social y económico 
de nuestro pueblo".

Vicente, desde ese día está con
vencido de que comienza una nueva 
época y una nueva forma de gobernar 
el ayuntamiento en el que "sentaremos 
un precedente histórico en beneficio de 
la ciudad y el bienestar social de los 
ciudadanos".

El nuevo alcalde se define como 
"un hombre comprometido por el pro

greso y el bienestar", comprometién
dose a ser el alcaide de todos los 
hellineros y hellineras para lo que ofre
ce tener las puertas de la alcaldía abier
tas a todos los ciudadanos para servir
les en lo que honestamente pueda".

Con respecto a la prepotencia, tan 
denostada en Hellín, dice que ni la 
practicará ni la tolerará. También hace 
especial alusión ai diálogo y el entendi
miento como forma de solucionar los 
problemas que surjan, dejando claro 
que lo considera "como la base funda
mental de la convivencia".

En otro momento Vicente ha deja
do claro que trabajará junto a los once 
concejales por una sociedad libre y una 
justicia social que prime el puesto de 
trabajo y la instalación de industrias, 
que prometió tanto para Hellín como 
para las pedan ías.

Confía también en el resto de las 
fuerzas políticas "para trabajar codo 
con codo por el bien de la ciudad, por lo 
que yo os pido la colaboración de todos 
y pongo mi hombro como primer sopor
te".

El político socialista dice que su 
mente estará abierta a "cualquier ne
gociación que redunde a favor de la 
ciudadanía, mis oídos abiertos para 
cualquier sugerencia que se me haga, 
mis manos extendidas para ayudar a 
quien me lo solicite y de manera román
tica, como no, mi corazón seguirá aman
do a las buenas gentes de este precio
so Hellín tal y como lo he hecho durante 
los treinta años que vivo aquí".

También dijo que "no me mueve 
ningún afán de protagonismo ni aspira
ciones políticas", para más adelante

agregar: "ayudaré a cuan
tos vengan a mi sin tener 
en cuenta ideas políticas 
ni situación de escala so
cial". (

Hellín, en la actualidad, 
padece una importante ca
rencia de industrias lo que 
ha disparado el paro que 
en otros tiempos tuvo escasa inciden
cia.

No ocurre lo mismo en lo que se 
refiere a infraestructuras deportivas, 
contando con una de las mejores insta
laciones de Castilla-La Mancha, 
enmarcadas en una Ciudad Deportiva, 
que Vicente se ha comprometido a 
finalizar, caso de la Piscina Cubierta y 
otras obras de infraestructura paraliza
das.

Otro problema que viene arras
trando Hellín desde hace algunos años 
es la división que existe en la población 
con respecto a las fechas de sus fiestas 
patronales. A este respecto el nuevo 
Alcaide se ha comprometido a celebrar 
un referéndum para que sean todos los 
ciudadanos, de forma democrática, los 
que decidan de una vez las fechas de 
sus fiestas mayores, aunque siempre 
con la salvedad de que no coincidan 
con las de Isso.

Precisamente las pedan ías y muy 
concretamente la de Isso, que es la 
más importante de las 11 que existen 
en el término hellinero, tienen una im
portante incidencia en la vida cultural, 
social y política de la ciudad, motivo 
este por el que Vicente se ha compro
metido a que los alcaldes pedáneos 
sean elegidos de forma democrática

en lo sucesivo.
Entre los compromisos adqui

ridos para el resto de la legislatura 
destaca, además de los dos men
cionados, importantes medidas de 
regadío y medio ambiente en zo
nas como "cantarín" o la tercera 
fase del túnel 9; así como la crea
ción de aulas de la naturaleza en la 
fuente de Hellín y en la laguna de 
los Patos.

El programa de viviendas so
ciales es también muy ambicioso y 
tiene especial enfoque en las fami
lias con renta baja o en la rehabili
tación de las viviendas sociales 
deterioradas por el paso del tiem
po.

La economía de la pequeña 
industria y comercio de Hellín, que 
tiene una muy notable importancia 
en la creación de puestos de traba
jo, también va a ser atendida de 
forma especial con la revisión del 
I.A.E.

Y ya en el terreno industrial, 
destaca la adquisición de parcelas 
por parte del Ayuntamiento, al ob
jeto de ofertarlas a bajo precio o el 
hecho de sacar a concurso las 
parcelas del Polígono Ganadero 
El Jardín del Moro.
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El alcalde nos informa de que 
“la oposición no posee delegación 
ninguna, pero sí acuden a las comi
siones, algo que considero impor
tante para el funcionamiento del 
ayuntamiento, y así muchos ple
nos se han aprobado por unanimi
dad” .
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ANTONIA GARRIDO 
CASTILLA, ALCALDESA DE 

ALBATANA

“EL PROBLEMA 
DEL AGUA QUEDÓ 

SOLUCIONADO”
Antonia Garrido Castilla es al

caldesa de Albatana desde las pa
sadas elecciones municipales, 
cuando el partido al que represen
taba, el Partido Popular, obtuvo la 
mayoría absoluta al obtener cuatro 
de los siete concejales del munici
pio. Los otros tres corresponden ai 
PSOE.

Según las palabras de la alcal
desa la infraestructura con la que 
cuenta su localidad “está en buen 
nivel, aunque faltan por realizar 
algunos arreglos como es la plaza 
y el asfaltado de algunas zonas de 
la población”.

- asptcíó eáííéafivó nos 
comenta que “contamos con un 
colegio público para una población 
de casi 1000 habitantes” y para 
este mismo censo de habitantes se 
posee en la localidad “una Casa de 
Cultura, una Biblioteca Municipal y 
un Centro Social".

En la actualidad el 
pueblo de Albatana tie
ne el tema de 
cubierto con un 
sultorio Local y 
pendiente del Centro 
de Salud de Ontur.

En cuanto a los 
proyectos que el Ayun
tamiento de Albatana

JOSE EDUARDO MARTÍNEZ, 
ALCALDE DE TOBARRA

“ C E  U A M

INVERTIDO 3.000 
MILLONES EN 

TOBARRA’jj

REPORTAJE

pretende desarrollar en esta legis
latura habría que señalar que prin
cipalmente destacan diversos arre
glos como pueden ser “los de la 
Plaza. Del mismo modo se preten
de arreglar el tema de las balsas 
para la depuradora y para rega
díos; así como algunos de los ca
minos rurales, algo que no sería 
posible sin la colaboración de la 
Junta de Comunidades”, afirma la 
alcaldesa.

Por lo que se refiere a la eco
nomía del municipio, la alcaldesa 
nos ha comentado que esta está 
basada principalmente en la agri
cultura. Aunque ahora se pretende 
abrir este campo con el tema del 
turismo gracias principalmente a 
que a una distancia de dos kilóme
tros de la localidad existe un Acue
ducto (monumento artístico nacio
nal) en donde el ayuntamiento va 
ha realizar una zona de recreo y 
expansión .

La juventud, en invierno se en
cuentra fuera, debido a la época de 
estudios, aunque en verano cuan
do la gente de este colectivo vuelve 
a casa, el número de habitantes se 
multiplica en gran manera, atra
yendo a más personas en las fies
tas del 23 de enero y en la Semana 
Cultural del 8 al 13 de agosto.

El futuro de Albatana según 
Antonia Garrido “es algo complica
do, puesto que, desgraciadamen
te, no poseemos proyectos de tra
bajo”, lo que motiva que la gente se 
desplace a otras localidades.

Para terminar hay que hacer 
mención, de que por suerte, el pro- 
bferriá que poseía la población re
ferente al agua potable está sol
ventado en la actualidad con la 
cesión de un pozo del Ayuntamien
to de Ontur, aunque no por ello no 
dejan de existir problemas en vera
no al haber, como es normal, más

José Eduardo Martínez Izquier
do, alcalde deTobarra refiriéndose 
a las infraestructuras con las que 
cuenta el pueblo nos cuenta que “el

estado es bastante bueno, ya que en 
los últimos 4 años se han hecho bas
tantes inversiones por valor de 3.000 
millones en diversas obras”.

Tobarra era un pueblo ciue depen
día en gran medida de Hellín y 
anterioremente carecía de servicios. 
“Se ha conseguido un Centro de Salud 
con una inversión de 200 millones de 
pesetas, un polideportivo cubierto, la 
depuradora (en la que se invirtieron 
150 millones de pesetas); dos grupos 
de viviendas sociales; 50 viviendas en 
régimen de cooperativas; y red de agua 
y alcantarillado, que se renovó al que
darse en mal estado” .

El principal problema es que 
Tobarra no es un núcleo urbano por sí 
sólo, sino que también hay seis 
pedan ías, algunas de ellas “bastante 
dispersas”. En este sentido, el alcalde 
afirma que “la principal preocupación 
ha sido la de llevar la mayor cantidad de 
servicios posibles a esas pedanías". 
Así, se ha conseguido realizar una red 
de centros sociales, al igual que pistas 
polideportivas.

En el aspecto cultural se pretende 
principalmente terminar las obras de la 
Casa de Cultura. Martínez afirma que 
existen “bastantes asociaciones, las

Martínez Izquierdo. En el pasado ha 
tenido una gran dependencia de Hellín 
pero ya hace años que se ha definido 
como una población autosuficiente, con 
una importante vida cultural y social 
donde prodigan las asociaciones, de 
forma especial la Junta de Cofradías 
de Semana Santa. Sin duda el despe
gue conseguido ha sido debido a la 
ejemplar gestión política que las diver
sas corporaciones democráticas han 
llevado a cabo.

Por último, la cabecera de comar
ca, Hellín, luce con luz propia siendo la 
ciudad de mayor número de habitantes 
de Albacete. Desde hace muchos años 
ha sido el último asentamiento indus
trial de Castilla-La Mancha, beneficián
dose de su privilegiada situación geo
gráfica a mitad de camino entre nuestra 
región y Murcia. La crisis económica y 
los últimos acontecimientos políticos 
han ocasionado un "parón" que ahora 
el nuevo equipo de gobierno quiere 
solucionar. No cabe la menor duda que 
con el apoyo de las administraciones 
superiores y una idónea gestión Hellín 
tiene que emerger de la crisis de creci
miento en la que está sumida.

Las últimas elecciones municipa
les dieron un importante crecimiento al 
PP local y la radicalización en los en
frentamientos entre dos fuerzas afines 
como son PSOE e IU, motivaron una 
salida a la griega que al final se ha visto 
imposible, como fue el acuerdo de go
bierno entre la coalición izquierdista y 
el partido de la derecha.

Al final el entendimiento entre los 
dos partidos de la izquierda y la sintonía 
con el Gobierno regional debe acabar 
con la crispación que ha vivido la socie
dad y el impulso económico debe ser la 
principal consecuencia de ese sosiego 
social.

En la actualidad Hellín cuenta con
un Polígono Industrial de nuevo cuño 
que precisará de medidas imaginativas 
para ser llenado de industrias. El futuro 
económico como consecuencia de su 
situación tiene que tener salida favora
ble a corto plazo. La construcción de la 
autovía y la consecuencia de ser nú
cleo central en las comunicaciones con 
Levante van a originar las condiciones 
para su desarrollo a poco que medidas 
activas se pongan en práctica.

Por otro lado el foco turístico que 
representa su singular Semana Santa 
que, junto a Tobarra, conforman toda 
una zona de gran atractivo puede ser el 
otro detonante de la explosión econó
mica que todos desean.

Francisco Vicente y el Gobierno 
regional tienen en Hellín un importante 
reto de cuyo éxito o fracaso van a 
depender muchas cosas.

cuales participan continuamente en la 
vida municipal”. Realizando una men
ción por algunas de las más destaca
das, además de fas existentes de ca
rácter cultural, el alcalde no quiere de
jar de mencionar una muy especial 
como es “la de alcohólicos rehabilita
dos, que está realizando una labor 
importantísima”. También hay que des
tacar la Asociación de Cofradías de 
Semana Santa, siendo el principal atrac
tivo turístico de la localidad.

En el aspecto educativo, la locali
dad tiene prácticamente completo el 
servicio, ya que el Instituto de Ense
ñanzas Medias permite que los jóve
nes no tengan que desplazarse a Hellín.

Tobarra cuenta con un Centro de 
Salud en el que se han inaugurado 
recientemente sus nuevas instalacio
nes.

La economía de este pueblo está 
basada en un 70 % en la agricultura 
dedicado al cultivo de viñas y frutales, 
principalmente el albáricoque. “Se está 
intentando diversificar las servicios y 
seguir por otra línea, ya que se ve que 
la agricultura no es el único motor de la 
economía municipal y desde el propio 
Ayuntamiento se ha conseguido algo 
importante como que empresas de otros

—
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En las fotografías, y de arriba a abajo, una de las céntricas calles de Hellín; 
Centro de Salud de Ontur y Monumento al Tambor de la población de Tobarra.

lugares se instalen aquí”.
En lo referente al tema 

de proyectos del equipo de 
gobierno del ayuntamiento 
nos aclara que “los asun
tos mas importantes serán 
los relativos a medio am
biente, con la creación de 
zonas verdeso un parque”.
Señala que “algo primordial y básico es 
que hemos conseguido que las obras 
realizadas en años anteriores estén 
dotadas de servicios y utilidad para los 
ciudadanos y el mantener su funciona
miento”. Otro de los proyectos sería 
realizar diversas actividades y servi
cios tanto en los apartados cultural, 
social como deportivo. Pretende tam
bién el ayuntamiento dar facilidades 
para la instalación de nuevas empre
sas para favorecer el crecimiento eco
nómico.

Con respecto al funcionamiento del 
ayuntamiento cabe destacar que exis
ten varias comisiones informativas, la 
Comisión de Gobierno se reúne 
quincenalmente y está formada por el 
Alcaide como presidente y los cuatro 
tenientes de alcalde del grupo munici
pal socialista. Los plenos se celebran la 
última semana de cada mes.

ayuntamiento,

Por último haciendo referencia 
al apartado de juventud, Martínez 
Izquierdo nos dice que “la gente 
joven no sólo se queda a divertirse 
en Tobarra, sino que hasta aquí 
vienen jóvenes de otros pueblos, 
recibimos gente de Ontur, Albatana 
o Hellín, a pesar de que éste sea el 
pueblo más grande de la comar
ca”; y sigue diciendo “ello también 
se debe al ambiente que hemos 
sabido crear en la población en lo 
que se refiere al aspecto lúdico o 
de ocio, e igualmente deportivo.
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ANTONIO JUAN CANTOS, 
ALCALDE DE FUENTEÁLAMO

“HAY QUE SEGUIR 
TRABAJANDO EN

Hospital de hellín, Centro de Salud de Tobarra, vista de unos viveros de la población de Ontur, Colegio de la localidad de 
Albatana, Centro de Enseñanza de Fuenteálamo y Pabellón de esta localidad (de izquierda a derecha y de arriba a abajo).

la presencia del presidente regio
nal”.

Los proyectos destacan por 
fomentar el empleo con los planes 
especiales dei INEM durante las 
temporadas en las que disminuye 
la actividad agrícola.

Por otro lado el ayuntamiento 
desea mantener el funcionamiento 
de un vivero que se mantiene ya 
durante tres años. Y por último, se 
esta gestionando para el municipio 
la reforestación y se quiere realizar 
una zona verde.

JOAQUÍN ORTÍ MARTÍNEZ, 
ALCALDE DE ONTUR

“PRETENDEMOS 
ASFALTAR 35 KM. 

DE CAMINOS”
Joaquín Ortí Martínez es alcal

de de Ontur desde 1.979 represen
tando al PSOE y con mayoría ab
soluta en la actualidad.

Gobernando un pueblo de 
2.600 habitantes considera según 
sus propias palabras que “la infra
estructura esta acabada”.

Por lo que se refiere a la cultu
ra, existe una Universidad Popular 
creada hace varios años, y que en 
la actualidad se pueden desarrollar 
27 actividades, destacando las re
ferentes a música, danza y 
manualidades. Añade en este as
pecto que Ontur cuenta con una 
Casa de Cultura.

En el ámbito social, la pobla
ción posee un Centro Social 
Polivalente, dotado de un salón de 
actos con capacidad para 1.100 
personas. También hay que men
cionar que se han realizado 10 
pisos, habiéndose destinado la 
planta baja a la Junta de Comuni
dades para la realización de una 
vivienda tutelada.

En lo que se refiere a 
infraestructuras deportivas el ayun
tamiento ha logrado construir un 
polideportivo cubierto; también 
existen dos pistas 
polideportivas, un cam
po de fútbol y una pis
cina.

El pueblo también 
posee un Centro de 
Salud comarcal con 
cinco sanitarios.
Joaquín Ortí reconoce

que “el grupo escolar es donde 
están las deficiencias, ya que data 
de hace 30 años. Se va mantenien
do, pero estamos esperando la am
pliación de la LOGSE, y no sabe
mos si se ampliará o los chavales 
tendrán que desplazarse a Hellín”.

Ontur es un pueblo agrícola, 
pero con poco terreno para cultivar 
(5.400 hectáreas de término muni
cipal y 4.000 hectáreas de cultivo). 
Joaquín Ortí nos aclara que “se 
han creado 500 hectáreas de rega
dío por goteo que se inauguraron 
en marzo”. Para solventar aún más 
el problema ‘leñemos una cuenca 
de agua en el subsuelo de la que es 
posible extraer 500 litros de agua 
por segundo”.

“Ontur posee malas comuni
caciones con las grandes ciuda
des, por lo que es difícil que las 
grandes superficies y empresas de 
servicios se instalen aquí”

Entre los proyectos que el ayun
tamiento tiene como prioritarios hay 
que señalar el asfaltado de 35 kiló
metros de caminos rurales “ya que 
cuando llueve, la tierra, por su com
posición dificulta el paso", así como 
“la creación de 300 hectáreas más 
de regadío con el deseo de hacer
1.000 en varias fases”.

Otro proyecto que existe para 
realizar es la Plaza de Toros, aun
que actualmente “se encuentra 
aparcado”. El mismo se retomará 
toda vez que se ha concluido de 
dotar a la población de los servicios 
más demandados. El proyecto de 
la plaza de toros contempla ade
más “hacer un complejo de usos 
múltiples, ya que se incluye un 
escenario para la celebración de 
diversas actividades, tales como 
cine de verano”.

Haciendo referencia al ámbito 
cultural Ontur, según palabras de 
su máximo edil se encuentra en 
una situación contradictoria, ya que 
“existen asociaciones, pero ai pue
blo le cuesta participar” , “ hay algu
nas que no son todo lo dinámicas 
como a nosotros nos gustaría”. Las 
asociaciones con mayor acepta
ción son las de Amas de Casa y la 
de Música.

Antonio Juan Cantos Cuesta presi
de el Ayuntamiento desde 1.990, re
presentando al PSOE.

Según palabras del edil, y pasando 
a enumerar la situación de la localidad 
en cuanto a infraestructuras urbanas, 

jy que seguir traba- 
tema, pero las 

infraestructuras son bastante comple
tas”.

Pasando al aspecto cultural nos 
referiremos a que el municipio cuenta 
con una Casa de Cultura, inaugurada 
en 1.985 y bien dotada. La Universidad 
Popular tiene un amplio abanico de 
atividades en las que hay amplia parti
cipación. El alcalde nos ha señalado 
que los jubilados y pensionistas de 
Fuenteálamo han formado una Asocia
ción y se reúnen en unos locales de 
propiedad municipal. Para terminar con 
este apartado dieremos que también 
puede considerarse como representa
tivo la existencia de una asociación de 
mujeres en la que también hay amplia

participación.
En el aspecto de servicios socia

les, la localidad cuenta con un Centro 
Social Polivante.

Pasando a analizar el tema de la 
educación en este municipio el alcalde 
nos informa de que existe un colegio 
que fue inaugurado en el curso 84-85, 
que reúne unas conciciones óptimas, 
destacando el servicio de limpieza y 
conserjería que el Ayuntamiento tiene 
contratado en el centro.

Fuenteálamo está mancomunado 
con Albatana y Ontur, tanto en el capi
tulo de servicios sociales como en el de 
recogida de basuras. El alcalde nos 
explica que “pretendemos ubicar un 
centro de Secundaria que queremos 
instalar en tiempo no muy lejano; es 
uno de los retos más importantes de 
esta legislatura".

En la localidad existe un Consulto
rio Local de Sal ud, por lo que el servicio 
de atención primaria se encuentra cu
bierto. En este apartado, Fuenteálamo

depende del Centro de 
Salud de Ontur, en el que 
se reciben las urgencias 
médicas.

La economía de muni
cipal está basada en la 
agricultura, vid, algo de 
cereal, almendro y olivo.
Siguiendo con el aspecto 
económico, el sector de la construc
ción tiene especial relevancia. Por otro 
lado hay que señalar que Fuenteálamo 
posee una cooperativa en la que traba
jan de 80 a 100 mujeres en el sector del 
calzado. Hay también una nueva em
presa que se dedica a elaboración de 
quesos “QuesosCerrón" (recientemen
te premiada por la Peña Albaceteña en 
Madrid).

Por lo que respecta a los deportes, 
se cuenta con un campo de fútbol, 
pistas polideportivas, frontón o piscina, 
“además de haberse inaugurado hace 
escasos meses el Pabellón 
Polideportivo, en un acto que contó con

POBLACIÓN HABITANTES PRESUPUESTO CORPORACIÓN

PSOE PP IU OTROS

Hellín 24.246 8 9 3 1
Albatana 915 60 millones 3 4
Tobarra 7.322 540 millones 7 6
Ontur 2.507 138 millones 7 3 1
Fuenteálamo 2.432 83 millones 6 5
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ULTIMA

EL DÍA DE LA REGIÓN SE CELEBRÓ BAJO 
CARPA Y EN DEFENSA DE LA SOLIDARIDAD

Alrededor de 500 personas asistieron a la celebración 
de la fiesta regional, que tuvo lugar en una carpa 
instalada para la ocasión en la fachada del Convento de 
San Gil, sede de las Cortes castellano-manchegas 
desde hace diez años. En el acto se condecoró a siete 
personas y entidades que han destacado por su labor 
en la región y se hizo entrega a Fernando López

Carrasco, durante doce años consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de la medalla de oro de Castilla-La 
Mancha. Durante esta celebración intervino el presi
dente de la región, José Bono, quien señaló que la 
unidad era uno de los hechos diferenciales de la región; 
así como el presidente de las Cortes, José María 
Barreda.

Bono afirmó que “nuestra fuerza está en 
que estemos unidos”, asegurando que la co
munidad sólo puede conjugar en clave de 
unidad el derecho a la igualdad de todos los 
españoles que es tan importante como el dere
cho a la diferencia.

El presidente regional hizo un llamamiento 
a la juventud manifestando que “la fuerza de la 
región no está en un discurso del pasado, ni en 
la hidalguía de nuestros abuelos, sino en la 
unidad. Vivir la unidad de España sin imposi
ciones, porque queremos y porque nos intere
sa, exige concesiones y de no hacerlo, sere
mos torpes".

Por su parte, José María Barreda, presi
dente de las Cortes castellano-manchegas, 
centró su intervención en el concepto de la 
unidad del Estado y en la convergencia de 
todas las comunidades autónomas, afirmando 
saber “muy bien que somos diferentes, pero 
también sé que debemos ser iguales en dere
chos”. Barreda reivindicó la equiparación de 
los ciudadanos de las distintas autonomías de 
forma igualitaria ante la educación, salud, bien
estar o en infraestructuras. También aludió en 
su discurso al Estatuto de Autonomía, afirman
do que era necesario desarrollar el mismo, el 
cual definió como una Carta Otorgada.

En el acto de celebración de los trece años 
de constitución de las primeras Cortes regiona
les, estuvieron presentes miembros del Go
bierno autonómico y parlamentarios regiona
les. Asimismo destacar la presencia de Javier 
Rupérez y Miguel Ramírez, parlamentarios 
nacionales del PP; el nuevo delegado del Go
bierno en la región, Carlos Moro; o el presiden
te regional del Partido Popular, José Manuel 
Molina, quien destacó “la normalidad del día” y 
afirmó que Castilla-La Mancha posee ya una 
mayoría de edad. El presidente del PP subrayó 
que la unión de las personas dentro del con
cepto que significa Castilla-La Mancha ha pa
sado a ser una de las señas de identidad de la 
región, y tuvo palabras de felicitación para 
compañeros de Cámara como López Carrasco, 
por la condecoración recibida.

Los galardonados fueron el Centro de De
sarrollo Rural de la Sierra del Segura, reco
giendo el premio el alcalde de Molinicos 
(Albacete); el Restaurante-Venta San José, de 
Cuenca; Juan Santos, de Guadalajara, como 
propietario de una empresa de transportes; 
Pepita Alía, de Toledo, que ha llevado el borda

do lagarterano a sus cotas más altas; Carlos 
Bueno, de Cuenca, por su trabajo como admi
nistrativo; Gregorio Arcos, de Albacete, en

representación de la marca cuchillera Arcos, 
que se remonta al siglo XVIII; Cipriano Carre
tero, de Almadén, en la mina desde los 7 años.

EL PRESIDENTE DE PORTUGAL, JORGE SAMPAIO REALIZÓ UNA VISITA A TOLEDO, teniendo un encuentro 
con el presidente regional en el Parador Nacional “Conde de Orgaz” junto con sus respectivas esposas. Bono 
obsequió al presidente de la República de Portugal y a su esposa con una cena en su honor a la que asistieron 
sesenta personas pertenecientes a todos los sectores de la sociedad castellano-manchega y el presidente de 
la Junta de Extremadura, Juan Carlos Rodríguez Ibarra.

Aranguren
Francisco RosadoLa muerte del filósofo José Luis de 

Aranguren nos ha vuelto a poner a los españoles ante el espejo de nuestros pecados capitales como el agua de los ríos que siempre van a la mar. El ahora, respetado por todos, profesor de ética, que junto a Tierno Galván y Laín 
Entralgo padeció las limitaciones del anterior régimen, nos ha devuelto con la paz de los cementerios a la paz de nuestras envidias y ya somos todos fervientes admiradores de lo que era y representaba el otro v ie jo  p r o fe s o r .  Más uno no puede olvidar que no hacemucho, cuando se le ocurrió decir aquello de c o m p r e n d e r  

au n q u e  n o  ju s t i f ic a r  
a  lo s  G A L  a más de uno se le vino a la cabeza recordar su proclividad a la 
r o je r ía ,  cuando no su 
s e n ili tu d  (y ya se sabe cómo son los viejos). Ha tenido que venir la muerte, que todo lo puede y todo lo justifica, para que redescubramos que en el fondo todos somos éticos, justos y algo ro je te s .  Jugamos con la ventaja de que ahora, digamos lo que digamos, nunca vendrá el propietario de las ideas a corregir las interpretaciones que, ahora, nos atrevemos a dar a diestro y siniestro muy puestos en lo nuestro, que no es otra cosa que autojustificar nuestras limitaciones y podredumbres bajando el listón del filósofo a nuestra particular filosofía.La paz de los cementerios (vuelvo a insistir) es nuestro principal y razonable encuentro con la permisividad, la tolerancia, el entendimiento... El a d ió s  

ú ltim o  es lo que realmente nos une por encima de todas las cosas. Pero en el fondo ahí está nuestro principal defecto, que viene a unir envidia y cainismo en un mismo plano. M u e r to  e l  p e r r o  se  
a c a b ó  la  ra b ia , así que porqué seguir después de la descomposición de la materia. Es mucho mejor dárnoslas de tolerantes y sesudos estudiosos de la  
c o s a  para demostrar que en el fondo acabamos inclinándonos ante la razón y reconociendo la superioridad del f in a d o ,  siempre que quede demostrado que realmente es un f in a d o ,  claro.Y allí donde esté no se debería quejar 
Aranguren, a él le hemos reconocido la superioridad y la verdad de su mensaje al otro día de morir. Otros, para hacerse acreedores de nuestros parabienes, han tenido que esperar años y hasta décadas después de su desaparición. Exactamente hasta el día y la hora justa en la que hemos necesitado apoyamos en ellos para conseguir nuestros objetivos. En realidad esa es la fuerza que nos guía en la mayoría de los casos: la de hacer realidad nuestros deseos. El entreacto de conseguirlo puede ser más o menos largo, eso nos da igual. !Ah¡, y sálvese quien pueda.

Plaza de 
España 
Tomelloso

(CIUDAD REAL)
n vera n o a l fre sco
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